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Сергей Мозякин вошел в тренерский штаб ХК "Металлург" 

 
Сергей Мозякин вошел в тренерский штаб магнитогорского "Металлурга" в 
качестве помощника Разина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Сергей Мозякин вошел в тренерский штаб магнитогорского "Металлурга" в 
качестве помощника Разина  

перейти к статье 

Директор "Металлурга" прокомментировал назначение Мозякина 
тренером клуба (Советский спорт) 
Хоккеист играл за команду играл с 2011 по 2021 годы.  

перейти к статье 

Сергей Мозякин провел первую тренировку в качестве тренера 
"Металлурга" (Чемпионат.com) 
Известный экс-нападающий Сергей Мозякин провел первую тренировку в 
качестве тренера "Металлурга". 

перейти к статье 

Мозякин в будущем может возглавить клуб КХЛ, считает Плющев (Р-
Спорт) 
Плющев заявил, что Мозякин в будущем может возглавить клуб КХЛ 

перейти к статье 

Андрей Разин прокомментировал назначение Мозякина в тренерский штаб 
"Металлурга" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Барысом" (3:2) 
прокомментировал назначение Сергея Мозякина в тренерский штаб 
магнитогорского клуба. 

перейти к статье 

Коньков: Мозякин сможет передать ребятам свои знания, лучшего 
придумать нельзя (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru прокомментировал назначение Сергея Мозякина 
в тренерский штаб "Металлурга". 

перейти к статье 

Кожевников считает, что Мозякин поможет "Металлургу" улучшить 
результаты (Р-Спорт) 
Кожевников считает, что Мозякин поможет "Металлургу" улучшить результаты в 
КХЛ 

перейти к статье 



 

 

"Разин - хороший специалист, который поможет Мозякину войти в 
тренерскую профессию" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Разин - хороший специалист, который поможет Мозякину войти в тренерскую 
профессию" - Щитов  

перейти к статье 

"Думаю, Мозякину есть чем поделиться с игроками "Металлурга"" - 
Владимир Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Думаю, Мозякину есть чем поделиться с игроками "Металлурга"" - Владимир 
Плющев  

перейти к статье 

"Без опыта работы Мозякину будет трудно помочь Разину в "Металлурге" 
- Пашков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Без опыта работы Мозякину будет трудно помочь Разину в "Металлурге" - 
Пашков  

перейти к статье 

Коробкин: назначение Сергея Мозякина команда восприняла приятно 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Форвард "Барыса" Егор Коробкин высказался о матче с "Барысом" - 3:2. 

перейти к статье 

"То, что "Металлург" приобщает к тренерской деятельности таких людей, 

как Мозякин - положительный момент" - бывший вице-президент клуба 

Ласьков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший вице-президент магнитогорского " Металлурга " Сергей Ласьков в 
беседе с корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что назначение бывшего 
нападающего клуба Сергея Мозякина является положительным моментом. 

перейти к статье 

Новый вызов в карьере легенды КХЛ. Мозякин неожиданно стал тренером 
"Магнитки" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Лучший снайпер отечественного хоккея будет помогать Андрею Разину в 
работе с нападающими.  

перейти к статье 

"Мастер!" Терещенко высказался о назначении Мозякина тренером 
"Металлурга". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший нападающий "Динамо" Алексей Терещенко в разговоре с 
корреспондентом "Спорта День за Днем" Даниилом Нюхиным отреагировал на 
назначение экс-форварда "Металлурга" Сергея Мозякина на пост помощника 
главного тренера магнитогорского клуба.  

перейти к статье 

Рекордсмен КХЛ отказался от карьеры менеджера и пошел в тренеры. 
Мозякин будет спасать Разина в "Магнитке" (Sport24.ru) 
На Урале отреагировали на пять поражений подряд.  

перейти к статье 

Станет ли "Металлург" при Мозякине вторым "Спартаком"? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 



 

 

Назначение легендарного игровика в тренерский штаб - отличная идея 
руководства "Металлурга". Похожим путем ранее пошли спартаковцы. 
Результат - в таблице. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Тардиф назвал дело Федотова главной заботой IIHF на данный момент 
(ТАСС) 
IIHF рассмотрит четыре дисциплинарных дела, связанных с российским 
голкипером 

перейти к статье 

В КХЛ прокомментировали штраф московскому "Динамо" за коллективное 

празднование 1000-го матча Каблукова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

В КХЛ прокомментировали штраф московскому "Динамо" за коллективное 

празднование 1000-го матча Каблукова  

перейти к статье 

"Нефтехимик" - 5-й в индексе силы КХЛ, "Ак Барса" и "Салавата Юлаева" 
нет в топ-10 (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
КХЛ опубликовало рейтинг команд, расположенных по индексу силы.  

перейти к статье 

Стало известно, как выглядит "СКА-Арена" за месяц до Матча звезд КХЛ 
(Чемпионат.com) 
"СКА Арена" готовится принять Матч звезд Континентальной хоккейной лиги - 
2023. 

перейти к статье 

Сватковский: "СКА Арена" будет больше арены "Монреаля" 
(Чемпионат.com) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский поделился 
информацией о вместимости нового стадиона. 

перейти к статье 

Гендиректор "СКА Арены": готовимся к Матчу звезд, тестовые 
мероприятия - в конце ноября (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский рассказал о 
подготовке стадиона к Матчу звезд НХЛ 9-10 декабря. 

перейти к статье 

Невеста перед свадьбой. "Фонтанка" посмотрела, как выглядит "СКА 
Арена" за месяц до открытия (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Об открытии хоккейного стадиона "СКА Арена", который стоил городу 10 
миллиардов рублей, говорили на протяжении последних нескольких лет.  

перейти к статье 

Голдобин обновил личный рекорд по числу шайб в регулярном 
чемпионате (Sport24.ru) 
31 октября "Спартак" принимает на своем льду "Нефтехимик" в матче 
регулярного чемпионата КХЛ и после 50 минут встречи громит соперника со 
счетом 6:1.  



 

 

перейти к статье 

Форвард "Спартака" Голдобин рассказал, что не мечтает о голевых 
рекордах в КХЛ (ТАСС) 
Нападающий в игре с "Нефтехимиком" оформил второй в сезоне хет-трик 

перейти к статье 

Лучший бомбардир сезона Голдобин готов принять участие в конкурсе на 

точность броска на звездном уик-энде КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Лучший бомбардир сезона Голдобин готов принять участие в конкурсе на 

точность броска на звездном уик-энде КХЛ  

перейти к статье 

Форвард "Динамо" Гусев стал 11-м игроком в истории КХЛ, достигшим 
рубежа в 200 шайб (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Сочи проходит очередной матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором "Сочи" 
принимает московское "Динамо".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Пять лучших игроков КХЛ в первой трети сезона. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Позади два месяца "регулярки" КХЛ.  

перейти к статье 

У "Металлурга" пять поражений кряду. Что не так с командой Разина? 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Если посмотреть на ситуацию глобально, то есть хоккейные и иные причины. 

перейти к статье 

Мамбеталиев: "Барыс" играет в такой же хоккей, как в Канаде и Америке 
(Чемпионат.com) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Галым Мамбеталиев 
прокомментировал поражение от "Металлурга" (2:3), которое стало для 
казахстанского клуба четвертым подряд. 

перейти к статье 

Заряженная "Лада" (Известия) 
Чем удивил болельщиков старт сезона КХЛ 

перейти к статье 

КХЛ - Промежуточные Итоги. Восток (Sports.ru/tribuna) 
Лада. Удивлены? Все кому не лень, включая меня ставили Тольятти на 
последнее место конфенции. 

перейти к статье 

Коньков - о лидерстве "Лады": приятно, что решают не только бюджеты, а 
работа тренеров и менеджмента (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков в интервью Metaratings.ru высказался по поводу выступления "Лады", 
которая возглавляет турнирную таблицу КХЛ.  



 

 

перейти к статье 

"Игроки "Лады" хотят, чтобы на них обратили внимание большие клубы" - 

экс-вратарь СКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший голкипер СКА Сергей Черкас заявил, что игроки тольяттинской " Лады " 

рассчитывают привлечь к себе внимание топ-клубов КХЛ в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

"Меня в Питере пока никто ни разу не узнал. Надо Кубок Гагарина 
завоевать, чтобы тебя запомнили в городе". Интервью Грицюка (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Матч ТВ" накануне топ-игры СКА - "Ак Барс" побеседовал с форвардом 
петербургского клуба Арсением Грицюком.  

перейти к статье 

Бывший игрок ЦСКА и СКА Михаил Панин рассказал о том, что происходит 
с хоккеистами СКА (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Хоккеисты СКА никак не найдут свою игру. Свой последний матч они снова 
проиграли, причем ХК "Сочи", где выступают много бывших игроков 
петербургского клуба, "забракованных" тренерским штабом, обыграл армейцев 
уже второй раз в этом сезоне.  

перейти к статье 

"Ак Барс" забуксовал без лидеров (Казанские ведомости (kazved.ru)) 
Свою четырехматчевую выездную серию "Ак Барс" начал с двух осечек: 
команда поступательно проиграла сначала "Ладе" (3:6), а затем "Нефтехимику" 
(1:2). Впереди - СКА, который висит на грани выпадения из восьмерки.  

перейти к статье 

Головная боль Билла и зависимость от Радулова: как "Ак Барс" без 
лидеров обыграл СКА (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Первую победу в рамках выездной серии "Ак Барс" по классике взял там, где 
это было сделать сложнее всего.   

перейти к статье 

Первая победа без Радулова и Шипачева: "Ак Барс" выстоял в матче со 
СКА (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Билялов забрал себе статус первого номера. 

перейти к статье 

"Ак Барс" приехал в Питер без Радулова и Шипачева. СКА и тут не смог 
победить (Советский спорт) 
Казанцы прервали серию поражений в регулярке КХЛ.  

перейти к статье 

Месть бывших. Победу "барсам" принесли игроки, от которых когда-то 
отказались армейцы (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
СКА вновь не смог порадовать своих болельщиков, уступив с минимальным 
счетом в "Ледовом" одному из фаворитов "Востока" - "Ак Барсу".  

перейти к статье 



 

 

"Мы создали 20 голевых моментов! СКА должен побеждать за явным 
преимуществом, но надо забивать" - Ротенберг после поражения от "Ак 
Барса" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Мы создали 20 голевых моментов! СКА должен побеждать за явным 
преимуществом, но надо забивать" - Ротенберг после поражения от "Ак Барса"  

перейти к статье 

Ротенберг: "Подъехал судья и говорит: "Вашего вратаря надо поменять". 
Я воспринял это как приказ" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ с "Ак Барсом". Армейцы уступили на своем льду со счетом 2:3.  

перейти к статье 

К. Меньшиков: Роман Ротенберг уже состоялся как тренер (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Бронзовый призер чемпионата СССР-1970/71 в составе СКА Константин 
Меньшиков считает, что армейцы сейчас идут правильным путем, в матче 
против "Ак Барса" (2:3) команде не хватило только удачи.  

перейти к статье 

Дмитрий Шевченко: Мартемьянов - сильный мотиватор. С ним не страшно 
идти в бой (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Амура" Дмитрий Шевченко в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от первых двух месяцев нового сезона, а также рассказал об 
опыте работы под руководством Боба Хартли. 

перейти к статье 

У Мелоша первая драка уже во втором матче за "Салават": надавал 
соотечественнику из "Амура", но не избежал захвата и упал (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
А мы ведь вам говорили! Выиграл или проиграл? 

перейти к статье 

Хмелевски: очень рад, что получилось оформить хет-трик на глазах папы 
(Чемпионат.com) 
Форвард "Салавата Юлаева" Александр Хмелевски прокомментировал победу 
над "Амуром" (4:1) и рассказал о своем хет-трике в матче. 

перейти к статье 

Ливо - о "зеленом дерби": "С нетерпением жду этого матча. Я уже играл за 
"Торонто" против "Монреаля" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Джош Ливо прокомментировал сегодняшнюю 
победу в домашнем матче с "Амуром" (4:1). 

перейти к статье 

Ливо решил проблему "Салавата" с большинством и помог Хмелевскому 
с хет-триком. Удачно перед "Ак Барсом" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Похоже, легионеры уфимской команды заиграли в полную силу.  

перейти к статье 



 

 

Тренер "Салавата" прокомментировал рекомендацию НХЛ носить защиту 
шеи для игроков (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов после победы над "Амуром" 
(4:1) прокомментировал идею носить защиту шеи после трагического случая в 
чемпионате Англии. 

перейти к статье 

"В матче против "Ак Барса" отобрал шайбу у Александра Радулова". Егор 
Никитин - об аренде в "Адмирал", музыке и МХЛ (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Защитник завоевывает доверие Леонида Тамбиева.  

перейти к статье 

"Адмирал" объявил о назначении нового спортивного директора 
(Чемпионат.com) 
Спортивным директором хоккейного клуба "Адмирал" назначен Павел Житков 
сообщается в официальном телеграм-канале дальневосточной команды. 

перейти к статье 

Виталий Пинчук - о том, почему отказал СКА и разговоре с Романом 
Ротенбергом (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Форвард минского "Динамо" Виталий Пинчук рассказал, почему решил не 
переходить в питерский СКА, а также прокомментировал разговор с 
наставником "армейцев" Романом Ротенбергом на рукопожатии после 
окончания серии плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Номинации по командам КХЛ. Лучшие, худшие и новые надежды (часть 1. 
Дивизион Боброва) (Sports.ru/tribuna) 
В этом материале (он пишется 30 октября - вся статистика так же взята на этот 
момент ) захотелось разобраться в персоналиях каждой из команд КХЛ. 

перейти к статье 

Кудашов: меня поддержали журналисты? Значит мы на правильном пути. 
Это хорошее дело (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после победы над ХК 
"Сочи" (5:2) рассказал о реакции на его обращение накануне, в котором он 
предложил ярче освещать юбилейные события в КХЛ. 

перейти к статье 

"В хоккейном "Спартаке" команда-семья, это ключевой момент" - 

комментатор "Матч ТВ" Гимаев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

В хоккейном "Спартаке" сложилась команда-семья, заявил комментатор "Матч 

ТВ" Сергей Гимаев. 
перейти к статье 

Успешная игра "Спартака" в КХЛ - результат работы тренерского штаба и 
персонала, считает нападающий Порядин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Успешная игра хоккеистов "Спартака" и хороший результат в Фонбет 
Чемпионате КХЛ являются результатом общей работы тренерского штаба и 
персонала, заявил нападающий москвичей Павел Порядин в эфире "Матч ТВ". 

перейти к статье 



 

 

Защитник "Спартака" чувствует, как растет в команде (Р-Спорт) 
Савиков: в "Спартаке" собрался хороший коллектив, в команде налаживается 
химия 

перейти к статье 

А как остановить Голдобина и "Спартак"? Новый хет-трик (еще гол 
отменили) - раскланялся партнерам (Sports.ru/tribuna) 
На кураже.  

перейти к статье 

Жамнов рассказал, чему научился за время работы тренером (Р-Спорт) 
Жамнов заявил, что за время работы тренером научился меньше читать прессу 

перейти к статье 

"Жамнов дает много свободы. Думаю, любому хоккеисту понравится быть 
художником на льду" - Голдобин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер хоккейного "Спартака" Алексей Жамнов дает игрокам много 
свободы, что положительно отражается на выступлении клуба, рассказал 
нападающий москвичей Николай Голдобин в эфире "Матч ТВ". 

перейти к статье 

"Русский Макдэвид? Нет, спасибо": как Голдобин стал главной звездой 
КХЛ (Р-Спорт) 
Форвард "Спартака" Голдобин установил новый личный рекорд по голам в 
сезоне КХЛ 

перейти к статье 

"Как играть против ведущей тройки "Спартака"? В тело, чтобы техника у 
них вся пропала" - главный тренер "Нефтехимика" Леонтьев (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер нижнекамского "Нефтехимика" Олег Леонтьев после выездного 
поражения от московского "Спартака" в матче регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ отметил, что против ведущего звена соперника надо 
действовать плотнее и жестче. 

перейти к статье 

"Авангард" обыграл "Торпедо" в 100-м матче Ларионова в КХЛ (Sport24.ru) 
В матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги "Авангард" 
дома одержал победу над "Торпедо".  

перейти к статье 

На арене в Омске погас свет в матче "Авангард" - "Торпедо". Гости 
пошутили: "Даже пробки не выдерживают от нашего напора " (Sports.ru) 
На арене в Омске погас свет во время матча "Авангард" - "Торпедо".  

перейти к статье 

"Конечно, проще выкинуть шайбу по стеклу". Ларионов порассуждал о 
выходе "Торпедо" из зоны (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения от "Авангарда" 
(2:3) прокомментировал выход нижегородского клуба из зоны защиты. 

перейти к статье 



 

 

Ларионов: рад, что "Авангард" принял вызов. Ставить "автобус" было бы 
преступлением (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения от "Авангарда" 
(2:3) рассказал об агрессивном стиле игры команд в матче. 

перейти к статье 

Ларионов: победа "Авангарда" заслужена, они больше хотели. "Торпедо" 
не хватило страсти (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал о поражении в матче с 
"Авангардом" (2:3). 

перейти к статье 

"Я должен задуматься на тренировке: почему он не играет?" Кравец - о 
вратаре Демченко (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Торпедо" (3:2) 
оценил игру голкипера команды Василия Демченко. 

перейти к статье 

Никакого уважения к легенде. Ларионов проиграл свой сотый матч в КХЛ 
(Советский спорт) 
"Авангард" за счет большинства вырвал победу у "Торпедо"  

перейти к статье 

Точечная перезагрузка. "Авангард" уже отказался от двух хоккеистов - а 
главные сделки впереди? (Sports.ru/tribuna) 
К концу октября "Авангард" по-прежнему находится в поисках стабильности и 
своей истинной игры 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Условного Аверкина можно поискать в Уфе и 
Балашихе, но не в Магнитогорске" (Russia-hockey.ru) 
О завершении пятиматчевой серии поражений "Магнитки" и других событиях в 
КХЛ - экс-главный арбитр Лиги, экс-главный тренер сборной России, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Судьям КХЛ должно быть стыдно. Испортили уникальный праздник 
легенде российского хоккея (Советский спорт) 
Каблуков забил свой первый гол в сезоне в 1000-м матче за клуб.  

перейти к статье 

Обращение Алексея Кудашова к КХЛ, Илья Каблуков забил гол в 1000-м 
матче, "Динамо" получило удаление за празднование (Чемпионат.com) 
Мы так любим копировать многие вещи у НХЛ.  

перейти к статье 

Александр Рыков - об игре за молодежную сборную России, ситуации с 
баном национальных команд и выступлении за "Трактор" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Трактора" Александр Рыков - о выступлении за национальную 
команду и своем непростом положении в челябинском клубе. 



 

 

перейти к статье 

Выжженная земля или добрая память? Что дали канадцы клубному 
российскому хоккею (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Рейтинг топ-50 игроков и тренеров из Страны кленового листа.  

перейти к статье 

В России нельзя то, что можно в Америке. Олимпийского чемпиона хотели 
поздравить как Овечкина, но "Динамо" наказали (Sport24.ru) 
Илья Каблуков провел свой 1000-й матч. 

перейти к статье 

СДК 
 

КХЛ оштрафовала "Торпедо" после высказываний главного тренера 
Игоря Ларионова о судействе (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига оштрафовала хоккейный клуб "Торпедо" после 
высказываний главного тренера команды Игоря Ларионова о судействе в игре с 
"Сибирью" (4:5 Б) 18 октября 2023 года.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Торпедо" произвело обмен с "Северсталью" (Чемпионат.com) 
"Торпедо" в официальном телеграм-канале объявило об обмене с 
"Северсталью". 

перейти к статье 

Московское "Динамо" обменяло нападающего в "Адмирал" 
(Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" на официальном сайте объявило об обмене с 
"Адмиралом". 

перейти к статье 

В матче СКА и "Ак Барса" произошла путаница с правилами (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru)) 
Вратари не хотели, но сменились. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Вячеслав Уваев возглавил "Академию Михайлова" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Финалист Кубка Харламова возвращается в МХЛ спустя 11 лет.  

перейти к статье 

"Испытываю радость и удовольствие от работы с молодыми ребятами". 
Лев Бердичевский провел 500-й матч в МХЛ (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Тренер отметил юбилей в Челябинске.  

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Матч Звезд ЖХЛ 2023: Валерий Давлетшин стал главным тренером 
Востока (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Главный тренер "Агидели" Валерий Давлетшин возглавит команду Востока на 
Матче Звезд Женской хоккейной лиги, который пройдет в Туле 2 декабря.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Поставка наклеек КХЛ Panini сезона-2023/24 в Россию ожидается во 
второй половине декабря (ТАСС) 
Компания в восьмой раз выпустит коллекцию наклеек, посвященных КХЛ 

перейти к статье 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов прокомментировал допуск россиян к Олимпиаде (Пятый канал (5-
tv.ru)) 
Вячеслав Фетисов заявил, что не верит в допуск хоккеистов РФ на Олимпиаду-
2026 

перейти к статье 

Свищев: "Все прекрасно понимают, что без России развитие хоккея 
невозможно" (Sports.ru/tribuna) 
Председатель комитета Государственной думы РФ по физической культуре и 
спорту Дмитрий Свищев высказался о предварительном включении сборной 
России по хоккею в групповой этап ОИ-2026. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

"ИИХФ поняла, что ЧМ и Олимпиада без России не полноценные. Мы 
должны выдвигать свои условия". Каменский о предварительном допуске 

сборной на ОИ-2026 (Sports.ru) 

Валерий Каменский рад решению ИИХФ по сборной России.  
перейти к статье 

Россия сама может диктовать условия допуска на Игры, считает 
Каменский (Р-Спорт) 
Каменский считает, что сборная России должна выступать с флагом и гимном 

перейти к статье 

Сборная России готова собраться к любому турниру, заявил Кожевников 
(Р-Спорт) 
Кожевников: сборная России по хоккею будет готова к турнирам в любой 
момент 

перейти к статье 

Быков - о попадании России в группу на ОИ-2026: у IIHF семь пятниц на 
неделе (Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков 
отреагировал на новость о том, что Международная федерация хоккея (IIHF) 
решила включить национальную команду в групповой этап Олимпиады-2026 в 
Италии.  

перейти к статье 

Плющев призвал не ждать от IIHF откровений по отношению к России 
(Газета.Ru) 
Тренер Плющев считает, что Россия заявлена на ОИ в угоду общественному 
мнению  

перейти к статье 

Плющев о России на ОИ-2026: не очень приличная мина при не очень 
хорошей игре (Газета.Ru) 
Тренер Плющев назвал формальностью включение России в хоккейный турнир 
ОИ  

перейти к статье 

Плющев назвал решение IIHF по России хорошей миной при плохой игре 
(Р-Спорт) 
Плющев: в IIHF не знают, как поступить со сборной России 

перейти к статье 

"Хочется надеяться на здравый смысл, спортсмены не имеют отношения 

к политике" - Щитов о предварительном допуске сборной России до ОИ-
2026 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что в вопросе 
допуска сборной России на Олимпийские игры 2026 года ему хочется надеяться 
на здравый смысл. 

перейти к статье 

"Это уловка. Зачем это надо?". Васильев - о предварительном включении 
сборной России по хоккею в групповой этап ОИ-2026 (Sports.ru/tribuna) 
Двукратный олимпийский чемпион по биатлону Дмитрий Васильев высказался о 
предварительном включении Международной федерацией хоккея (IIHF) 
сборной России в групповой этап Олимпиады-2026.  

перейти к статье 

Тардиф объяснил, как дело Федотова может сказаться на допуске 
сборной России по хоккею до Олимпиады-2026 (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф объяснил 
"СЭ", как дело вратаря ЦСКА Ивана Федотова может повлиять на возможный 
допуск сборной России до Олимпиады-2026. 

перейти к статье 

Российские хоккеисты сыграют с командой США в одной группе на 
Олимпиаде в случае допуска (ТАСС) 
Две другие команды группы С определятся по итогам квалификации 

перейти к статье 

Россию готовы вернуть на Олимпиаду в 2026 году? Шанс на это есть 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Решение об участии нашей сборной на зимних Играх в Милане будет принято в 
марте. 

перейти к статье 

Сказки Тардифа. Пустят ли сборную России по хоккею на Олимпиаду-
2026? (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Накануне в среде толкователей различных знаков и знамений в спортивной 
среде России наблюдалось оживление.  

перейти к статье 

Сборную России внезапно позвали на Олимпиаду. И обязали сыграть 
против США (News.sportbox.ru) 
Нашу сборную внесли в список участников хоккейного турнира Игр-2026, 
несмотря на отстранение. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В Ханты-Мансийске ожидают около 5 тыс. зрителей на хоккейный матч 
"Русской классики" (ТАСС) 
Организаторы матча "Русской классики" Олимпбет - Всероссийской хоккейной 
лиги (ВХЛ) между клубами "Югра" (Ханты-Мансийск") и тульским АКМ ждут на 
трибунах около 5 тыс. зрителей.  

перейти к статье 

Горячий Хлебушек. Панарин в свой день рождения установил уникальный 
рекорд НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Рейнджерс" Артемий Панарин второй год подряд набирает 3 (1+2) 
очка в свой день рождения.  

перейти к статье 

Панарин разрывает НХЛ! Сбрил "проклятые" кудри и вписал свое имя в 
историю (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Уже 15 очков в девяти матчах. 

перейти к статье 

"На Овечкина все равняются. Он своим примером показывает хорошее 
отношение к хоккею" - Щитов (News.sportbox.ru) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался об успехах 
форварда "Вашингтона" Александра Овечкина в текущем сезоне. 

перейти к статье 

Русский новичок забил первый гол в НХЛ. Но его карьере это никак не 
поможет (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Дмитрий Воронков отличился за "Коламбус", но для попадания в основу этого 
мало.  

перейти к статье 

Артур Фаизов: "Доказываем в Новогорске, что "Югра", СКА, ЦСКА, "Локо" 
- ведущие школы России" (Russia-hockey.ru) 



 

 

17-летний форвард "Югры", который стал первым игроком 2006 года рождения, 
забившим гол в ВХЛ, прибыл на сбор юниорской сборной России в Новогорск - 
и ответил на вопросы Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"На Овечкина все равняются. Он своим примером показывает хорошее 
отношение к хоккею" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"На Овечкина все равняются. Он своим примером показывает хорошее 
отношение к хоккею" - Щитов  

перейти к статье 

"Разговоры и предложения от клубов КХЛ были, но до конкретики мы так 
и не дошли" - Худобин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Разговоры и предложения от клубов КХЛ были, но до конкретики мы так и не 
дошли" - Худобин  

перейти к статье 

Радулов является главным лицом КХЛ - Худобин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Радулов является главным лицом КХЛ - Худобин  

перейти к статье 

Журналист The Hockey Writers оценил дебют Мирошниченко в АХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Журналист The Hockey Writers Джесси Корвилль-Линч оценил дебют 
российского нападающего системы "Вашингтон Кэпиталз" Ивана Мирошниченко 
в Северной Америке. 

перейти к статье 

Никита Задоров возглавил топ стильных игроков НХЛ в октябре 
(Советский спорт) 
Воспитанник ЦСКА выступает в лиге с 2013 года.  

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Сергей Мозякин вошел в тренерский штаб ХК "Металлург" 
 

Сергей Мозякин вошел в тренерский штаб магнитогорского "Металлурга" в 
качестве помощника Разина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 
2023) 
Сергей Мозякин вошел в тренерский штаб магнитогорского "Металлурга" в 
качестве помощника Разина  
Магнитогорский " Металлург " объявил о назначении Сергея Мозякина 
помощником главного тренера команды Андрея Разина. 
 - Сегодня на утреннем собрании команды было объявлено о новом назначении 
в тренерском составе. Естественно, что на мостике "Магнитки" Сергей Мозякин 
будет помогать Юрию Трубачеву и отвечать за атакующие действия команды, - 
говорится в сообщении клуба.  
В "Металлурге" отметили, что функционал директора по развитию клуба, 
который входил в обязанности Мозякина, временно возьмет на себя директор 
клуба Алексей Жлоба. 
Мозякин в качестве игрока выступал за "Магнитку" с 2011 по 2021 годы. Он 
является рекордсменом как КХЛ, так и в целом чемпионатов страны по 
количеству набранных очков. 
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• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Директор "Металлурга" прокомментировал назначение Мозякина 
тренером клуба (Советский спорт, Москва, 31 октября 2023) 
Хоккеист играл за команду играл с 2011 по 2021 годы.  
Директор "Металлург" Алексей Жлоба высказался относительно назначения 
Сергея Мозякина тренером уральской команды.  
Отметим, что сегодня экс-нападающий магнитогорской команды стал новым 
помощником наставника "Магнитки" Андрея Разина.  
"К сожалeнию, пока мы нe вышли по большинству на тот уровень, на который 
дoлжны были выйти. Поэтому мы в помощь тренерскому штабу, в помoщь 
Юрию Викторовичу Трубачеву вчeра приняли решение о том, что Сергей 
Валерьевич Мoзякин у нас заходит в трeнерский штаб и как раз будет 
заниматься моментами, связанными с игрой в большинстве, с игрой в атаке. 
Пoвторяюсь, ключевое вo всем, что я сейчас сказал, - это в помощь 
тренерскoму штабу, это не вместо когo-то, не взамен, это помощь для решeния 
наших общих проблем, которые нa сегодняшний день у нас есть в команде" - 
приводит пресс-служба магнитогорцев слова Жлобина.  
Олимпийский чемпион Мозякин завершил карьеру в 2021 году.  
На данный момент "Металлург" занимает второе место в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ, У магнитогорской команды в активе 32 очка в 26 
играх.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/direktor-metallurga-prokommentiroval-
naznachenie-mozyakina-trenerom-kluba 

К заголовкам сообщений 

Сергей Мозякин провел первую тренировку в качестве тренера 
"Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Известный экс-нападающий Сергей Мозякин провел первую тренировку в 
качестве тренера "Металлурга". 
Ранее магнитогорцы объявили о назначении бывшего форварда на пост 
помощника главного тренера. 
Напомним, Мозякин завершил карьеру хоккеиста в 2021 году. 
Форвард выступал за "Металлург" с 2011 года, вместе с командой он дважды 
становился обладателем Кубка Гагарина (2014, 2016). Мозякин является 
лучшим бомбардиром в истории КХЛ (928) и обладателем многих рекордов 
российского хоккея. Кроме того, он лидер чемпионатов России по набранным 
очкам (1212). 
В последнем своем сезоне (2020/2021) Мозякин провел 49 матчей в регулярном 
чемпионате и набрал 31 (14+17) очко, в плей-офф он сыграл в 11 встречах, 
записав на свой счет 10 (4+6) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301206-sergej-mozyakin-provyol-
pervuyu-trenirovku-v-kachestve-trenera-metallurga.html 

К заголовкам сообщений 

Мозякин в будущем может возглавить клуб КХЛ, считает Плющев (Р-
Спорт, Москва, 31 октября 2023) 
Олимпийский чемпион Сергей Мозякин при желании в будущем может 
возглавить один из клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), заявил РИА 
Новости бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев.  
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Во вторник магнитогорский "Металлург" сообщил, что Мозякин назначен 
помощником главного тренера Андрея Разина.  
"Он опытный игрок, был одним из лучших нападающих в КХЛ, всегда 
признавался самым умно играющим хоккеистом на площадке. Я думаю, ему 
есть, чем поделиться с ребятами на площадке, авторитет у него перед 
магнитогорцами достаточно высокий. Поэтому можно ему пожелать удач на 
новом поприще", - сказал Плющев.  
"Если у него будет желание, если ему понравится эта работа и он почувствует в 
себе кураж, который необходим любому тренеру, и если он еще будет 
немножечко изучать те азы, которые могут дать только теоретические знания, 
то сможет стать главным тренером в одном из клубов КХЛ", - добавил Плющев.  

https://rsport.ria.ru/20231031/khokkey-1906453537.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин прокомментировал назначение Мозякина в тренерский штаб 
"Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы над "Барысом" (3:2) 
прокомментировал назначение Сергея Мозякина в тренерский штаб 
магнитогорского клуба. 
"Это была инициатива Алексея Валерьевича Жлоба, но - Сергея Валерьевича 
Мозякина, будучи тренером в Череповце, я, когда он ушел из хоккея и 
находился в Ярославле, звонил ему и предлагал, чтобы я пошел к руководству 
и рекомендовал его кандидатуру как генерального менеджера. К счастью, он 
тогда отказался. Поэтому я рад, что он принял предложение. Мы общались, я 
спрашивал у него, хочет ли он работать тренером, но на тот момент он не 
испытывал такого желания. Я, если честно, немного удивлен, что он именно 
сейчас, в такое тяжелое время, вошел в наш тренерский штаб. Что касается 
разделения обязанностей - то все как обычно. Ярослав Васильевич с Евгением 
Леонидовичем как-то же делят меньшинство, общаются, разговаривают. Так и 
здесь. Человек пришел со свежим взглядом, может, что-то новенькое, 
нестандартное даст. Когда сверху смотришь хоккей, то видишь его совершенно 
иначе. И Сергей Валерьевич после игры признался, что первый период для 
него пролетел совсем быстро, не понял, где находится. Сейчас он в наш ритм 
работы войдет, поймет, что к чему. Я знаю, что Юрий Викторович ему в этом 
плане поможет. Хоккейные люди быстро впишутся в наш коллектив. 
То, что он без тренерского опыта - меня не волнует. Когда-то с чего-то надо 
начинать. И повторюсь - хоккейный человек, который был внутри игры - ему 
легко влиться. У нас хороший тренерский штаб. Моя задача, главного тренера - 
сплотить всех, чтобы мы плыли в одном направлении. Да, бывают споры, 
жесткие, мнения расходятся, но в этом и состоит суть работы, что, может у 
кого-то какая-то мысль по поводу тактики, выбора состава на игру, может 
отличаться. Я только за то, чтобы голов в штабе у нас было больше", - цитирует 
Разина пресс-служба "Металлурга".  

https://www.championat.com/hockey/news-5301898-andrej-razin-prokommentiroval-
naznachenie-mozyakina-v-trenerskij-shtab-metallurga.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 
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Коньков: Мозякин сможет передать ребятам свои знания, лучшего 
придумать нельзя (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru прокомментировал назначение Сергея Мозякина 
в тренерский штаб "Металлурга". 
"Сергей давно дружит с Андреем Разиным. Его опыт, мастерство, знания и 
авторитет пригодятся любой команде. Он был одним из тех игроков, который 
мог придумать гол не только за счет индивидуальных действий, но также 
правильно расставив партнеров в чужой зоне. Лучшего придумать нельзя. 
Надеюсь, что он поможет "Металлургу" стать сильнее и реализовывать больше 
моментов в нападении. Со стороны руководства клуба это достаточно логичное 
решение. Нужно помогать Мозякину, чтобы он передавал свои знания. Я 
смотрю на это достаточно позитивно. Рад тому, что Сергей будет 
непосредственным участникам тренировочного процесса. Он сможет передать 
ребятам свои знания и умения. Это очень здорово", - сказал Коньков. 

https://allhockey.ru/news/show/494727-
Kon_kov_Mozyakin_smozhet_peredat_rebyatam_svoi_znaniya_luchshego_pridumat
_nel_zya 

К заголовкам сообщений 

Кожевников считает, что Мозякин поможет "Металлургу" улучшить 
результаты (Р-Спорт, Москва, 31 октября 2023) 
Олимпийский чемпион Сергей Мозякин, назначенный на пост помощника 
главного тренера магнитогорского "Металлурга", сможет помочь команде 
улучшить результаты в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), заявил РИА 
Новости двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  
Во вторник "Металлург" сообщил, что Мозякин стал помощником главного 
тренера Андрея Разина.  
"Конечно, он сможет помочь команде (улучшить результаты), у него большой 
опыт. Посмотрим, как он дальше будет двигаться в тренерской работе. 
Поработает, посмотрит - его или не его, пробовать всегда надо что-то новое. 
Он замечательный игрок, у него много опыта, надо смотреть, как будет в 
команде", - сказал Кожевников.  
В воскресенье "Металлург" потерпел пятое поражение подряд, уступив на 
выезде "Ладе" со счетом 3:4. Команда идет второй в таблице Восточной 
конференции, набрав 32 очка.  

https://rsport.ria.ru/20231031/mozyakin-1906475438.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Разин - хороший специалист, который поможет Мозякину войти в 
тренерскую профессию" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 
2023) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что главный 
тренер " Металлурга " Андрей Разин - хороший специалист, который поможет 
Сергею Мозякину войти в тренерскую профессию. 
Во вторник "Металлург" объявил о том, что Мозякин вошел в тренерский штаб 
команды и стал помощником Андрея Разина. 
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https://allhockey.ru/news/show/494750-Kozhevnikov_schitaet_chto_Mozyakin_pomozhet_Metallurgu_uluchshit_rezul_taty


 

 

В "Металлурге" отметили, что функционал директора по развитию, который 
входил в обязанности Мозякина, временно возьмет на себя директор клуба 
Алексей Жлоба. 
Мозякин в качестве игрока выступал за "Магнитку" с 2011 по 2021 годы. Он 
является рекордсменом как КХЛ, так и в целом чемпионатов страны по 
количеству набранных очков. 
 - Это хороший шаг. Мозякин, безусловно, поможет команде. Тем более он 
играл вместе с Разиным. Его быстро введут в курс дела, все объяснят. Я не 
знаю, друзья они с Разиным или нет. Но точно знаю, что Андрей Владимирович 
- хороший специалист, который поможет Сергею войти в тренерскую 
профессию. Это большой плюс для Мозякина, потому что стать тренером очень 
непросто, - сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971564_Razin__khoroshij_specialist_kot
oryj_pomozhet_Mozakinu_vojti_v_trenerskuju_professiju__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

"Думаю, Мозякину есть чем поделиться с игроками "Металлурга"" - 
Владимир Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев сказал 
"Матч ТВ", что у Сергея Мозякина есть знания, которыми он может поделиться с 
игроками магнитогорского " Металлурга ". 
Во вторник "Металлург" объявил о том, что Мозякин вошел в тренерский штаб 
команды и стал помощником Андрея Разина. В клубе отметили, что 
функционал директора по развитию, который входил в обязанности Мозякина, 
временно возьмет на себя директор клуба Алексей Жлоба. 
Мозякин в качестве игрока выступал за "Магнитку" с 2011 по 2021 годы. Он 
является рекордсменом как КХЛ, так и в целом чемпионатов страны по 
количеству набранных очков. 
 - Сергей в прошлом очень яркий и интересный нападающий. Я думаю, ему есть 
чем поделиться с ребятами. Его авторитет среди магнитогорцев достаточно 
высокий. Я могу только пожелать ему удачи на тренерском поприще. Труд этот 
далеко не благодарный и не простой. Я Сережу знал лет с 13. Мы с ним 
выезжали в Швецию в спортивный лагерь по приглашению местных трудовых 
коллективов. Я, Александр Павлович Рагулин, Сережа и еще несколько 
молодых мальчишек. Талант Мозякина видели все. Это хороший, хитрый, 
умный игрок. Как раз в стиле магнитогорцев. Он всегда проповедовал игровой 
стиль, всегда ему отвечал и смотрелся на площадке, как хоккеист, а не как 
бегающий болван. Думаю, что Мозякин найдет время и учебники почитать, и 
поделиться ответами. Это сложная работа, в которой чем больше знаешь, тем 
лучше становится, - сказал Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971540_Dumaju_Mozakinu_jest_chem_p
odelitsa_s_igrokami_Metallurga__Vladimir_Plushhev 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Без опыта работы Мозякину будет трудно помочь Разину в "Металлурге" 
- Пашков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971564_Razin__khoroshij_specialist_kotoryj_pomozhet_Mozakinu_vojti_v_trenerskuju_professiju__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971564_Razin__khoroshij_specialist_kotoryj_pomozhet_Mozakinu_vojti_v_trenerskuju_professiju__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971540_Dumaju_Mozakinu_jest_chem_podelitsa_s_igrokami_Metallurga__Vladimir_Plushhev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971540_Dumaju_Mozakinu_jest_chem_podelitsa_s_igrokami_Metallurga__Vladimir_Plushhev
https://allhockey.ru/news/show/494736-Pljuschev_dumaju_Mozyakinu_est_chem_podelit_sya_s_igrokami_Metallurga


 

 

Олимпийский чемпион Александр Пашков сказал "Матч ТВ", что Сергею 
Мозякину, который вошел в штаб "Металлурга", без опыта работы в качестве 
тренера будет трудно помочь Андрею Разину. 
Во вторник "Металлург" объявил о том, что Мозякин вошел в тренерский штаб 
команды и стал помощником Андрея Разина. 
В "Металлурге" отметили, что функционал директора по развитию, который 
входил в обязанности Мозякина, временно возьмет на себя директор клуба 
Алексей Жлоба. 
Мозякин в качестве игрока выступал за "Магнитку" с 2011 по 2021 годы. Он 
является рекордсменом как КХЛ, так и в целом чемпионатов страны по 
количеству набранных очков. 
 - Посмотрим, как Мозякин сможет помочь Разину. Без опыта работы тренером 
это будет сделать трудно. Я не знаю, есть ли у него специальное образование 
по этой профессии. Поэтому будущее его с точки зрения отдачи в работе пока 
не ясно. Пока Мозякин будет набираться опыта, а в дальнейшем - посмотрим, 
как он себя проявит. 
 - Тот факт, что у Мозякина большая карьера игрока, может ему помочь в 
тренерском деле?  
 - Базис есть. Многолетний опыт игрока, конечно, является основанием для 
выбора профессии тренера. Но для того, чтобы работать плодотворно и с 
хорошими результатами, нужно быть всесторонне подготовленным, - сказал 
Пашков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971543_Bez_opyta_raboty_Mozakinu_b
udet_trudno_pomoch_Razinu_v_Metallurge__Pashkov 

К заголовкам сообщений 

Коробкин: назначение Сергея Мозякина команда восприняла приятно 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Форвард "Барыса" Егор Коробкин высказался о матче с "Барысом" - 3:2. 
"Долгожданная победа! Все сыграли на команду. Верю, что это начало длинной 
победной серии. Назначение Сергея Мозякина команда восприняла приятно. 
Это небольшая встряска, привнесли что-то новое. Как видите, это сказалось 
положительно. На скамейке Сергей Валерьевич подбадривал ребят и 
подсказывал", - сказал игрок. 

https://allhockey.ru/news/show/494795-
Korobkin_naznachenie_Sergeya_Mozyakina_komanda_vosprinyala_priyatno 

К заголовкам сообщений 

"То, что "Металлург" приобщает к тренерской деятельности таких людей, 
как Мозякин - положительный момент" - бывший вице-президент клуба 
Ласьков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Бывший вице-президент магнитогорского " Металлурга " Сергей Ласьков в 
беседе с корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что назначение бывшего 
нападающего клуба Сергея Мозякина является положительным моментом. 
Во вторник магнитогорский "Металлург" объявил, что Мозякин войдет в 
тренерский штаб Андрея Разина и займет пост помощника главного тренера. 
 - Посмотрим, что получится из назначения Мозякина в тренерский штаб 
"Металлурга". Но то, что клуб приобщает к тренерской деятельности таких 
людей - положительный момент, - сказал Ласьков "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971543_Bez_opyta_raboty_Mozakinu_budet_trudno_pomoch_Razinu_v_Metallurge__Pashkov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971543_Bez_opyta_raboty_Mozakinu_budet_trudno_pomoch_Razinu_v_Metallurge__Pashkov
https://allhockey.ru/news/show/494795-Korobkin_naznachenie_Sergeya_Mozyakina_komanda_vosprinyala_priyatno
https://allhockey.ru/news/show/494795-Korobkin_naznachenie_Sergeya_Mozyakina_komanda_vosprinyala_priyatno


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971537_To_chto_Metallurg_priobshhajet
_k_trenerskoj_dejatelnosti_takih_ludej_kak_Mozakin__polozhitelnyj_moment__byvs
hij_viceprezident_kluba_Laskov 

К заголовкам сообщений 

Новый вызов в карьере легенды КХЛ. Мозякин неожиданно стал тренером 
"Магнитки" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Лучший снайпер отечественного хоккея будет помогать Андрею Разину в 
работе с нападающими.  
На пять поражений подряд "Металлург" отреагировал введением в тренерский 
штаб Сергея Мозякина. Лучший снайпер отечественного хоккея будет помогать 
Андрею Разину с нападающими и большинством. Отвечающий за атаку Юрий 
Трубачев остался в команде. Мозякин приглашен исключительно для усиления 
штаба. После завершения карьеры экс-капитан "Магнитки" год отдыхал от 
хоккея. С сезона-2022/23 вернулся в ставший родным клуб и получил 
должность директора по развитию. Занимался проектом академии и отвечал за 
вертикаль детско-юношеской школы. Октябрьский кризис "Металлург" заставил 
Мозякина вернуться в непосредственную работу с командой.  
Великие хоккеисты далеко не всегда становятся сильными тренерами. Сергею 
придется перевернуть избитый тезис после назначения в штаб "Металлурга". 
Игровое прошлое Мозякина не нуждается в особом представлении. Форвард со 
светлой головой, великолепной техникой и броском вместе с партнерами 
кошмарил вратарей в большинстве. Теперь Сергея ждет роль наставника: 
вместе с Трубачевым и Разиным ему предстоит улучшить большинство 
"Магнитки".  
"Металлург" - вторая команда лиги по результативности. Уральцы уступают 
только очаровавшему лигу "Спартаку". 77 шайб за 26 матчей - солидный 
показатель, но проблемы "Магнитки" с розыгрышем лишнего он не отменяет. По 
большинству команда занимает скромное 20-е место, опережая лишь минское 
"Динамо", "Трактор" и "Ладу". Тренеры пробовали разные схемы, меняли 
игроков - большого эффекта действия не приносили. Новые идеи должен 
привнести человек, который, будучи хоккеистом, рисовал головокружительные 
комбинации в расстановке "5х4" и "5х3".  
В тренерский штаб Мозякина звали и раньше. Бывший нападающий 
отказывался. Созрел Сергей только сейчас, когда командой руководит старый 
товарищ, с которым они играли еще в ЦСКА. Наставнику "Металлурга" не 
помешает еще один свой уважаемый человек в штабе. Разин только укрепил 
позиции с приходом Мозякина. Появление на лавке живой легенды клуба - еще 
и дальновидный политический ход. После возвращения в клуб Сергей вел 
стратегические проекты "Металлурга": занимался детской академией и 
развитием массового хоккея. Работа важная, но преимущественно кабинетная. 
Возможно, Мозякин изголодался по хоккейной рутине, поэтому и принял новый 
вызов.  
Назначив Сергея тренером по нападению, "Металлург" не исправил другие 
проблемы. Не исключаю, что начинающий специалист починит большинство и 
вдохновит некоторых захандривших форвардов. Мозякин - большой авторитет 
для игроков. Вот только включение легенды КХЛ в штаб не исправит проблему 
с вратарями и легионерами. После двух месяцев чемпионата нельзя с 
уверенностью сказать, кто из голкиперов - Артем Загидулин или Илья Набоков - 
первый номер. Не убеждают Люк Джонсон и Жан-Себастьян Ди. В клубе 
достаточно селекционной работы помимо расширения тренерского штаба.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971537_To_chto_Metallurg_priobshhajet_k_trenerskoj_dejatelnosti_takih_ludej_kak_Mozakin__polozhitelnyj_moment__byvshij_viceprezident_kluba_Laskov
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В "Металлурге" адекватно отреагировали на октябрьский мини-кризис. Не стали 
рубить с плеча и увольнять тренеров, а ввели в штаб нового человека. 
Успешность назначения Мозякина оценим позднее. Тренерство - абсолютно 
новая роль для бывшего нападающего. Сергей снова ворвется в командную 
рутину - с переездами, собраниями и разборами соперников. Только теперь 
посмотрит на хоккей под другим углом. Эксперимент в любом случае 
любопытный. С трудом представляю, как Мозякин может навредить "Магнитке", 
зато польза от такого хода очевидна без глубинного анализа.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sergey-mozyakin-stal-
pomoschnikom-glavnogo-trenera-magnitogorskogo-metallurga-podrobnosti-2139995/ 

К заголовкам сообщений 

"Мастер!" Терещенко высказался о назначении Мозякина тренером 
"Металлурга". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 31 
октября 2023) 
Бывший нападающий "Динамо" Алексей Терещенко в разговоре с 
корреспондентом "Спорта День за Днем" Даниилом Нюхиным отреагировал на 
назначение экс-форварда "Металлурга" Сергея Мозякина на пост помощника 
главного тренера магнитогорского клуба.  
31 октября "Металлург" объявил, что Мозякин стал помощником главного 
тренера Андрея Разина, оставив свою должность директора по развитию 
молодых игроков клуба.  
- Почему нет? Конечно, справится! Он большой игрок, мастер, прошел большую 
школу. Играл под руководством Виктора Васильевича Тихонова и других 
тренеров, в том числе современных. Я думаю, что у него должно все 
получиться, - отметил Терещенко.  
- У "Металлурга" уже 5 поражений подряд, приход Мозякина на скамейку 
поможет команде взбодриться?  
 - Конечно, поможет. Еще раз повторю - он большой мастер по реализации 
моментов, игре в большинстве и так далее. Конечно, это усиление для 
тренерского штаба Разина в "Металлурге".  
- Как оцените работу Андрея Разина в "Металлурге"? Стоит ли ему опасаться за 
свое место?  
 - Сразу уже ищутся какие-то подводные камни. Никто не может думать об этом. 
Захотят убрать - уберут. Моя позиция - ты должен делать то, что считаешь 
нужным. Это твоя команда, ты ее строишь, ты ее делаешь, ты за нее несешь 
ответственность. А если тобой кто-то начинает манипулировать... Это ни к чему 
хорошему не приведет.  
Бояться, что тебя кто-то подсидит - удел слабых. Ты должен понимать, что ты 
хочешь видеть. У тебя должно быть свое видение того, как должна развиваться 
команда. Если результата нет, значит, ты что-то делаешь неправильно. Думаю, 
что Андрей Владимирович все прекрасно понимает и знает, как работать. 
Сейчас просто команда достаточно новая - новый тренер, много молодых 
ребят. Я думаю, что в плане результата - дело времени. Сейчас у многих 
команд спад в середине чемпионата. Волноваться здесь не о чем.  

https://www.sportsdaily.ru/news/master-tereshchenko-vyskazalsya-o-naznachenii-
mozyakina-trenerom-metallurga 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sergey-mozyakin-stal-pomoschnikom-glavnogo-trenera-magnitogorskogo-metallurga-podrobnosti-2139995/
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Рекордсмен КХЛ отказался от карьеры менеджера и пошел в тренеры. 
Мозякин будет спасать Разина в "Магнитке" (Sport24.ru, Москва, 31 
октября 2023) 
На Урале отреагировали на пять поражений подряд.  
В минувшие выходные в турнирной таблице Восточной конференции сменился 
лидер - "Лада" поднялась на первое место, а "Металлург" опустился на вторую 
строчку. Уральцы после яркого старта сезона угодили в кризис - проиграли пять 
последних матчей. В клубе оперативно отреагировали на неудачи и пошли на 
изменения в тренерском штабе. Во вторник, 31 октября, было объявлено, что 
Сергей Мозякин станет помощником главного тренера. Легенда клуба будет 
отвечать за игру команды в атаке.  
"Мы видим точки роста, видим нереализованный потенциал, за счет которого 
мы можем начинать исправлять ситуацию. В данном случае на сегодняшний 
день это низкий процент реализации большинства в частности и игры в атаке в 
целом, о чем уже говорилось. Поэтому и было принято решение об усилении 
тренерского штаба, никаких кардинальных изменений. Сергей Валерьевич 
Мозякин - это, безусловно, великий игрок, который стал таким не только 
благодаря трудолюбию и таланту, но и благодаря своему колоссальному опыт", 
- объяснил назначение спортивный директор Сергей Гомоляко.  
Мозякин закончил карьеру игрока два года назад. Прошлым летом он перешел 
на работу менеджера - был назначен директором хоккейной школы 
"Металлург". Он отвечал развитие игроков клубной вертикали - детской школы 
и ЮХЛ. Работу в тренерском штабе главной команды ему предлагали еще 
тогда, но Сергей отказался, решив сосредоточиться на работе функционера. 
Почему передумал? Год назад "Магнитку" возглавлял Илья Воробьев, с 
которым по разговорам у Мозякина не было близких отношений - Воробьев не 
хотел видеть в своей команде такого авторитетного человека. С Андреем 
Разиным Мозякина связывает давняя дружба - когда-то они вместе играли за 
уральский клуб. Отчасти поэтому приход Сергея связывают с усилением 
позиций Разина в клубе. Ни о какой отставке главного тренера после серии 
поражений речи не идет.  
Здесь другой вопрос - сработаются ли бывшие партнеры и друзья? И второй 
вопрос: что может дать Мозякин команде. Сергей - легенда российского хоккея 
и большой авторитет для молодых игроков, которых довольно много сейчас в 
"Магнитке". Уважаемый человек не помешает в штабе Разина, только 
неизвестно, какой Мозякин тренер, получится ли у него доносить информацию 
до игроков, сможет ли он им объяснить, как штамповал голы в большинстве. 
Давно уже известно, что великий игрок неравно великий тренер.  
В последний год Мозякин погрузился в детский хоккей. В Магнитогорске активно 
занимался школой и строительством Академии. Также у клуба в планах сделать 
свою команду ВХЛ, где будут обкатывать молодежь. Куратором проектов 
выступал директор клуба Алексей Жлоба, Мозякин же отвечал за хоккейную 
часть. Теперь все обязанности будет выполнять Жлоба. Из-за того, что Сергей 
только чуть больше года проработал на этой должности, выводы о его работе 
не сделать - результата так быстро в этой сфере не получить. Однако 
негативных отзывов о его деятельности не было. Сейчас он решил поменять 
профессию. И, по всей видимости, тренерство ему на данном этапе ближе. Что 
из этого выйдет - покажет предстоящий сезон. Единицы великих игроков 
становились выдающимися тренерами. Будет интересно последить за карьерой 
рекордсмена КХЛ .  

https://sport24.ru/hockey/article-rekordsmen-kkhl-otkazalsya-ot-karyery-menedzhera-
i-poshel-v-trenery-mozyakin-budet-spasat-razina-v-magnitke 
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К заголовкам сообщений 

Станет ли "Металлург" при Мозякине вторым "Спартаком"? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Назначение легендарного игровика в тренерский штаб - отличная идея 
руководства "Металлурга". Похожим путем ранее пошли спартаковцы. 
Результат - в таблице. 
 Мозякин назначен помощником главного тренера "Металлурга" 
Сергей Мозякин вошел в тренерский штаб "Металлурга". Об этом объявили на 
официальном сайте магнитогорского клуба. Отмечается, что он будет отвечать 
за игру в большинстве. Вот что на этот счет сказал спортивный директор 
"Металлурга" Сергей Гомоляко: "У команды получился хороший старт 
чемпионата, но ни один коллектив не может пройти всю дистанцию без спадов 
и в этом нет ничего критичного. Тем не менее, мы видим точки роста, видим 
нереализованный потенциал, за счет которого мы можем начинать исправлять 
ситуацию. В данном случае на сегодняшний день это низкий процент 
реализации большинства в частности и игры в атаке в целом, о чем уже 
говорилось. Поэтому и было принято решение об усилении тренерского штаба, 
никаких кардинальных изменений. Сергей Валерьевич Мозякин - это, 
безусловно, великий игрок, который стал таким не только благодаря 
трудолюбию и таланту, но и благодаря своему колоссальному опыту. У него 
есть весомый авторитет среди игроков, так что, если получится хотя бы 
частичку его знаний и игровых наработок внедрить, привить немного этого 
игрового мышления, особенно нашей молодежи, которой в этом году много в 
команде - это уже будет весомым плюсом". 
На мой взгляд это максимально правильное решение со стороны руководства 
клуба. "Металлург" к текущему моменту потерпел пять поражений подряд. Если 
смотреть просто на результат, может показаться, что ничего страшного в этом 
нет. Сезон длинный, он состоит из 68 матчей, подобные ситуации случаются с 
каждым клубом. Но к команде есть достаточно серьезные вопросы по игре в 
атаке. Например, магнитогорцы являются одной из худших команд лиги по 
реализации численного преимущества - к текущему моменту им удалось 
претворить в голы лишь 16,1% своих попыток. Хуже дела в этом компоненте 
идут только у минского "Динамо", "Трактора" и "Лады". Можно и нужно 
подтягивать реализацию моментов при игре в равных составах. Думаю, не 
нужно лишний раз говорить о том, что у Мозякина огромнейший багаж знаний в 
этой области. Молодым игрокам "Металлурга" можно только позавидовать - у 
них появился прекрасный наставник: легендарный нападающий, рекордсмен 
КХЛ по количеству заброшенных шайб и человек-эпоха. 
Хотите понять, насколько крутые в прошлом игровики могут влиять на 
результат команды? Посмотрите на московский "Спартак". Там работают 
легенды российского хоккея: Алексей Жамнов и его тезка Ковалев. Команда 
идет в числе лидеров турнирной таблицы КХЛ и показывает игру, на которую 
приятно смотреть. Эти специалисты сформировали тройку Порядин - Морозов - 
Голдобин, равной которой за последние три десятка лет в истории клуба не 
найти. Болельщики со стажем могут вспомнить сочетание Игоря Болдина с 
Николаем Борщевским и Виталием Прохоровым, которое в схожей манере 
зажигало тридцать лет назад. Вот вам результат работы двух великих в 
прошлом нападающих, проведенной за последние несколько месяцев. 
Мозякин и Разин дружат еще со времен их совместных выступлений за ЦСКА в 
начале нулевых. Поэтому у меня нет сомнений в том, что эти два медведя 
уживутся друг с другом в одной берлоге. "Сергей давно дружит с Андреем 
Разиным. Его опыт, мастерство, знания и авторитет пригодятся любой команде. 



 

 

Он был одним из тех игроков, который мог придумать гол не только за счет 
индивидуальных действий, но также правильно расставив партнеров в чужой 
зоне. Лучшего придумать нельзя. Надеюсь, что он поможет "Металлургу" стать 
сильнее и реализовывать больше моментов в нападении. Со стороны 
руководства клуба это достаточно логичное решение. Нужно помогать 
Мозякину, чтобы он передавал свои знания. Я смотрю на это достаточно 
позитивно. Рад тому, что Сергей будет непосредственным участникам 
тренировочного процесса. Он сможет передать ребятам свои знания и умения. 
Это очень здорово", - сказал в интервью нашему порталу двукратный 
обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков. Трудно с ним не согласиться. 
Сергей Валерьевич находится в клубе на различных ролях уже второй десяток 
лет. Думаю, не нужно говорить о том, что ему небезразличны результаты 
"Металлурга". У этого человека есть огромный опыт, который он может 
передать игрокам магнитогорского коллектива. В нем, кстати, есть отличный 
проводник тренерский идей в лице капитана Егора Яковлева, который много 
лет отыграл вместе с Мозякиным. Кроме того, в штабе работает его бывший 
партнер по команде Ярослав Хабаров.  
 Коньков: Мозякин сможет передать ребятам свои знания, лучшего придумать 
нельзя 
На выходе получаем отличную команду единомышленников, которой по силам 
вывести "Металлург" из пике. С интересом продолжаем наблюдать за 
магнитогорской командой. 

https://allhockey.ru/article/show/494737-
Stanet_li_Metallurg_pri_Mozyakine_vtorym_Spartakom 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Тардиф назвал дело Федотова главной заботой IIHF на данный момент 
(ТАСС, Москва, 31 октября 2023) 
Главной заботой Международной федерации хоккея (IIHF) в настоящий момент 
является дело вратаря Ивана Федотова. Об этом ТАСС рассказал президент 
IIHF Люк Тардиф.  
"На данный момент нашей главной заботой о России является скорое принятие 
решения дисциплинарным советом по Федотову", - сказал Тардиф.  
Ранее гендиректор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
рассказал ТАСС в кулуарах международного форума "Россия - спортивная 
держава" о том, какие дисциплинарные дела, связанные с Федотовым, 
рассмотрит IIHF. Первое дело - Федотов против IIHF по поводу его отстранения, 
второе - ЦСКА против IIHF по поводу запрета на переходы, третье - ФХР против 
IIHF из-за того, что Федотов был допущен к игре без наличия трансферной 
карты, четвертое - IIHF против ФХР из-за того, что ЦСКА вышел на раскатку с 
буквой Z на форме и с рекламой батальона "Эспаньол".  
4 августа IIHF встала на сторону клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - американский 
клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на сезон-2023/24 из-
за службы хоккеиста в армии. Международная федерация наложила на ЦСКА 
годичный запрет на международные трансферы, а Федотов с 1 сентября был 
дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не вернулся в расположение 
клуба НХЛ. КХЛ разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата 
после того, как Генпрокуратура донесла до лиги и ФХР свою позицию о 
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незаконности решения IIHF в плане прав спортсмена на труд. После появления 
Федотова на льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 тыс.  
Во вторник IIHF предварительно включила сборные России и Белоруссии по 
хоккею в число участников группового этапа мужского турнира Олимпийских игр 
2026 года. В случае допуска на турнир россияне сыграют в группе C с командой 
США и двумя другими сборными, которые будут определены по итогам 
квалификации.  

https://tass.ru/sport/19163587 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ прокомментировали штраф московскому "Динамо" за коллективное 
празднование 1000-го матча Каблукова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 
октября 2023) 
В КХЛ прокомментировали штраф московскому "Динамо" за коллективное 
празднование 1000-го матча Каблукова  
Московское "Динамо" не обращалось в КХЛ до игры с "Сочи" по поводу 
активностей по случаю 1000-го матча нападающего Ильи Каблукова, но лига 
приветствует инициативы клубов по чествованию игроков и готова оперативно 
оказывать содействие клубам в подобных вопросах, сообщили "Матч ТВ" в 
пресс-службе КХЛ. 
Каблуков в понедельник в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Сочи" (6:1) 
достиг отметки в 1000 проведенных матчей в чемпионатах России. 35-летний 
хоккеист стал 18-м игроком, которому покорился этот рубеж. После 
заброшенной Каблуковым шайбы вся команда вышла на лед, чтобы поздравить 
хоккеиста с юбилейным матчем. "Динамо" был выписан командный штраф за 
задержку игры. 
 - Будет ли рассмотрен этот момент, чтобы изменить регламент и не давать 
наказание в таких случаях? И будет ли КХЛ реагировать на эту ситуацию, 
которая вызвала резонанс?  
 - Лига поздравляет нападающего московского "Динамо" Илью Каблукова с 
1000-м матчем в чемпионатах страны. КХЛ внимательно относится к 
статистическим рекордам игроков и тренеров, выступающих и работающих в 
клубах лиги, и всегда оперативно оповещает СМИ и болельщиков о 
приближающихся рекордах и юбилеях. 
До юбилейного матча с ХК "Сочи" от клуба "Динамо" в КХЛ не поступало 
никаких обращений о предполагаемых активностях до, во время или после 
матча. КХЛ приветствует инициативы клубов по чествованию игроков и готова 
оперативно оказывать содействие в подобных вопросах, - сообщили "Матч ТВ" 
в пресс-службе КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971639_V_KKhL_prokommentirovali_sht
raf_moskovskomu_Dinamo_za_kollektivnoje_prazdnovanije_1000go_matcha_Kablu
kova 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" - 5-й в индексе силы КХЛ, "Ак Барса" и "Салавата Юлаева" 
нет в топ-10 (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 
октября 2023) 
КХЛ опубликовало рейтинг команд, расположенных по индексу силы.  
"Динамо" вытеснило "Спартак" с первой строчки, "красно-белые" опустились на 
третье место. На третьей строчке расположилась "Лада", которая возглавляет 
сводную таблицу КХЛ.  

https://tass.ru/sport/19163587
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Из татарстанских команд - на пятом месте "Нефтехимик", "Ак Барс" занимает 11 
место. Следом за казанцами расположился "Салават Юлаев".  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в текущем сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов; за победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25 % ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - лишь 12,5 %. Таким образом индекс силы показывает, какие команды 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288901 

Похожие сообщения (2): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 31 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Стало известно, как выглядит "СКА-Арена" за месяц до Матча звезд КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
"СКА Арена" готовится принять Матч звезд Континентальной хоккейной лиги - 
2023. 
Судя по всему, стадион в Санкт-Петербурге практически готов к мероприятию. 
Лед уже находится в хорошем состоянии, однако еще не все строительные 
работы завершены. 
Напомним, 14-й матч всех звезд Континентальной хоккейной лиги состоится в 
Санкт-Петербурге 9 и 10 декабря 2023 года. Домашний стадион ХК СКА станет 
местом проведения звездного турнира. Санкт-Петербург второй раз был 
выбран местом проведения Матча звезд КХЛ. 
Строительные работы на "СКА-Арены" начался 2020 года. Планируется, что 
стадион будет вмещать 21,5 тыс. зрителей на хоккейных матчах. 
Сейчас СКА выступает на арене "Ледовый дворец" в Санкт-Петербурге. 
Стадион вмещает 12,5 тыс. человек.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301178-stalo-izvestno-kak-vyglyadit-
ska-arena-za-mesyac-do-matcha-zvyozd-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Сватковский: "СКА Арена" будет больше арены "Монреаля" 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский поделился 
информацией о вместимости нового стадиона. 
"Возможно ли, что арена перейдет в эксплуатацию непосредственно СКА? Со 
мной не обсуждали такие варианты. У нас есть концессионное соглашение с 
администрацией Санкт-Петербурга, будем действовать в рамках этого 
соглашения. 
Проектная документация рассчитана на свыше 21 540 мест. У нас еще есть 
резерв, думаю, это будет одна из самых больших арен мира. Больше, чем 
арена "Монреаля", - сказал Сватковский в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 
Строительные работы на "СКА Арене" ведутся с 2020 года. Сейчас СКА 
выступает на стадионе "Ледовый дворец" в Санкт-Петербурге. Арена вмещает 
12,5 тыс. человек. 
Стало известно, как выглядит "СКА Арена" за месяц до Матча звезд КХЛ   

https://sport.business-gazeta.ru/article/288901
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/31/minskoe-dinamo-podnjalos-na-pjat-strochek-v-indekse-sily-komand-khl/
https://www.khl.ru/news/2023/10/31/522185.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301178-stalo-izvestno-kak-vyglyadit-ska-arena-za-mesyac-do-matcha-zvyozd-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301178-stalo-izvestno-kak-vyglyadit-ska-arena-za-mesyac-do-matcha-zvyozd-khl.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5301230-svatkovskij-ska-arena-budet-
bolshe-areny-monrealya.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "СКА Арены": готовимся к Матчу звезд, тестовые 
мероприятия - в конце ноября (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский рассказал о 
подготовке стадиона к Матчу звезд НХЛ 9-10 декабря. 
"Арена готова, готовится к проведению матча звезд КХЛ. Сейчас идет 
подготовка к тестовым мероприятиям. Расстановка мебели, пусконаладка 
инженерных систем, репетиция работы медиакуба, всех информационных 
систем, инженерных систем - свет, телевидение, то есть все, что связано с 
проведением и организацией Матча звезд. 
У нас с администрацией Санкт-Петербурга есть дорожная карта, в конце ноября 
пройдут тестовые мероприятия - несколько матчей. Посмотрим, как их 
провести, в каком формате. Хотелось бы со зрителями. В районе 20-25 ноября 
планируем тестовое мероприятие с запуском зрителей на арену", - сказал 
Сватковский в эксклюзивной беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дмитрием Сторожевым... 

https://www.championat.com/hockey/news-5301228-gendirektor-ska-areny-
gotovimsya-k-matchu-zvyozd-testovye-meropriyatiya-v-konce-noyabrya.html 

К заголовкам сообщений 

Невеста перед свадьбой. "Фонтанка" посмотрела, как выглядит "СКА 
Арена" за месяц до открытия (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 31 
октября 2023) 
Об открытии хоккейного стадиона "СКА Арена", который стоил городу 10 
миллиардов рублей, говорили на протяжении последних нескольких лет. 
Похоже, вот-вот свершится: арену планируют открыть 9 декабря и приурочить 
церемонию к старту матча звезд КХЛ. 
"Фонтанка" заглянула в спортивный комплекс и посмотрела, как он выглядит 
чуть больше чем за месяц до дня "Ч". 
"Сейчас нам выдадут каски"  
Открытия "СКА Арены" в Петербурге ждали весной 2023 года вместе с 
чемпионатом мира по хоккею. События на Украине перекроили планы, и 
торопиться стало незачем - все равно бы к нам уже никто не поехал. В мае 
этого года компания объявила, что ледовый комплекс готов на 90% и откроют 
его к сентябрю - к началу хоккейного сезона. Но сентябрь минул без фанфар, а 
в октябре разрешение на строительство и вовсе продлили еще аж на 9 
месяцев, до июня 2024-го. На этом фоне новость КХЛ о том, что 9 и 10 декабря 
на новой "СКА Арене" пройдет матч звезд КХЛ, выглядела абсурдно. Даже 
несмотря на полученное компанией заключение о соответствии, выданное 20 
октября, кипящие на территории "СКА Арены" работы заставляли в этом 
усомниться. 
Даже сейчас, чуть более чем за месяц до дня "Ч", трудно поверить, что 
строительные работы близки к завершению: ступени двух лестниц у входа со 
стороны парка Победы в опалубке, у забора напротив входа притулились 
четыре паллеты чего-то, похожего на упакованную тротуарную плитку. 
И даже если закрыть глаза на живописно разбросанные по территории 
строительные тачки и козлы у касс, не заметить строительные краны, 
бульдозеры и асфальтовые катки у перекрестка проспекта 

https://www.championat.com/hockey/news-5301230-svatkovskij-ska-arena-budet-bolshe-areny-monrealya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301230-svatkovskij-ska-arena-budet-bolshe-areny-monrealya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301228-gendirektor-ska-areny-gotovimsya-k-matchu-zvyozd-testovye-meropriyatiya-v-konce-noyabrya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301228-gendirektor-ska-areny-gotovimsya-k-matchu-zvyozd-testovye-meropriyatiya-v-konce-noyabrya.html


 

 

Гагарина и Кузнецовской улицы просто невозможно. Как и десятки рабочих, 
раскрывающих среди свежевысаженных кустов рулонный газон и копошащихся 
на кровле. Как и две дюжины деревьев, сваленных тут же в ожидании 
внедрения в грунт. 
 - Сейчас нам выдадут каски, обязательно наденьте, - объявляет наш 
проводник Настя, и журналисты, осторожно лавируя среди бухт проводов, 
организованно заходят в городок из бытовок. 
Экипированные в сигнальные жилеты и пластмассовые головные уборы, мы 
пробираемся гуськом внутрь арены. 
Собственно, здесь, со стороны входа номер пять, где по проекту 
предусмотрена парковка, самый оживленный фронт работ - работяги 
укладывают асфальт, монтируют подвесные панели над входными вертушками. 
Штабеля тротуарной плитки и фонарные столбы ждут, когда дойдут руки и до 
них. 
Новое лицо Петербурга  
Внутри "СКА Арены" вид почти законченный, если не считать местами 
торчащих из стен коридоров первого этажа проводов. Второй этаж, куда 
проводили журналистов ожидать аудиенции директора стадиона, и вовсе 
безупречен: футуристичные полукружия столов, где, по всей видимости, 
намечается буфет, и островки стоек с барными стульями уже готовы к приему 
гостей. В комментаторской рубке придраться можно разве что к тем же 
проводам, ожидающим монтажа техники, и к мелким огрехам в виде 
неоштукатуренных дверных проемов. 
Сама арена готова: под потолком полыхает синим медиакуб площадью более 
800 квадратных метров, под ним в окружении смонтированных до самого верха 
зрительских кресел, спрятанных под полиэтиленовыми чехлами, сверкает 
белизной уже залитый лед. В застекленных помещениях за рядами посадочных 
мест видно, как внутри наводят марафет маляры. 
 - Я абсолютно уверен, что это будет новое лицо Санкт-Петербурга, а фасад 
нашего стадиона, как это принято во всем мире, ляжет в основу фотокарточек 
или открыток, которые потом дарят, будет украшать Петербург и станет его 
визитной карточкой, - доносятся до нас обрывки интервью генерального 
директора "СКА Арены" Дмитрия Сватковского, которое он пишет на камеру на 
балконе для операторов. 
Третий же этаж к финишной прямой только стремится - здесь отделку еще 
заканчивают. 
 - Внутреннее пространство будет выглядеть вот так, - обводит рукой коридор 
второго этажа представитель "СКА Арены" Антон Куревин. 
 - Нам бы еще раздевалки посмотреть, - просят журналисты.  

https://www.fontanka.ru/2023/10/31/72867266/ 

К заголовкам сообщений 

Голдобин обновил личный рекорд по числу шайб в регулярном 
чемпионате (Sport24.ru, Москва, 31 октября 2023) 
31 октября "Спартак" принимает на своем льду "Нефтехимик" в матче 
регулярного чемпионата КХЛ и после 50 минут встречи громит соперника со 
счетом 6:1.  
Нападающий красно-белых Николай Голдобин успел оформить хет-трик. 
Голдобин стал 11-м игроком в истории КХЛ, кто забрасывал не менее трех 
шайб в пяти и более матчах. Лидер по этому показателю Найджел Доус - 11 игр.  

https://www.fontanka.ru/2023/10/31/72867266/


 

 

Также Голдобин установил личный снайперский рекорд за один регулярный 
чемпионат - 20 шайб. Предыдущее лучшее достижение было установлено в 
сезоне-2022/2023 - 19 шайб.  

https://sport24.ru/hockey/news-591936-goldobin-obnovil-lichnyy-rekord-po-chislu-
shayb-v-regulyarnom-chempionate 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Спартака" Голдобин рассказал, что не мечтает о голевых 
рекордах в КХЛ (ТАСС, Москва, 31 октября 2023) 
Автор хет-трика в матче Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
нижнекамским "Нефтехимиком" нападающий московского "Спартака" Николай 
Голдобин не мечтает о том, чтобы побить какие-либо рекорды 
результативности. Об этом он рассказал ТАСС.  
"Спартак" во вторник разгромил "Нефтехимик" со счетом 6:1. 28-летний 
Голдобин стал 11-м игроком в истории КХЛ, кто забрасывал три и более шайб в 
пяти и более матчах, лидером по этому показателю является Найджел Доус (11 
игр). После матча с "Нефтехимиком" на его счету стало 20 шайб в этом сезоне, 
игрок установил личный снайперский рекорд, ранее лучшим результатом 
нападающего были 19 шайб в сезоне-2022/23.  
"Идем дальше, надеюсь, побьем еще рекорды. Вообще, не мечтаю о каких-то 
рекордах, просто хочется, чтобы команда выигрывала, забивать, отдавать. Мы 
ради этого и играем в хоккей", - сказал Голдобин.  
Вместе с партнерами по тройке в "Спартаке" Иваном Морозовым и Павлом 
Порядиным Голдобин сыграет за сборную дивизиона Боброва в Матче звезд 
КХЛ в Санкт-Петербурге 9-10 декабря. "Там другая атмосфера: все для 
болельщиков, не так все напрягаются сильно. Там мы делаем шоу", - отметил 
он.  

https://tass.ru/sport/19166987 

К заголовкам сообщений 

Лучший бомбардир сезона Голдобин готов принять участие в конкурсе на 
точность броска на звездном уик-энде КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
31 октября 2023) 
Лучший бомбардир сезона Голдобин готов принять участие в конкурсе на 
точность броска на звездном уик-энде КХЛ  
Нападающий хоккейного "Спартака" Николай Голдобин рассказал о 
распределении ролей в спартаковском звене на Фонбет неделе звезд хоккея 
2023 в Петербурге. 
Мероприятие пройдет 9-10 декабря на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. От 
"Спартака" примут участие Голдобин, Павел Порядин и Иван Морозов - самое 
результативное звено лиги на данный момент. 
 - Всю вашу тройку выбрали для участия в матче звезд, что можете сказать по 
этому поводу?  
 - Я считаю что для "Спартака" и для КХЛ клево, что вся тройка поедет. Не 
помню, когда так было. Да и было ли вообще. Кайф, что поедем вместе, 
наверное, на поезде будем добираться. Будет еще одно шоу. 
 - Уже что-то необычное запланировали?  
 - Честно говоря, пока над этим не думали, Пашка (Порядин), наверное, круг на 
скорость побежит, не удивлюсь этому. Я, может, в конкурсе на точность броска 
поучаствую. Какой-то общий трюк пока не придумали, надеюсь, с ним помогут, - 
передает слова Голдобина корреспондент "Матч ТВ". 

https://sport24.ru/hockey/news-591936-goldobin-obnovil-lichnyy-rekord-po-chislu-shayb-v-regulyarnom-chempionate
https://sport24.ru/hockey/news-591936-goldobin-obnovil-lichnyy-rekord-po-chislu-shayb-v-regulyarnom-chempionate
https://tass.ru/sport/19166987


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971908_Luchshij_bombardir_sezona_Go
ldobin_gotov_prinat_uchastije_v_konkurse_na_tochnost_broska_na_zvezdnom_uike
nde_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Динамо" Гусев стал 11-м игроком в истории КХЛ, достигшим 
рубежа в 200 шайб (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
В эти минуты в Сочи проходит очередной матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором "Сочи" 
принимает московское "Динамо". Идет второй период, счет - 3:2 в пользу 
гостей. 
"Чемпионат" ведет онлайн-трансляцию встречи. 
В середине второй двадцатиминутки форвард "Динамо" Никита Гусев с передач 
Эрика О'Делла и Джордана Уила забросил третью шайбу гостей в матче. 
Как сообщает пресс-служба КХЛ, Гусев стал 11-м игроком в истории лиги, 
достигшим рубежа в 200 заброшенных шайб. 
Лучшие снайперы в истории КХЛ:  
1. Сергей Мозякин - 419. 
2. Найджел Доус - 293. 
3. Данис Зарипов - 292. 
4. Вадим Шипачев - 284. 
5. Александр Радулов - 236. 
6. Михаил Варнаков - 218. 
7. Сергей Широков - 214. 
8. Роман Старченко - 210. 
9. Сергей Плотников - 208. 
10. Джефф Плэтт - 202. 
11. Никита Гусев - 200.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301694-forvard-dinamo-gusev-stal-11-
m-igrokom-v-istorii-khl-dostigshim-rubezha-v-200-shajb.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Пять лучших игроков КХЛ в первой трети сезона. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 31 октября 2023) 
Позади два месяца "регулярки" КХЛ. Команды отыграли треть чемпионата, и 
уже можно делать первые серьезные выводы. Разберемся, кто из хоккеистов 
особенно хорош в этом сезоне. 
Николай Голдобин  
 Нападающий, "Спартак" 
 25 матчей, 39 (20+19) очков 
Безоговорочно лучший в лиге этой осенью. Алексей Жамнов возглавил 
"Спартак" и с нуля собрал тройку Порядин - Морозов - Голдобин, объединив 
летних новичков команды в одно звено. Прямо сейчас это не только самое 
результативное сочетание лиги, но и одно из эффектнейших - парни 
мастеровито играют в красивый комбинационный хоккей. 
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Голдобину после возвращения в Москву хватило 25 матчей, чтобы впервые в 
КХЛ забросить 20 шайб за сезон и повторить личный рекорд результативности 
в лиге. Два года назад Николай в составе "Металлурга" набрал 39 баллов в 42 
играх. 
Александр Никишин  
 Защитник, СКА 
 23 матча, 19 (6+13) очков 
Никишин не так хорош, как в прошлом сезоне. Тогда он просто выносил всю 
лигу вперед ногами, а сейчас просто самый результативный защитник КХЛ. Но 
лидеру обороны СКА этой осенью не хватает стабильности. Впрочем, прошлая 
неделя доказала, что Александр набрал необходимую форму и теперь сможет 
снова штамповать ассистентские хет-трики и заброшенные щелчками шайбы. 
Важно, что даже когда Никишин не набирает очки, он остается полезным для 
команды. Силовые приемы, блокированные броски, обостряющие передачи - 
здесь у уроженца Орла статистика не проседает вообще.  
Александр Самонов  
 Вратарь, "Салават Юлаев" 
 17 матчей, 10 побед, 2 игры на ноль 
Уфа летом выменяла вратаря у "Северстали", и Самонов доказал, что не зря 
вызывался в сборную России на чемпионат мира и Олимпиаду. Прямо сейчас 
голкипер "Салавата" в топ-3 лиги по проценту отраженных бросков и 
коэффициенту надежности. Важно, что конкуренты провели меньше матчей, и 
на большей дистанции их преимущество может сгореть. 
Самонов хорош не только статистикой, но и стабильной игрой. Вратарь пока 
проводит сезон без спадов и ляпов, давая "Салавату" уверенность в голкипере. 
В прошлом сезоне после ухода Юхи Метсолы уфимцам явно не хватало этого 
чувства. 
Василий Атанасов  
 Нападающий, "Торпедо" 
 25 матчей, 25 (12+13) очков 
Атанасов - олицетворение "Торпедо" при Игоре Ларионове. Молодого парня 
нижегородцы пригласили из "Югры" в 2022-м - клуб из Ханты-Мансийска 
получил 2 миллиона рублей за хоккеиста, который сейчас разрывает КХЛ. 
Атанасов играет эффектно (порой даже чрезмерно и неуместно) и обладает 
подвешенным языком - ярко и даже дерзко может сказать и на льду, и в 
интервью. За такую необычную для российского хоккея комбинацию некоторые 
уже сравнивают форварда с Евгением Кузнецовым и ждут, когда лучший 
бомбардир "Торпедо" поедет разрывать НХЛ. Пока же констатируем: прямо 
сейчас Атанасов один из немногих в лиге, кто не просто может отдать передачу 
на пустой угол ворот, но и сделает это, не посмотрев на партнера и просунув 
себе клюшку между коньков.  
Лукаш Клок  
 Защитник, "Нефтехимик" 
 24 матча, 17 (3+14) очков 
"Нефтехимик" второй год подряд выдал отвратительное начало сезона, но 
потом вклинивается в борьбу за плей-офф всеми зубами. Важную роль в 
успехах команды сыграл Лукаш Клок, вернувшийся в Нижнекамск после сезона 
за границей. 
Клок даже не лучший защитник-бомбардир, а просто самый результативный 
игрок команды с учетом всех полевых. В большинстве чех едва ли не 
единственная опция тренерского штаба из игроков обороны, в меньшинстве 



 

 

Лукаш тоже играет больше всех. Лидер лиги по заблокированным броскам и 
участник предстоящего матча звезд КХЛ в Санкт-Петербурге.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/pyat-luchshikh-igrokov-kkhl-v-pervoy-treti-sezona 

К заголовкам сообщений 

У "Металлурга" пять поражений кряду. Что не так с командой Разина? 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Если посмотреть на ситуацию глобально, то есть хоккейные и иные причины. 
"Магнитка" очень бодро стартовала. Не многие верили, что клубу вообще 
удастся расположиться в топ-4 Востока. Дело в том, что летом в Магнитогорске 
была перестройка: новый тренерский штаб, легионеры и лидеры. Для этого 
всего нужно было время, но "Металлург" начал моментально давать результат. 
Однако так или иначе скептические настроения многих сейчас оправдываются. 
Положение "Магнитки" нельзя назвать тяжелым. Все-таки у команды, после 
пяти неудач кряду, сохраняется запас из набранных баллов. Даже несмотря на 
то, что "Металлург" провел на 1-3 встречи больше остальных команд на 
Востоке (кроме "Лады"), вряд ли их удастся догнать оппонентам. Де-факто 
опережает по набранным баллам клуб Разина на Востоке только "Лада", а еще 
столько же очков у "Ак Барса".  
Однако пять поражений подряд - плохой результат. И явно не брать во 
внимание эту проблему будет ошибкой. Однако сам Разин признавал, что клуб 
находится в яме, и им нужна психологическая разгрузка. Стоит отметить, что 
три из пяти поражений приходится на соседей из Челябинска. А еще один раз 
уступили в овертайме "Авангарду" и на последней минуте встречи пропустили 
победный гол "Лады".  
Чем-то динамика "Металлурга" напоминает "Северсталь" Разина 
Вряд ли что-то сильно изменилось в плане подготовки у Андрея 
Владимировича. Мы уже писали, что второй выезд очень сильно напомнил 
такой же у клуба из Череповца, когда им руководил Разин.  
 У "Металлурга" три поражения кряду. Для команд Разина это обычное явление 
И серия из пяти поражений у "Металлурга" сейчас очень сильно напоминает 
яму "Северстали" в прошлом году. С 18.10.2022 по 29.10.2022 Череповец выдал 
несколько поражений подряд. Тот же временной отрезок, что и сейчас. Даже то, 
как складывались игры - примерно схоже. Например, "Авангарду" "Сталевары" 
из Вологодской области уступили после грубой индивидуальной ошибки, как и 
недавно "Металлург" "Ладе". "Северсталь" проиграла "Сибири" 1:5, как и 
"Металлург" недавно "Трактору". 
Но ведь "Северсталь" и "Металлург" - это разные команды по бюджету, тогда и 
схожестей быть не должно? В теории да. Но в том, что результаты похожи есть 
один фактор - календарь. Дело не в том, что он хороший или плохой, вообще 
сваливать все на расписание - неправильно, потому что все в равных условиях.  
Но выездные серии стали больше и дольше. А еще у "Металлурга" на ремонте 
аэропорт, поэтому до первой игры приходится добираться на автобусе. Или 
сразу до воздушной гавани, откуда затем вылетают. На 30 октября больше 
"Магнитки" сыграли только "Куньлунь" и "Лада".  
При этом важное отличие, что несмотря на те же временные спады у 
"Металлурга" сейчас и у "Северстали" годом ранее, первые идут в топе, а не 
рядом с зоной плей-офф. Все-таки уровень мастерства и подбор хоккеистов 
решают.  
Вратарский вопрос не решен, но время есть 

https://www.sportsdaily.ru/articles/pyat-luchshikh-igrokov-kkhl-v-pervoy-treti-sezona


 

 

Если подходить к хоккейным проблемам, то она есть во вратарях. Еще перед 
началом сезона все были критически настроены насчет пары Загидулин - 
Набоков. В первое время тандем превзошел многие ожидания. Но Илья молод 
и то, что не будет стабилен - читалось. Загидулин тоже не всегда дает 
постоянство. Но в "Металлурге" знали на что идут, тем более, дали плавный 
переход тренерскому штабу. Поэтому то, что вратари не всегда показывают 
уровень, временами теряются - это нормальное явление, которое, видимо, и 
закладывали.  
Решать его нужно, естественно, не покупкой со стороны. Это успеют сделать в 
следующем сезоне. Набокову и Загидулину нужна работа и доверие тренеров. 
То что "Металлург" пройдет в плей-офф - это даже не обсуждается. Но сейчас 
есть время, чтобы подготовить вратарей ко второму этапу. Впереди все-таки 
еще больше половины регулярного чемпионата.  
С одной стороны, есть понимание, что Разин не просто так в одном из матчей 
посадил Загидулина после первой пропущенной шайбы, так как до этого были 
не самые выдающиеся матчи от Артема. С другой, это может полностью "убить" 
психологию вратаря. Стоит отметить, что позже главный тренер еще раз 
выпустил Артема по ходу той же встречи, дав шанс. 
По легионерам на данный момент тоже рано делать выводы 
Безусловно, "Металлургу" на данный момент не хватает помощи от 
иностранцев. Пресс свое набирает, но есть ощущение, что в "Северстали" для 
него складывалось в разы лучше. Робин - это адаптированный под КХЛ игрок, 
плюс систему Разину знает отлично. 
А вот Ди и Джонсон явно не показывают тех результатов, на которые 
рассчитывал менеджмент, когда их подписывал. У Люка 7 (3+4) очков в 23 
матчах, у Жан-Себастьяна - 6 (3+3) баллов в 15 встречах. В нынешней 
ситуации они никак не помогают команде выигрывать на постоянной основе, но 
крест на североамериканцах ставить рано. Во всяком случае, хочется верить, 
что их не примечательные цифры - это погрешность на новую лигу. Во-первых, 
к ней нужно адаптироваться. Во-вторых, они никогда не играли в России или 
Европе, а чемпионаты в Северной Америке стартуют позже, следовательно, на 
пик выходят хоккеисты не к октябрю, а к ноябрю и так далее.  
Если с легионерами есть проблемы, то с молодежью нет. Юные таланты 
раскрылись в новой для себя системе игры, а это плюс. Однако для того, чтобы 
молодые игроки начали стабильно давать результат - нужен опыт. Парадокс, но 
от этого не уйти.  
У "Металлурга" действительно есть проблемы. Команда попала в яму, которая 
напоминает тот же самый отрезок негативных результатов, что у "Северстали" 
Разина в прошлом году. Легионеры на данный момент играют хуже, чем от них 
ожидали. И вратари не могут похвастаться стабильностью. Но сейчас ничего 
сверхестественного не происходит. Все знали, что команда будет подключать 
больше молодежи, что вратари будут постепенно наигрываться, плюс 
Загидулин и Набоков не были стопроцентными первыми номерами в КХЛ до 
этого.  
При этом лидерство (топ-4) у "Металлурга" сохраняется. Понятное дело, что 
болельщикам неприятно, когда команда проигрывает несколько матчей кряду, а 
тренер заточен на результат, который сейчас пропал. Но это процесс 
становления новой команды, который все и закладывали. Хоть наказывай, хоть 
не наказывай. Хоть критикуй, хоть не критикуй, от этого лучше не станет. То что 
команда попала в яму - не вернуть. А вот вылезти из нее и стать сильнее - 
можно. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/494655-
U_Metallurga_pyat_porazhenij_kryadu_Chto_ne_tak_s_komandoj_Razina 

К заголовкам сообщений 

Мамбеталиев: "Барыс" играет в такой же хоккей, как в Канаде и Америке 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Галым Мамбеталиев 
прокомментировал поражение от "Металлурга" (2:3), которое стало для 
казахстанского клуба четвертым подряд. 
"Игра была хорошая. Забили первыми, второй период неважно начали. Две 
ошибки - два гола. Свои голы нужно забивать, не забили, тут же пропустили. 
Третий гол такой: вроде все перекрыли, хорошо подправил нападающий 
соперника. Забили второй гол, вроде оживились, поменяли вратаря, но не 
смогли забить третий. 
Выбор Эдварда Паскуале на сегодняшнюю игру обоснован тем, что он играл в 
"Металлурге"? Нет, у нас есть тренер по вратарям, он с ними разговаривает. 
Кто находится в наилучшем состоянии, тот выходит на лед. 
Почему второй период начали так неважно? Не знаю, может, где-то зажались. 
Потом друг друга взбодрили на лавочке, начали играть в наш хоккей, который 
мы от них просим. 
Насколько команда приняла требования и тактический рисунок? Есть где-то 
перестроения в обороне, атаке. Хотим видеть хороший, яркий хоккей с обилием 
голов. Где-то у молодежи не хватает опыта, но со временем все придет, мы 
работаем. За короткое время мало что можно перестроить. Больше половины 
команды проходили через меня в "Номаде", легионеры тоже меня поняли. В 
такой же хоккей играем, как в Канаде и Америке. Хорошее удержание шайбы 
идет при выходе из зоны, чтобы дорожили шайбой. Именно больше игры с 
шайбой, а не беготни за ней. Тогда появляются моменты и игра становится 
более интересной. 
Давит ли приставка "исполняющий обязанности"? Это на меня вообще не 
давит. У меня не тот возраст. Я много поработал и главным тренером, и 
вторым, и в сборной. Мне без разницы "и.о." стоит или "главный тренер". Моя 
задача - чтобы ребята допускали поменьше ошибок, забивали голы и играли на 
победу. 
Легионеры в команде играют вместе, показалось, или Понтус Оберг перестал 
выходить в конце? Нет, не показалось. Мы его перевели в другой состав. Он 
более игровой нападающий. Посмотрели, что ему не от кого оттолкнуться, 
поэтому переставили к тем ребятам, которые будут доставлять ему снаряды". 

https://www.championat.com/hockey/news-5301710-mambetaliev-barys-igraet-v-
takoj-zhe-hokkej-kak-v-kanade-i-amerike.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Заряженная "Лада" (Известия, Москва, 1 ноября 2023) 
Чем удивил болельщиков старт сезона КХЛ 
Первые два месяца регулярного чемпионата КХЛ мало кто смог пройти 
стабильно. Например, магнитогорский "Металлург" классно начал сезон, но 
проиграл пять последних матчей. "Нефтехимик" осел на дне таблицы 
Восточной конференции, но благодаря ряду побед вплотную приблизился к 
кубковой восьмерке. Мало кто ожидал увидеть среди лидеров лиги московский 
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"Спартак". Что еще произвело впечатление на корреспондентов "Известий" - в 
нашем материале. 
Победная серия "Спартака" из девяти матчей прервалась в Новосибирске, но 
это не испортило того шикарного впечатления, которое оставила команда за 
первые два месяца сезона. Летом менеджеры клуба провели отличную работу 
по усилению состава: например, никого из ударной первой тройки в прошлом 
сезоне в "Спартаке" не было. Сейчас же Павел Порядин, Иван Морозов и 
Николай Голдобин просто разрывают лигу. 
Главный тренер Алексей Жамнов поставил красно-белым атакующий хоккей с 
контролем шайбы в чужой зоне, который по душе и нейтральным болельщикам. 
Особенно ярко выглядит ударная тройка спартаковцев, а Николай Голдобин с 
большим отрывом лидирует в списке лучших бомбардиров регулярного 
чемпионата. После не самого удачного сезона в "Металлурге" талантливый 
нападающий с успехом перезапускает карьеру в Москве. 
В главной команде много талантливых воспитанников клубной системы. 
Защитники Савиков, Орлов, Иванов, нападающие Сусуев, Пашин, Филин уже 
регулярно играют в основе, а на подходе еще несколько молодых игроков. 
 - "Спартак" по праву идет в лидирующей группе Запада, - отметил в беседе с 
"Известиями" бывший тренер сборной России Владимир Плющев. - После 
непопадания в плей-офф в прошлом сезоне в столичном клубе сделали 
важные изменения, которые помогли ему выйти на другой уровень. Посмотрим, 
смогут ли они удержать его по ходу всего сезона, но команда у Жамнова 
подобралась интересная. 
На пять поражений подряд магнитогорский "Металлург" отреагировал 
введением в тренерский штаб Сергея Мозякина. Лучший снайпер 
отечественного хоккея будет помогать Андрею Разину с нападающими и 
большинством. Отвечающий за атаку Юрий Трубачев остался в команде. 
Мозякин приглашен исключительно для усиления штаба. 
После завершения карьеры экс-капитан "Магнитки" год отдыхал от хоккея. С 
сезона-2022/23 вернулся в ставший родным клуб и получил должность 
директора по развитию. Занимался проектом академии и отвечал за вертикаль 
детско-юношеской школы. Октябрьский кризис "Металлурга" заставил Мозякина 
вернуться к работе с главной командой. 
"Металлург" - вторая команда лиги по результативности. Уральцы уступают 
только "Спартаку". 77 шайб за 26 матчей - солидный показатель, но проблемы 
"Магнитки" с розыгрышем лишнего он не отменяет. По большинству команда 
занимает скромное 20-е место, опережая лишь минское "Динамо", "Трактор" и 
"Ладу". Тренеры пробовали разные схемы, меняли игроков - большого эффекта 
действия не приносили. Новые идеи должен привнести человек, который, 
будучи хоккеистом, рисовал головокружительные комбинации в расстановке 
"5х4" и "5х3". 
 - Мозякин - это, безусловно, великий игрок, который стал таким благодаря не 
только трудолюбию и таланту, но и своему колоссальному опыту, - считает 
спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко. - У него есть весомый 
авторитет среди игроков. Так что, если получится хотя бы частичку его знаний и 
игровых наработок внедрить, привить немного этого игрового мышления, 
особенно нашей молодежи, которой в этом году много в команде, это уже будет 
весомым плюсом. 
В "Металлурге" адекватно отреагировали на октябрьский мини-кризис. Не стали 
рубить сплеча и увольнять тренеров, а ввели в штаб нового человека. 
Успешность назначения Мозякина оценим позднее. Тренерство - абсолютно 
новая роль для бывшего нападающего. Сергей снова ворвется в командную 



 

 

рутину - с переездами, собраниями и разборами соперников. Только теперь 
посмотрит на хоккей под другим углом. Не с клюшкой на льду, а с планшетом на 
скамейке. Эксперимент в любом случае любопытный. 
Возвращение "Лады" в КХЛ, безусловно, радовало, но перед началом сезона 
перспективы тольяттинцев в лиге вызывали сомнения. Селекцию в клубе 
начали, когда у многих уже были сформированы составы на новый сезон. 
Сработать качественно в таких условиях всегда сложно. Но у тольяттинцев 
получилось. 
Очень удачно зашли в КХЛ канадцы Джозефс и Космачук, а также 
натурализованный чех Сафин, перезапустил карьеру вратарь Подъяпольский, 
вспомнили молодость Кугрышев, Фисенко и Шумаков. Под руководством Олега 
Браташа "Лада" играет в сбалансированный хоккей, который сложно назвать 
суператакующим, но и обвинить в уклоне в оборону тольяттинцев сложно. 
Сравнивать нынешнюю "Ладу" со знаменитыми оборонительными капканами 
Петра Воробьева точно не стоит. 
Но больше всего радуют в игре "Лады" их успехи, которые совсем не кажутся 
случайными. Нет ощущения, что им повезло и в победном матче с "Ак Барсом". 
Взяли свои два очка справедливо, а сенсация это лишь потому, что зарплатные 
бюджеты клубов существенно различаются. Но если забыть о деньгах, то 
тольяттинцы просто лучше играют. 
 - Нам гораздо легче играть против клубов, которые идут вперед, делают ставку 
на атаку, - заявил "Известиям" нападающий "Лады" Андрей Алтыбармакян. - 
Тогда удается подловить соперника на ошибках. 
Алтыбармакян входит в топ-5 лучших снайперов команды (13). Больше у 
Дмитрия Кугрышева (14), Троя Джозефса (17), Остапа Сафина (17) и Скотта 
Космачука (19). 

https://iz.ru/1598110/artur-khairullin-mikhail-skryl/zariazhennaia-lada-chem-udivil-
start-sezona-kkhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ - Промежуточные Итоги. Восток (Sports.ru/tribuna, Москва, 31 октября 
2023) 
Лада. Удивлены? Все кому не лень, включая меня ставили Тольятти на 
последнее место конфенции. На момент написания стать подопечные Браташа 
расположились на первом месте, попутно обыграв "Ак Барс", "Магнитку" и 
"Авангард". 
Браташ проделал восхитительную работу. Скажу честно, я понимал Ладу, когда 
она играла на удержание оппонента, то есть была этаким Адмиралом образца 
прошлого сезона и вырывала очки за счет сушняка, но когда они начали 
забрасывать по 4-6 шайб лидерам, то это конечно шок-контент. 
Дело тут даже не в том, что с кем-то угадали. Нет, посмотрите как раскрылся 
Сафин, когда Джозеф сначала просел, а потом вылетел, люди которые в ВХЛ 
хватали штрафы типа Семина перестали это делать. С Трушковым тоже 
оказалось можно выигрывать матчи, а не только молиться на Подъяпольского. 
Понятно, что есть немного лучше подготовленные хоккеисты, но дело тут не в 
них, это тренерская работа. 
99,9%, что Лада не займет первое место, многие номильные ТОПы сейчас на 
спаде (реальный один), но свое слово еще скажут. Ясно одно - в списке на 
увольнение во всей лиге Браташ предпоследний, меньше шансов только у 
Ротенберга. 
Металлург.  

https://iz.ru/1598110/artur-khairullin-mikhail-skryl/zariazhennaia-lada-chem-udivil-start-sezona-kkhl
https://iz.ru/1598110/artur-khairullin-mikhail-skryl/zariazhennaia-lada-chem-udivil-start-sezona-kkhl


 

 

С одной стороны магнитогорцы на втором месте и казалось бы стоит их 
похвалить. Но в крайних матчах у команды много проблем. Вообще непонятно 
на что ушел такой бюджет. Загидуллин не уровень КХЛ, как минимум не стартер 
и это было понятно любому адекватному человеку еще летом. Михайлис не 
играет даже на 40 миллионов, Ди тем более, Джонсон просто труп, что также 
далеко не сюрприз. 
Разин на нервах и это видно. Та же замена Загидуллина после смешной, но 
случайной шайбы была логически не обоснована, Набоков холодный и был не 
готов к игре, что в итоге сказалось на результате, а того же и так нестабильного 
Артема может дополнительно выбить из колеи. 
Ак Барс.  
Казань будет на первом место - это понятно. На Востоке разница в классе 
между ними и остальными уж больно высока. Пугает только то, что зависимость 
от Шипачева и Радулова действительно видна, хотя подбор исполнителей 
такой, что даже Жафярова можно просто выкинуть или выпускать на 5-6 минут. 
Выводы по поводу Казани можно делать только в плей-офф, все, что раньше не 
показательно. 
Автомобилист.  
Когда же уберут Заварухина? Отвратительнее хоккея не показывает никто. 
В плане атакующего потенциала ростер один из лучших в лиге, в своей 
конференции только Казань может поспорить. От этого еще более тошно 
смотреть такой хоккей. 
Даже игроки уже приходили к тренеру и просили "изменений", но мучения 
продолжаются. Все бегают перепуганные, очень натянуто, очень неуверенно 
проходят даже победные матчи. Честно - мрак, Заварухин тренер для 
условного Амура или Адмирала, но точно не ТОП-клуба. 
Трактор.  
А вот здесь мы видим пример как раскрывается команда, когда уходит 
"выгоревший" тренер-тиран. Такого рода тренеры обычно прекращают работать 
после первого сезона, когда игрокам порядка надоел метод исключительно 
кнута и гаек. 
Уже другой Заварухин наоборот полностью заслужил назначение и очень 
сомневаюсь, что ему не дадут доработать. После уезда Воробьева в Ванкувер 
особо и назначать некого. 
Состав у команды очень сильный, главная проблема - неуверенная игра 
Фукале, который не доминирует над тем же Мыльниковым + непонятный обмен 
Хэмилтона, который был не нужен Анвару, но возможно пригодился бы его 
сменщику. 
Салават.  
Виктора Козлова все ругают за скучный хоккей. Далеко не такую Уфы мы 
привыкли видеть, здесь всегда были яркие исполнители и такой же хоккей. 
Был период, когда куницы начали играть именно так, но он видимо уже быстро 
закончился. 
Самонов красавец, Хмелевский и Ливо ТОПовые легионеры для нынешней 
КХЛ, посмотрим, что представляет из себя Мелош, но пока разочаровывают 
молодые, которые не играют заметной роли. 
Авангард.  
Проваленная трансферная политика, когда Рашид Хабибулин разрушил все, 
что было. Слава всем богам, что удалось сохранить шикарную связку Буше - 
Ткачев на которой сейчас держится чуть ли не все.  
В плей-офф, когда их начнут убивать, то будет сложно, потому что за 
пределами первого звена пропасть. Гераськин и Николишин пропали, про 



 

 

Пьянова лучшего вообще не говорить. Для сравнения еще недавно в этой 
команде Хохлачев играл в третьем звене, а в прошлом году Толчинский и 
Грицюк. 
Вратарская тема вообще достойна отдельной рубрики, ведь здесь первого 
номера уже играет списанный всеми Проскуряков, который буквально восстал 
из пепла. Сейчас происходят какие-то движения, отказ от Панюкова и Пайгина, 
должны закрыть вопрос по Жафярову, поэтому наблюдаем. 
А вот отставка Кравеца видимо вопрос времени. Его изначально не хотели 
продлевать, сейчас после каждой неудачной серии сомневаются в тренере, 
думаю до Нового Года не доработает, ставить некого, поэтому и ищут долго. 
Сибирь.  
Неоднозначное впечатление. 
Красоткин, Прохоркин и Бутузов играют хорошо, если бы не вылетел Мерфи то 
вполне вероятно было бы интереснее. Бэк и вовсе один из сильнейших игроков 
лиги на данный момент, кажется он никогда не бежал так быстро как в матче с 
"ЦСКА". 
На старте сезона было видно, что игроки еще не понимают, чего требует 
тренер и как меняется модель игры, но постепенно находят свою игру. Главная 
проблема - центральная ось, а именно то, что Андреофф, несмотря на 
многообещающую статистику за океаном не стал лидером + абсолютно 
непонятная ситуация с Дубакиным, которого с криками выгнали в ВХЛ. 
Нефтехимик.  
Что творит Долганов? 
В первых матчах сезона было впечатление, что нижнекамцы пропустят 300+, 
обороной здесь даже не пахло и главный вопрос был в том, зачем убрали 
Буцаева.  
Сейчас же довольно неожиданно Нижнекамск показал зубы, хорошая серия, 
три сухаря Долганова, классно вписался Соколов, борьба за плей-офф кажется 
реальной, хоть и будет непросто. 
Амур.  
Хабаровск пока не выглядит ни подарком, ни командой плей-офф. 
Мартемьянов выжимает максимум, но без центров очень сложно. Когда у вас в 
ТОП-6 играют Грачев и Шевченко или Гиздатуллин с Коротких, а Хохлачев 
настолько быстро стал тигром, что уже прыгает по машинам, то конечно 
стабильно набирать очки сложно. 
Повезло, что Лозебников вовремя прибавил и не оставил команду на 
Калниньша с Бобковым. 
В целом, как я и говорил с их бюджетом можно легко собрать команду плей-
офф даже при учете Дальневосточной наценки. Сейчас замените хотя бы 
Калниньша и Дрозга, найдите двух серьезных легионеров и Мартемьянов 
сделает вам хорошо. 
Барыс.  
Барбер наверное сильнейший легионер КХЛ с лазерным броском. Помимо него 
хорошо играют Оберг и Скленичка, но остальные три звена состоят из казахов, 
где признаки жизни есть только у Старченко, всех остальных давно потеряли. 
Учитывая, что Паскуале не играет как самый дорогой вратарь КХЛ, то шансов 
нет, даже с такой шикарной игрой Райли Барбера. 
Адмирал.  
А какие претензии к Владивостоку? 
Система Тамбиева после первого сезона и так должна была дать сбой, а тут 
еще без вратаря оставили. Даже если бы Серебряков отбивал не 95, а 93% 
бросков, то попасть в плей-офф было бы сложно, а учитывая сколько 



 

 

пропускают с Хомченко и Ивановым + как играют легионеры, то неудивительно, 
что менеджмент уже увольняют.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3200064.html 

К заголовкам сообщений 

Коньков - о лидерстве "Лады": приятно, что решают не только бюджеты, а 
работа тренеров и менеджмента (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 31 
октября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков в интервью Metaratings.ru высказался по поводу выступления "Лады", 
которая возглавляет турнирную таблицу КХЛ.  
"Ни один человек не готов был сказать, что Тольятти может рассчитывать на то, 
что есть сейчас. Для всех большой сюрприз. Думаю, и сам тренерский штаб 
вряд ли рассчитывал, что у них может быть такой результат. Отмечу работу 
Олега Браташа, который смог донести до ребят свои требования, привить 
надежную игру в обороне, и самое главное - действия в атаке. Многие игроки 
обрели второе дыхание, перезагрузились, почувствовали химию.  
Сложно рассуждать, готова ли команда на роль лидера чемпионата. Надо 
планомерно готовиться к плей-офф, стараться брать максимум в каждой 
встрече, раз у них идет игра. Я очень рад за "Ладу", хотя в "регулярке" прошло 
всего два месяца.  
Можно провести такую аналогию с ХК МВД Олега Знарка. Когда в свой 
последний год существования (2010-й - прим. Metaratings.ru) команда дошла до 
финала и уступила Кубок Гагарина "Ак Барсу". В межсезонье на базе этой 
команды строился чемпионский коллектив "Динамо". Здесь похожая ситуация и 
приятно, что не только высокие бюджеты решают, а работа тренерского штаба, 
команды и менеджмента. Когда клуб работает как единый кулак и сражается за 
победу", - заявил Коньков. 
Команда за 27 матчей набрала 35 очков и расположилась на первом месте в 
Восточной конференции и во всей лиге. 
Ранее нападающий "Трактора" Никита Тертышный в интервью Metaratings.ru 
заявил, что сейчас любая команда КХЛ несет за собой угрозу. Форвард "Лады" 
Дмитрий Кугрышев ответил, считает ли сенсацией первое место команды в 
КХЛ. 

https://metaratings.ru/news/konkov-o-liderstve-lady-priyatno-chto-reshayut-ne-tolko-
byudzhety-a-rabota-trenerov-i-menedzhmenta-300585/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 31 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Игроки "Лады" хотят, чтобы на них обратили внимание большие клубы" - 
экс-вратарь СКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Бывший голкипер СКА Сергей Черкас заявил, что игроки тольяттинской " Лады " 
рассчитывают привлечь к себе внимание топ-клубов КХЛ в нынешнем сезоне. 
"Лада", вернувшаяся в КХЛ перед началом нынешнего сезона, лидирует в 
таблице Восточной конференции с 35 очками после 27 проведенных матчей. 
 - Во-первых, в "Ладу" отправилось немало игроков СКА по обмену, если вы 
помните. Во-вторых, когда команда приходит в КХЛ, все игроки горят желанием 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3200064.html
https://metaratings.ru/news/konkov-o-liderstve-lady-priyatno-chto-reshayut-ne-tolko-byudzhety-a-rabota-trenerov-i-menedzhmenta-300585/
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доказать, что они не просто так тут оказались. В том числе для того, чтобы на 
них обратили внимание сильные клубы. 
В-третьих, в Тольятти созданы неплохие условия. Хороший дворец, 
руководство автомобильного завода команде помогает, сам город - с 
хоккейными традициями. Ну и четвертый фактор успеха - тренер Олег Браташ. 
Он уже и в сборной успел поработать, и на разных тренерских позициях. Я рад, 
что у него в Тольятти получается. 
 - Вы пересекались с ним в карьере?  
 - Конечно, я защищал ворота СКА, он - "Крыльев Советов". 
 - Насколько необычно для хоккея, когда бывшие вратари становятся главными 
тренерами?  
 - Ну почему необычно? Петерис Скудра, вспомните, работал тренером, тоже 
неплохо. Николай Пучков - легендарный наставник СКА. Конечно, вратари реже 
руководят командами, чем полевые игроки, но есть такие примеры. Обычно они 
сразу после завершения карьеры переключаются на работу с голкиперами и 
уходят в эту специфику. 
 - В советское время не было тренеров вратарей?  
 - Нет, тогда вратарями занимались тренеры, которые отвечали за оборону 
команды. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971510_Igroki_Lady_khotat_chtoby_na_
nih_obratili_vnimanije_bolshije_kluby__eksvratar_SKA 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Меня в Питере пока никто ни разу не узнал. Надо Кубок Гагарина 
завоевать, чтобы тебя запомнили в городе". Интервью Грицюка (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023) 
22-летний Арсений Грицюк в это межсезонье совершил головокружительный 
переход из " Авангарда " в СКА. Эту тему много обсуждали, о ней спорили. 
Прошли первые два месяца чемпионата, и можно сделать предварительные 
выводы. 
Форвард набрал 10 (6+4) очков в 15 матчах за СКА. В среднем - 0,67 очка за 
матч. В прошлом сезоне у Грицюка были 40 (15+25) очков в 66 матчах. То есть 
0,61 очка за матч. Позапрошлый год, когда Арсений зажигал на Олимпиаде и 
забил решающий буллит в ворота шведов, - тогда были 28 (16+12) очков в 39 
матчах, то есть 0,72 очка за матч. 
В целом результативность Грицюка остается на привычном уровне. Причем он 
может еще прибавить, потому что в СКА пропускал какие-то матчи из-за 
травмы. Но теперь Арсений набрал хороший ход, в пяти последних играх 
дважды выбивал больше одного очка. А недавно сделал дубль в ворота 
"Куньлуня", причем был близок к хет-трику. Если Грицюк проявит себя и в 
сегодняшнем матче с "Ак Барсом" - не удивляйтесь, он подбирается к пику 
формы. 
- СКА может проигрывать "Куньлуню" (1:3), потом забрасывает пять шайб. Игра 
не всегда ровная, но такие камбэки вдохновляют команду?  
 - Нам хочется выдать победную серию - как вот мы обыграли "Локомотив" (3:2), 
потом был "Куньлунь" (6:3). Тем более, мы находимся не в том положении, 
чтобы отдавать свои очки. Когда приходим в раздевалку, то понимаем, что не 
всегда навязываем тот хоккей, как нужно. Не надо ничего придумывать на 
площадке, делать какие-то потусторонние передачи. Из-за этого упускаем свою 
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игру, даже пропускаем в меньшинстве. Но радует, что мы можем 
перестраиваться и мы способны забрать матч, даже если он для нас 
складывается неудачно. 
 - Вы сделали дубль, могли даже сотворить хет-трик. Потом был матч с "Сочи" 
(4:5), и вы там отметились передачей. Подбираетесь к своему традиционному 
ноябрьскому пику?  
 - Дай бог, что так и будет. А если говорить о том матче, где я забил два гола, - 
у меня было много моментиков, и я там нанес семь бросков. Держал в голове, 
что дубль есть. И хочется сделать первый хет-трик за карьеру в КХЛ. А дубли и 
раньше были - и в прошлом году, и в позапрошлом. Помню моментик, как мне 
Али [Владимир Алистров] отдал. Я оказался перед чужими воротами с Максом 
Федотовым. Решил, что возьму на себя ответственность и брошу. К сожалению, 
не забил и пас не сделал. Пацаны пошутили: "Что ты жадничаешь?" Туда-сюда, 
но ничего такого. 
 - Удивляет, что СКА при таком подборе звездных форвардов идет только на 
11-м месте в лиге по голам (63). Почему?  
 - Я сам не могу найти ответ на этот вопрос. Ну, мы ищем свою игру. Слава 
богу, мы цепляем матчи, набираем очки. Дай бог, что каждый потихоньку 
притрется друг к другу, и будет намного лучше получаться игра. Но пока 
держимся за то, что есть. И набираем обороты. 
"СКА может быть большой силой в плей-офф" 
 - А что скажете по себе? Вас в этом сезоне травма выбивала из колеи?  
 - Я бы так не сказал. Но какие-то проблемы были - то шайба после броска в 
ворота не попадает, то где-то момент возникает, но я неправильно его 
использую. От этого уходит концентрация, пропадает уверенность. Сейчас 
потихоньку начинаю приходить в себя. Хотелось бы, чтобы так продолжалось 
подольше. 
 - Да, 10 (6+4) очков в 15 матчах - это достойный результат. Особенность СКА в 
том, что вы в любой игре можете обнаружить себя в любом звене с любыми 
партнерами. Вас могут поднять в первую тройку, а потом поставить в третью. 
Это влияет на игру?  
 - Стабильность звеньев в СКА есть. Посмотрите, например, на тройку Али - 
Вороба [Михаил Воробьев] - Рендулич. Они вместе провели четыре матча 
подряд, например. 
Вообще, не всегда привычно, когда идут перестановки. Но в СКА такой подбор 
игроков, что у тебя каждый раз будут очень сильные партнеры. И весь вопрос в 
том, как быстро вы найдете взаимодействие. 
 - Вы думали о том, что можете попасть на "Матч звезд КХЛ"?  
 - Это было бы приятно для любого игрока. Тем более, это шоу пройдет в 
Санкт-Петербурге. Не уверен, правда, что на новой арене - я разное читал о 
том, успеют ли ее достроить к этому времени. 
Обидно немного, что я не попал на "Матч звезд". Но это стимул для меня, 
чтобы дальше работать и доказывать, что я туда поеду в следующем году. 
 - Вы чувствуете, что прибавляете в СКА?  
 - Конечно! С каждым годом становишься чуть опытнее, замечаешь больше 
деталей. И в СКА собраны такие ребята, что ты можешь перехватить побольше 
опыта от других игроков. У нас хватает и силовых хоккеистов, которые 
выигрывают борьбу. Есть техничные ребята, придумывающие нестандартные 
решения. 
Ты понимаешь ответственность и хочешь пройти с этой командой как можно 
дальше в плей-офф. Я уже заглядываю вперед, потому что у нас сильный 



 

 

коллектив. И все будет зависеть от нашего взаимоотношения и 
взаимопонимания в команде. 
 - Вы верите в то, что СКА будет большой силой плей-офф? Я могу назвать 
другие клубы КХЛ, которые сейчас выступают ярче - тот же "Спартак".  
 - Я думаю, у нас есть все шансы. Да, у спартаковцев есть очень яркая первая 
пятерка. Но остальные играют не так ярко, если сравнивать с их ведущим 
звеном. Это видно даже по статистике. Не хочу ничего говорить, там ребята 
проделывают огромную работу, поэтому команда побеждает. Но скажу лично за 
СКА - у нас сразу три сильные пятерки. Просто надо, чтобы каждый прижился 
друг к другу, обтерся плечом к плечу со своим партнером. И если мы поймаем 
стабильность, найдем взаимопонимание и правильные сочетания, то все будет 
хорошо. У нас много хороших игроков, и у нас есть все шансы на успех. 
 - Я правильно понимаю, что СКА, как и другим клубам-фаворитам вроде ЦСКА, 
важно жать на газ после декабрьской паузы?  
 - Побеждать надо всегда. Но я с вами соглашусь, что ближе к плей-офф надо 
точно прибавлять. А козырь ЦСКА в том, что они играют вместе уже пять-семь 
лет. У них нет ротации состава, все друг друга идеально знают. Я только с 
Толчом [Сергей Толчинский] выступаю вместе так долго. 
Вот смотрел, как недавно Сергей Плотников сыграл. Он не глядя отдал шайбу 
туда, где оказался Константин Окулов. То есть он не видел партнера, но знал, 
что он там будет. Из этого возник опасный момент. Это и есть 
взаимопонимание, к чему мы идем в СКА - когда ты знаешь, где через секунду 
окажется твой партнер и куда надо отдать пас. 
- При этом ЦСКА вы недавно обыграли, как и "Локомотив".  
 - От этого сразу поднимается уверенность. Это наши прямые конкуренты. На 
такие матчи еще выше настрой, еще серьезнее подготовка. И приятно такие 
команды обыгрывать. 
"Типаж Джека Хьюза - то, что нужно СКА" 
 - Вас на драфте НХЛ выбирал "Нью-Джерси Девилз". Форвард этого клуба 
Джек Хьюз - лучший бомбардир лиги. Как вам его игра?  
 - Какая-то фантастика! Я каждый день смотрю хайлайты "Нью-Джерси". 
Невероятно играет Хьюз! Мне очень нравится его стиль игры, манера. 
Восхищает, как он придумывает моменты в атаке. Правда, бывают пробелы в 
обороне - вот я смотрел матч, когда "Девилз" забили три гола, и все три раза на 
льду был Хьюз. Но в итоге он набрал 4 (2+2) очка, снова показав себя очень 
сильно. 
 - Мне кажется, на таких игроков, как Хьюз, и хочет делать акцент СКА, собрав в 
состав не самых габаритных, но быстрых и легких игроков. Я прав?  
 - Нам же сразу говорили перед сезоном, что СКА хочет играть в быстрый 
атакующий хоккей. Поэтому у нас много таких форвардов, как, грубо говоря, 
Сергей Толчинский или Марат Хайруллин, которые бегут по краям. И если мы 
будем поддерживать эту скорость, то у нас будут большие шансы. 
У нас есть и габаритные игроки, которые могут где-то потолкаться на пятачке, 
позакрывать вратаря. Но благодаря нашей скорости мы должны доминировать 
в играх. 
"Думаю о квартире в Москве, а к Санкт-Петербургу надо привыкнуть" 
 - Расскажите, как вы проведете свободный день в Питере?  
 - Обычно нахожусь дома, а ближе к вечеру выхожу прогуляться по району - я 
живу рядом со Смольным собором. Погода уже не позволяет гулять долго. А 
летом, когда мы с женой только въехали в арендованную квартиру, то ходили 
много, смотрели город, гуляли по Таврическому саду. Много заведений, где 
можно вкусно покушать. В основном куда-то выходили на ужин. 



 

 

Город действительно красивый. Потрясающая архитектура, много парков. А мы 
выбирали район, где можно много гулять. Тем более, у нас маленькая собака, и 
хотелось, чтобы она тоже могла там побегать, побеситься. 
Недавно в Питере мы сходили в театр, и спектакль шел три часа. 
Представляете? 
 - Жена выбирала постановку?  
 - Она сказала: "Давай что-нибудь придумаем". Я ей: "Давай в театр сходим. 
Это же Питер! Окультуриваться надо!" 
И она выбрала спектакль "12 стульев". Или это представлением называется? 
Веселый сюжет. И я, как истинный театрал, в антракте скушал бутербродик с 
икрой, запил его водичкой и с удовольствием смотрел три часа на сцену. Даже 
не пожалел ни на минуту, что мы туда пришли. Прикольные эмоции! Хочу еще 
раз их испытать. 
 - Пообщались с Боярским? Он недавно приходил на матч СКА.  
 - Я ему протянул кулачок, чтобы Боярский его отбил! У меня тесть, отец жены, 
очень любит Михаила Сергеевича. Он, как и другие, был в восторге, что я 
самого Боярского видел! 
- Назовите три любимых места в Питере.  
 - Окрестности Смольного собора, где мы живем. Там очень интересная 
локация и много парков, где можно погулять. Потом - это Таврический сад, и 
невдалеке есть хорошие рестораны. А третье место - конкретно ресторан 
Meat_Сoin на Невском, рядом с отелем. Там готовят нереальные стейки. Я 
дома практикуюсь, готовлю. Но там просто пальчики оближешь! 
 - Когда Артемий Панарин провел несколько сезонов за СКА, то выбрал Санкт-
Петербург как место своего жительства в России, купив там квартиру. А у вас 
нет таких планов?  
 - Честно скажу, я уже задумывался о покупке квартиры в Москве. Но возможно, 
если у меня все хорошо будет складываться в СКА, я подумаю о покупке 
квартиры и в Санкт-Петербурге. Но все равно этот климат, который начинается 
в Питере сейчас и заканчивается поздно в апреле - мне кажется, к нему надо 
еще привыкнуть, и это не так просто сразу адаптироваться для организма. 
Когда мало солнца, много дождя и пасмурной погоды. А так получилось, что у 
нас арендованная квартира не совсем светлая. И такое чувство, что мелатонин 
постоянно вырабатывается. Мы с женой постоянно ходим сонные. 
 - Да, надо привыкнуть.  
 - Конечно! После солнечного Омска пока тяжеловато. Но потихоньку начинаю 
адаптироваться, провожу больше времени на свежем воздухе. И в целом я 
уверен, все будет нормально. 
 - Когда вы по Питеру идете, вас узнают? Это очень хоккейный город.  
 - Нет, пока никто ни разу не узнал. 
 - Ни в магазине, ни на улице?  
 - Нет. Вроде хожу без капюшона, не в маске. Но Санкт-Петербург - очень 
большой город. И чтобы получить узнаваемость, надо хорошо играть в каждом 
матче. К тому же многие любят "Зенит". Меня в Омске намного больше 
узнавали, но там нет футбольного клуба в РПЛ. 
 - Расстраиваетесь?  
 - Почему же? В этом и плюсы есть. И вот надо не только дубли, а хет-трики 
делать. И завоевать Кубок Гагарина. Тогда узнавать начнут, и в городе 
запомнят. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971605_Mena_v_Pitere_poka_nikto_ni_r
azu_ne_uznal_Nado_Kubok_Gagarina_zavojevat_chtoby_teba_zapomnili_v_gorode
_Intervju_Gricuka 
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Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Бывший игрок ЦСКА и СКА Михаил Панин рассказал о том, что происходит 
с хоккеистами СКА (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 31 октября 2023) 
Хоккеисты СКА никак не найдут свою игру. Свой последний матч они снова 
проиграли, причем ХК "Сочи", где выступают много бывших игроков 
петербургского клуба, "забракованных" тренерским штабом, обыграл армейцев 
уже второй раз в этом сезоне. СКА в турнирной таблице Западной конференции 
теперь даже ниже черноморцев. Разобраться в том, что происходит с командой, 
"Санкт-Петербургским ведомостям" помогает бывший игрок ЦСКА и СКА 
Михаил Панин.  
 - Михаил Викторович, почему нынешний чемпионат лидеры КХЛ проводят так 
нестабильно? На первом месте в Восточной конференции, например, идет 
"Лада", куда СКА отдали летом полкоманды, тогда как сами армейцы Невы 
только седьмые на "Западе".  
 - Да, "Лада" здорово смотрится. Главного тренера команды Олега Браташа 
знаю еще по выступлениям за "Крылья Советов". Человек он амбициозный, 
достаточно жесткий, поэтому у него все работают, двигаются, борются. Видно, 
что Олег на своем посту себя хочет зарекомендовать. У тольяттинцев очень 
агрессивный стиль: давление, прессинг. Тот же Алтыбармакян, хорошо 
знакомый питерской публике, везде успевает на площадке. Одним словом, 
бесшабашный хоккей, как и у "Торпедо", "Северстали".  
 - Многие ожидаемые фавориты тем временем сдали...  
 - ЦСКА потихоньку набирает обороты. Федоров не выжимает из команды все 
на старте, игроки сами раскачиваются. Дает им возможность показать себя 
настоящими профессионалами. Что касается СКА, то команда только входит в 
сезон. На вратарской позиции стабильности пока нет. Да, пришел Серебряков 
из "Адмирала", на него большие надежды. От голкипера очень многое зависит. 
Будет он надежен - появится уверенность и у остальных хоккеистов.  
 - Серебряков пока не справляется с давлением в новом клубе?  
 - Для Серебрякова наступил новый этап в жизни. В клубе-аутсайдере себя 
легче проявить. Там он находился в центре внимания, только от него ждали 
каких-то результатов и чудес. Проще себя настраивать. А в Петербурге совсем 
другая обстановка. Почти весь состав, включая тренерский штаб, - уровень 
национальной сборной. Здесь уже психология многое решает.  
 - Вот тот же Подъяпольский восстал в "Ладе", как птица феникс.  
 - Можно вспомнить и другого бывшего голкипера СКА Самонова - в Петербурге 
играл с провалами, а сейчас, в "Салавате", более чем стабилен. Кстати, как и 
раньше - в "Витязе" и питерском "Динамо". А когда в армейский клуб попал, 
видно, несколько растерялся: звезды впереди, звезды позади, кто-то 
подсказывает, кто-то ругает. Человек не очень комфортно себя чувствует.  
Чтобы не сломаться, голкипер должен иметь особый склад характера, 
внутренний стержень. Я слышал, что Владимир Шеповалов, занимавший место 
в воротах СКА в "бронзовом" 1971 году, даже покрикивал на партнеров, очень 
заводной был. Но это шло на пользу всей команде. Или тот же Белошейкин - 
для Жени не существовало авторитетов на льду, неважно, кто перед ним. И 
таких примеров много можно найти в советском хоккее.  
 - Но все сваливать на вратарей СКА сегодня будет неправильно, оборона же 
допускает много ошибок, не так ли?  
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 - Конечно, защита ослабла. Педан сломался, а это был стержень обороны. 
Жесткий хоккеист, одновременно полезный в созидании. Покинул команду в 
межсезонье Ожиганов, а под него были подстроены определенные схемы у 
СКА.  
 - Неужели заменить некем? Скамейка у СКА не короткая...  
 - Выделяется, безусловно, Никишин. Хоккеист яркий: у него есть и катание, и 
бросок, и мощь, и понимание игры. Но близких ему по классу нет: и не только в 
СКА, но и в целом в КХЛ. Пашнин начал раскрываться, стал более активен у 
чужих ворот, но больше в линии обороны особо выделить некого. Сергеев 
пытается разнообразить свою игру, чаще стал подключаться. Но пока выглядит 
неэффективно и нерезультативно.  
 - Кто должен вести за собой команду в нападении? Много было надежд на 
Гальченюка, который переехал из НХЛ...  
 - Бывший энхаэловец, безусловно, лидером может стать. Но он не 
индивидуалист, способный в одиночку вести игру: подобрать шайбу в своей 
зоне и дотащить ее до чужих ворот. Такими качествами не обладает, 
подворотный нападающий. Причем очень профессиональный, 
североамериканского направления. Вовремя втиснуться с клюшечкой 
накоротке, на приеме обыграть - это его стихия. А где использовать Гальченюка 
лучше всего - это уже творчество тренеров.  
 - С кем же ему сыграться?  
 - В СКА хватает техничных игроков, тот же Алистров, но пока они себя не 
реализуют на сто процентов. Чего-то не хватает, и как результат - такие качели 
у команды - вроде выиграли несколько матчей, потом опять подзатухли.  
 - Толчинский и Грицюк тащили за собой "Авангард" в последние годы. В СКА 
они не справляются с этой ношей?  
 - Не всегда. Их надо освободить от стоячей, бортовой игры, где хоккеист, 
исходя из боксерской терминологии, попадает в клинч. Тот же Толчинский 
проявляет свои лучшие качества, когда есть простор на льду. Он ведь легкий 
форвард, чуть больше 70 кг, зато с хорошим катанием. Поэтому умчаться от 
соперников для него не проблема.  
 - От хорвата Рендулича тоже ждали голевых подвигов. Начал ярко, сразу 
забил, но в последних матчах как-то растворился.  
 - Своей игрой за "Сочи" он мне напомнил молодого Каменского. Они даже и 
внешне чем-то похожи, и стилем, и обводкой. По звездности, конечно, не 
сравнить. Но у хорвата есть чувство гола, хороший бросок. Надо только его 
правильно использовать.  
 - Если у СКА пока дефицит забивных форвардов, может, не стоило 
отказываться от Мичкова, которого второй год подряд отправляют в аренду в 
"Сочи"?  
 - В 18 лет Матвей уже созревший мастер. По всем данным, кроме скоростных. 
Небольшие игроки должны уметь быстро перемещаться по площадке. Только в 
этом случае ты можешь закрепиться в хоккее и рассчитывать на хорошую 
результативность. Если, конечно, ты не такой креативный форвард, как Быков 
или Ларионов, которые очень много комбинировали, взаимодействовали через 
пас, порой через касание. Другой вопрос, что твои партнеры в тройке способны 
нивелировать твои минусы - за счет этого и блистали многие тройки в 
советском хоккее.  
 - Многие тренеры, в том числе и наставник СКА, жалуются на тяжелый 
календарь. Хотя он не сильно изменился за последние годы.  
 - А кто жалуется? От молодежи я таких слов не слышал. Недовольными только 
могут быть ветераны - те, кому 35 - 37 и пора заканчивать. Хотя играть через 



 

 

день действительно тяжело. А если еще и полностью выкладываться - 
практически невозможно. Да, есть трудности по восстановлению. Требуются 
большие усилия. Но для этого и есть тренерский штаб, специалисты по 
физподготовке, медперсонал... А ведь в КХЛ собираются еще и увеличить 
количество матчей в регулярном чемпионате. Это такая тяжелая работа, а не 
оздоровительный образ жизни.  
 - Но я не слышал, чтобы в НХЛ кто-нибудь сетовал на календарь...  
 - Нет, конечно! Они - профессионалы и, по клубным законам, не имеют на это 
права. Сетовать на трудный календарь это все равно что прийти на стадион в 
какой-нибудь грязной тренировочной форме вместо строгих костюмов с 
галстуками. Моветон! Никогда вы не услышите от какого-нибудь Кросби в 36, 
что ему тяжело. И так же должно быть у нас. А если тяжело - выбирайте другую 
профессию! Но они же хотят получать серьезные зарплаты.  
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" забуксовал без лидеров (Казанские ведомости (kazved.ru), 
Казань, 31 октября 2023) 
Свою четырехматчевую выездную серию "Ак Барс" начал с двух осечек: 
команда поступательно проиграла сначала "Ладе" (3:6), а затем "Нефтехимику" 
(1:2). Впереди - СКА, который висит на грани выпадения из восьмерки.  
 Подопечные Зинэтулы Билялетдинова попрощались со своими болельщиками 
в октябре двумя домашними победами. Сначала казанцы уверенно 
разобрались с действующим чемпионом страны ЦСКА (4:1), а затем вырвали 
тяжелую победу в овертайме у "Авангарда" (2:1 ОТ). При этом из-за 
небольшого повреждения команда потеряла одного из двух главных 
бомбардиров - Вадима Шипачева. 
С "Ладой" "Ак Барс" не встречался аж с 2017 года. Напомним, что клуб из 
Тольятти дважды исключали из состава участников КХЛ, а нынешним летом 
вновь вернули - на пользу местным болельщикам пошел массовый исход из 
лиги зарубежных команд. Противостояние с "Ладой" - эдакая классика из конца 
девяностых - начала нулевых годов, когда клуб из Самарской области был на 
пике своих успехов. 
Но и третье пришествие тольяттинской команды навело шороху в Восточной 
конференции: на момент очного матча "Лада" дышала "барсам" в спину, 
занимая третье место в таблице. Главный тренер соперника Олег Браташ 
привил своему коллективу скоростной хоккей, и "Ак Барс" по итогу уступил 
хозяевам льда в движении. За полтора периода казанцы дважды оказывались в 
роли догоняющей стороны, а на 35-й минуте Дмитрий Яшкин, было дело, 
оформил третью шайбу для гостей, но моментально "Лада" сравняла счет. В 
третьем периоде тольяттинцы уверенно довели встречу до солидной победы - 
Егор Бабенко в третий раз за вечер вывел свою команду вперед, а под занавес 
встречи "Лада" оформила целых две шайбы в опустевшие ворота "барсов". 
Перед матчем в Нижнекамске тренерский штаб "Ак Барса" основательно 
перетряхнул звенья. Из-за небольшого повреждения вне заявки оказался еще 
один лучший бомбардир команды - Александр Радулов, посему первая тройка 
атаки выглядела совсем причудливо: Яшкин - Семенов - Терехов. При этом в 
состав вернулся Евгений Свечников, который был в списке травмированных с 
середины сентября. 
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Без двух ключевых лидеров "барсы" не продемонстрировали практически 
ничего созидательного во встрече с "Нефтехимиком". Команда пропустила 
быструю шайбу в меньшинстве, на реализацию которого хозяевам 
потребовалось всего шесть секунд. На протяжении первого периода 
Нижнекамск контролировал ход игры, удвоив свое преимущество на 16-й 
минуте. А дальше "Нефтехимик", стартовавший в этом чемпионате с одной 
победы в восьми играх, стал играть по счету. 33 спасения совершил голкипер 
хозяев Филипп Долганов, еще 23 шайбы полевые игроки приняли на себя. 
Шанс на спасение "Ак Барсу" подарил Дмитрий Юдин, прошивший вратаря от 
синей линии. Тут же казанцы получили право на штрафной бросок, но Кирилл 
Семенов безалаберно потратил эту попытку перевернуть ход матча. В концовке 
тренерский штаб "барсов" заменил голкипера на шестого полевого игрока, но и 
здесь никаких дивидендов извлечь не удалось. 
Сегодня казанцы продолжат выездную серию игрой со СКА - команда 
находится в еще более кризисной ситуации и ведет борьбу за сохранение 
своего места в восьмерке. Но в условиях когда одни лидеры выбыли по 
медицинским показателям, а игроки второго плана не могут повести за собой 
команду, тренерскому штабу следует поискать новых героев. Не лучше ли дать 
шанс в большинстве молодым Терехову и Быкову, когда безголевая серия 
Галиева насчитывает 12 матчей подряд? Регулярный чемпионат - самое 
подходящее время для вынужденных экспериментов. 
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К заголовкам сообщений 

Головная боль Билла и зависимость от Радулова: как "Ак Барс" без 
лидеров обыграл СКА (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 1 ноября 
2023) 
Первую победу в рамках выездной серии "Ак Барс" по классике взял там, где 
это было сделать сложнее всего. После поражений от "Лады" и "Нефтехимика" 
казанцы в отсутствии лидеров обыграли СКА (3:2). Как "барсы" 
перестраивались по ходу матча, и почему игра Евгения Свечникова становится 
головной болью для тренерского штаба - в материале "ТИ-Спорт".  
"Ак Барс" сумел переломить игру и себя после провального первого периода 
Стартовые матчи выездной серии показали, что "Ак Барс" становится 
заложником наличия в составе звезд. Как только в Тольятти из состава выпали 
два системообразующих хоккеиста - Александр Радулов и Вадим Шипачев, 
сложилось впечатление, что из команды Зинэтулы Билялетдинова словно 
вынули позвоночник. Оставшиеся хоккеисты словно не знали, как играть в 
завершении, как решать моменты и попросту растеряли свою уверенность. 
Матч в Нижнекамске показал - ни Станислав Галиев, ни Кирилл Семенов без 
лидеров не понимают, как брать ведущие роли на себя и решать исход матчей. 
Нечто похожее было в недавний кризисный период, когда Радулов и Дмитрий 
Яшкин замолчали на 11 и 5 матчей соответственно, а "Ак Барс" стал 
проигрывать целые серии. 
Накануне в Санкт-Петербурге по первому периоду все выглядело, как 
продолжение провала. Забив быстрый нелогичный гол, казанцы потеряли 
шайбу, а питерцы буквально "загрызли" гостей с позиции доминирующих. В 
стартовой двадцатиминутке "Ак Барсу" не хватало ни эмоций, ни последнего 
броска. Да и довести шайбу до ворот хозяев льда не получалось ни у кого. 
Но во время перерыва Билялетдинов явно нашел слова, которые нажали на 
нужные точки у игроков. И после перерыва эмоциональный фон оказался 
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совсем на другом уровне. Теперь помимо выстроенной обороны стала 
появляться коллективная мысль, наглость и напор на ворота. Первая тройка 
нападения, наконец, заработала - Яшкин и Свечников будто притерлись в 
каком-то экспресс-режиме. 
Так что дальнейшие голы удачи и "засушивание" третьего периода - дело 
техники и тренерской установки. Подсобил, конечно, и Тимур Билялов, 
отразивший 44 броска. По картинке игры есть большие вопросы (СКА 
доминировали во всем), но по конечному результату их быть не может. 
Сыграли настолько, насколько позволили возможности. 
"Это большая потеря - два игрока, которые делают результат. Очень важно 
было сегодня сыграть в этом составе, ребята должны были вытащить и сделать 
все, чтобы сыграть достойно и выиграть матч. Команда готовилась, рады, что 
ребята смогли так сработать", - говорил на послематчевой пресс-конференции 
Зинэтула Хайдярович. 
... и все же без лидеров "Ак Барс" выглядел середняком на фоне СКА 
Что касается статистики, то показатели удручающие. Более чем вдвое питерцы 
перебросали казанцев в сторону ворот - 87:37. Примерно такие же расклады по 
броскам в створ - 46:21. Да и времени в атаке гости провели неловко мало в 
сравнении с хозяевами - в три раза меньше, чем СКА (22:29 и Питера против 
07:48 "Ак Барса"). 
Тот факт, что "Ак Барсу" удалось перетерпеть СКА именно на эмоциях и 
выкладке всего резерва сил, лишь подтверждает тезис о том, что команда 
чрезмерно зависит от своих лидеров. 
Если при выключении из системы всего двух элементов, остальной команде 
приходится доставать из себя и играть "за себя и того парня" - это плохая 
симптоматика. Значит, остальным приходится вылезать из привычной 
комфортной для себя ситуации исполнителей вторых ролей, когда за результат 
в команде отвечает пара-тройка людей. А в самый сложный момент нужно 
становиться инициативными и брать ведущие роли на себя. 
Тренерскому штабу стоит поработать над перераспределением баланса ролей 
в команде. Помимо лидеров всегда должен быть резерв, способный 
равноценно заместить выбывших лидеров. Благо, на этот раз забросили свои 
голы оставшиеся топ-исполнители Дмитрий Яшкин и Дмитрий Кагарлицкий, 
переломив ход неудачно складывающейся игры. А что будет в следующий раз, 
если два ведущих хоккеиста снова выпадут? 
В игре с "Салаватом" завтра ожидается появление Радулова. По словам 
Билялетдинова, он рвался в бой уже вчера. Однако сезон длинный, и подобные 
ситуации могут случиться еще не раз. 
У Свечникова лучший матч в сезоне. Вытеснит Галиева или Петрова? 
Вполне заслуженно, несмотря на отсутствие голов, накануне тюбетейку 
лучшего игрока команды получил Евгений Свечников. В его активе голевая 
передача. Но что еще важнее, в целом по игре он выглядел надежно и хорошо 
дополнял Яшкина. 
После своего возвращения на лед после травмы Евгений в этой выездной 
серии набрал уже 2 очка (0+2) в 3 играх. И это хорошая заявка, чтобы 
закрепиться в составе. В отличие от своей первой попытки, когда казанский 
воспитанник в основном лишь жаловался на размеры площадок в КХЛ и 
рассуждал о своей адаптации, теперь он начал требовать в первую очередь с 
себя. 
Тем более примеры тех, кто плотно присел на лавку после серии неудачных игр 
у него перед глазами. Так что разговоры Евгений убрал подальше, и принялся 



 

 

отрабатывать - конкуренция в команде сверхплотная. И теперь вопрос о том, 
кто окажется за бортом вновь становится актуальным. 
Пока в составе не было Радулова и Шипачева, а Дамир Жафяров 
восстанавливается, места хватило почти всем крайкам основной обоймы. 
Однако после возвращения на лед лидеров, вопрос о местах во второй и 
третьей тройках нападения снова станет головной болью для тренерского 
штаба. 
Крайне слабо выглядит Станислав Галиев, большую порцию критики получает 
Кирилл Петров, хотя изредка выстреливает. Кого из них посадит Свечников, 
если продолжит действовать в том же духе? Пока основным кандидатом на 
выход на трибуну выглядит 22-й номер. У Галиева пока нет никаких 
предпосылок, чтобы заиграть на прежнем уровне без определенной 
перезагрузки. Свечников более вариативен и обладает большим игровым 
интеллектом. Другой вопрос, пойдет ли Билялетдинов на такой шаг и откажется 
ли от "своего" проверенного бойца? 

https://www.tatar-inform.ru/news/golovnaya-bol-billa-i-zavisimost-ot-radulova-kak-ak-
bars-bez-liderov-obygral-ska-5924515 

К заголовкам сообщений 

Первая победа без Радулова и Шипачева: "Ак Барс" выстоял в матче со 
СКА (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 ноября 
2023) 
Билялов забрал себе статус первого номера. 
После двух поражений на старте выездной серии "Ак Барс" с трудом победил 
СКА (3:2), тем самым закрепившись на третьей строчке Востока. Большую 
часть встречи "Ак Барс" действовал вторым номером, однако, превзошел 
соперника на контратаках. 
Казанцы ждут, когда травмированные лидеры вернутся в строй, а там можно 
будет играть в привычный хоккей. Чем запомнилась встреча - в материале 
"БИЗНЕС Online". 
Как "Ак Барс" додержал преимущество  
43 броска нанесли игроки СКА в створ ворот Тимура Билялова - в этом сезоне 
такой нагрузки у голкипера еще не было. В большинстве случаев "Ак Барс" 
просто не дает сопернику так долго находиться в своей зоне. Команда играет в 
равных хоккей или первым номером, контролирует позиционное нападение 
противника и имеет меньшинство, которое в статистическом плане - одно из 
лучших в лиге. Однако все эти регалии отошли на второй план: против СКА 
пришлось терпеть.  
СКА с более молодым нападением перебегал гостей на шесть километров и в 
два раза больше владел шайбой. "Мы играли весь матч так ( активно - прим. ), 
создали 20 голевых моментов, нанесли 45 бросков. Соперник наказал нас на 
контратаках", - отметил главный тренер СКА Роман Ротенберг. С более 
молодыми и быстрыми командами "Ак Барс" уже имел проблемы в этом сезоне: 
дома проиграли 1:4 "Северстали", следом уступили "Нефтехимику" (1:2). 
Однако против СКА казанцы все же забрали победу.  
Полевые игроки, которым весь матч пришлось действовать вторым номером, то 
и дело ловили на себя шайбы. Казанцы 27 раз блокировали броски соперника, 
что в два раза больше показателя СКА. "Это победа всей команды, которая 
билась, самоотверженно сыграла и ложилась под шайбу", - отметил главный 
тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов.  

https://www.tatar-inform.ru/news/golovnaya-bol-billa-i-zavisimost-ot-radulova-kak-ak-bars-bez-liderov-obygral-ska-5924515
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Спас "Ак Барс" и Билялов. Тимуру приходилось перемещаться с одного угла в 
другой, садиться в шпагат и отбивать один бросок за другим, чтобы не 
пропустить в третьем периоде. Конечно, два гола Билялов пропустил, но при 
первом не видел шайбы, а при втором не успевал дотянуться до 
противоположного угла.  
Стоило Билялову вернуться после травмы, как он тут же занял место основного 
голкипера "Ак Барса". Это в интервью нашему изданию прогнозировал бывший 
вратарь и эксперт "КХЛ ТВ" Кирилл Корнилов. На данный момент Билялов 
более опытен, нежели нынешний его сменщик Артур Ахтямов, и кажется более 
предпочтительным вариантом на дистанции. 
Впервые победили без Радулова и Шипачева 
Еще пару дней назад Билялетдинов отмечал, что расстроен отсутствием голов 
у всех троек, где не играют форварды Александр Радулов и Вадим Шипачев. 
Стоило двум ключевым игрокам вылететь из-за травм, как команда проиграла 
два матча подряд.  
Накалить обстановку могло третье поражение подряд. К тому же, "Ак Барсу" 
снова пришлось играть без лидеров, при этом возвращение хотя бы одного 
вполне могло случиться. О том, что Шипачева не будет на льду матча против 
СКА, в "Ак Барсе" знали минимум за день. Однако Радулов готов был сыграть - 
просто в команде решили не рисковать. "Он мог играть, был готов это сделать, 
но мы посчитали, что это нецелесообразно. Лучше дать ему долечиться до 
конца, чтобы был полноценный игрок", - сказал Билялетдинов.  
В отсутствии Радулова и Шипачева больше всего должно было пострадать 
большинство команды. При реализации лишнего обоих игроков можно назвать 
ключевыми: каждый способен бросить, отдать тонкую передачу или завезти 
шайбу в зону. Например, этого нельзя сказать о форварде Дмитрии Яшкине, 
который больше про борьбу на пятаке и подставление клюшки.  
Однако именно при игре в большинстве "Ак Барс" забил победный гол. 
Защитник Вячеслав Войнов мощно бросил по воротам, Яшкин закрыл обзор 
голкиперу - шайба отлетела прямо на клюшку нападающему Дмитрию 
Кагарлицкому, который попал в пустые ворота.  
Второй гол "Ак Барса" сделал форвард Евгений Свечников. Он обыграл 
соперника за воротами, выкатил шайбу на пятак, где ее подобрал Яшкин. Судьи 
на протоколах не записали Свечникова в качестве ассистента - между 
передачей и голом было несколько рикошетов от клюшек соперника. Даже без 
этого ассиста форвард был заметен на льду, получил минуты в большинстве и 
пока что провел лучший матч за "Ак Барс". И это после травмы, из-за которой 
Свечников пропустил полтора месяца.  
После каждого гола операторы на арене выхватывали Шипачева, Радулова и 
защитника Кристиана Хенкеля, которые наблюдали за матчем с трибун. 
Александр при каждом удобном случае вскакивал со своего места, Вадим редко 
поддерживал его начинания, а спокойный белорус предпочел наблюдать за 
игрой сидя.  
"Ак Барс" победил двойника с Запада 
Хоть команды и забросили пять шайб, моментов хватало еще на три-четыре 
гола. Важное уточнение: не только у СКА, но и у "Ак Барса". Чего только стоит 
момент защитника Никиты Лямкина, который с "усов" послал шайбу мимо ворот 
и тут же схватился за голову.  
В целом по матчу было видно, что встречаются команды с двумя сильнейшими 
составами в лиге. Что СКА, что "Ак Барс" перед сезоном называли главными 
фаворитами за Кубок Гагарина. Казанцы забрали из Питера Яшкина и 
надающего Дамира Жафярова, когда как на их место армейцы подписали 



 

 

нераскрывшуюся звезду НХЛ Алекса Гальченюка, талантливого Арсения 
Грицюка, а также опытных Александра Кадейкина, Сергея Толчинского и 
Брендана Лайпсика.  
Несмотря на все громкие подписания, питерцы провалили начало сезона. То 
команда Ротенберга находится в зоне плей-офф, то выпадает за ее пределы. 
Хоть СКА и занимает восьмое место на Западе, это все равно одна из самых 
сильных команд лиги. Сейчас питерцы переживают примерно то состояние, 
которое было у "Ак Барса" при Олеге Знарке. Тогда обновленному составу 
тяжело было сходу попасть в игру, поэтому требовалось время "на раскачку". 
Знарку, напомним, его дали до декабря.  
Также составы СКА и "Ак Барса" схожи тем, что в них наблюдается 
значительный перевес в сторону атаки. У обоих клубов сильное нападение, а в 
защите есть лишь одна ярко выраженная звезда: у "Ак Барса" - это Войнов, у 
СКА - 22-летний Александр Никишин. В последних пяти матчах игрок питерцев 
вошел в сумасшедший даже для себя режим и набрал 10 (3+7) очков. Против 
"Ак Барса" он провел на льду 24 минуты - минимум на три больше, чем любой 
другой игрок.  
В отличие от СКА "Ак Барс" идет куда ровнее. Прямо сейчас команда близка к 
лидерству на Востоке: до первого места не хватает одного очка. При удачных 
раскладах "Ак Барс" может выйти на первое место в конференции сразу после 
"зеленого дерби". Однако для этого нужно завтра побеждать "Салават".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288924 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" приехал в Питер без Радулова и Шипачева. СКА и тут не смог 
победить (Советский спорт, Москва, 31 октября 2023) 
Казанцы прервали серию поражений в регулярке КХЛ.  
Центральная игра игрового дня в КХЛ прошла на льду арены в Санкт-
Петербурге. Подопечные Романа Ротенберга принимали казанский "Ак Барс". 
Для СКА эта игра должна была стать сатисфакцией после второго в сезоне 
фиаско от "Сочи". Плюс ко всему, имея всего 24 очка в своем активе, один из 
самых успешных клубов в Лиге замыкал восьмерку сильнейших на Западе. 
Слишком уж затянулась нетипичная ситуация для фаворита.  
У гостей из Казани ситуация в турнирной таблице была гораздо лучше. 
Подопечные Зинэтулы Билялетдинова уверенно шли в лидирующей группе, 
чередуя победы и поражения. Однако, предыдущая игра с "Нефтехимиком" 
также не задалась. Сказалось отсутствие лидеров - Шипачева и Радулова, 
которых, впрочем не было и в игре со СКА.  
Когда, если не сейчас?  
Если не обыгрывать казанцев без их лидеров, без первого и самого убойного 
звена, то о чем тогда вообще говорить? СКА начал игру неровно, без 
обострений. Тот момент, когда скорости приличные, а толку от них нет никакого. 
Гости очень быстро разобрались что к чему и зажгли единичку на табло. 
Передача справа в сторону пятачка на Кателевского, шайба от закругления 
отскочила на расторопного Дыняка ближе к центру зоны, и Никита с неудобной 
руки отправил ее между щитков Плешкову. Вот такой холодный душ для 
подопечных Ротенберга.  
Придавили хозяева гостей под конец дебютного отрезка, активно орудовали на 
пятачке, проводили быстрые контратаки, старались сделать все, чтобы 
скрасить впечатление от своей игры. Но Казань намертво стояла в обороне, 
нивелируя все попытки пробить Тимура Билялова.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288924


 

 

Кто ищет, тот всегда найдет. Нашли свое счастье и армейцы. Воспитанник 
татарстанского хоккея Чивилев от лицевого борта справа выкатился, отыграл в 
центр на Грицюка, который мощный кистевым броском прошил голкипера. А за 
считанные секунды до сирены СКА еще раз порадовал трибуны - Глотов 
щелкнул от души и попал в створ.  
Казанское счастье  
Что-то из детского советского фильма "Приключения Электроника" изобразили 
хоккеисты "Ак Барса". На исходе пятой минуты второго отрезка на пятачке СКА 
была такая толчея, что сложно было в чем-то разобраться. Много клюшек и 
скопление сразу шести хоккеистов двух команд. Самым расторопным оказался 
казанский Сыроежкин - Дмитрий Яшкин (15 шайба в сезоне!). Плешков ничего 
не мог поделать. Хоть сегодня и международный день хоккейного вратаря, 
праздник для армейского голкипера был напрочь смазан.  
На экваторе матча хоккеисты решили порадовать трибуны. Начался открытый 
хоккей с обоюдными атаками "два в одного". Такая прыть, вопреки чаяниям 
трибун, принесла успех гостям. На руку казанцам было удаление в составе 
армейцев. Войнов мощно зарядил от синей линии, голкипер выкатился из рамки 
и отбил шайбу. Но она предательски отскочила прямо на Кагарлицкого, 
которому оставалось лишь добить снаряд в пустые ворота.  
Мастера игры на результат  
Что-то нужно было менять в игре хозяевам. СКА вновь старательно пытался 
исполнять роль атакующей и мощной команды, но все кто интересуется 
хоккеем, прекрасно знает, что коллективы Билялетдинова мастерски умеют 
охранять нужный результат. Минута за минутой уменьшались шансы 
подопечных Ротенберга на спасение в этой игре. А терпеть второе поражение 
подряд и сваливаться вновь в подвал турнирной таблицы армейцам ох как не 
хотелось.  
Планомерно "Ак Барс" убивал время матча. Мастерски и без суеты. Победа 
была добыта на терпении и уверенности в своих силах. А СКА вот уже два 
месяца ковыляет без особых просветов. Вся надежды на соперников, которые 
сильно ниже классом, а таких в КХЛ становится все меньше и меньше. Чередой 
побед и поражений можно удержаться в заветной восьмерке, но разве такой 
результат ждут от одного из самых богатых клубов лиги?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ak-bars-priekhal-v-piter-bez-radulova-i-
shipachyova-ska-i-tut-ne-smog-pobedit 

К заголовкам сообщений 

Месть бывших. Победу "барсам" принесли игроки, от которых когда-то 
отказались армейцы (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 
31 октября 2023) 
СКА вновь не смог порадовать своих болельщиков, уступив с минимальным 
счетом в "Ледовом" одному из фаворитов "Востока" - "Ак Барсу". Забивали 
армейцам только игроки, когда-то выступавшие за питерский клуб или 
родившиеся в города на Неве. Пока команда Ротенберга по-прежнему решает 
задачу - закрепиться в зоне плей-офф. 
Возвращение во времена "грязного Наззи" 
Наверное, никто не мог предположить, что по итогу двух месяцев чемпионата 
армейская команда окажется на восьмом месте в таблице Западной 
конференции. Питерские любители хоккея уже отвыкли от таких невзрачных 
результатов.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ak-bars-priekhal-v-piter-bez-radulova-i-shipachyova-ska-i-tut-ne-smog-pobedit
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Последний раз подобную турбулентность "красно-синие" переживали в сезоне 
2015/16, когда пост главного тренера доверили Андрею Назарову. Впрочем, 
"грязный Наззи" не долго продержался на своей должности, успев запомниться 
только дракой с врачом команды.  
Сергей Зубов, которому доверили выправлять курс, тоже долго искал баланс, 
команда финишировала в "регулярке" только шестой, правда, немного 
реабилитировалась в плей-офф - привычный выход в финал "Запада". После 
этого армейцы по итогам регулярного чемпионата ни разу не опускались ниже 
второго места в Западной конференции. Хотя постоянно менялись игроки и 
тренеры.  
При этом никто не рискнет сказать, что нынешний состав СКА слабейший за 
последнее десятилетие. Как любит говорить Борис Петрович Михайлов: 
"мастера там есть". А вот команды пока нет, она только строится. И сколько на 
это уйдет время - предсказать сложно. Осознает сложившуюся ситуацию, 
вероятно, и наставник СКА Роман Ротенберг, который недавно сравнил свой 
коллектив с хамелеоном. Каким он станет в очередной игровой день - ярким 
или бесцветным - загадка.  
Кстати, в аналогичной ситуации в прошлом сезоне оказался и вчерашний 
соперник армейцев - "Ак Барс". Казанцы почему-то пошли в разнос с приходом 
Олега Знарока. Жесткий специалист так и не нашел управы на "дрим-тим" по 
меркам КХЛ. И его уход в декабре все восприняли в республике с радостью.  
Билялетдинов, сменивший Знарока, быстро покончил с анархией, и уже через 
месяц команда привычно поднялась на вершину "Востока", дойдя до финала 
Кубка Гагарина, где лишь в седьмом матче уступила ЦСКА. 
В нынешнем чемпионате казанцы с Биллом, который, вероятно, проводит 
последний сезон в карьере, уже таких вольностей не допускают и по 
потерянным очкам идут на первом месте в своей конференции.  
Впрочем, сказать, что они прибыли в Петербург в отличном настроении, будет 
неправильно. Последние два матча гостевого турне "Ак Барс" проиграл - "Ладе" 
и в республиканском дерби - "Нефтехимику". 
Вместо Шипачева - "нижнекамский Шипачев" 
Плюс команда лишилась из-за травм двух своих лучших бомбардиров - Вадима 
Шипачева и Александра Радулова. Узнав, что последний не сыграет, в СКА 
наверняка облегченно вздохнули. Ведь от "Тасманского Дьявола", так Радулова 
прозвали в НХЛ, питерцам доставалось всегда. И когда он был игроком 
"Салавата" при Быкове и Захаркине, и когда выступал за ЦСКА, и даже в 
прошлом сезоне при Знароке хет-трик форварда-ветерана позволил хозяевам 
перевернуть игру - 5:2.  
У петербуржцев вообще в последнее время не очень складывались матчи с 
казанцами, с 2019 года они только раз (за 11 игр) смогли обыграть соперника в 
основное время - в ответной встрече прошлого сезона (7:4). 
Впрочем, больше беспокоит тренерский штаб армейцев игра собственной 
команды. Последняя поездка тоже оставила больше вопросов, чем ответов.  
"Сухое" поражение от "Нефтехимика" и безвольное от "Сочи" (второе в 
чемпионате), где не удалось удержать преимущество 2:0 и 4:3 по ходу встречи. 
Да и "Куньлунь" мог "брать" матч, если бы китайские канадцы не увлеклись 
устрашением соперника.  
Постоянные провалы в обороне и ошибки вратарей никуда не делись. А 
забивать в атаке по бразильскому принципу - "сколько захотим", в отличие от 
прошлых лет, не выходит.  



 

 

Особенно беспокоит ситуация с Серебряковым, который "подавался" как 
лучший вратарь КХЛ (таким он и был признан лигой в прошлом сезоне). Но пока 
с давлением 27-летний голкипер справляется не всегда.  
И во вчерашнем матче тренерский штаб вновь решил сделать ставку на 21-
летнего Плешкова. Кстати, как и Серебряков, он - уроженец Москвы.  
При этом непонятно, куда исчез швед Маттсон, который уже восстановился от 
травмы? Есть ли резон держать в составе легионера, который не попадает 
даже в заявку? 
Впрочем, были и хорошие известия. Приятным сюрпризом для болельщиков 
стало возвращение в строй Хайруллина, одного из главного действующих лиц 
атаки прошлого сезона.  
Правда, нынешний чемпионат для 27-летнего форварда складывается пока не 
так ярко. Начинал он его в качестве капитана СКА, но далее последовали ряд 
безголевых матчей и травма. 
Кстати, теперь в армейском клубе выступает и его бывший одноклубник по 
"Нефтехимику" - Чивилев, которого прозвали "нижнекамский Шипачев". И 
Ротенберг в этом матче решил проверить старую связку, соединив их в одной 
тройке.  
Но активнее всех на старте выглядело первое номинальное звено хозяев, где к 
Гальченюку и Кадейкину неожиданно добавили Старкова. Он же и стал автором 
первого опасного момента в матче, шайба рикошетом от противника угодил в 
штангу - не повезло. 
Хлебнул водички и оказался на скамейке 
Зато повезло в ответной атаке казанцам. Как и подобает в матчах такого 
уровня, отличился незаметный герой из четвертого звена - Никита Дыняк.  
Пикантности ситуации только добавляет, что этот нападающий - уроженец 
Петербурга, но в СКА в свое время он оказался не нужен. В "Ак Барс" 
переходил из питерского "Динамо".  
Тут же покатил на скамейку Плешков, но на сей раз это были не репрессивные 
меры, а незнание правил: вместе со своим визави Биляловым он в 
неположенное время отправился попить водички. Синхронная замена вратарей 
- дело уникальное в хоккее. 
Но когда "первые номера" вернулись на свои места, ход встречи резко 
поменялся. Армейцы, оказавшиеся прижатыми к стенке, обрушили шквал атак 
на ворота противника.  
Большую часть из них на себя принял Билялов, но с двумя бросками до 
перерыва ему справиться не удалось. На 11-й минуте в сутолоке у ворот 
Грицюк сумел подстроиться под шайбу, а вот второй гол вышел красивым - 
Глотов после точной диагонали Пашнина расстреливал пустой угол.  
Однако вели в счете армейцы недолго, после перерыва Яшкин напомнил, что 
со званием "короля пятачка" он расставаться не собирается даже после того, 
как покинул СКА. С последним его броском Плешков не справился - 2:2.  
После этого игра на время успокоилась, но первое же удаление в матче 
оказалось роковым для хозяев. Кагарлицкий после пушечного выстрела 
Войнова поражал уже пустые ворота. Оба хоккеиста выступали в недалеком 
прошлом за СКА. Настоящая месть "бывших"! 
После этого армейцы оказались в состоянии грогги. И "барсы" могли догрызать 
соперника еще во второй двадцатиминутке - от полного фиаско "красно-синих" 
спасли штанга и вратарь. 
Почти весь третий период хоккеисты СКА провели в зоне соперника. Но 
бесконечный штурм успеха не приносил. Не помогли даже два большинства 



 

 

подряд. Казанцы оборонялись без паники и самоотверженно, когда же не 
успевали защитники, подчищал Билялов.  
Без особого напряжения, гости сохранили минимальный счет, в очередной раз 
взяв вверх над петербуржцами.  
Следующий матч армейцев ждет в четверг, в "Ледовом". И соперник тоже будет 
принципиальный. "Газовое" дерби с "Авангардом" легким не бывает, а 
Владимиру Ткачеву и Михаилу Кравцу есть, что доказывать своему бывшему 
клубу.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/226933-mest-
byvshikh-pobedu-barsam-prinesli-igroki-ot-kotorykh-kogda-to-otkazalis-armejtsy 

К заголовкам сообщений 

"Мы создали 20 голевых моментов! СКА должен побеждать за явным 
преимуществом, но надо забивать" - Ротенберг после поражения от "Ак 
Барса" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023) 
"Мы создали 20 голевых моментов! СКА должен побеждать за явным 
преимуществом, но надо забивать" - Ротенберг после поражения от "Ак Барса"  
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после поражения от казанского "Ак 
Барса" в матче регулярного чемпионата КХЛ отметил, что его команда по 
статистике доминирует на площадке, но это не воплощается в забитые голы. 
Во вторник "Ак Барс", выступавший без двух своих лидеров Александра 
Радулова и Вадима Шипачева, одержал победу в Санкт-Петербурге над СКА - 
3:2 (1:2, 2:0, 0:0). Две шайбы в ворота хозяев забросили бывшие форварды СКА 
Дмитрий Яшкин и Дмитрий Кагарлицкий. 
 - Мы понимали, что будет такая игра и соперник нас станет ловить на 
контратаках. "Ак Барс" силен, очень структурно организованная команда. Это 
была игра уровня плей-офф. Хорошее начало от нас. Мы сразу задавили, 
бросили в перекладину. Создали достаточно голевых моментов, чтобы забить 
больше, чем два гола, в первом периоде. И мы могли в целом по игре забить 
намного больше. 
Допустили пару ошибок, пропустили обидные шайбы. У нашего вратаря 
Артемия Плешкова день рождения, и мы рассчитывали, что команда за него 
сыграет, добавит, те самые моменты реализует. А мы создали 20 голевых 
моментов, как и во многих других играх! Этого достаточно, чтобы забить 
больше, чем два гола. Будем работать над реализацией. В следующем матче 
мы покажем другую игру и у нас будут изменения в составе. Слава богу, у нас 
есть резервы и те ребята, которые возвращаются в состав. Вот сегодня 
вернулся Марат Хайруллин. Для него это была тяжелая игра. Он хорошо 
вошел, молодец, помог сегодня команде. У нас такая ситуация, что мы должны 
работать дальше. И больше улучшать завершение моментов. 
Мы изучили статистику - за 23 матча мы создали больше голевых моментов, 
чем в прошлом сезоне! Надо просто забивать. И тогда мы начнем выигрывать с 
явным преимуществом. 
 - СКА превзошел "Ак Барс" по броскам (45-21), при этом соперник сделал 27 
блоков. Можно ли сказать, что мы видим тотальный хоккей в исполнении СКА, к 
чему вы стремитесь? И как сделать, чтобы ваш клуб играл так на протяжении 
всех 60 минут?  
 - А мы весь матч играли так. Создали 20 голевых моментов. Очень много 
бросков, вы правы. Провели в атаке 12 минут, а соперник - четыре. Но нас "Ак 
Барс" наказал на контратаках. Нельзя допускать ошибок, нужно хладнокровие. 
Всегда есть полсекунды, чтобы бросить туда, куда нужно. Здорово сыграл 
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сегодня (Тимур) Билялов - отличный вратарь. А мы будем тренировать 
реализацию. При этом дисциплину мы наладили, схватив лишь два удаления. 
Судьи хорошо отработали. Хотя когда команда проводит столько времени с 
шайбой, создавая столько моментов, наверное, надо еще посмотреть, чтобы 
все было честно. 
 - Голевые моменты были однозначными?  
 - Да, стопроцентные! И чтобы забивать, нужны лидеры. Герои! Мы их находили 
против ЦСКА и "Локомотива". Но сегодня наши ребята проявили недостаточно 
героизма и лидерства. 
 - А в это время забивали вам.  
 - Все наши пропущенные шайбы - следствие грубых индивидуальных ошибок. 
Не будем ни на кого показывать пальцем. Мы вместе проигрываем и вместе 
выигрываем. Но ошибки убирать надо, - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971839_My_sozdali_20_golevyh_mome
ntov_SKA_dolzhen_pobezhdat_za_javnym_preimushhestvom_no_nado_zabivat__R
otenberg_posle_porazhenija_ot_Ak_Barsa 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Подъехал судья и говорит: "Вашего вратаря надо поменять". 
Я воспринял это как приказ" (Sport24.ru, Москва, 31 октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги матча регулярного 
чемпионата КХЛ с "Ак Барсом". Армейцы уступили на своем льду со счетом 2:3.  
 - Понимали, что будет такая игра, что соперник станет ловить нас на 
контратаках. "Ак Барс" - сильная, структурная, организованная команда. 
Получился матч уровня плей-офф. У нас было хорошее начало - сразу 
задавили, бросили в перекладину. Создали достаточно голевых моментов, 
чтобы забить больше, чем два гола в первом периоде. Могли забить намного 
больше. Допустили пару ошибок, пропустили обидные голы. У Артемия 
Плешкова был день рождения. Мы рассчитывали, что команда сыграет за него, 
добавит и реализует свои моменты. Мы сегодня создали 20 моментов. Этого 
достаточно, чтобы забить больше, чем два гола. Будем работать над 
реализацией. Очень благодарны болельщикам - сегодня собрались полные 
трибуны. В следующей игре покажем другой хоккей. Будут изменения в составе 
- у нас есть несколько ребят, которые не проходили с нами предсезонку. С 
учетом всех травмированных мы сегодня играли тем составом, который есть. 
Слава богу, есть и резервы. Ребята возвращаются - сегодня вернулся Марат 
Хайруллин. Для него был тяжелый матч, это понятно - он давно не играл. Марат 
хорошо вошел - молодец. Он сегодня помог команде. Будет только добавлять с 
каждым матчем. У нас такая ситуация, что мы должны больше работать над 
завершением. Создаем по 20 голевых моментов в каждой игре. Мы посмотрели 
по всем прошедшим матчам и поняли, что создаем голевых моментов гораздо 
больше, чем в прошлом сезоне. Надо просто реализовывать - и станем 
побеждать с явным преимуществом. Будем работать дальше.  
 - Первый период был захватывающим зрелищем. СКА здорово играл, 
прессинговал. Это тот самый хоккей, который вы анонсировали летом? Как 
сделать так, чтобы играть подобным образом все 60 минут?  
 - Мы весь матч играли так - создали 20 голевых моментов, нанесли 46 бросков. 
Провели в атаке 12 минут, а соперник - 4. Казанцы наказали нас за ошибки. 
Нельзя допускать ошибок. Надо продолжать работать. Команда создает много 
моментов в каждом отрезке, в каждой смене - не хватает хладнокровия. Всегда 
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есть полсекунды, чтобы бросить туда, куда надо. Сегодня здорово сыграл 
Билялов - вопросов нет, он отличный вратарь. Но будем тренировать 
реализацию. Дисциплину мы наладили - сегодня было всего одно удаление. 
Судьи отработали хорошо. Хотя, когда команда столько времени проводит с 
шайбой, столько моментов создает, надо посмотреть, чтобы все было честно. 
"Ак Барсу" дали первое удаление за выброс шайбы, второе было явное. Будем 
работать, показывать свой лучший хоккей. Нам надо забивать больше голов. 
Над этим предстоит серьезно поработать перед следующим матчем. Он самый 
важный для нас. Ждем всех болельщиков, понимаем важность этой игры. 
Посмотрим тренерским штабом, что можем сделать по составу, кто есть в 
резерве. Повторюсь: ребятам, которые не проходили с нами межсезонку, а их 
очень много в составе - кто-то из-за травм, кто-то приехал позже - им тяжелее 
сейчас. Такой график - на хоккеистов ложатся большие нагрузки. Это видно по 
всем командам.  
 - Показалось, что не все из двадцати голевых моментов были стопроцентными.  
 - Это стопроцентные моменты. Игроков выводили на бросок. Здесь уже речь о 
лидерстве - нужны герои. Мы находили этих героев против ЦСКА и 
"Локомотива". Значит сегодня наши ребята недостаточно проявили героизм и 
лидерство. Будем над этим работать, чтобы реализовывать эти стопроцентные 
моменты. Разница в деталях. Наша основная задача - реализовать моменты. 
Мы работаем над этим и будем дальше работать. Хладнокровие придет через 
работу, через тренировки. Мастерства у нас достаточно. Наши ребята не 
разучились играть. Они умеют это хорошо. У нас есть день на восстановление. 
Хорошо поработаем и вернемся сильнее в следующем матче. Покажем нашу 
лучшую игру, будем реализовывать стопроцентные моменты.  
 - Первое же удаление - и "Ак Барс" забросил шайбу. Это невезение или 
ошибка?  
 - Все наши пропущенные шайбы - это следствие грубых индивидуальных 
ошибок. Не будем ни на кого показывать пальцем - мы проигрываем вместе, но 
каждому хоккеисту нужно убрать грубые индивидуальные ошибки. В этом 
сезоне мы долгое время пропускали меньше всех в лиге - это показатель нашей 
работы в обороне. Грубые индивидуальные ошибки делают разницу. Мы почти 
все матчи в этом сезоне проигрывали в одну шайбу. Разница в мелочах, в 
деталях. Нужно убирать грубые ошибки. И тогда мы будем побеждать с явным 
преимуществом - стремимся к этому. Никого обвинять не будем - получился 
тяжелый матч для нашего вратаря. Мало бросков, но они были сложными. Надо 
убирать индивидуальные ошибки и добавлять реализацию. Дисциплину 
наладили - это большой плюс. Мы видим, что ребята стараются, нет 
неоправданных удалений.  
 - Чего конкретно не хватает, чтобы у СКА количество перешло в качество? В 
реализацию и крупные победы.  
 - Нужно более ответственно относиться к своим голевым моментам. Есть 
момент - надо его реализовать. Как в жизни. Появляется шанс - надо его 
реализовать. Не ждать второго шанса, второго голевого момента. Мы над этим 
работаем, обязательно придем к этому. И тогда мы будем побеждать с явным 
преимуществом, не будет этих поражений в одну шайбу. У нас почти все 
поражения в одну шайбу. Были только голы в пустые ворота, когда мы уже 
вытаскивали игру. Только в таких ситуациях уступали в две шайбы. Нам нужно 
быть лучше в деталях, в мелочах, ведь это важнейшие детали и мелочи. Все 
это через тренировки, через работу. Будем работать командой - и результат 
придет. По рисунку игры, по организации, по самоотдаче - вопросов к ребятам 
нет.  



 

 

 - В первом периоде случился удивительный момент, когда обоих вратарей 
попросили поменяться. Как это виделось с лавки?  
 - Подъехал судья, который не первый год работает в КХЛ, который работал в 
НХЛ, и говорит: "Ваш вратарь нарушил правила, как и вратарь соперника - надо 
его поменять". Я воспринял это как приказ. Поменяли вратаря. Такие правила 
игры в хоккей. Судья сказал, что красная лампочка не горела, в этом случае 
вратари не имеют права приезжать на лавку. А приехали оба - и наш вратарь, и 
Билялов. Поэтому обоих и поменяли, - цитирует Ротенберга пресс-служба СКА.  

https://sport24.ru/hockey/news-591969-rotenberg-podyekhal-sudya-i-govorit-
vashego-vratarya-nado-pomenyat-ya-vosprinyal-eto-kak-prikaz 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 1 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

К. Меньшиков: Роман Ротенберг уже состоялся как тренер (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 1 ноября 2023) 
Бронзовый призер чемпионата СССР-1970/71 в составе СКА Константин 
Меньшиков считает, что армейцы сейчас идут правильным путем, в матче 
против "Ак Барса" (2:3) команде не хватило только удачи.  
"Встречались два достойных соперника, лидеры российского хоккея. Обе 
команды показали хорошую игру, но удача была на стороне "Ак Барса". СКА 
идет правильным путем - много борьбы, много бросков по воротам. Нужна 
только удача.  
Надо продолжать так работать и дальше. Тщательнее трудиться над 
моментами, над реализацией. Команда показывает хорошую "физику". Матч 
мне понравился. СКА прогрессирует, но сейчас нет слабых соперников в нашей 
лиге. "Витязь" и "Амур" берут очки у лидеров. Все команды подравнялись, 
конкуренция большая. Все это двигает наш хоккей вперед.  
Сегодня уже можно говорить, что Роман Ротенберг состоялся, как тренер. 
Команда действительно играет хорошо. Надо работать в таком же духе, не 
сбавлять - и удача придет", - сказал эксперт. 

https://allhockey.ru/news/show/494799-
K_Men_shikov_Roman_Rotenberg_uzhe_sostoyalsya_kak_trener 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Шевченко: Мартемьянов - сильный мотиватор. С ним не страшно 
идти в бой (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Нападающий "Амура" Дмитрий Шевченко в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от первых двух месяцев нового сезона, а также рассказал об 
опыте работы под руководством Боба Хартли. 
 Надежная защита, статусные игроки и мужицкий коллектив. За счет чего "Амур" 
должен попасть в плей-офф? 
- Дмитрий, у тебя сейчас восемь шайб и пять передач в 23-х сыгранных матчах. 
Столько ты не забивал аж с сезона 2018/19. Что случилось с тобой в 
Хабаровске? 
- Да много позитивного случилось. Родился сын. Доверие тренера, хороший 
коллектив... У меня нет никакой тяжести. Легко себя чувствую. Мне здесь все 
нравится, я кайфую от хоккея. 
- То есть, сын будет хабаровчанином по рождению? 

https://sport24.ru/hockey/news-591969-rotenberg-podyekhal-sudya-i-govorit-vashego-vratarya-nado-pomenyat-ya-vosprinyal-eto-kak-prikaz
https://sport24.ru/hockey/news-591969-rotenberg-podyekhal-sudya-i-govorit-vashego-vratarya-nado-pomenyat-ya-vosprinyal-eto-kak-prikaz
https://sport24.ru/hockey/news-592004-rotenberg-o-porazhenii-ot-ak-barsa-ska-sozdal-20-golevykh-momentov-dostatochno-chtoby-zabit-bolshe-dvukh-golov
https://allhockey.ru/news/show/494805-R_Rotenberg_SKA_mog_zabit_namnogo_bol_she
https://allhockey.ru/news/show/494799-K_Men_shikov_Roman_Rotenberg_uzhe_sostoyalsya_kak_trener
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- Нет, он родился в конце прошлого сезона в Москве. А этот чемпионат я уже 
начал в новой роли папы. На мне двойная ответственность, потому что я 
понимаю, за кого я сейчас играю. Хочется творить и делать необычные вещи. 
- Семья сейчас с тобой, в Хабаровске? 
- Да. Как только я туда приехал, то сразу забрал с собой жену и сына.  
- Можно ли сказать, что Андрей Мартемьянов нашел к тебе подход? 
- Да, я уже сказал, что тренерский штаб доверяет мне. По большей части, 
именно из-за этого моя статистика сейчас так перевернулась.  
- Бросается в глаза то, что, в отличие от "Авангарда", тебя активно используют 
в большинстве в качестве форварда, который может и шайбу подправить, и на 
пятаке поработать.  
- Да, на предсезонке мне сразу обозначили эту роль, и с нее все началось. С 
большинством у нас пока что дела складываются не очень хорошо, но мы 
работаем над этим. Значит, мне надо лучше подправлять и закрывать вратаря, 
чтобы команда больше забивала. 
- Этот сезон обещает стать самым результативным в твоей карьере в КХЛ - до 
личного рекорда не хватает всего одного очка. Появилось ли что-то новое в 
твоей игре? 
- Я работал с Бобом Хартли. Про него можно сказать много хорошего и плохого. 
Скажу одно: при нем я приобрел тот опыт, который сейчас использую в играх. В 
"Авангарде" мне не совсем удавалось это сделать. Сейчас стараюсь все то, что 
он мне рассказал, демонстрировать в играх. Андрей Алексеевич Мартемьянов 
тоже мне подсказывает, вносит лепту в мою игру. 
- Интересно, что ты уже четырежды в этом сезоне открывал счет в матчах. За 
счет чего так происходит? 
- Наверное, это совпадение. Не знаю, чем это объяснить. Если бы сейчас вы 
мне об этом не сказали, я бы об этом не задумался. Главное - приносить пользу 
команде.  
- Как правило ты забиваешь с пятака. В одном из интервью ты сказал, что 
подтянул этот компонент у Боба Хартли. Что-нибудь еще ты получил от него? 
- Я немного поменял свою манеру игры. Он говорил, что я много играю в углах и 
за воротами, где от меня не исходит опасности, что я могу быть полезен перед 
воротами. Мы очень много работали над игрой перед воротами с ним и его 
видеотренером. Выходили на тренировки, снимали все на видео, а потом 
смотрели все материалы после занятий, чтобы разобрать, что нужно подтянуть. 
До сих пор смотрю эти видео. Кроме того, я стараюсь учиться этому компоненту 
у других игроков из КХЛ и НХЛ. Каждый день что-то смотрю и изучаю, а также 
работаю над этим навыком после тренировок, чтобы он всегда оставался в 
мышечной памяти. 
- За кем из игроков НХЛ следишь? 
- Я начал внимательно смотреть за Джо Павелски. Это один из лучших 
хоккеистов современности, который умеет делать подставления. Учусь у него 
тому, как нужно выдвигаться на шайбу, как искать линию броска, откручиваться 
от защитника и находиться там, куда может прийти шайба. Очень много 
времени уделяю этому.  
Из наших же я смотрю за Димой Яшкиным. Часто смотрю видеообзоры матчей 
с его участием, открываю его голы, которые он забивает из своего офиса. 
Анализирую, почему к нему никто не подобрался, как он выбрал позицию. В 
"Авангарде" я каждый день смотрел на Корбэна Найта, который был лучшим в 
КХЛ по игре под воротами наряду с Яшкиным.  
- Вы с Яшкиным еще и по формации достаточно похожи друг на друга. 



 

 

- Да, он тоже крупный и леворукий. Корбэн и Павелски праворукие, но я могу 
какие-то вещи подчеркивать и из их матчей. 
- Найт еще был великолепен при игре на вбрасываниях. Пытался ли в этом 
компоненте что-то у него подсмотреть? 
- В то время я редко играл на позиции центрального нападающего. Вот только с 
этого сезона я полноценно на ней обосновался, а до этого у меня было по 10-15 
игр за сезон в центре, когда подменял кого-то. Поэтому я не обращал внимания 
на вбрасывания. А сейчас я понимаю, что хочу задержаться на этой позиции. 
Нет никакого желания возвращаться на край. Наоборот, мне хочется, чтобы 
меня воспринимали как игрока центральной оси, потому что мне нравится эта 
позиция. Я понимаю, что вбрасывания - это очень важный компонент, поэтому 
буду работать над ним. 
- К Хартли относятся по-разному, но никто к нему неравнодушен. Николай 
Прохоркин вот недавно назвал его вампиром. А какие у тебя остались 
воспоминания о Бобе?  
- Я читал Колино интервью. Мы с ним в один момент играли в "Авангарде". Коля 
за словом в карман не полезет, я же скажу немного по-другому. Хартли - очень 
дотошный до своей работы, для него не бывает мелочей. Когда он что-то 
говорит тебе каждый день по часу-полтора, до и после тренировок, он 
психологически высасывает тебя. Ты выходишь из дворца, будучи полностью 
опустошенным. Если ты играешь, это чуть легче переносится. Но я не играл 
месяцами. Бывало, что я в такую психологическую яму впадал, из которой мне 
было очень тяжело выбираться. Я мог это сделать только за счет тренировок. 
Боб говорил мне: "Терпи, работай, заслужи свое место". Сегодня ты можешь 
быть для него хорошим игроком, а завтра - уже нет.  
С точки зрения знаний о хоккее я приобрел у Боба бесценный опыт. Но как 
человек он достаточно тяжелый. Я при нем очень мало играл, мне было тяжело 
с этим справиться. Бывало такое, что просто не хотелось приходить на арену, 
потому что понимал, что Хартли опять будет высасывать энергию, рыться в 
моей голове и доказывать, что я плохой. У него такой подход. Прохоркин 
сказал, что в плей-офф ты становишься для него лучшим другом. Так и было. 
Когда начались матчи на вылет, даже к тем, кто не играл, он более лояльно 
относился. Но если ты попадал в состав, Боб очень много требовал от тебя.  
- Насколько такой подход, на твой взгляд, является рабочим? Кубок при Хартли 
"Авангард" все же взял. 
- Скажу так: статистика - вещь упрямая. Мне нечего тут сказать. Хартли выиграл 
все. Что бы я ни сказал, это будет неактуально. Человек выиграл в каждой лиге, 
в которой он тренировал. Хартли является одним из самых требовательных и 
титулованных тренеров. 
 Прохоркин: устал от Хартли, он как вампир 
- В этом году к "Амуру" приковано повышенное внимание, ведь команда 
заявляет о достаточно серьезных задачах. Насколько приятно тебе играть в 
амбициозном коллективе? 
- Конечно, приятно, когда команда поставила перед собой цель и идет к ней. Да, 
у нас сейчас тяжело все складывается, потому что у нас новый коллектив, в 
котором для некоторых ребят многие вещи в новинку. Я говорю, прежде всего, о 
перелетах и смене часовых поясов. К этому нужно привыкнуть. Надо понять, как 
правильно готовиться. Ничего, мы притираемся друг к другу. Еще половина 
чемпионата не сыграна. Мне нравится в "Амуре". Здесь хорошая организация, 
отличный город. Да, есть свои нюансы, но я всем доволен.  
- Под своими нюансами имеешь в виду длинные перелеты? 



 

 

- Да, тут особо нечего скрывать. Но ничего страшного. Прошло чуть больше 
двадцати игр, все это чуть легче переносится. Я уже понимаю, как нужно 
готовиться к играм. Все идет от головы. Если ты будешь думать о том, что тебе 
тяжело, что ты не выспался, то тело даст слабину. Главное - быть ментально к 
этому готовым. 
- Помнишь ли, какие были ощущения от первых поездок? 
- Когда я только приехал в Хабаровск, было тяжело, потому что я после 
прилета не спал около полутора суток. Пока искал квартиру и решал бытовые 
вопросы, неправильно выстроил график, потому что не знал, как это нужно 
делать. Мой первый прилет в Хабаровск был тяжелым. Но сейчас все идет по 
привычному сценарию. Я понимаю, когда нужно ложиться спать и вставать, 
чтобы быть в хорошем физическом состоянии. 
- Много разговоров вызвало получение российского паспорта защитником 
Кэмероном Ли. Как у него идет изучение русского? Со стороны он кажется 
достаточно веселым и компанейским парнем.  
- Ну, он пытается говорить базовые фразы и матерные слова, как все 
иностранцы. Пока что все на сыром уровне. 
- Неудивительно, что именно он будет представлять "Амур" на Матче Звезд 
КХЛ, не так ли? 
- Да нет. Я даже не знал, кто от нас поедет, только потом увидел, что Кэма 
выбрали. Не удивился этому. Его очень любят в Хабаровске. 
- Кэмерон еще не хочет, как Скотт Космачук из "Лады", купить отечественную 
машину и рассекать на ней по Хабаровску? 
- Пока что я об этом от него не слышал. Думаю, у Кэма нет таких планов. Мне 
кажется, он пойдет по пути изучения русского. 
 Скотт Космачук: я хотел бы купить "Ладу", но пока езжу на такси 
- В том сезоне, когда ты вернулся в "Барыс", болельщики тебя встретили 
комментарием: "С возвращением домой, дерево!". Как тебя поприветствовали в 
"Амуре"?  
- Помимо этого комментария было много хороших. Болельщики писали мне в 
социальных сетях. Негатива было по минимуму, я не обращал на него 
внимания. В "Амуре" меня прекрасно встретили. У нас отличные болельщики, 
аншлаги на каждом матче. Фанаты ждут после игр, просят автографы, 
фотографируются. Сотни человек провожают нас в аэропорту на выездные 
игры. Такого я еще нигде не видел! Мне все нравится: болельщики, город, 
организация. Язык не поворачивается сказать что-то плохое. 
- При возвращении в "Барыс" ты говорил, что хочешь перезагрузить карьеру. 
Как считаешь, тебе удалось это сделать? 
- Абсолютно, на сто процентов. Я благодарен руководству клуба за то, что меня 
взяли назад. Андрей Владимирович Скабелка дал мне игровое время, и я 
почувствовал, что с каждой игрой набираю форму. Конечно, я перезагрузился. 
Если бы не вернулся, все было бы намного печальнее. Но случилось так, как 
случилось, и я этому рад. Значит, так должно было быть. Ничего просто так не 
случается. Даже из негативного опыта стоит что-то выносить для себя. Я 
благодарен "Авангарду" за то, что мне дали шанс поработать в такой 
организации и с таким тренером. Мне удалось посмотреть на все это изнутри. Я 
приходил в чемпионскую команду. Знал, куда шел, поэтому у меня нет никаких 
обид на клуб. Изо всего нужно извлекать положительные эмоции, и я это делал. 
А когда я вернулся в "Барыс", мне еще дали игровое время, и я начал 
доказывать, что все еще являюсь хорошим игроком на уровне КХЛ. 
- И это получается! Видно, что ты живешь не только игровой карьерой. В мае у 
тебя появился диплом ВШТ. Расскажи, как проходило обучение? 



 

 

- Спокойно. Времени было много. Сначала я учился дистанционно. Когда еще 
был в Омске, то узнал, что здесь есть тренерский институт, и поступил туда. 
Сдавал дистанционно задания, а по окончании сезона собрался с Дамиром 
Шарипзяновым, Никитой Комаровым и Ильдаром Шиксатдаровым, которые 
поступали вместе со мной. Приехали в Омск и через неделю защитили 
дипломы. Я очень рад, что получил его. Считаю, что он нужен, если ты хочешь 
продолжить свою жизнь в хоккее.  
- Планируешь ли ты стать тренером по окончании карьеры игрока? 
- Еще рано об этом говорить, но мне это близко. Мне нравится быть в нашем 
виде спорта, но сейчас мне только 27 лет, поэтому пока что не хочу об этом 
думать. 
- Кто из тренеров тебе наиболее симпатичен в плане взглядов на хоккей и 
взаимоотношений с игроками? 
- Сложно сказать. От каждого тренера, с которым я работал, можно почерпнуть 
какие-то мелочи, и что-то из этого слепить, добавив что-то от себя. Молодые 
тренеры отовсюду набираются опыта, но своя изюминка тоже должна быть.  
- Что бы ты почерпнул у Мартемьянова?  
- Мне нравится, как он толкает речи в перерывах и перед игрой, как он 
мотивирует. Андрей Алексеевич - очень сильный мотиватор. С ним не страшно 
идти в бой. 
- У него не получится, как он однажды сказал во время своей работы в 
"Сибири", сидеть как воробей на жердочке. 
- Каждый воспринимает по-разному, но для меня Андрей Алексеевич - хороший 
тренер-мотиватор, который все говорит честно, как есть. Если ты не 
выполняешь его установку, он все скажет тебе в лицо, и у вас не будет никаких 
подводных камней.  
- Уже не раз говорилось, что перед "Амуром" ставятся серьезные задачи. 
Руководство клуба хочет в 2026 году выиграть Кубок Гагарина. Насколько это 
давит на команду? 
- Давления нет никакого. Есть следующая игра, есть этот сезон. Мы должны 
выйти в плей-офф, это не обсуждается. От игры к игре движемся к выполнению 
этой задачи. Цель выиграть Кубок к 2026 году на нас никак не давит. Это долгий 
процесс, мы шаг за шагом идем к этому.  
- Какой результат в этом сезоне был бы наиболее оптимальным для команды? 
- Давайте так: зайдем в плей-офф, а дальше посмотрим, как карта ляжет. 
Говорить о том, что "Амур" дойдет до финала, я не хочу. Команда идет шаг за 
шагом, и первый из них - выход в плей-офф. Дальше будем смотреть, как 
сложатся дела. 

https://allhockey.ru/article/show/494773-
Dmitrij_Shevchenko_Martem_yanov_sil_nyj_motivator_S_nim_ne_strashno_idti_v_b
oj 

К заголовкам сообщений 

У Мелоша первая драка уже во втором матче за "Салават": надавал 
соотечественнику из "Амура", но не избежал захвата и упал (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 октября 2023) 
А мы ведь вам говорили! Выиграл или проиграл? 
"Салават Юлаев" обыгрывает дома "Амур" (3:1) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Несмотря на разницу в классе, страсти в игре достаточно. В 
четырех играх до этого у уфимцев наметилась явная проблема с 
результативностью, они не могут забить больше двух голов за матч.  

https://allhockey.ru/article/show/494773-Dmitrij_Shevchenko_Martem_yanov_sil_nyj_motivator_S_nim_ne_strashno_idti_v_boj
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Вот и с хабаровчанами шайбы тоже приходится вымучивать, легкости в 
реализации, к которой "Салават" пришел в середине октября, сейчас у команды 
нет. В первом периоде, несмотря на явное преимущество по броскам, открыть 
счет не удалось. Во втором периоде уфимцы наконец реализовали 
большинство - первое за 7 матчей! Отличился Иван Дроздов. Однако тут же 
правила нарушил Владислав Ефремов, а "Амур" и сам воспользовался 
преимуществом, сравняв счет.  
Спустя 8 минут ситуация почти повторилась. Остроты у "Салавата" хватало не 
хватало, зато удалось поймать соперника на ошибке. После передачи от 
Данила Башкирова по борту голкипер хабаровчан Дмитрий Лозебников вышел 
за ворота, перехватил ее и планировал перенаправить шайбу защитникам, но 
не заметил подкараулившего его Александра Хмелевского. Американский 
центрфорвард тоже прервал свою неудачную серию из пяти матчей без голов.  
На этот раз гости почти отыгрались. Форвард "Амура" Кэмерон Ли топил до 
конца и у чужих ворот оказался зажат между соотечественниками - новичками 
"Салавата" Джошем Ливо и Николя Мелошем. Ливо схватил Ли сзади за шею и 
сбросил с него шлем. Но тот в ответ резко вырвался и начал махать кулаками. 
Между командами едва не завязалась потасовка. Кэмерона успел оттащить 
Мелош, слегка сбивший того с ног. Но форвад "Амура" и не думал остывать. Он 
полез с кулаками еще и на другого соотечественника, и драки было не 
миновать. Николя принял бой и, контролируя левой рукой ситуацию, огрел Ли 
двумя почти что оверхэндами - мощными боковыми ударами. Поняв, что в 
стойке ему не вывезти, Ли, как типичный борцуха в клетке, схватил Мелоша за 
ногу и тут же повалил на лед. Вскоре в дело вешались судьи, но не стали 
сильно наказывать драчунов, дав им лишь по штрафных минуты за грубость.  
Совсем не удивительно, что в драке поучаствовал именно Мелош. За карьеру в 
Северной Америке, еще начиная с юниорского возраста, он успел провести на 
льду 19 поединков! И не удержался уже во втором матче за новую команду. 
Схватка пошла на пользу и в целом для "Салавата", эмоции раскочегарились. 
Команды стали больше нарушать, уфимцы получили второе большинство и 
вновь им воспользовались, а Хмелевский оформил дубль. Теперь у лучшего 
снайпера команды 12 голов в 24 матчах и 7 ассистов. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288914 

К заголовкам сообщений 

Хмелевски: очень рад, что получилось оформить хет-трик на глазах папы 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Форвард "Салавата Юлаева" Александр Хмелевски прокомментировал победу 
над "Амуром" (4:1) и рассказал о своем хет-трике в матче. 
"Хорошие эмоции, очень приятно оформить хет-трик. Чувствовали 
болельщиков в течение всего матча. Сегодня была хорошая реализация, 
обычно бывает тяжелее с этим. Когда забрасываем в большинстве, у нас 
хорошие шансы выиграть. 
Что стало ключевым, помимо большинства? У нас было больше уверенности, 
мы хорошо двигали шайбу. 
Насколько приятно оформить хет-трик при родных трибунах? Папа приехал на 
две недели, во второй раз он смотрел игру с трибун. Очень рад, что получилось 
оформить хет-трик на его глазах. 
Сегодня была хорошая драка Мелоша с Ли? Николя - командный игрок, он 
всегда сделает правильное решение для команды. Мелош почувствовал, что 
чуть-чуть пошли на Самонова, так что он все правильно сделал. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288914


 

 

Насколько классно было сегодня играть при полных трибунах? Надеемся, еще 
больше будет в следующем матче против "Ак Барса", - цитирует Хмелевски 
пресс-служба уфимского клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301606-hmelevski-ochen-rad-chto-
poluchilos-oformit-het-trik-na-glazah-papy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ливо - о "зеленом дерби": "С нетерпением жду этого матча. Я уже играл за 
"Торонто" против "Монреаля" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 31 октября 2023) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Джош Ливо прокомментировал сегодняшнюю 
победу в домашнем матче с "Амуром" (4:1). 
- Я очень рад, что оформил две передачи после возвращения. Чувствую себя 
хорошо. В первом периоде еще набирал форму, но потом вошел в игру. 
- В четверг состоится "зеленое дерби". Что вы знаете об этом противостоянии? 
- Райан Мерфи рассказывал, что это одно из самых интересных дерби в КХЛ. С 
нетерпением жду его. Я уже играл за "Торонто" против "Монреаля". Это дерби с 
большой, более чем столетней историей. Матчи с другими командами из 
"оригинальной шестерки" тоже были очень интересными.  
- Как вы отреагировали на эпизод с дракой Николя Мелоша? 
- Думаю, что в соцсетях эта драка соберет много просмотров. Я тоже мог 
подраться, но у Мелоша все хорошо получилось. 
- Чувствуете, что у вас высокое взаимопонимание с Хмелевским? Он дважды 
забивал с ваших ассистов. 
- Он - отличный игрок. Здорово, что у нас есть такие классные исполнители. Я 
со своей стороны всегда готов помочь в розыгрыше атаки. Как говорится, 
"всегда пожалуйста", - передает слова Ливо корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288917 

К заголовкам сообщений 

Ливо решил проблему "Салавата" с большинством и помог Хмелевскому 
с хет-триком. Удачно перед "Ак Барсом" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 ноября 2023) 
Похоже, легионеры уфимской команды заиграли в полную силу.  
"Салават Юлаев" дома обыграл "Амур" (4:1) в матче регулярного чемпионата 
КХЛ и прервал серию из двух поражений подряд. Перед третьим "зеленым 
дерби" сезона почти все ключевые игроки уфимцев в строю и показали, как 
может работать нападение команды. На первый план вновь выходят легионеры 
"Салавата" - они делают игру, от них и большие ожидания. 
Ливо как ключ к большинству "Салавата"  
Предыдущие пять матчей показали, что "Салават" не сможет провести 
регулярку примерно на одном высоком уровне. Впрочем, как и любая другая 
команда КХЛ, особенно с момента введения потолка зарплат и, тем более, в 
последние два сезона, когда календарь стал плотнее. Спады неизбежны. Так 
уфимцы уже успели показать свой примерный режим производительности в 
середине октября, когда выиграли пять подряд матчей с общим счетом 26:9. 
Пиком эпизода был разгром "Витязя" со счетом 8:1 - крупнейшая победа в эпоху 
Виктора Козлова.  
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Но с затем начался неизбежный спад, который особенно был заметен уже во 
время выездной серии и смены часовых поясов. Не то, чтобы у "Салавата" 
совсем испарилось нападение, но потерялась реализация и та самая легкость. 
Ключевым показателем было большинство, которое уфимцы не могли 
реализовать на протяжении шести матчей. Пяти, если не считать игру с 
"Торпедо", в которой обе команды правил ни разу не нарушили. Всего на этом 
отрезке уфимцы не смогли реализовать преимущество 16 раз. При этом, на 
общем фоне это не так уж и сильно портило картину - "Салават" все равно 
оставался в топ-5 по проценту реализации большинства. Но звоночек был 
неприятный. Как раз после той феерии в матче с "Витязем" как отрезало.  
Козлов говорил, что его хоккеистам нужно вновь научиться играть проще, не 
делать лишние передачи и не усложнять, чтобы пробить эту завесу. Также 
тренер сетовал на отсутствие Джоша Ливо, который после приезда в середине 
октября сходу преобразил нападение команды. В двух матчах канадский 
форвард набрал 3 (2+1) очка, но именно все после того же "Витязя" выбыл из-
за травмы. Болельщики уже успели сотни раз пожаловаться на злой рок - 
очередной канадский новичок производит классное впечатление, но тут же 
повреждает правую руку. Благо, у Ливо все было не так серьезно - лишь ушиб, 
а не перелом. Спустя пять матчей Джош вернулся и большинство "Салавата" 
действительно вновь заработало.  
Канадец поучаствовал во всех трех голах команды в большинстве и оформил 
свой первый в России ассистентский хет-трик. 6 (2+4) очка в 3 матчах - дебют 
прекрасен. Конечно, в моменте с первым голом он лишь разогнал атаку по 
правому флангу и сделал второстепенный ассист. Но показательно, что именно 
при его смене все наконец заработало. Тем более, что в следующих двух 
эпизодах его резкие передачи в центр под бросок стали уже ключевыми. 30-
летний канадец продолжает ходить с эластичным бинтом на руке, но, видимо, 
это ему не мешает.  
"Ливо вышел, большинство стало смотреться по-другому. Праворукий на 
фланге, в центре, леворукий защитник - это давало вариации при атаке ворот. 
Мы сделали акцент на то, чтобы не искать лишнюю передачу, больше были 
нацелены на ворота", - констатировал Козлов. "Чувствую себя хорошо. В 
первом периоде еще набирал форму, но потом вошел в игру", - сказал сам 
Джош.  
"Игровая дисциплина, удаления - это никуда не годится. С такими вещами 
рассчитывать на что-то очень сложно. "Салават" очень мощно выглядел, нам 
маленько тяжеловато было. У нас одни и те же играют и в большинстве, и в 
меньшинстве. В конце решили пойти в прессинг. Моменты были, но уже не 
хватало концентрации", - пожурил свою команду за 7 нарушений Андрей 
Мартемьянов. Забавно, но большую часть пресс-конференции главный тренер 
"Амура", можно сказать, общался сам с собой. Он специально попросил начать 
пораньше из-за спешки в аэропорт, а в это время большинство журналистов 
находились в раздевалке с Ливо.  
Хмелевский готов к "Ак Барсу" - он уже лучший снайпер и бомбардир 
"Салавата"  
Еще один фактор возвращения Ливо - активизация Александра Хмелевского. 
До этого американский центрфорвард не мог забить четыре матча, а набрать 
очки - три. Теперь он оформил второй хет-трик в сезоне, два гола из которых 
были с передач Джоша. Они выходили в первом звене и, логично, в 
большинстве. Первый хет-трик Саша оформил в начале сентября в Тольятти, а 
теперь и на лед "Уфа-Арены" полетели немногочисленные кепки. Конечно, 
ожидать от Хмелевского набора очков в каждом матче не приходится, но в 



 

 

ключевые отрезки он все же активизируется и проявляет свои лучшие качества. 
Тем более сейчас, перед очередным "зеленым дерби".  
Благодаря классному прошлому сезону, новому контракту и получению статуса 
первой звезды "Салавата", он неминуемо повысил уровень ожиданий к себе. 
Поэтому от одно из лучших легионеров КХЛ будут продолжать требовать 
большего. Но сейчас Хмелевский с 20 (13+7) очками в 24 матчах стал как 
лучшим бомбардиром, так и снайпером команды и явно идет с опережением 
графика прошлого сезона. Также Саша явно нацелен выбить себе бонус и 
добить зарплату до 70 млн рублей за сезон - он уже в топ-3 снайперов лиги. 
Догнать феноменального Николая Голдобина с его 20-ю голами будет крайне 
сложно, но вот побиться за второе место с Ридом Буше и Дмитрием Яшкиным, 
у которых пока тоже по 13 шайб - вполне реально.  
"Великолепные эмоции. Отец впервые приехал на мой матч в Уфе. Я мечтал 
его порадовать. Ливо - очень хороший игрок. Умный, всегда найдет хороший 
пас. С Шаровым у нас тоже сильная связка", - рассказал о своей дополнительно 
мотивации Саша.  
Свой второй гол и победный в матче Хмелевский забил при равных составах и 
он получился курьезным. Можно сказать, что "Салавату" в буквальном смысле 
помогла собственная арена. Данил Башкиров на левом фланге отдал передачу 
по борту. Вратарь "Амура" Дмитрий Лозебников вышел за ворота, чтобы ее 
перехватить. Но, достигнув примерно середины, шайба совершенно 
непрогнозируемым образом перпендикулярно отскочила от борта - тут как тут 
набегал Хмелевский, а ворота то были пустыми. "Я сам удивился, Башкиров в 
закругление бросил. Думаю: "Только бы не промазать", - сказал форвард. 
"Забор поправьте и таких голов не будет больше. Это не наша уже проблема. 
Там где-то в стык попало и отскок был совершенно непонятный", - посетовал 
Мартемьянов.  
"Салават" опять зависим от легионеров?  
Третьим по важности игроком стоит назвать Николя Мелоша. Канадский 
защитник проводил за "Салават" свой второй матч, очков не набрал, но 
выделился другим, одним из своих излюбленных способов. Еще к середине 
второго периода счет был равным (1:1). У "Салавата" хоть и было игровое 
преимущество, но "Амур" еще до множества нарушений, показывал, что готов 
наступать на пятки. Первую шайбу хабаровчане отыграли за минуту, и едва не 
отыграли вторую столь же быстро. Форвард "Амура" Кэмерон Ли один добежал 
во время контратаки до вратаря, но оказался зажат между соотечественниками 
- Ливо и Мелошем. Вскоре началась небольшая потасовка. Ливо схватил Ли 
сзади за шею и сбросил с него шлем, а тот в ответ резко вырвался и начал 
махать кулаками без разбора, и мог задеть Александра Самонова. Но ситуацию 
проконтролировал Мелош, оттащивший соперника и сбивший того с ног. Ли 
снова полез с кулаками еще и на другого соотечественника, и драки было не 
миновать. Николя принял бой и, контролируя левой рукой ситуацию, огрел Ли 
двумя почти что оверхэндами - мощными боковыми ударами. Поняв, что в 
стойке ему не вывезти, Ли, как типичный борцуха в клетке, схватил Мелоша за 
ногу и тут же повалил на лед. Вскоре в дело вмешались судьи, но не стали 
сильно наказывать драчунов, дав им лишь по две штрафные минуты за 
грубость.  
Для Николя эта драка стала, как минимум, 20-й в карьере - после подписания в 
"Салават" этого от него явно ждали. Но, благодаря своим действиям у Мелоша 
и получилось взбодрить игру - его команда вскоре забила, а соперник, 
наоборот, начал ошибаться. "Я стал быстрее, привыкаю к площадке большего 
размера. Думаю, сегодня вся команда сыграла здорово, поэтому мне было не 



 

 

так сложно. Ли предложил подраться, и мы все решили, вот и все. Это было 
круто. Думаю, драка положительно повлияла на команду", - сказал Николя. 
"Думаю, что в соцсетях эта драка соберет много просмотров. Я тоже мог 
подраться, но у Мелоша все хорошо получилось", - сказал Ливо. "Очень 
хорошо, что Мелош постоял за себя и вратаря и завел команду. Тем более 
была цепная реакция - и болельщики закричали, и одноклубники поддержали", - 
сказал Козлов.  
Получается, что все три ключевых игрока "Салавата" в матче были 
иностранцами? Не возвращаются ли уфимцы к прежним временам? С другой 
стороны, болельщики сами так долго требовали подписаний легионеров. В 
"Салавате" выжидали, выбрали лучшие из возможных вариантов и теперь, 
ожидаемо, во многом строят игру через них.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288925 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Салавата" прокомментировал рекомендацию НХЛ носить защиту 
шеи для игроков (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов после победы над "Амуром" 
(4:1) прокомментировал идею носить защиту шеи после трагического случая в 
чемпионате Англии. 
"В НХЛ рекомендовали носить защиту шеи после смерти экс-игрока 
"Питтсбурга", есть ли такие рекомендации в "Салавате"? Таких рекомендаций 
нет, но эта тенденция становится опасной. Нам и лиге надо подумать о том, как 
обезопасить игроков. Помню эпизод с Рихардом Зедником. Тогда он успел 
перехватить горло и доехать до скамейки. Тогда доктора сказали, что то, что он 
сразу поехал на скамейку, спасло его", - передает слова Козлова сайт 
"Салавата Юлаева". 

https://www.championat.com/hockey/news-5301682-trener-salavata-
prokommentiroval-rekomendaciyu-nhl-nosit-zaschitu-shei-dlya-igrokov.html 

К заголовкам сообщений 

"В матче против "Ак Барса" отобрал шайбу у Александра Радулова". Егор 
Никитин - об аренде в "Адмирал", музыке и МХЛ (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Защитник завоевывает доверие Леонида Тамбиева.  
Егор Никитин - воспитанник нижнекамского "Нефтехимика". В 2017 году 
защитник перешел в петербургское "Динамо" и сразу заявил о себе, набирая на 
детском уровне в среднем больше очка за игру. В дебютном сезоне МХЛ 
2021/2022 17-летний Егор провел 48 игр регулярного чемпионата (1+11 очков) и 
три кубковых встречи. Следующая регулярка вышла для него еще более 
удачной. Никитин стал лучшим защитником-бомбардиром команды, набрав 28 
(9+19) баллов в 49 играх. Летом Егор подписал пробное соглашение с 
московским "Динамо", после окончания лагеря развития поставил подпись под 
полноценным двусторонним контрактом на два сезона. 12 июля он был 
отправлен в аренду в "Адмирал". В составе "моряков" Никитин старается 
использовать свое игровое время с максимальной пользой: защитник забил в 
своем первом же полноценном матче в КХЛ, по иронии судьбы поразив ворота 
именно московского "Динамо".  
В интервью официальному сайту МХЛ Егор Никитин рассказал об адаптации к 
КХЛ и Дальнему Востоку, шайбе в ворота "Динамо", игре за "Тайфун" и 
нижнекамском хоккее.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288925
https://www.championat.com/hockey/news-5301682-trener-salavata-prokommentiroval-rekomendaciyu-nhl-nosit-zaschitu-shei-dlya-igrokov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301682-trener-salavata-prokommentiroval-rekomendaciyu-nhl-nosit-zaschitu-shei-dlya-igrokov.html


 

 

- Помните свои эмоции от новости о том, что уезжаете из "Динамо" в 
"Адмирал"?  
 - Да, агент сказал мне об этом в июне. Я удивился, но был рад этой новости, 
так как понимал, что еду на сборы с командой КХЛ и делаю шаг вперед. 
Владивосток был для меня чем-то далеким и новым, но от новости про аренду 
испытывал только положительные эмоции. Было ощущение, что все сложится 
хорошо.  
- Успели потренироваться с первой командой "Динамо"?  
 - Я успел пройти лагерь развития. Там ко мне подошел Алексей Николаевич 
Кудашов и сказал: "Мы тебя отправляем в "Адмирал". Я ответил: "Хорошо, 
спасибо". И поехал.  
- Алексей Николаевич сказал еще что-то отъездом?  
 - Было сказано, что я в целом нравлюсь тренерскому штабу, поэтому 
отправляюсь в хорошую команду для получения игрового опыта на высоком 
уровне.  
- Летом вы впервые проходили предсезонку на взрослом уровне, как 
впечатления?  
 - Для адаптации к скоростям мне потребовалась примерно неделя - все надо 
было делать и видеть как минимум на секунду быстрее. В плане силовых 
нагрузок мне было не очень тяжело, потому что у меня было огромное желание 
показать себя.  
- Когда переходили в "Адмирал", обсуждали с главным тренером Леонидом 
Тамбиевым вашу роль на льду?  
 - Как такового разговора о том, в какой роли меня видят, не было. Мне сказали, 
что я, образно говоря, делаю шаг из начальной школы сразу в институт - то есть 
из МХЛ в КХЛ. Поэтому нужно расти и доказывать, только в этом случае я смогу 
играть. Моей главной задачей было работать изо дня в день, чтобы главный 
тренер видел мой прогресс.  
- "Адмирал" - команда с оборонительным стилем игры, в этом клубе на 
защитниках лежит особенная ответственность?  
 - Не могу сказать, что защитники играют в "Адмирале" большую роль, чем 
нападающие. Оборона строится от действий всей пятерки, нет такого, что мы 
делаем всю работу в своей зоне, а нападающие просто смотрят. В этой 
команде все в равных условиях.  
- Владивосток - это другой часовой пояс, регулярные перелеты. Уже привыкли?  
 - Каждый раз, прилетая во Владивосток, происходит новая адаптация, но 
физически и психологически мне было не очень тяжело привыкать к этому 
городу. Ведь мы спортсмены, дорога - это второй дом, так что я к такому 
привык. Безусловно, разница в часовых поясах составляет определенные 
трудности, но старшие ребята помогают с этим справиться. Мне кажется, что из 
Владивостока намного легче летать в другие города, чем наоборот, потому что 
ты приземляешься, ложишься спать по местному времени, а на следующий 
день уже все хорошо. Для нас тяжело каждый раз вылетать в другие города. Но 
и командам, которые прилетают к нам, тоже нелегко, так что мы в равных 
условиях.  
- По статистике ваш официальный дебют состоялся 16 сентября в матче с 
"Барысом", вы провели на льду пять секунд, но есть нюанс.  
 - Да (улыбается). Я бы не назвал это дебютом, потому что меня просто 
отправили сидеть большой штраф за другого игрока. Пять секунд - это именно 
то время, которое я бежал со штрафного бокса до скамейки (смеется). На этом 
мой дебют закончился.  



 

 

- В следующей игре 23 сентября состоялся ваш полноценный дебют в КХЛ: две 
с половиной минуты на льду и сразу заброшенная шайба. Лучшего расклада 
для молодого защитника не придумаешь.  
 - Тем более забить клубу, с которым у тебя контракт (улыбается). Переживания 
были все равно, особенно в первой смене. Но счет был уже 1:4 и "Динамо", как 
мне показалось, было не так сильно заряжено. Это помогло войти в игру, у 
меня-то с настроем все было нормально (улыбается). Первое касание шайбы 
получилось таким: я вижу, как она ко мне идет, не стал искать других 
вариантов. Решил: "Почему нет?" и бросил. А там уже оставалось только 
радоваться.  
- Ваше празднование - чистая импровизация?  
 - Уж точно не придумывал его заранее (улыбается). Сложно описать это 
празднование - просто перебирание ногами вверх-вниз. Увидел эмоции 
партнера и побежал к нему в таком стиле.  
- Забрали ту шайбу?  
 - Конечно, она у меня. Думаю отвезти ее в Нижнекамск. У меня там живут 
родители и маленькая сестренка. Привезу им две шайбы: первые голы в МХЛ и 
КХЛ.  
- После гола в ворота "Динамо" партнеры как-то подкалывали?  
 - Помню, как в раздевалке кто-то сказал: "Как тебя еще обратно не забрали?" 
(улыбается). Я сам не знал, как правильно реагировать на этот гол: вроде 
сильно радоваться нельзя, нужно идти дальше. Но оставлять момент без 
ликования тоже не хотелось, сидел ночью и думал над этим (смеется).  
- Дебютная шайба в КХЛ повлияла на вашу уверенность, или для защитников 
голы не так важны?  
 - Мне всегда было приятно забивать, голы добавляли уверенности. 
Заброшенная шайба скорее повлияла на то, что тренерский штаб это заметил и 
начал меня подключать.  
- Кого из соперников вам было тяжелее всего сдерживать?  
 - Я не обращаю внимания на фамилии, во время матча и смотреть-то некогда - 
скорости большие. Было приятно сыграть против "Ак Барса", причем 
достаточно хорошо. В одном моменте даже отобрал шайбу у Александра 
Радулова (смеется). Могу ошибаться, это надо перепроверить, потому что не 
смотрю, что написано на джерси соперников. Мне просто потом написали, что я 
смог отобрать шайбу у Радулова.  
- Что в целом скажете об аренде как явлении в хоккее?  
 - Это однозначно большой шаг вперед, так как играть в аренде гораздо лучше, 
чем получать постоянное игровое время в ВХЛ и сидеть в запасе в своей 
команде КХЛ. А так появляется шанс. Аренда позволяет игрокам заявлять о 
себе в других командах, а не сидеть условным 20-м нападающим или 
защитником в сильной системе.  
"Неудачи "Тайфуна" до сих пор остаются для меня загадкой" 
- За день до матча против московского "Динамо" вы дебютировали за "Тайфун". 
Спокойно чувствовали себя в МХЛ?  
 - Было действительно спокойно. Думал, буду больше переживать, так как на 
тот момент уже давно не играл целый матч, но я забыл о том, что надо 
понервничать (улыбается). Не скажу, что мне было очень легко, потому что мы 
с командой тогда вышли не совсем готовыми и нас просто заперли в зоне в 
первом периоде. Я был немного в шоке от такого (улыбается). После первого 
периода мы в раздевалке поговорили о том, что так играть нельзя, включились 
и выиграли, чему я был очень рад.  
- Что первым бросается в глаза при смене КХЛ на МХЛ?  



 

 

 - Тонкости и нюансы, такие как точность передач и бросков. Очень важно, какое 
ты принимаешь решение и насколько быстро это делаешь. По сравнению с КХЛ 
все эти компоненты немного проседают в МХЛ, это чувствуется.  
- Вы провели в МХЛ больше сотни матчей, что вам дала эта лига?  
 - Хочется сказать большое спасибо клубу "Динамо" Санкт-Петербург за то, что 
он дал мне путь в МХЛ. В Лиге можно очень хорошо вырасти: первый сезон ты 
вливаешься во взрослый хоккей, привыкаешь к нему и пытаешься 
подстроиться. В следующий чемпионат заходишь уже уверенным и молотишь 
все, что хочешь (улыбается). Молодежный этап моей карьеры еще не закончен 
(улыбается).  
- Став лучшим защитником-бомбардиром "Динамо" в сезоне 2022/2023, 
чувствовали, что переросли МХЛ?  
 - Безусловно, мне хотелось расти и как минимум провести сезон на взрослом 
уровне. Я смотрел много матчей ВХЛ и КХЛ, и у меня складывалось ощущение, 
что можно попробовать себя на этом уровне и доказать, что я могу там играть. 
Но при этом не могу сказать, что полностью перерос МХЛ, сейчас в ней играют 
хорошие и мастеровитые парни. Тенденция отправлять молодых игроков из 
КХЛ в МХЛ кажется мне нормальной, ради игровой практики я готов к этому.  
- В 56 матчах сезона 2022/2023 вы набрали 30 очков. С чем был связан такой 
прогресс уже на второй год в Лиге?  
 - Уверенность в себе. Когда старшие ребята уходят, тебе дают больше 
игрового времени и возможностей показать себя в спецбригадах. В первом 
сезоне на большинство выходили более опытные защитники. К тому же от меня 
требовали слегка другое, поэтому не стоило смотреть на набранные очки.  
- Почему после таких успехов вас не привлекали к команде ВХЛ?  
 - В ВХЛ подключали нападающих из молодежной команды: Семена Синяткина, 
Даниила Давыдова и Леонида Бойкова. Это больше мотивировало, чем 
расстраивало. Я думал, что сделаю еще больше, и тогда точно позовут. Не 
могу сказать, что тогда мне обязательно надо было в ВХЛ, на тот момент я 
считал, что это можно отложить.  
- Семен Синяткин называл причиной неудач молодежного "Динамо" в плей-офф 
то, что у многих ребят нет веры в себя, они заранее проигрывают в голове. 
Замечали это?  
 - Да, замечал, но не могу сказать, что только неуверенность в себе влияла на 
результат. У "Динамо" были и другие, командные проблемы.  
- "Тайфун" идет в нижней части "Серебряного" дивизиона, а "Адмирал" 
занимает последнее место Восточной конференции. В чем видите причины 
неудач обеих команд?  
 - Не знаю, что сказать о причинах таких результатов "Адмирала", потому что 
все ребята бьются. Думаю, тренерскому штабу виднее, чего нам не хватает. В 
МХЛ я не успел полностью разузнать, в чем заключаются проблемы "Тайфуна", 
потому что в единственном матче с моим участием мы выиграли. Я видел 
команду, которая может побеждать. Неудачи "Тайфуна" до сих пор остаются 
для меня загадкой, в любом случае желаю им удачи и регулярных побед! Готов 
вернуться в молодежную команду и помочь ей преодолеть черную полосу.  
В матче с "Ладой" я вышел на лед против Максима Березина. Было 
завораживающе, ведь я смотрел на него в детстве" 
- Вы воспитанник нижнекамского хоккея, расскажите подробнее о системе 
"Нефтехимика".  
 - Я тренировался в Нижнекамске до 13 лет, после чего уехал в Петербург. Все, 
что осталось в моей памяти - это детско-юношеская школа "Нефтехимик". Там у 
нас был достаточно сплоченный коллектив, всегда с удовольствием приходил в 



 

 

команду. Нашим тренером был Иванов Юрий Александрович. Хорошо помню, 
как мы с ребятами постоянно бились друг за друга и проводили время, мы до 
сих пор достаточно плотно общаемся. Знаю, что сейчас там есть некоторые 
трудности с набором детей в команды. Я даже записывал короткое видео, 
призывающее маленьких нижнекамцев приходить в хоккейную школу, потому 
что хоккей - это очень увлекательно. Дело даже не в самих детях, а родителях. 
Сейчас на хоккей уходят достаточно большие траты, которые не все могут 
покрыть.  
- У вас в детстве занятие хоккеем не било по семейному бюджету?  
 - Детские размеры все-таки дешевле, тем более на тот момент были более 
старые модели, которые стоили меньше остальных. Да и клюшек надо было 
где-то две на весь сезон. Когда подрос и запросы пошли в гору, я уже был в 
Петербурге, где нас снабжали всем необходимым, поэтому родителей не 
приходилось беспокоить.  
- В системе "Нефтехимика" доверяют молодым игрокам?  
 - Если брать общую картину: в первой команде играют выпускники "Реактора" 
Рафаэль Бикмуллин, молодой защитник Ислам Гайнуллин, нападающий 2003 
года Данил Шерстобитов и Рауль Якупов, вместе с которым мы играли в одной 
команде по детству. Возможно, объем молодых игроков в "Нефтехимике" не 
такой большой, как хотелось бы, но в состав первой команды привлекают 
игроков из МХЛ.  
- Для вас встречи против "Нефтехимика" носят принципиальный характер?  
 - Конечно, ведь придут мои родственники и близкие друзья. Буду 
настраиваться на игры с "Нефтехимиком", как никогда.  
- Как состоялся ваш переход в "Динамо"?  
 - У меня была мечта - жить в большом городе, но при этом не в Москве или 
Казани, почему-то была именно такая формулировка. В 13 лет мы с 
родителями решили, что "Нефтехимик" дал нам все, что мог. На тот момент в 
петербургском "Динамо" тренировался Гера Комисаренко, он сам был из 
Нижнекамска и посоветовал эту школу. Я приехал на просмотр с родителями, 
где понравился главному тренеру Валерию Евгеньевичу Цалпанову. Тогда меня 
взяли и на предсезонке полностью выкупили. Приехав в Санкт-Петербург, 
толком ничего о нем не знал, был удивлен красотам этого города.  
- Многие молодые игроки из Нижнекамска фанатеют от игры Михаила 
Сергачева. У вас есть кумиры?  
 - Если честно - никогда не выбирал себе конкретного кумира, однако еще в 
детстве мне очень хорошо запомнился защитник Максим Березин, нравилось 
наблюдать за ним на льду. Он долго играл за "Нефтехимик", наверное, поэтому 
и запомнился. В матче с "Ладой" я как раз вышел против Березина. Было слегка 
завораживающе, ведь я смотрел на него в детстве, а сейчас взглянул с нового 
ракурса сквозь поколение. Было весело (улыбается).  
- У вашего 59-го номера есть какая-то история?  
 - Да, изначально у меня был 14-й номер, его выбрала мама. Уже не помню, 
почему именно эти цифры, версии расходятся. Когда я переходил в Петербург, 
14-й номер был занят Семеном Синяткиным. Хотел взять себе номер, 
связанный с этой цифрой: пять плюс девять - это 14, из всех комбинаций мне 
понравилась именно 59.  
- Расскажите про свои хобби.  
 - Я очень люблю слушать музыку. Мне даже кажется, что это уже слегка 
ненормально, потому что постоянно это делать все-таки плохо. Когда жил в 
Петербурге - безумно любил гулять по городу. В выходные посещал баню, 



 

 

обожал ходить туда в компании друзей. Ну и стандартное занятие подростков - 
играю в компьютерные игры, не без этого (улыбается).  
- Вы меломан?  
 - Однозначно. Могу создать себе определенный плейлист, но спустя время он 
мне перестает так сильно нравиться, и я начинаю слушать абсолютно другое: 
от ретро до современности, от техно до электроники и наоборот.  
- Можете назвать любимых исполнителей?  
 - Александр Розенбаум, Адриано Челентано, Михаил Шуфутинский и Григорий 
Лепс.  
- По Владивостоку успели прогуляться?  
 - Я сходил в Нагорный парк, посмотрел на вид города - это была моя 
единственная прогулка по Владивостоку. Там есть одна особенность: мало 
пешеходных дорожек, постоянные спуски, поднятия и сопки, так что пешочком 
долго не погуляешь (улыбается).  
- Вы праворукий защитник, часто ощущаете преимущество своего хвата на 
льду?  
 - Когда в команде мало праворуких - таких игроков сразу начинают ценить, 
потому что их можно ставить на разные позиции в большинстве. Но в игре не 
ощущаю какого-то дополнительного удобства и ярко выраженного 
преимущества. Возможно, все зависит от амплуа.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у 
них спросили?  
 - Если уж мне так сильно нравится Петербург - я бы хотел встретиться и 
поговорить с Петром Первым. Есть много иных суждений о том, как строился 
город на Неве, я бы спросил у него о том, были ли там какие-то "подводные 
камни" и все ли прописано в истории.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048021/ 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" объявил о назначении нового спортивного директора 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Спортивным директором хоккейного клуба "Адмирал" назначен Павел Житков 
сообщается в официальном телеграм-канале дальневосточной команды. 
Павел Ильич Житков в прошлом профессиональный хоккеист. Он играл в 
чемпионатах Казахстана и в Высшей хоккейной лиге. Специалист принимал 
участие в Универсиаде и чемпионате мира по хоккею 2010 года. Житков, 
завершивший спортивную карьеру в 2016 году, является мастером спорта 
международного класса Республики Казахстан. 
После этого специалист работал в хоккейном клубе "Сарыарка" (Казахстан, 
ВХЛ) на должностях начальника команды и заместителя директора клуба. С 
2018 по 2021 год он занимал должность директора хоккейного клуба 
"Сарыарка". 
Последнее место работы Житкова - хоккейный клуб "Арлан" (чемпионат 
Республики Казахстан), в котором он работал в качестве спортивного 
директора. 
Напомним, 24 октября "Адмирал" объявил об уходе спортивного директора 
Вадима Аверкина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301128-admiral-obyavil-o-naznachenii-
novogo-sportivnogo-direktora.html 

К заголовкам сообщений 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048021/
https://www.championat.com/hockey/news-5301128-admiral-obyavil-o-naznachenii-novogo-sportivnogo-direktora.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301128-admiral-obyavil-o-naznachenii-novogo-sportivnogo-direktora.html


 

 

Виталий Пинчук - о том, почему отказал СКА и разговоре с Романом 
Ротенбергом (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 31 октября 2023) 
Форвард минского "Динамо" Виталий Пинчук рассказал, почему решил не 
переходить в питерский СКА, а также прокомментировал разговор с 
наставником "армейцев" Романом Ротенбергом на рукопожатии после 
окончания серии плей-офф КХЛ. 
 - Вернемся в прошлую весну. Серия со СКА - это было самая эмоциональная 
бойня, в которой вы принимали участие? Даже у Романа Ротенберга сдавали 
нервы. 
 - Это была крутая серия. Пока самая значимая в моей карьере. Она 
запомнится надолго. 
 - Могли пройти СКА? 
 - Уверен, что могли. В шестом матче, если бы зацепились до 3-3, то в седьмой 
игре могло произойти все, что угодно. 
 - Вы фигурировали в слухах о возможном переходе в СКА наряду с 
Владимиром Алистровым и Сергеем Сапего. Они в итоге перебрались в Санкт-
Петербург, а вы - нет. Насколько были близки к переходу? 
 - Агент говорил, что интерес есть, но у меня был действующий контракт еще на 
один сезон. "Динамо" не хотело меня отдавать. Наверное, это и правильно. 
Неизвестно, сколько бы я проводил время на льду, играя за СКА. 
 - Когда Сапего перешел в СКА, то все сразу вспомнили, что Ротенберг ему что-
то говорил на рукопожатии после окончания серии. У вас был разговор с 
Романом Борисовичем? 
 - Он сказал только то, что у меня номер правильный (смеется). Ну и поздравил 
с хорошей серией. 
 - Лидерству Алистрова среди бомбардиров СКА многие удивлены. А вы? 
 - Нет, я всегда знал, что Вова в порядке. Нужно было только немного времени. 
Читал, что он якобы только слабым командам забивает. Но теперь и сильным 
тоже. Алистров - нестандартный игрок, может резко убежать от защитников, 
отдать интересный пас. Я играл с ним в том году, мне нравилось. 
 - Против команды Ротенберга вы играли и весной, во время турне двух 
сборных. В России к ценности этих игр относились неоднозначно. А в 
Беларуси? 
 - Для нас это, конечно, были важные игры. Россия - гранд в мире хоккея, 
старались цепляться в каждом матче, парочку даже выиграли. Когда играешь с 
одним и тем же соперником, находишь сильные и слабые стороны, учишься на 
ходу. Для нас серия прошла неплохо, не знаю как для сборной России, - 
цитирует Пинчука пресс-служба КХЛ.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/31/vitalij-pinchuk-o-tom-pochemu-
otkazal-ska-i-razgovore-s-romanom-rotenbergom/ 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Номинации по командам КХЛ. Лучшие, худшие и новые надежды (часть 1. 
Дивизион Боброва) (Sports.ru/tribuna, Москва, 31 октября 2023) 
В этом материале (он пишется 30 октября - вся статистика так же взята на этот 
момент ) захотелось разобраться в персоналиях каждой из команд КХЛ. 
Безусловно невозможно в одной статье поговорить о каждом игроке каждой 
команды, поэтому, во-первых, я сделал 7 особых номинаций, а, во-вторых, 
разбил статью на четыре части - о каждом из дивизионов лиги соответственно. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/31/vitalij-pinchuk-o-tom-pochemu-otkazal-ska-i-razgovore-s-romanom-rotenbergom/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/31/vitalij-pinchuk-o-tom-pochemu-otkazal-ska-i-razgovore-s-romanom-rotenbergom/
https://www.khl.ru/news/2023/10/31/522191.html


 

 

Отмечу так же, что повторяться по игрокам не буду, на каждую номинацию 
будет по разному игроку. Выбор, естественно, субъективен, но старался быть 
настолько объективным, насколько мог. Разбирать первым будем дивизион 
Боброва, начнем с последних мест таблицы и плавно перейдем к лидерам. 
Поехали! 
"Витязь" 
Лучший игрок: Скотт Уилсон (8М, 3+6, "0", 19:21)  
Именно с возвращением в строй прошлогоднего лидера связано возвращение 
"витязей" в состояние какой-никакой конкурентоспособности. Два матча ушло 
на раскачку, но до игры с "Сибирью" в последних пяти у канадца была 
результативная серия, в течение которой он набрал 9 (3+6) очков, а "Витязь" 
одержал три победы. В условиях провала в игре буквально каждого из других 
прошлогодних лидеров и отсутствия всплесков в игре новичков Скотт, пускай и 
сыгравший всего треть от проведенных матчей, кажется наилучшим 
кандидатом для этой номинации.  
Камбэк сезона: Джереми Руа (25М, 2+11, "-14", 22:44)  
Так как очевидных кандидатов на эту позицию в "Витязе" нет, я выбрал камбэк, 
который, кажется, происходит в течение самого сезона. Руа начал сезон крайне 
слабо, набирал мало очков, был ненадежен и ушел в глубокий "минус" по 
показателю полезности. Однако перед недавней игрой с "Амуром" у него в 
серии из 6 матчей было 2+5 и "+3", и Джереми очень напоминал себя 
прошлогоднего - надежного в обороне и крутого в атаке защитника. Игру с 
хабаровчанами он неожиданно провалил, но будем надеяться, что это была 
лишь случайность.  
Открытие сезона: Иван Савчик (25М, 4+3, "-17", 17:34)  
Вновь у команды из Балашихи отсутствует очевидный кандидат на номинацию. 
В таких условиях 23-летний нападающий, пришедший из "Югры", кажется 
лучшим кандидатом. До сезона казалось, что он будет игроком ротации с 
небольшим игровым временем, однако благодаря травмам Иван стал важным 
игроком для "Витязя", да и его 4+3 для первого сезона в КХЛ без высоких 
ожиданий в аутсайдере смотрятся неплохо. Кандидатура его сомнительна из-за 
того, что Савчик - один из худших в лиге по "плюс-минус", но, откровенно 
говоря, в этом виноват явно не лично нападающий, а других, более подходящих 
претендентов на это место нет, так что отдаем номинацию челябинцу. 
Новый талант: Никита Алмазов (16М, 1+0, "-2", ИМ 08:19)  
Из-за эпидемии травм в этом сезоне многие сразу несколько парней из "Русских 
Витязей" и "Рязани", но ярко проявить себя из них всех толком никто не смог, 
поэтому выбор пал на 19-летнего Никиту Алмазова, ярко начавшего сезон в 
МХЛ и забившего свой первый гол в КХЛ. Кто знает, возможно со временем 
парень будет играть более ярко и громко заявит о себе. Пока же Никите, как и 
большинству молодых нападающих, не хватает умения принимать верные 
решения, техники и оборонительных качеств. Однако в составе, кается, 
закрепиться получилось, так что все возможности для роста есть. 
Лучший трансфер: Александр Дарьин (6М, 2+2, "-1", 18:24)  
Еще один важный элемент подъема подмосковной команды - переход 
Александра Дарьина. Отдав ненужного команде Кирилла Кирсанова в 
"Торпедо", "Витязь" помимо малозаметного Ивана Воробьева получил 
талантливого нападающего Дарьина, который сходу вошел в группу лидеров 
команды и смотрится очень неплохо, набирая приличное количество очков.  
Провальный трансфер: Никита Точицкий (3М, 0+0, "-1", 09:49)  
Многие трансферы команды себя не оправдали, однако я отмечу игрока, 
который команду уже покинул. Изначально казалось, что для Точицкого 



 

 

возвращение в "Витязь" - отличный шанс реанимировать карьеру после 
серьезного спада в результативности, однако то ли в силу возраста, то ли в 
силу пропуска значимой части предсезонки, то ли в силу неподходящего 
тренера, Никита оказался не нужен команде из Балашихи даже в условиях 
массы травм и серьезных просадок в игре лидеров. Стоит сказать, что в играх, 
проведенных им как на предсезонке, так и в сезоне, Точицкий действительно 
смотрелся слабо и команде не помогал. В результате контракт с игроком был 
расторгнут, и нападающий остался без работы.  
Разочарование сезона: Владислав Кара (25М, 2+6, "-6", 17:27)  
Кандидатов было много. Но все же Барак и Руа после последней серии матчей 
свои показатели выправили, Яровой все еще очень молод, от многих 
хоккеистов никто высококлассной игры и не ждал, поэтому выбор был между 
Карой и вратарями. Дорожко свои последние матчи отстоял очень достойно, а 
Шикин все же не первый сезон является скорее вторым вратарем, так что 
выбор свой я сделал в пользу Владислава. После мощного прошлого сезона в 
тройке со Старковым и Рассказовым мы ждали от Кары еще один яркий 
чемпионат, но вместо этого получили длинную сухую серию длиной в 20 
матчей, которую он прервал лишь сегодня. Владислав и по статусу, и по 
ожиданиям, и по контракту должен быть лидером команды, однако пока он с 
этой ношей не справляется и играет намного ниже ожиданий.  
СКА 
Лучший игрок: Александр Никишин (22М, 6+13, "+5", 24:03)  
Ничего неожиданного в номинации на лучшего игрока - Александр Никишин 
второй сезон кряду показывает, что он на данный момент лучший защитник 
КХЛ. Даже в условиях бардака и неудач СКА Никишин умудряется быть лучшим 
по очкам и первым по игровому времени среди оборонцев лиги и вести команду 
за собой. После небольшого спада Александр выдал невероятную неделю, 
набрав 8 (2+6) очков в 3 играх и вырвав звание из рук игрока, о котором мы 
поговорим позже.  
Камбэк сезона: Михаил Пашнин (15М, 2+2, "+12", 16:45)  
Из питерской команды на эту номинацию больше всех подходит Михаил 
Пашнин. После прошлого сезона, когда он регулярно выпадал из состава и 
даже со скандалом был отправлен домой, я был уверен, что Пашнин летом 
уйдет из команды, однако этого не произошло, а даже наоборот, Михаил стал 
играть ощутимо надежнее и стал важным звеном обороны команды с берегов 
Невы. Его отличный показатель полезности напоминает его игру и показатели 
времен ЦСКА и последнего сезона "Магнитки", где мы видели, можно сказать, 
лучшую версию защитника.  
Открытие сезона: Артемий Плешков (8М, 6В, 1.82, 93.3%, 3 СМ)  
Открытием, несмотря на неожиданно классную игру выходца из ВХЛ Полякова, 
считаю молодого талантливого вратаря Плешкова. Он еще в том сезоне 
вытащил для "Сочи" пару матчей ( в частности, с моим "Салаватом" ), но в этом 
казалось, что он станет третьим вратарем системы и будет играть в ВХЛ за 
"СКА-Неву". На деле же Артемий отлично воспользовался шансами, 
предоставленными ему вследствие травм и переходов других стражей ворот 
команды из Санкт-Петербурга, ну а три "сухаря" - это особенно впечатляющая 
цифра. Конечно, пока молодому вратарю не хватает стабильности, и 
неудачные игры у него уже были, но отрицать общее позитивное впечатление 
от игры Плешкова глупо. Вопрос теперь лишь в том, насколько часто он будет 
играть при наличии тандема Серебрякова и Маттссона ? 
Новый талант: Семен Синяткин (11М, 1+1, "+3", 04:00)  



 

 

Все ожидали, что из молодых за СКА в этом сезоне будут зажигать Мичков, 
Бучельников или Иванов, но все они разъехались по арендам. Роль лимитчика 
исполняет новичок (перешел из питерского "Динамо") питерских "армейцев" 
Семен Синяткин, и, конечно, он не является лидером команды, да и ему пока не 
очень доверяют (игровое время говорит само за себя), но 19-летний 
нападающий среди взрослых мастеров не теряется и смотрится прилично. 
Недавно Семен забил первую шайбу в КХЛ, и кажется, что, если его не загубит 
питерская система, Синяткина ждет большое будущее.  
Лучший трансфер: Владимир Алистров (22М, 7+12, "+11", 18:25)  
Алистров мог быть и лучшим игроком, и открытием сезона, но Никишин на этой 
неделе вытеснил его из главной номинации, поэтому о Владимире напишу в 
статусе лучшего трансфера. Даже на самом мрачном для команды отрезке 
сезона белорусский форвард стабильно набирал очки и пытался вытаскивать 
команды. Алистров сочетает продуктивность и яркость в атаке с отличной 
работоспособностью и навыками игры у своих ворот. Владимир сейчас по праву 
является лучшим нападающим команды с берегов Невы и заслуженно проводит 
на льду больше всех времени в команде среди игроков своего амплуа. 
Провальный трансфер: Илья и Максим Федотовы (5М, 0+0, "-2", 11:35 / 19М, 
1+1, "0", 14:34)  
Тут, конечно, вариантов много - можно вспомнить и регулярно сидящих на 
банке Старкова, Земченка, Маттссона и даже Грицюка или слабо играющих для 
своих денег Сапего, Толчинского и т.д., но я сделаю исключение для братьев и 
выделю двух игроков в одну номинацию. Конечно, более ценным активом и 
игроком, от кого ждали прорыва, является Максим, но "не пошло" в Петербурге 
у обоих братьев. Илья провел всю предсезонку с основой, начал сезон в 
статусе игрока главной команды, но потом был отправлен в ВХЛ, бегать за 
фарм-клуб. Не то, чтобы с питерской конкуренцией это было неожиданно, но в 
"Торпедо" и большинстве других клубов КХЛ нападающий явно играл бы в 
основе, но выбрал Питер и увесистый контракт. Старшего брата в Вышку никто, 
конечно, не отправлял, но Максим тоже играет ниже ожиданий. Защитник был 
очень ярок в ларионовском "Торпедо", но в условиях безжалостной конкуренции 
в СКА пропал с радаров - играет в третьей паре, несколько раз дадже не попал 
в состав, набрал всего 2 очка, да и в обороне не эталон надежности. Словом, 
большая сумма, отправленная в Нижний Новгород за братьев, пока себя 
совсем не оправдывает.  
Разочарование сезона: Брендан Лайпсик (11М, 1+2, "-1", 12:20)  
Еще один претендент на звание худшего трансфера угодил в еще более 
серьезную номинацию. Да, канадец получил серьезную травму, но это 
случилось уже после того ужасного отрезка, что он выдал на старте сезона. С 
зарплатой в 50 миллионов рублей так играть просто непозволительно. Глупые 
потери и ошибки, низкая результативность, неэффективность в атаке и целые 
периоды и даже игры в запасе - вот промежуточные итоги выступлений 
Лайпсика за СКА. Пока его переход оборачивается полным провалом, и только 
наличие Серебрякова в команде дает Брендану второй шанс закрепиться в 
составе питерской команды - если бы основным был Маттссон, канадец бы 
просто не играл в силу лимита на легионеров ( Рендулич и Гальченюк явно 
будут попредпочтительнее). 
"Сочи" 
Лучший игрок: Матвей Мичков (16М, 7+7, "-2", 16:39)  
Сразу скажу, что номинации лучшего игрока, камбэка сезона и лучшего 
трансфера взаимозаменяемы - здесь просто хотелось отметить каждого из 
тройки. Вновь пришедший в аренду из СКА Мичков после ухода Рендулича стал 



 

 

главным лидером атак "черноморцев". Да, Матвей чередует шикарные матчи 
(как со СКА) с провальными (как с "Динамо"), но в 18 лет это абсолютно 
простительно. Главное, что Мичков уже в таком возрасте - настоящая звезда 
команды с отличными показателями. 
Камбэк сезона: Михаил Бердин (18М, 9В, 3.19, 91.3%)  
Конечно, "камбэк" Бердина что в Россию, что на свой собственный уровень 
после двух неудачных сезонов в АХЛ начался еще в прошлом сезоне, но тогда 
у Михаила была травма, да и команды играла ужасно, поэтому необходимо 
было убедиться в возвращении Бердина уже в этом сезоне. Михаил не подвел - 
пусть вас не смущают его не лучшие статистические показатели, дело здесь в 
том, что "Сочи" не может похвастать надежной обороной, и по воротам 
голкипера наносится очень много бросков, поэтому логично, что каждый матч 
он вытаскивать не может, но регулярно добывать очки и спасать команду у 
вратаря получается отлично. Рад за Бердина. 
Открытие сезона: Тимур Хафизов (18М, 4+3, "-6", 13:48)  
Очевидного кандидата у "сочинцев" на эту номинацию нет, и я остановился на 
татарине Тимуре Хафизове. Ему уже 26, но все же он уже набрал столько же 
очков, сколько в прошлом сезоне, отметился дублем в ворота "Ак Барса" и в 
целом смотрится куда лучше, чем в прошлом году (когда он даже в состав не 
всегда проходил). У Тимура классное катание, он работоспосбен, и для своих 
роли и игрового времени весьма продуктивен в атаке. Я такой игры от 
Хафизова не ожидал. 
Новый талант: Александр Морозов (11М, 0+0, "-1", 03:19)  
Новичок "сочинцев" пока не проявил себя на уровне КХЛ, но я даю Александру 
аванс. Он был по-настоящему крут, выступая за "Сахалинских Акул", забил 35 
шайб и стал одним из лучших снайперов сезона. Я рад, что "леопарды" 
заметили и подписали Морозова, пусть пока у него нет большого кредита 
доверия и он не всегда играет. Если Александр продолжит бороться и 
развиваться, полагаю, он сможет стать если не звездой лиги, то как минимум 
одним из ведущих игроков команды. 
Лучший трансфер: Джесси Грэм (23М, 4+12, "-2", 21:53)  
Грэма можно считать и лучшим игроком, и камбэком сезона (после неудачного 
сезона в "Барысе"), но я выделил его в качестве лучшего трансфера. Джесси 
крут и вариативен в атаке - он достаточно долго был лучшим бомбардиров 
среди оборонцев всей лиги, но при этом и в обороне не привозит (не стена, 
конечно, но он далеко не худший по действиям у своих ворот среди 
защитников). За 25 миллионов это отличный трансфер, особенно на фоне 
Морроу и Гормли, выступавших за "Сочи" в прошлом сезоне и выглядевших 
крайне печально. 
Провальный трансфер: Марат Хуснутдинов (7М, 1+1, "-1", 17:22)  
Здесь можно было сказать об Аляеве и Комарове, контракты с которыми уже 
были расторгнуты, однако я остановился на Хуснутдинове. Мне очень нравится 
Марат как хоккеист, и я всегда болел за него, даже в СКА, однако ожидания и 
авансы, которые были выданы ему после переезда в "Сочи", он пока совсем не 
оправдывает. Учитывая, что за него пришлось отдать мощнейшего Рендулича, 
хотелось, чтобы Марат стал настоящим лидером "леопардов", но пока он 
малоэффективен и допускает много брака. Даже Бракко, от которого я после 
печального старта сезона в "Барысе" ничего хорошего не ждал, стартовал куда 
веселее, чем Хуснутдинов. Очень надеюсь, что молодой нападающий выправит 
свои показатели и скоро мы сможем говорить о нем в положительном ключе. 
Разочарование сезона: Кирилл Петьков (14М, 0+1, "-7", 12:49)  



 

 

Достаточно сложным был выбор между Феоктистовым и Петьковым, но все же 
Никита уже стареет, играет меньше, да и не он забил 14 шайб в прошлом 
сезоне. Кирилл, который в прошлогоднем, будем откровенны, ужасном "Сочи" 
выглядел весьма неплохо и был одним из лучших снайперов команды, в этом 
ощутимо сдал и далеко не всегда попадает в состав. Петьков до сих пор не 
сумел отметить заброшенной шайбой, а о топ-6 уже, наверное, может и не 
мечтать - теперь ему приходится думать о том, как выцарапать место хотя бы в 
четвертом звене. 
"Торпедо" 
Лучший игрок: Василий Атанасов (24М, 12+13, "+4", 16:16)  
Иного здесь, собственно, не ожидалось. Василий Атанасов начал сезон с места 
в карьер, дав понять, что теперь претендует на статус одного из лучших игроков 
лиги, и на данный момент он его действительно заслуживает. Практически 
каждый матч Атанасов набирает очки, регулярно забивает ( или создает для 
партнеров ) невероятно красивые шайбы, и в условиях травмы Николая 
Коваленко (который тоже очень мощно входил в сезон и мог бы претендовать 
на эту номинацию) является первой скрипкой в атаке дружины Ларионова. 
Камбэк сезона: Адам Хуска (14М, 8В, 1.66, 93.8%)  
Во второй категории отмечу словацкого вратаря Адама Хуску. Естественно, 
когда вратарь-легионер приезжает в КХЛ, от него ждут, что он будет тащить 
команду и играть много. Однако в прошлом сезоне как в силу неудачной игры 
самого Хуски, так и надежности Кульбакова, Адам играл мало и был 
полноценным бэкапом. В этом все изменилось, и Адам дал болельщикам 
понять, что его рано списали со счетов. В условиях веселого и результативного 
хоккея, в который играет "Торпедо", цифры словака особенно впечатляют. Он 
вытащил не одну игру для нижегородцев и является одним из лучших стражей 
ворот во всей лиге. 
Открытие сезона: Никита Артамонов (23М, 4+9, "-1", 14:10)  
Новый талант: Антон Силаев (24М, 2+6, "-5", 17:12)  
В случае "Торпедо" номинации открытия и таланта взаимозаменяемы, ведь в 
равной степени нужно отметить и Артамонова, и Силаева. Едва ли кто-то видел 
их в основе нижегородцев летом, а парни не то, что закрепились в составе, а 
стали настоящими лидерами команды Ларионова. Если Силаев крайне ярко 
стартовал, то Артамонов набирает очки постепенно (в частности недавно 
выдал ярчайшую игру с "Авто", выбив 2+2). Несмотря на то, что 17-летние 
хоккеисты, естественно, не могут похвастать стабильностью и безошибочной 
игрой, для своего юного возраста они итак играют очень классно. Под 
руководством Ларионова в их дальнейшем развитии сомневаться не 
приходится. Есть уверенность и в том, что обоих выберут на предстоящем 
драфте НХЛ. 
Лучший трансфер: Бобби Линч (13М, 2+3, "-4", 15:05)  
"Торпедо" летом не провернуло ни одного громкого входящего трансфера, а из 
молодежи, купленной или выменянной у других команд, никто на удивление (по 
крайней мере пока) не выстрелил. В связи с этим, на номинацию нет лучшего 
кандидата, чем американский новобранец Бобби Линч. Уже посмотрев 
статистику Линча в АХЛ стало понятно, что он не станет новым лидером даже 
внутри "Торпедо", но Бобби стабильно играет и не выпадает из схем 
Ларионова, а зарплата у него небольшая. Поэтому трансфер можно считать 
неплохим, а на таком безрыбье, как у нижегородцев, - лучшим. 
Провальный трансфер: Кирилл Кирсанов (4М, 0+0, "-4", 7:36)  
Тем не менее, и провальный трансфер у "Торпедо" выделить сложно, ведь 
почти все новобранцы Нижнего Новгорода - молодые ребята из ВХЛ и МХЛ, от 



 

 

которых глупо требовать уверенной игры в КХЛ, тем более в их первый сезон в 
команде - далеко не каждый может повторить подвиги Конюшкова, Силаева или 
Атанасова. Тот же Варлаков, которому я летом предрекал место Силаева в 
основе "торпедовцев", выступает за "Чайку", но ему нет и 20 лет. Из взрослых 
Кирилл Максимов, уже уехавший в "Адмирал", получал копейки, да и пару очков 
набрал, а Алексея Мельничука изначально брали третьим вратарем. 
Остановился я в итоге на Кирилле Кирсанове, полученного в результате 
обмена с "Витязем". Такой выбор я сделал потому, что Дарьин, переехавший в 
Балашиху, играет весьма качественно, а вот Кирсанов пока кажется игроком 
уровня ВХЛ и регулярно хватает "минуса". Тем не менее, и Кирилл все еще 
очень молод, поэтому у него все впереди. 
Разочарование сезона: Денис Ян (18М, 4+2, "+3", 13:38)  
Выбор у меня был из трех игроков - собственно Яна, Кручинина и Кульбакова. 
Однако у Алексея была достаточно серьезная травма, после которой ему пока 
сложно прийти в себя, он ни разу не сыграл в своем прошлогоднем звене и все 
равно имеет полочка за игру - не так плохо. Иван же, конечно, играет слабее 
прошлого сезона, но все равно вполне приемлемо (особенно для бэкапа), а в 
условиях отличной игры Хуски "Торпедо" не особо страдает от спада в игре 
вратаря. В связи с этим, остановился на кандидатуре Дениса Яна. В прошлом 
сезоне русский американец демонстрировал классную игру в сочетании с 
Фирстовым и Летуновым, а особенно ярок был в серии плей-офф с "Динамо". 
Сейчас Ян, к сожалению, переживает спад - звено распалось, у Дениса была 
длинная сухая серия, да и в целом его результативность упала. Хвала 
прорывам других молодых нападающих, что просадка Яна не так сильно 
мешает "Торпедо" много забивать. 
"Спартак" 
Лучший игрок: Николай Голдобин (24М, 17+18, "+3", 17:45)  
В "Спартаке" играет лучший игрок сезона во всей лиге, поэтому здесь тоже не 
могло быть конкуренции за звание лучшего игрока. Уверен, что даже 
менеджеры и тренеры "Спартака", и сам Николай не ожидали, что Голдобин 
будет настолько хорош. Нападающий является лучшим бомбардиром, 
снайпером и одним из лучших ассистентов КХЛ, постоянно признается лучшим 
нападающим недели/месяца и выдает ярчайшие индивидуальные 
перформансы ( хет-трики, игры с тремя- пятью голевыми передачами и т.д.). 
Звено Николая - лучшее звено в лиге, и про его партнеров я еще скажу. В конце 
лишь добавлю, что "Металлург" за Голдобина получил Данилу Квартальнова, 
который даже в состав команды далеко не всегда попадает. 
Камбэк сезона: Иван Морозов (22М, 7+18, "+6", 20:02)  
Один из тех, ради кого эта номинация и была создана. Морозов после 
откровенно неудачного сезона за океаном в "Хендерсоне", фарме "Вегаса" (да и 
последний сезон в России был смазан ротенберговской организацией ) 
вернулся на родину и показал, что не просто так считался одним из самых 
талантливых центров страны и ездил на Чемпионат мира. Иван - один из 
лучших по голевым передачам в лиге и в целом один из ярчайших 
плеймейкеров КХЛ. Морозов по-прежнему молод и совсем немного 
зарабатывает, что дает надежду на то, что он или закрепится в статусе звезды 
лиги, или попробует уже в другом статусе вновь пробиться в НХЛ. Удаляться 
бы поменьше, а так все у нападающего очень хорошо. 
Открытие сезона: Егор Филин (13М, 1+5, "+2", 10:46)  
В статусе открытия в московской команде отмечу Егора Филина. Сначала 
нападающий невероятно мощно стартовал в ВХЛ, набрав 17 (4+13) очков в 9 
матчах. Это заметили в главной команде и вызвали Филина в КХЛ, где ему, 



 

 

кажется, удалось закрепиться в составе. Егор выглядит очень прилично, 
особенно при своем ограниченном игровом времени - классно катается, 
создает моменты для партнеров и практически не допуская очевидных ошибок. 
Особенно впечатляет его уверенная игра на фоне того, что до этого сезона он в 
КХЛ ни разу на лед не выходил.  
Новый талант: Даниил Орлов (18М, 1+1, "+2", 8:16)  
Да, Орлов провел 14 игр за главную команду еще в прошлом сезоне, но по-
настоящему стал игроком основы он все же только в этом сезоне. Даниил забил 
очень красивую шайбу и в целом абсолютно не выпадает, играя против более 
опытных и мастеровитых игроков. Конечно, у своих ворот Орлов пока не без 
ошибок, но все же авансы, выданные ему в системе "Спартака", кажется, 
оправдают себя и у "красно-белых" вырастет классный двусторонний защитник. 
Подрастает у "спартаковцев" и яркий и талантливый нападающий Никита 
Сусуев, но ему в главной команде пока так не доверяют - играет он меньше, да 
и в фарм-клубы спускается чаще.  
Лучший трансфер: Павел Порядин (24М, 10+15, "+5", 18:15)  
Третий элемент волшебного звена команды Жамнова - многолетний лидер 
"Нефтехимика" Павел Порядин. Он всегда был ярким игроком, и, получив более 
мощных партнеров, кажется, тоже вышел на свой пик формы. Порядин отлично 
дополняет Голдобина и Морозова, еще и выделяясь на их фоне умением 
действовать у своих ворот. Летом я не очень понимал выбор Павла в пользу 
"Спартака", но этот трансфер оказался отличным как для игрока, так и для 
клуба (особенно учитывая, что "красно-белые" кроме денег потеряли только 
уехавшего в Америку Злодеева и средненького Серикова ). Павел - один из 
примеров нападающего, яркого в атаке и неленивого при обороне. 
Провальный трансфер: Андрей Кареев (7М, 4В, 3.33, 87.8%)  
Тут у "Спартака" тоже все очевидно. Когда летом Кареева брали в команду, 
многие говорили о том, как сильно ошибся "Салават", отпустив вратаря, и как 
Кареев переиграет Рыбара и станет одним из лучших вратарей чемпионата. 
Все эти надежды очень быстро разбились о суровую реальность. Первую же 
игру Кареев провалил, и в шести последующих его статистика так и ее 
выправилась - все настолько печально, что Жамнов пробовал даже 
Сковронского (но тот тоже не потянул). Из-за промаха со вторым вратарем 
"спартаковцам" надо молиться на то, чтобы Рыбар провел сезон без травм (или 
же на наступление чудесного озарения у Кареева).  
Разочарование сезона: Джозеф Кин (12М, 1+3, "-3", 16:59)  
Переподписание Кина, несмотря на его нелучшие показатели в прошлом 
сезоне, казалось большой удачей для "Спартака". Разыгрывающий молодой 
защитник, казалось, должен был практически идеально вписаться в схемы 
Алексея Жамнова, подойти для современного спартаковского хоккея. На деле 
же у Кина пока не идет: в атаке выдающимися цифрами (и даже банально 
позитивным общим впечатлением) он похвастать не может, а у своих ворот 
надежностью он не блистал и в прошлом сезоне. Джозеф, конечно, не является 
откровенным привозилой, ослабляющим команду, но от него явно ждали 
большего при подписании нового контракта. Впрочем, время для реабилитации 
еще есть. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/driblingkartayeva/3199584.html 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: меня поддержали журналисты? Значит мы на правильном пути. 
Это хорошее дело (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/driblingkartayeva/3199584.html


 

 

Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после победы над ХК 
"Сочи" (5:2) рассказал о реакции на его обращение накануне, в котором он 
предложил ярче освещать юбилейные события в КХЛ. 
"Видел ли я, что мое вчерашнее обращение запало журналистам в душу? Не 
видел, но знаю, что эта тема, наверное, была бы интересна. Я не знаю, как 
отреагировали, потому что особо далеко не лазаю, а то с ума сойдешь, если 
будешь читать все, что происходит. Не знаю, что было, но надеюсь, что там 
было позитивно? Да, или я ошибаюсь? Меня поддержали? Ну значит мы на 
правильном пути. Это хорошее дело. Мы к этому опять вернемся, потому что 
сейчас один рекорд, потом - другой. Мне кажется, что это здорово", - передает 
слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301812-kudashov-menya-podderzhali-
zhurnalisty-znachit-my-na-pravilnom-puti-eto-horoshee-delo.html 

К заголовкам сообщений 

"В хоккейном "Спартаке" команда-семья, это ключевой момент" - 
комментатор "Матч ТВ" Гимаев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 
2023) 
В хоккейном "Спартаке" сложилась команда-семья, заявил комментатор "Матч 
ТВ" Сергей Гимаев. 
"Спартак" идет на втором месте в турнирной таблице Западной конференции 
КХЛ, набрав 34 очка в 24 матчах. Во вторник, 31 октября, в "красно-белые" 
примут нижнекамский "Нефтехимик". Начало игры в 19:30. 
 - Я был в раздевалке "Спартака" и видел, как [Алексей] Жамнов общается с 
ребятами. У них действительно команда-семья, и это ключевой момент, - 
сказал Гимаев в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971601_V_khokkejnom_Spartake_koma
ndasemja_eto_kluchevoj_moment__kommentator_Match_TV_Gimajev 

К заголовкам сообщений 

Успешная игра "Спартака" в КХЛ - результат работы тренерского штаба и 
персонала, считает нападающий Порядин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 
октября 2023) 
Успешная игра хоккеистов "Спартака" и хороший результат в Фонбет 
Чемпионате КХЛ являются результатом общей работы тренерского штаба и 
персонала, заявил нападающий москвичей Павел Порядин в эфире "Матч ТВ". 
Спартак" идет на втором месте в турнирной таблице Западной конференции 
КХЛ, набрав 34 очка в 24 матчах. Во вторник, 31 октября, "красно-белые" 
примут нижнекамский "Нефтехимик". Начало игры в 19:30. 
 - Когда ты работаешь с удовольствием и у тебя получается, какая-то 
коммуникация с каждым разом налаживается, плюс идет результат. Это, 
наверное, работа всех, тренерского штаба, персонала. 
Хочу, чтобы болельщики приходили на наши матчи. Потому что поддержка 
чумовая, особенно это ощущалось, когда дерби было. Но хочется, чтобы в 
каждом матче было так. Болельщиков ждем! На "Мегаспорте" поддерживайте 
нас! - сказал Порядин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971599_Uspeshnaja_igra_Spartaka_v_K
KhL__rezultat_raboty_trenerskogo_shtaba_i_personala_schitajet_napadajushhij_Por
adin 
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К заголовкам сообщений 

Защитник "Спартака" чувствует, как растет в команде (Р-Спорт, Москва, 31 
октября 2023) 
Защитник московского "Спартака" Егор Савиков признался, что хоккеисты 
"красно-белых" испытывают наслаждение от своей игры и атмосферы внутри 
команды.  
Во вторник "Спартак" в Москве разгромил нижнекамский "Нефтехимик" в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со счетом 6:1. 
В 25 матчах первенства "красно-белые" набрали 36 очков. Подопечные Алексея 
Жамнова являются самой результативной командой чемпионата и имеют в 
своем активе 95 заброшенных шайб.  
"У нас хорошая первая тройка и не только она. Мы здорово поработали на 
предсезонке, получились хорошие линии атаки и обороны. В команде 
налаживается химия. Да, ощущаю, что постепенно расту и выхожу на 
лидерские позиции. Я благодарен тренерскому штабу за доверие и буду 
стараться оправдывать его в каждом матче. Благодаря тренерам и партнерам 
по команде у меня есть уверенность в себе. Легче, когда мы друг другу всегда 
подсказываем, поэтому получаются такие красивые голы и комбинации. Мы 
кайфуем. Не только на матчах, но и перед ними, после игр. В "Спартаке" 
собралась хорошая команда. Нужно и дальше прибавлять к плей-офф", - 
сказал Савиков РИА Новости.  
"Да, мы провели тяжелый выезд, но затем немного передохнули и даже 
соскучились по хоккею, по нашим болельщикам. Сегодня мы вышли 
заряженными на игру. Поэтому такой результат, так много голов. Приятно, что 
на трибунах было так много болельщиков. При такой поддержке всегда хочется 
радовать игрой и победами. У нас впереди дерби с ЦСКА. Этот матч будет 
тяжелым для нас, поэтому будем готовиться. Нужно хорошо настроиться и 
победить, дополнительная мотивация на дерби имеется. Надеюсь, на матче 
будет еще больше болельщиков, которые погонят нас вперед. У нас есть силы", 
- добавил защитник "Спартака".  

https://rsport.ria.ru/20231031/spartak-1906562397.html 

К заголовкам сообщений 

А как остановить Голдобина и "Спартак"? Новый хет-трик (еще гол 
отменили) - раскланялся партнерам (Sports.ru/tribuna, Москва, 1 ноября 
2023) 
На кураже.  
За этот месяц про хоккейный "Спартак" вышло больше текстов, чем про 
футбольный за весь прошлый сезон, но невозможно не восхищаться тем, что 
делает банда Алексея Жамнова. 
Вот и сегодня спартаковцы легко разнесли "Нефтехимик" (6:1), а новый 
суперперфоманс выдал Николай Голдобин. На его счету хет-трик - и каждая 
шайба краше другой. 
Сначала в первом периоде буквально прошил вратаря. 
Во втором послал ему шайбу в домикпосле блистательного розыгрыша - нужно 
было только подставить клюшку. 
В начале третьего партнеры вывели уже на пустые ворота. 
Голди-шоу на этом не закончилось. 
Сразу после же хет-трика Николай поклонился перед партнерами 
А потом еще надел кепки на шлем 

https://rsport.ria.ru/20231031/spartak-1906562397.html


 

 

Вообще отлично сыграла вся первая спартаковская тройка: Иван Морозов (0+2) 
и Павел Порядин (0+2) - последний, кстати, проводил 400-ю игру в КХЛ. Но 
Николай оформил пятый хет-трик в карьере - вопросы, кто стал первой звездой, 
сразу отпали. Но это еще не все его достижения. 
Голдобин добавил к хет-трику передачу на шестую шайбу Локтионова и уже 
выбил 39 очков в сезоне (за 25 игр!). Это повторение личного рекорда. Причем 
он был близок к тому, чтобы в игре с Нижнекамском превзойти прошлогодний 
результат: в третьем периоде забил еще раз - но после видеопросмотра, 
который запросили гости, гол отменили. 
Голдобин единолично возглавляет список лучших бомбардиров, опережая 
идущего вторым Уила из "Динамо" на 8 очков. А в списке снайперов Николай 
чувствует себя еще лучше (20 голов): у Рида Буше из "Авангарда" - 13. 
"Нас будут судить по последней игре. Мы проводили точечную селекцию, с 
первого дня объясняли хоккеистам, что если они будут выполнять игровое 
задание, результат будет соответствующий. Планировали ли это - сказать вам 
не могу. Самое главное, что игроки верят в свои силы и понимают, что они 
могут достойно сыграть с любым соперником", - рассказывал Алексей Жамнов 
после игры. 
Впереди у москвичей три жарких домашних матча: ЦСКА, "Торпедо" и СКА. Но 
тем интереснее будет Голдобину бить рекорд по очкам.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/icedream/3200306.html 

К заголовкам сообщений 

Жамнов рассказал, чему научился за время работы тренером (Р-Спорт, 
Москва, 31 октября 2023) 
Главный тренер московского хоккейного клуба "Спартак" Алексей Жамнов 
признался, что в своей тренерской карьере приучил себя не читать статьи 
журналистов.  
Жамнов возглавляет "Спартак" с сезона-2023/24. Ранее 53-летний специалист 
работал главным тренером сборной России по хоккею, с которой завоевал 
серебряные медали Олимпиады-2022. 30 октября в России отмечался День 
тренера.  
"Чему я научился за свой период работы тренером? Поменьше читать прессу. 
Особенно я это понял, когда работал в сборной. Очень много 
"доброжелателей". Стараюсь фокус направлять на команду, на то, что 
происходит внутри коллектива. Вчера перед тренировкой игроки поздравили 
нас с праздником, провели хорошую тренировку. Это был главный подарок для 
всего штаба, равно как и сегодняшняя победа", - сказал Жамнов журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20231031/zhamnov-1906559689.html 

К заголовкам сообщений 

"Жамнов дает много свободы. Думаю, любому хоккеисту понравится быть 
художником на льду" - Голдобин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 
2023) 
Главный тренер хоккейного "Спартака" Алексей Жамнов дает игрокам много 
свободы, что положительно отражается на выступлении клуба, рассказал 
нападающий москвичей Николай Голдобин в эфире "Матч ТВ". 
"Спартак" идет на втором месте в турнирной таблице Западной конференции 
КХЛ, набрав 34 очка в 24 матчах. Во вторник, 31 октября, "красно-белые" 
примут нижнекамский "Нефтехимик". Начало игры в 19:30. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/icedream/3200306.html
https://rsport.ria.ru/20231031/zhamnov-1906559689.html


 

 

 - Приятно играть в команде, особенно когда выигрываешь и идешь на первом 
месте. Мы пока выигрываем очень много игр, поэтому еще строгости не 
слышим, не видели. Надеюсь, так и продолжится. Не хотим трепать нервы 
тренерам. А так я с ним [Алексеем Жамновым] работаю первый год. Он дает 
много свободы. Когда у тебя полная свобода действий, думаю, любому 
хоккеисту понравится, если ты художник на льду. Ты знаешь, что даже если ты 
где-то негрубо ошибешься, ты сделаешь результат в матче, а это приятно для 
любого игрока, - сказал Голдобин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971594_Zhamnov_dajet_mnogo_svobod
y_Dumaju_lubomu_khokkeistu_ponravitsa_byt_khudozhnikom_na_ldu__Goldobin 

К заголовкам сообщений 

"Русский Макдэвид? Нет, спасибо": как Голдобин стал главной звездой 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 1 ноября 2023) 
Форвард "Спартака" Голдобин установил новый личный рекорд по голам в 
сезоне КХЛ 
"У него большой талант, но нет стабильности", - такие комментарии то и дело 
окружали Николая Голдобина на протяжении последних нескольких лет. Но 
сегодня из-за его яркой игры вы подобных слов даже и не вспомните. Для этого 
попросту нет повода. 
Так называемое Голдишоу 28-летний форвард стал демонстрировать с первого 
же официального матча за "Спартак", куда он перешел минувшим летом после 
логичного и ожидаемого обмена из "Магнитки". Николай принялся от игры к игре 
набирать очки и делает это до сих пор. Стабильность? Пожалуйста: в 25 матчах 
чемпионата новичок "красно-белых" отметился 39 результативными 
действиями, из которых 20 - это голы. Нападающий уже повторил свой личный 
рекорд по очкам за регулярный сезон и сделал это почти в два раза быстрее, 
чем в розыгрыше-2021/22, а также впервые за карьеру в КХЛ пробил в отметку 
в два десятка заброшенных шайб. Еще немного - и будет рекорд по передачам. 
В рейтинге лучших снайперов лиги в текущем сезоне Николай давно застолбил 
за собой лидерство, равно как и в гонке бомбардиров. И даже некоторое время 
был первым среди ассистентов. Мощь. 
Объяснение этому явлению, кажется, находится на поверхности. Пообщайтесь 
с окружением Голдобина, с самим Николаем или же просто посмотрите 
конкретно на его действия на ледовой площадке (тут даже не надо владеть 
навыками аналитика), и вы придете к одному и тому же мнению: форвард 
откровенно кайфует. От "Спартака", от коллектива, от хоккея. Да вообще от 
всего. Вокруг всего "красно-белого" хоккейного сообщества царит потрясающая 
атмосфера с позитивной энергетикой. В таких условиях нет необходимости 
напрягаться по мелочам и нагружать себя психологически. А ведь это в 
немалой степени мешало Голдобину в полной мере раскрыться в "Металлурге". 
Да, с одной стороны, Илья Воробьев находил к форварду подход для его 
внедрения в систему экс-наставника "Магнитки". С другой же, психологического 
давления вместе с этим было так много, что того удовольствия от игры, которое 
Николай испытывает сегодня в "Спартаке", в Магнитогорске ему и не хватало. 
Равно как и свободы действий. Алексей Жамнов вообще-то очень 
требовательный тренер, но он понимает, что чересчур сужать рамки действий 
для своих подопечных нет необходимости. Голдобину дана возможность 
творить на льду, как художник на холсте. Эта свобода лишь окрыляет звездного 
нападающего и, повторюсь, доставляет ему огромное удовольствие от лучшего 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971594_Zhamnov_dajet_mnogo_svobody_Dumaju_lubomu_khokkeistu_ponravitsa_byt_khudozhnikom_na_ldu__Goldobin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971594_Zhamnov_dajet_mnogo_svobody_Dumaju_lubomu_khokkeistu_ponravitsa_byt_khudozhnikom_na_ldu__Goldobin


 

 

вида спорта с клюшкой и шайбой. Он нашел свою команду, своего тренера, 
свою родную природу. 
Кто-то скажет: "Сейчас все еще идет старт чемпионата, прошло только два 
месяца". Но это пустые разговоры людей, которые любят принижать 
достоинства других. В течение всего этого времени Николай приносит пользу 
команде. Лишь в шести встречах он ушел с площадки без набранных баллов. 
Вот вам и стабильность. Я, признаться, в начале сезона тоже, грешным делом, 
отмечал, что в играх с командами категории "топ" результативностью не радует. 
Но ни в коем случае не искал в этом закономерность, лишь выделял как факт. У 
Голди на это нашелся весомый ответ, например, в виде трех очков в победном 
дерби против ЦСКА. Спорить бессмысленно: Коля - зверь. 
Будем честны. Никто ведь перед началом сезона не предполагал, что новый 
форвард "красно-белых" будет выступать столь успешно, ведь так? Хотя бы по 
той причине, что не было ясности, каким предстанет перед публикой "Спартак" 
с новым тренерским штабом и серьезными кадровыми изменениями в составе. 
И вот уже два месяца мы смотрим матчи чемпионата КХЛ, а только и делаем, 
что восхищаемся Голдобиным. 
Да, не только им. Павлом Порядиным и Иваном Морозовым тоже. Их тройка 
уже едва ли не всеми хоккейными экспертами признана лучшей во всей лиге, и 
статистика только подтверждает эти оценки. "Наши бразильцы", - так называют 
эту банду остальные игроки "Спартака". Неймар, Винисиус, Ришарлисон, 
отойдите в сторонку, пока можете перекурить, да. Но Голдобин все равно 
находится на вершине этой пирамиды. Именно Николай прямо сейчас является 
самым звездным во всех пониманиях этого эпитета игроком КХЛ. 
Дело не только в статистике и хет-триках, которые такими темпами станут для 
форварда завидной регулярностью, но и внимания к нему со стороны 
общественности. После каждого домашнего матча "Спартака" журналисты, 
заходя в раздевалку команды, обязательно первым делом идут к Голдобину. 
Причем вне зависимости от того, как он проявил себя на площадке. Николай, 
отдадим ему должное, не отказывается от интервью, хотя можно догадаться, 
что он от этого мог уже устать. Любой бы на его месте устал. Но таков уж удел 
главной звезды лиги. 
Важно, что этот статус Голдобин в полной мере подтверждает и своим 
настроем. Многие на его месте от объятий славы и хвалебных слов со стороны 
общественности снизили бы к себе требования. А от любви до ненависти - то 
есть от комплиментов до критики - один шаг. Сегодня ты король, а завтра, если 
вдруг перестал феерить, - уже никто. В этом есть различие между просто 
крутым спортсменом и суперзвездой, профессионалом. Голди относится ко 
второй, элитной категории. 
Во-первых, свое стремление развиваться и поднимать без того высоко 
задранную планку еще выше он доказывает своей игрой и статистикой. "А мне 
все мало", - эта песня, которая стала играть после голов Голди, идеально 
описывает всю ситуацию. Во-вторых, грамотными выводами даже после самых 
ярких матчей, когда легко впасть в эйфорию. Вот, например, его слова после 
победы над "Нефтехимиком" (6:1), которую "Спартак" добыл в том числе 
благодаря хет-трику своей звезды: "Меня радует результат, но я не намерен 
останавливаться. Наша тройка очень голодная до голов. Приятно, конечно, что 
люди считают, что я могу дойти до сотни очков за сезон, но этого очень трудно 
добиться". Он понимает, что способен играть еще лучше, а ведь впереди самый 
разгар хоккейного сезона. Очень любопытно, что он в итоге принесет. 
В конце концов признанием в кругах российской хоккейной общественности уже 
считаются сравнения того или иного игрока с Коннором Макдэвидом, лучшим 



 

 

хоккеистом мира на сегодняшний день. Эту параллель между звездным 
канадцем и лидером "Спартака" провели не раз. Не из-за стиля игры, конечно, 
но как минимум из-за невероятной результативности двух нападающих. 

https://rsport.ria.ru/20231101/khokkey-1906586338.html 

К заголовкам сообщений 

"Как играть против ведущей тройки "Спартака"? В тело, чтобы техника у 
них вся пропала" - главный тренер "Нефтехимика" Леонтьев (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Главный тренер нижнекамского "Нефтехимика" Олег Леонтьев после выездного 
поражения от московского "Спартака" в матче регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ отметил, что против ведущего звена соперника надо 
действовать плотнее и жестче. 
Во вторник "Нефтехимик" в Москве проиграл "Спартаку" со счетом 1:6. 
 - Соперник был свежее и быстрее. У нас не получилось реализовать свои 
моменты, много сил и эмоций оставили. Ключевой момент был при счете 1:3, 
когда мы пропустили после большинства. 
 - Показалось, что после этого команда перестала бороться...  
 - После четвертой шайбы мы не выключили тумблер, все сражались. Но не 
получились. 
 - Было понимание, как играть против ведущей тройки "Спартака"?  
 - Против таких ребят нужно плотнее действовать, играть в тело, чтобы техника 
у них вся пропала. 
 - Был ли смысл брать запрос на седьмую шайбу "Спартака"?  
 - Если шайба заброшена не по правилам, какой смысл ее засчитывать? 
Каждый пропущенный гол - не очень хорошо. 
 - Как оцениваете первые два месяца чемпионата?  
 - Мы могли лучше выступить на старте чемпионата, неудачно действовали 
определенные линии, наш план был другим, - передает слова Леонтьева 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971834_Kak_igrat_protiv_vedushhej_troj
ki_Spartaka_V_telo_chtoby_tehnika_u_nih_vsa_propala__glavnyj_trener_Neftehimik
a_Leontjev 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" обыграл "Торпедо" в 100-м матче Ларионова в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 31 октября 2023) 
В матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги "Авангард" 
дома одержал победу над "Торпедо".  
Игра на льду арены в Омске завершилась со счетом 3:2.  
В первом периоде на гол Кирилла Воронина хозяева льда ответили точным 
броском Рида Буше в большинстве. Во второй 20-минутке Райан Спунер вывел 
омичей вперед. В третьем периоде счет сравнял Михаил Орлов, но вскоре 
"ястребы" снова реализовали большинство: победную шайбу забросил Дамир 
Шарипзянов.  
Прошедшая игра была 100-й в КХЛ для главного тренера нижегородцев Игоря 
Ларионова.  
После этой победы "Авангард" имеет в активе 29 очков и располагается на 6-й 
строчке в таблице Восточной конференции. "Торпедо" (32 очка) занимает 3-ю 
позицию на Западе.  

https://rsport.ria.ru/20231101/khokkey-1906586338.html
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2 ноября "Авангард" сыграет в гостях против СКА, а "Торпедо" в Мытищах 
встретится с "Куньлунем".  

https://sport24.ru/hockey/news-591884-avangard-pobedil-torpedo-v-domashnem-
matche-kkhl 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

На арене в Омске погас свет в матче "Авангард" - "Торпедо". Гости 
пошутили: "Даже пробки не выдерживают от нашего напора " (Sports.ru, 
Москва, 31 октября 2023) 
На арене в Омске погас свет во время матча "Авангард" - "Торпедо".  
Свет выключился на несколько секунд на последней минуте первого периода. 
Команды ушли на первый перерыв при счете 1:1. 
"В Омске даже пробки не выдерживают от напора "Торпедо"", - гласит запись в 
телеграм-канале клуба из Нижнего Новгорода.  

https://www.sports.ru/hockey/1115604083-na-arene-v-omske-pogas-svet-v-matche-
avangard-torpedo-gosti-poshutili-.html 

К заголовкам сообщений 

"Конечно, проще выкинуть шайбу по стеклу". Ларионов порассуждал о 
выходе "Торпедо" из зоны (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения от "Авангарда" 
(2:3) прокомментировал выход нижегородского клуба из зоны защиты. 
"Мы стараемся в любой ситуации дорожить шайбой, отдавать ее сопернику - 
это не наш стиль. Играя в меньшинстве, заменяя вратаря, мы стараемся 
довести дело до конца за счет контроля шайбы, за счет тех ходов, которые мы 
хотим видеть. Тот стиль, который мы проповедуем, должен присутствовать 
постоянно. Это не всегда просто, по ходу матчей наступает определенная 
усталость, поэтому где-то рвется и нам что-то не удается довести до 
логического завершения. 
Рискованный выход "Торпедо" из зоны даже под давлением? Конечно, проще 
выбросить шайбу через стекло или сделать проброс. Это, наверное, правильно. 
С другой стороны, если у нас люди на площадке видят партнера, находящегося 
рядом, даже в рискованной ситуации, то они стараются сделать так, чтобы 
через короткий пас и через центр вывести ее и создать какую-то атаку, даже в 
меньшинстве. Не всегда это получается, и мы об этом говорим. Это требует 
игровой гибкости, когда ты понимаешь, что задержался в зоне обороны больше 
40 секунд, то возникает усталость, а она ведет к ошибкам. Здесь есть резерв 
для нашей команды, где мы можем каким-то образом сыграть проще и 
сохранить свежесть", - передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" 
Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301664-konechno-prosche-vykinut-
shajbu-po-steklu-larionov-porassuzhdal-o-vyhode-torpedo-iz-zony.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: рад, что "Авангард" принял вызов. Ставить "автобус" было бы 
преступлением (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
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Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения от "Авангарда" 
(2:3) рассказал об агрессивном стиле игры команд в матче. 
"Да, мы хотели сегодня выиграть, взять реванш. Мы посчитали, что ту игру в 
Нижнем Новгороде мы должны были выигрывать. Нехарактерно для нас 
проигрывать дома 0:1, когда соперник выстраивает "автобус" и играет на 
контратаках. Сегодня мы хотели сделать так, чтобы на их площадке, при их 
поддержке выиграть, взять реванш. Сценарий игры был другим, была масса 
удалений, и все решило мастерство игроков, оказавшееся чуть выше у 
соперника именно на розыгрыше лишнего. "Автобусов" сегодня не было, игра 
была зрелищной, для болельщиков. И при такой аудитории ставить "автобус" - 
было бы преступлением перед хоккеем, мы рады, что "Авангард" принял наш 
вызов и хоккей получился", - передает слова Ларионова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301668-larionov-rad-chto-avangard-
prinyal-vyzov-stavit-avtobus-bylo-by-prestupleniem.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: победа "Авангарда" заслужена, они больше хотели. "Торпедо" 
не хватило страсти (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал о поражении в матче с 
"Авангардом" (2:3). 
"Соперника с победой и хорошей игрой. С такой поддержкой и при такой 
аудитории приятно играть. Нашу команду похвалю за те усилия, которые она 
приложила в течение всего матча, сумела сравнять счет. К сожалению, в 
концовке совершили ошибку на скамейке, выпустили лишнего игрока. Победа 
"Авангарда" заслужена, они хотели больше. Наверное, нам есть над чем 
поработать. 
По желанию претензий быть не может. Хоккей - это профессия игрока, тут не 
может быть такого, что желание есть или нет. Тут больше страсть, насколько ты 
хочешь быть лучше соперника в любом отрезке, вот этого не хватило, не знаю 
почему. Начало игры было очень хорошее, активно начали, повели в счете, а 
перелом наступил, когда два подряд удаления случились у нас, ритм игры 
сломался. Какое-то время приходили в себя. В целом рваная игра получилась, 
немножко не характерная для "Торпедо". Не было сегодня зрелого, 
правильного хоккея с нашей стороны", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301630-larionov-pobeda-avangarda-
zasluzhena-oni-bolshe-hoteli-torpedo-ne-hvatilo-strasti.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 31 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Я должен задуматься на тренировке: почему он не играет?" Кравец - о 
вратаре Демченко (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Торпедо" (3:2) 
оценил игру голкипера команды Василия Демченко. 
"Вместе с Сергеем Звягиным (тренер вратарей "Авангарда". - Прим. 
"Чемпионата") решили, что Мишуров заслуживает получить шанс сейчас в 
воротах. Стас Бережной - хороший молодой вратарь, габаритный, мы ему даем 
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возможность подышать КХЛ. Что касается Василия Демченко, то инициатива 
должна исходить от него. Мы ему как доверяли, так и доверяем - все дело в его 
руках. Нужно, чтобы главный тренер увидел на тренировке, что он все ловит, 
все отбивает, и задумался. Вот когда я задумаюсь, почему он не играет, то это 
будет означать, что он вылез из кризиса. 
Дебют Вербы? В принципе, неплохо для первой игры. Нужно учить, объяснять 
нашу тактику, нашу работу. Мне кажется, он хороший ученик, старается 
выполнить ту работу, которая от него требуется. У него есть фанатизм к игре, 
он хочет играть и бороться. С его характером он пригодится команде", - 
передает слова Кравеца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301698-ya-dolzhen-zadumatsya-na-
trenirovke-pochemu-on-ne-igraet-kravec-o-vratare-demchenko.html 

К заголовкам сообщений 

Никакого уважения к легенде. Ларионов проиграл свой сотый матч в КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 31 октября 2023) 
"Авангард" за счет большинства вырвал победу у "Торпедо"  
"Торпедо" пожаловало в Омск на игру с местным "Авангардом" под отменную 
дату - 100-я игра в качества главного тренера команды - Игоря Ларионова. Надо 
сказать, что это большое событие в свете того, что автозаводцы - одна из 
самых ярких команд чемпионата, которая буквально заразила своим стилем 
КХЛ и зародила новую моду.  
Вернул старое и добавил новое 
Атакующий и романтичный хоккей в современном виде - чистая креатура 
Ларионова. Работая еще с молодежной сборной России, "Профессор" решил, 
что парни, выходящие на лед должны не мучиться, отбиваясь от соперника и 
уповая на шальную контратаку, а получать удовольствие. Испытывать 
приятные эмоции, играя от обороны - сомнительная штука. Именно поэтому 
парни Игоря Николаевича настолько сильно нацелены на ворота и никогда не 
играют на отбой и на вброс шайбы в зону соперника.  
Ларионов дал импульс не только "Торпедо", а и всем остальным тоже. Не зря 
же в этом сезоне в таком же стиле уже играют несколько команд на Западе 
("Спартак", "Северсталь", "Сочи"). И можно обратить внимание, что этот хоккей 
привлекает, именно такая игра способна буквально затащить зрителей на 
трибуны. Цыганской почтой разошлась молва по всей округе, дескать, надо 
идти, посмотреть на это чудо. Они там не катают шайбу поперек, им нравится 
только вперед, но с мыслью.  
Наставник волжан не остановился только на выстраивании игровой 
философии. Ларионов прекрасно знает как работать с молодыми. Он и сам 
продолжительное время был агентом хоккеистов и ему отлично знакомо 
внутреннее мироустройство юных талантов. Отсюда проистекает появление на 
льду неизвестных широкому кругу болельщиков игроков. Отсюда же и новые 
открытия сезона - Атанасов, Артамонов, Силаев. Более того, у "Профессора" 
начинают играть в этот прогрессивный вид советско-российского хоккея даже 
те, на ком когда-то поставили крест или кто понуро вернулся из низших лиг 
Северной Америки без особых надежд на будущее.  
Импульсы для молодых 
Зарядить людей новым импульсом - большое дело. Отсюда и растут ноги 
лидерства нижегородской команды вот уже второй сезон подряд. Но то ли еще 
будет. Думается, что там в двери "Торпедо" уже стучится целое поколение 
новых хоккеистов. При таком подходе к делу, Ларионов может спровоцировать 
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ситуацию, похожую на советскую хоккейную машину, когда в каждом клубе 
было по несколько реальных звезд.  
Но и "Авангард" не лыком шит. Со своим подбором исполнителей, команда 
явно хотела испортить праздник рулевому гостей. У омских парней амбиций - 
хоть отбавляй. И Михаил Кравец явно что-то должен придумать против 
торпедовских хитросплетений в атаке. Не сказать, что омичи зажаты в 
схематичном хоккее, но все-таки на первый взгляд здесь все более строго. Но 
они умеют и в атаку, и в откат. Вариативность действий никто не отменял. И 
непонятно было, кому надо подстраиваться под соперника, а кому действовать 
с позиции силы. Тем более, что хозяев обязательно гонит вперед 
переполненная G-Drive Арена.  
Холодный прием в Омске  
Подопечные юбиляра, чтобы не откладывать решение вопроса в долгий ящик, 
быстро открыли счет в матче. Не прошло и пяти минут, как Линч здорово 
ускорился по правому краю, ворвался в зону хозяев и прострелил на пятак, где 
Воронин в борьбе с Киселевичем протолкнул шайбу в ворота. Но омичи 
сравняли. Винтовка Рида Буше снайперски сработала в большинстве. А под 
конец первого периода на арене вдруг погас свет. Редкое - явление в КХЛ. Во 
втором отрезке хозяева чуть убежали в счете, да и вообще "Авангард" 
смотрелся гораздо интереснее гостей. Это отражалось как в количестве, так и в 
качестве атак.  
ХК "Авангард"  
Не могли птенцы Ларионова просто взять и проиграть матч. Не в характере 
этой команды ждать у моря погоды. В третьем отрезке сработали разговоры в 
раздевалке. Защитная линия гостей опасна не меньше атакующей. Именно от 
них пришла вторая шайба волжан в этой игре. Орлов вовремя включился, 
дождался паса на пятак и бросил точно под перекладину. Но и это не помогло. 
Под занавес периода подопечные Кравеца склонили перевес в свою сторону - 
Шапризянов забросил свою первую шайбу в сезоне. Разницу в матче сделала 
реализация лишнего. Омичи использовали численное преимущество по полной 
программе, забросив две шайбы в матче. У "Торпедо" с большинством были 
большие проблемы.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nikakogo-uvazheniya-k-legende-larionov-
proigral-svoy-sotiy-match-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Точечная перезагрузка. "Авангард" уже отказался от двух хоккеистов - а 
главные сделки впереди? (Sports.ru/tribuna, Москва, 31 октября 2023) 
К концу октября "Авангард" по-прежнему находится в поисках стабильности и 
своей истинной игры. Солидные и очень качественные матчи "ястребы" 
чередуют с откровенно провальными, и такая турбулентность заставляет 
вмешиваться в процесс не только тренерский штаб, но и руководство. По 
большому счету, это нормально. Во-первых, достаточно посмотреть на почти 
любой другой клуб в КХЛ и увидеть, что качели в результатах и игре - "фишка" 
далеко не только "Авангарда". Во-вторых, у омичей летом собралась 
практически новая команда, и ей банально нужно время. Два месяца - это, 
конечно, уже приличный простор для анализа и неких выводов, но и идеала 
ждать еще тоже слишком рано. Наконец, никто не отменял известную истину о 
том, что селекция - непрерывный процесс. И корректировка состава по ходу 
сезона - естественный и важный процесс, который порой играет даже большую 
роль для итогов чемпионата, чем летние закупки. 
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"Перезагрузка" состава "Авангарда" сейчас, видимо, только началась, и в 
ближайшее время стоит ждать новых ходов от руководства омичей. Что уже 
сделано? В список отказов угодил защитник Зият Пайгин, откровенно не 
попавший по каким-то причинам в нынешний сезон. Мы помним, как в прошлом 
чемпионате Пайгин компенсировал не самую надежную игру у своих ворот 
серьезной помощью в атаке - подключался вторым темпом, закрывал синюю 
линию, наносил дальние броски. Уверен, омские болельщики не забудут, что 
именно шикарный, зрячий бросок Пайгина в овертайме закрыл тяжелую серию 
плей-офф с "Сибирью". Но в нынешней регулярке Пайгин, будем честны, 
прилично сдал, причем в игре на обоих сторонах площадки. И тут статистика 
говорит красноречиво: 20 игр, 1 (0+1) очко и худший в команде коэффициент 
полезности "-4". 
Вслед за Пайгиным в "Авангарде" отказались от услуг форварда Кирилла 
Панюкова, обменянного в "Амур" на денежную компенсацию. Тут, видимо, 
сыграло роль большое разочарование от игры нападающего в первые месяцы 
регулярки, раз уж в клубе решили расстаться с хоккеистом, с которым в 
межсезонье подписали трехлетний контракт. И Панюков действительно 
расстроил, буквально растворившись на площадке после стартовой домашней 
серии, в которой он и набрал все свои три очка за "Авангард". В тех матчах он 
образовывал интересную и многообещающую тройку с Гераськиным и 
Николишиным, а еще раньше, на предсезонке, показывал себя отличным 
финишером атак, с удовольствием шел в форчек и борьбу. Да что там говорить 
- Панюков стал лучшим бомбардиром и снайпером "ястребов" в контрольных 
матчах! Но потом все куда-то испарилось, и если те же Николишин с 
Гераськиным хоть и тоже проходят через личный кризис, но хотя бы заметны и 
очевидно стараются на площадке, то Панюков, увы, превратился в тень. Ему не 
помогали ни смена партнеров, ни воспитательные меры в виде вывода из 
состава, так что с этой точки зрения расставание с Кириллом логично. 
Из трансферов на вход у "Авангарда" пока только подписание контракта с 
колоритным форвардом Марком Вербой. Это габаритный силовой нападающий 
для черновой работы, для игры в меньшинстве, для проникновений "под кожу" 
соперникам и для потенциальных кулачных боев. Хоккеисты такого плана не 
помешают любой команде, к тому же контракт Вербы никак не тяготит платежку 
"Авангарда". Марк уже присоединился к "ястребам" и в матче с "Торпедо" 
состоялся его дебют. 
Ну а самые интересные для омских болельщиков сделки, вероятно, еще 
впереди. Ни для кого не секрет, что "Авангард" очень интересуется Дамиром 
Жафяровым - талантливым форвардом, который не в лучшее время оказался в 
напичканном звездами "Ак Барсе". Потенциальный трансфер нападающего 
выглядит как существенное усиление топ-6 "Авангарда", но посмотрим, как 
будут развиваться события. 
Так же утекла в массы информация о том, что руководство омского клуба 
держит руку на пульсе ситуации с Егором Чинаховым. Воспитанник "Авангарда" 
продолжает пока безуспешные попытки закрепиться в НХЛ, и Антон Курьянов 
давно дал понять представителю хоккеиста, что "ястребы" ждут Чинахова 
домой. Инструмент аренды, которым активно в последнее время пользуются 
клубы КХЛ и НХЛ, может стать отличным подспорьем в разрешении этой 
ситуации. 
Наверняка стоит ждать еще и новых расставаний, и попыток укрепления других 
линий - менеджмент "Авангарда" включился в работу, помогая тренерскому 
штабу стабилизировать ситуацию, и это не может не радовать. Плоды этой 
работы мы, вероятно, сможем увидеть уже в начале ноября.  
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К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Условного Аверкина можно поискать в Уфе и 
Балашихе, но не в Магнитогорске" (Russia-hockey.ru, Москва, 1 ноября 
2023) 
О завершении пятиматчевой серии поражений "Магнитки" и других событиях в 
КХЛ - экс-главный арбитр Лиги, экс-главный тренер сборной России, для Russia-
Hockey.ru  
У МОЗЯКИНА - ПОТЕНЦИАЛ ГЛАВНОГО ТРЕНЕРА  
- "Магнитка" дома обыграла "Барыс" - 3:2 и наконец-то остановила свою серию 
поражений. Кризис позади?  
- Клуб из Казахстана сегодня находится в таком состоянии, что кого в КХЛ 
обыгрывать, как не "Барыс"?  
Проблема в том, что игра у "Магнитки" натужная, нет энергетики, многие 
отбывают номер. И она остается.  
- В чем причина?  
- Это вопрос к тренерскому штабу. Не случайно вчера он был усилен Сергеем 
Мозякиным, воспитанником Ярославля, но легендой Магнитогорска. Это 
сильный ход, который оперативно предприняло руководство "Магнитки".  
Мозякину пока нужно присмотреться к новой роли, понять, интересна ли она 
ему. Но с его пониманием хоккея у Мозякина - потенциал главного тренера и 
длинная дорога.  
СЕЛЕКЦИЯ "МАГНИТКИ" ИЗНАЧАЛЬНО ВЫЗЫВАЛА ВОПРОСЫ, НО...  
- Для вас кризис "Металлурга" стал неожиданным?  
- Думаю, мало кто сомневался, что он наступит. Все знают о том, какое "эго" у 
главного тренера Андрея Разина.  
Это в Череповце, где он был еще и генеральным менеджером, "психические 
атаки" проходили. А "Металлург" - клуб другого уровня, с разделением, скажем 
так, хоккейных властей. Это клуб больших и изысканных традиций, истерики 
там не срабатывают.  
- А они были?  
- В "Металлурге" собран качественный состав, много опытных хоккеистов. Те 
методы, которые работают с молодежью или середняками, в "Магнитке" вряд 
ли работают. И это уже видно - по настроению лидеров "Металлурга", по их 
новым ролям в команде, по игре.  
- Главный тренер сократил роли не только российских лидеров команды, но и 
легионеров - например, форварда Ди. По делу?  
- Начнем с того, что селекция "Магнитки" изначально вызывала вопросы. 
Михайлис вместо Голдобина - первый вопрос. Легионеры Ди и Джонсон - 
второй. И так далее по списку. Причем все эти сделки проводились, если 
судить по прессе, на суммы с большим количеством нулей.  
Но я не скажу, что в "Магнитке" - самая обсуждаемая селекция. Там есть 
соседи, где вообще пожар.  
УФА ВПЕРВЫЕ СЫГРАЛА С ПОЛНЫМ КОМПЛЕКТОМ ЛЕГИОНЕРОВ  
- О ком речь?  
- Возьмите "Салават Юлаев", где легионеры Ливо и Мелош ехали в команду 
полтора месяца. Ну о чем тут говорить, если свой первый матч с полным 
комплектом - тремя легионерами - Уфа впервые провела вчера?  
С этой точки зрения Разину намного легче, ему всю осень есть из кого 
выбирать.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3200228.html


 

 

- На прошлой неделе вы удивились увольнению спортивного директора 
"Адмирала" Вадима Аверкина. В "Металлурге" эта история может повториться?  
- Да, Леониду Тамбиеву в "Адмирале" удался такой перевод стрелок. Мне он 
показался, скажем так, оригинальным, ведь обычно в КХЛ жертвуют как раз 
тренером, а не менеджером. Но, на мой взгляд, более правильно, когда за 
неудачи отвечает дуэт - и менеджер, и тренер. Однако во Владивостоке решии 
иначе  
В Магнитогорске искать своего Аверкина смысла нет. Насколько знаю, все 
трансферы Разин и менеджер Сергею Гомоляко проводили совместно, что 
называется, в четыре руки. Так что тут отговорок ни у кого не может быть.  
Хотя у тренера "Магнитки" своеобразная фантазия, не удивлюсь ни одному 
варианту ее полета.  
ТРУДНО НАЙТИ ЛОГИКУ ТАМ, ГДЕ ГИБКАЯ ПСИХИКА  
- А где в КХЛ условного Аверкина можно поискать?  
- В той же Уфе или Балашихе. В "Салавате" ситуация с легионерами давно 
стала анекдотом. Хотя команда неплохо проводит осень, тренерам удалось ее 
выстроить, она стабильно набирает очки. Поэтому менеджеры в такой ситуации 
могут чувствовать себя спокойно.  
Я уже говорил про "Витязь", там тоже с селекцией возникли явные проблемы. 
Но турне по Дальнему Востоку команда провела в борьбе, видна работа 
тренерской лавочки, так что и там вопрос отставок селекционеров не самый 
актуальный.  
- Ваш прогноз на развитие сезона "Металлурга".  
- Трудно найти логику там, где есть гибкая психика. Поэтому прогноза по 
"Магнитке" быть не может.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/фverkinyh_mozhno_poiskat_ufa_balashiha_ne_magnitog
orsk_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Судьям КХЛ должно быть стыдно. Испортили уникальный праздник 
легенде российского хоккея (Советский спорт, Москва, 31 октября 2023) 
Каблуков забил свой первый гол в сезоне в 1000-м матче за клуб.  
Нападающий московского "Динамо" Илья Каблуков стал 18-м игроком в истории 
КХЛ, которому удалось провести 1000 и более матчей в лиге. Как мы видим, 
таким достижением могут похвастаться не многие. И если бы это была НХЛ, а 
не КХЛ, то гремел бы уже весь хоккейный мир. Но в России культуры 
празднования высоких достижений нет. И за такой рекорд, за радость от него 
могут и наказать. Не все захотят погладить тебя по головке.  
Помимо того, что форвард провел 1000-й матч за клуб, он еще и ! Пришелся 
гол и памятная встреча на игру регулярки против "Сочи". У человека не 
двойной, а вовсе тройной праздник. Этот гол стал первым для нападающего в 
текущем сезоне. А провел ведь он 24 матча между прочим. И вот этот 
перфоманс динамовцы решили отпраздновать всей командой. Выехали на лед 
хоккеисты всех звеньев и начали отплясывать вокруг героя дня. Ну, разве вы 
видели такое в КХЛ? Как же приятно, когда у людей такая радость, такие 
достижения. В США из этого сделали бы отличную пиар-акцию, но не у нас.  
В России же суровые судьи решили, наоборот, наказать команду за лишние 
радости. Рефери посчитали, что тем самым "Динамо" задерживает время. Счет 
в матче к тому моменту стал 6:1, а до конца встречи оставалось менее трех 
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минут. Тем не менее, клубу все равно выписали командный штраф за задержку 
игры. Ну, куда же мы катимся? В российском судействе считают, что на веселье 
отведены специальные мероприятия, а все эти празднования - не про спорт.  
Тем не менее, не все решили промолчать в этой ситуации. Главный тренер 
московской команды Алексей Кудашов деликатно, но обратился к 
общественности с крайне важным вопросом.  
"Один вопрос я хочу поднять. Вот сегодняшняя игра была у нас юбилейной, 
1000-й для Ильи Каблукова. Он забил свой важный первый гол. И я хочу, чтобы 
мы все - общественность - обсудили вот такие моменты: когда забивается вот 
такой гол или достигается важный рубеж, то, наверное, не должно быть 
удаления в конце игры, когда вся команда выходит на лед. Ведь это вопрос 
шоу. В НХЛ, например, когда Овечкин забивал юбилейные голы и вся команда 
выбегала на лед, не было удалений. Я не осуждаю судей. Они сработали по 
закону, но такие вещи, которые случаются нечасто, надо обсудить и, наверное, 
надо разрешить праздновать такие события. Ведь это остается на всю жизнь, и 
таких людей не много. Хорошо, что счет позволял и мы умышленно на это 
пошли, но хотелось бы узаконить это", - высказался Кудашов на пресс-
конференции.  
Трудно не согласиться со словами главного тренера "Динамо". Неужели нам 
всем не хочется быть счастливее? Неужели не появляется улыбка на лице, 
когда кто-то достигает каких-то невероятных результатов? Кажется, что от этого 
изменения в пользу праздника стало бы лучше в российском хоккее всем. И 
клубы бы продвинулись в сфере маркетинга, и настроение было бы у людей 
лучше. Да тем же самым болельщикам интереснее стало бы ходить на 
трибуны. Всем ведь нравятся некие шоу. Давайте не будем стоять на месте, а 
отойдем от некоторых уже устарелых устоев.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sudyam-kkhl-dolzhno-byt-stydno-isportili-
unikalniy-prazdnik-legende-rossiyskogo-khokkeya 

К заголовкам сообщений 

Обращение Алексея Кудашова к КХЛ, Илья Каблуков забил гол в 1000-м 
матче, "Динамо" получило удаление за празднование (Чемпионат.com, 
Москва, 31 октября 2023) 
Мы так любим копировать многие вещи у НХЛ. Вот только нам нужно 
копировать совершенно другое. 
Матч регулярного чемпионата КХЛ между ХК "Сочи" и московским "Динамо" 
стал важнейшей исторической вехой для ассистента капитана столичного клуба 
Ильи Каблукова. Один из самых уважаемых и авторитетных игроков в истории 
отечественного хоккея пополнил элитный Клуб, став 18-м игроком, сыгравшим 
1000 матчей в чемпионатах страны. 
Отмечать выдающееся достижение олимпийского чемпиона и трехкратного 
обладателя Кубка Гагарина пресс-служба бело-голубых начала с самого утра, 
подготовив красивый флэшмоб в честь юбиляра. Перед матчем с сочинцами 
каждый игрок "Динамо" надел футболку, на которой визуально состаренный 
Каблуков обращается к самому себе со словами "пенсия близко". Добрый 
троллинг от пресс-службы и партнеров по команде задал тон тому празднику, 
который "Динамо" вечером понедельника подарило своему знаковому игроку. 
Набравшие в последние две недели отличный ход бело-голубые в первом из 
спаренных матчей на черноморском побережье не оставили южанам ни 
единого шанса, отгрузив к 55-й минуте в ворота "леопардов" пять шайб. Не 
хватало вишенки на торте. И она была туда водружена. Отбывший 
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двухминутное удаление Дмитрий Рашевский вылетел из штрафного бокса и 
бросился в резкую контратаку "Динамо", которую по левому флангу уже 
разгонял Иван Муранов. Иван нашел передачей Дмитрия, а тот вместо броска 
по воротам выполнил передачу назад, куда уже накатывал Каблуков - 35-
летнему форварду оставалось просто не промахнуться. 
Для проводившего 1000-й матч за карьеру в чемпионатах страны нападающего 
этот гол вообще-то тоже стал знаковым событием. Начало сезона у Ильи не 
очень-то задалось. Он хватал ненужные удаления и, я точно это знаю, 
переживал из-за качества своей игры. Постепенно Каблуков начал 
разыгрываться и возвращаться на тот уровень, который демонстрировал в 
прошлом сезоне. 
Но гол в ворота "Сочи" стал для него первым в нынешнем сезоне. Первый гол в 
чемпионате! В 1000-м матче за карьеру! Какая красота. И партнеры его не 
подкачали, моментально высыпав на лед, чтобы поздравить Илью с этими 
знаменательными событиями. И это было еще не все. Сразу после завершения 
матча партнеры Каблукова продолжили поздравлять нападающего, устроив 
ему водяной (это важно, не из шампанского) душ в раздевалке. 
Ложкой дегтя на динамовском празднике жизни стало решение главных 
арбитров Дениса Бондаря и Дениса Наумова, которые не смогли оценить 
красоту момента и выписали бело-голубым две минуты штрафа за задержку 
времени игры. К двум Денисам по этому решению как раз меньше всего 
вопросов. Они просто исполнители действующих судейских правил. И, согласно 
судейскому стандарту, принятому в России, все сделали правильно. Но что 
насчет шоу, которым в первую очередь является хоккей, как и любой другой вид 
спорта? Именно об этом после матча говорил главный тренер московского 
"Динамо" Алексей Кудашов, обращаясь к хоккейной общественности. 
"Один вопрос я хочу поднять. Вот сегодняшняя игра была у нас юбилейной, 
1000-й для Ильи Каблукова. Он забил свой важный первый гол. И я хочу, чтобы 
мы все - общественность - обсудили вот такие моменты: когда забивается вот 
такой гол или достигается важный рубеж, то, наверное, не должно быть 
удаления в конце игры, когда вся команда выходит на лед. Ведь это вопрос 
шоу. В НХЛ, например, когда Овечкин забивал юбилейные голы и вся команда 
выбегала на лед, не было удалений. Я не осуждаю судей. Они сработали по 
закону, но такие вещи, которые случаются нечасто, надо обсудить и, наверное, 
надо разрешить праздновать такие события. Ведь это остается на всю жизнь, и 
таких людей немного. Хорошо, что счет позволял, и мы умышленно на это 
пошли, но хотелось бы узаконить это", - сказал Кудашов. 
Знаете, что во всем этом самое забавное? В официальном телеграм-канале 
КХЛ пресс-службой самой лиги было размещено видео с фразой: "С голом в 
1000-й игре Илью Каблукова выбежала поздравлять ВСЯ КОМАНДА!". Как 
говорится, орфография и пунктуация сохранена. То есть самой лиге настолько 
зашло динамовское празднование, что словосочетание вся команда ее 
официальными представителями было написано заглавными буквами. 
Настолько это все было классно и своевременно, но в сообщении лиги почему-
то не указано, что ее судьи выписали "Динамо" удаление за этот момент. 
Трижды прав Алексей Кудашов, когда говорит, что в команде пошли на такой 
шаг, потому что счет позволял. А если бы Каблуков отличился при равном 
счете или вообще при счете в пользу соперника, тогда что? А тогда либо 
получайте две минуты за задержку времени и дальнейшее пластание в 
меньшинстве, либо быстренько отбили кулачки внутри пятерки на льду и 
срочно продолжайте игру, чтобы не потерять важнейшие 30 секунд эфирного 



 

 

времени. Вот только зачем нужен этот странный формализм, когда за океаном 
все уже давно придумано до нас? 
В декабре 2022 года капитан "Вашингтона" Александр Овечкин забросил 800-ю 
шайбу за карьеру в НХЛ, и после этого гола вся команда высыпала на лед, 
чтобы поздравить россиянина с великим достижением. Болельщики на 
трибунах ликовали, а рейтинги в социальных сетях зашкаливали. И почему-то у 
судейской бригады и в мыслях не было выписать две минуты штрафа 
"столичным" за задержку игры. И таких историй за океаном наберется не один 
десяток. 
Мы так любим копировать у Северной Америки многие хоккейные элементы - от 
попытки ввести в России церемонию драфта до самой идеи закрытой лиги. Но, 
может быть, настало время скопировать нечто более важное? Само отношение 
к игре. И понять, что хоккей, как и любой другой вид спорта, в первую очередь 
предназначен для удовольствия болельщиков. И, разумеется, для самих 
спортсменов. 
И уж точно не для судей, которые, конечно, должны следить за соблюдением 
буквы правил. Но соблюдать-то все нужно с умом. Празднование гола в 1000-м 
матче запомнится Каблукову до конца всей его жизни, а болельщики "Динамо" 
получили прекрасную возможность убедиться в том, что у них есть настоящая 
команда. Руководству же КХЛ надо задуматься о том, что важнее - судейские 
стандарты или вот такие моменты.  
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К заголовкам сообщений 

Александр Рыков - об игре за молодежную сборную России, ситуации с 
баном национальных команд и выступлении за "Трактор" 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Нападающий "Трактора" Александр Рыков - о выступлении за национальную 
команду и своем непростом положении в челябинском клубе. 
На прошлой неделе в Новогорске молодежная сборная России под 
руководством Николая Воеводина приступила к подготовке к турниру Кубок 
Будущего, который с 3 по 6 ноября состоится в Санкт-Петербурге. 27 октября в 
контрольном матче российская молодежка с заметным трудом переиграла 
своих более молодых соотечественников из юниорской сборной - 4:3. 
Одним из лидеров сборной России U20 должен стать нападающий "Трактора" 
Александр Рыков. В нынешнем сезоне 18-летний форвард успел провести 12 
матчей за челябинский клуб в КХЛ, забросив в них две шайбы. Первый гол за 
карьеру в лиге Александр забил в своем дебютном матче в КХЛ в этом сезоне, 
поразив ворота "Спартака". Спустя несколько дней Рыков записал на свой счет 
еще один гол на высшем уровне, однако затем игровое время молодого 
нападающего радикально сократилось. Изменение роли в команде совпало с 
увольнением из "Трактора" главного тренера Анвара Гатиятулина и его заменой 
на Алексея Заварухина. 
В эксклюзивном интервью "Чемпионату" нападающий молодежной сборной 
России и системы "Трактора" рассказал, в чем заключается его мотивация 
сейчас приезжать в расположение национальной команды, поведал 
подробности того, как именно произошла смена главного тренера в 
челябинском клубе, ответил на вопросы о своем текущем положении в команде 
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и проанализировал, в чем лично ему необходимо добавлять для улучшения 
сложившейся ситуации. 
"С юниорской сборной просили играть мягче. Свои же пацаны. Зачем их бить?" 
 - Какие впечатления остались от контрольного матча с юниорской сборной 
России?  
 - Позитивные. Сейчас идут такие втягивающие игры. Мы ищем связки, нужно 
почувствовать игру, все-таки приехали в сборную из разных команд, и сейчас 
надо найти взаимопонимание. 
 - Удивлены, что юниорская сборная смогла навязать вам такое сопротивление, 
или вы просто жалели молодых парней?  
 - Нас действительно попросили играть с ними помягче. А так понятно, что они 
старались и пытались показать себя. 
- Когда будете играть с ними и на Кубке Будущего, там будет более серьезный 
хоккей?  
 - Да все равно они же свои пацаны. Зачем их сильно бить? Надо играть мягче. 
 - То есть в таких матчах главная задача - просто получать удовольствие от 
хоккея?  
 - Конечно. 
"Проскакивала мысль: вот бы родиться пораньше или попозже" 
 - В целом как отнесся к вызову в расположение молодежной команды в 
сложившейся ситуации, когда не самые очевидные перспективы у нашего 
хоккея на уровне сборных?  
 - Все равно всегда приятно играть за сборную. Это не такой продолжительный 
период времени, поэтому воспринял абсолютно нормально. 
 - Неужели не трудно находить спортивную мотивацию?  
 - Конечно, обидно оставаться без чемпионатов мира. Но что есть, то есть. 
 - Никогда не проскакивала мысль: вот бы мне родиться на пару лет пораньше 
или, наоборот, на пару лет попозже?  
 - Ага (смеется). Конечно, проскакивала, потому что мы же вообще никуда не 
попали. У нас никаких международных турниров не было. Сначала ковид, а 
теперь вот такое положение. Обидно. 
"В группу вдруг написали, что будет собрание. Там объявили, что уволили 
тренера" 
 - Если переходить к делам "Трактора", то очевидно, что нынешний сезон лично 
для тебя начинался успешно - гол в первом же матче в КХЛ, потом еще раз 
забил - но сейчас игровое время очень сильно упало. Что пошло не так?  
 - Меня подтянули в главную команду, начал сезон хорошо, забил два гола в 
трех матчах. Но потом случилась смена главного тренера, и так выходит, что 
мало мне доверяют. Не знаю, не подхожу что ли... Особо не разговаривал на 
эту тему. 
 - Первый гол в КХЛ, забитый в ворота "Спартака", - самое яркое воспоминание 
в карьере на данный момент?  
 - Да. Было очень приятно забить в КХЛ. Долго ждал этого события. 
- К себе есть какие-то претензии по тому отрезку в начале сезона? Можно ли 
было в тех матчах что-то сделать еще лучше?  
 - Если честно, то собой был доволен. 
 - Расскажи, как в команде узнали об увольнении главного тренера, ведь ты был 
в заявке на игру с "Салаватом Юлаевым" (0:4). Это было неожиданно или 
понимали, что все к тому и идет?  
 - Уже понимали, что скоро-скоро. Получилось так, что после игры мы 
занимались в зале, и в группу вдруг написали, что сейчас будет собрание. Там 



 

 

и объявили, что уволили. Так все и произошло, но мы понимали, что это может 
случиться, и были к этому готовы. 
"После Нижнекамска было забавно наблюдать за чатом в группе" 
 - После смены главного тренера игра команды сильно изменилась?  
 - Еще прошло мало времени. Не могу сказать, что поменялось много 
конкретных вещей. Немного изменились связки, вернулся Никита Тертышный к 
Владимиру Ткачеву и Максиму Шабанову, хотя у Анвара Гатиятулина он не 
проходил в состав. Алексей Заварухин чаще тасует, а так все, в принципе, то 
же самое. 
- После вашего матча в Нижнекамске вся хоккейная общественность следила 
за квестом, как "Трактор" добирается на матч с "Магниткой". А как тебе удалось 
вовремя прибыть в расположение сборной, ведь улетали из одного и того же 
аэропорта?  
 - (Смеется.) Получилось так, что у нас стоял вылет на три часа раньше. 
Дальше смотрел за чатом в группе, а там каждые 30 минут сообщения, что 
отъезд автобуса переносится и переносится. Ну, забавно было наблюдать. Там 
уже игроки в группе начинали смеяться. 
 - Но зато как сыграли - едва ли не лучший матч в сезоне выдали после столь 
трудной дороги. Может, теперь всегда так нужно добираться на матчи?  
 - Даже не знаю. Может, и нужно попробовать, потестить (смеется). 
"Мы просто обязаны выходить в плей-офф и хорошо играть" 
 - В целом в команде ощущаете, что задолжали городу и болельщикам, не 
сумев попасть в прошлом сезоне даже в плей-офф? Да и на старте этого 
чемпионата вас долго колбасило.  
 - Конечно. Мы просто обязаны выходить в плей-офф и хорошо играть, но вот 
так получается, что-то не шло. Просто не могли забить, потом начинаются 
травмы. И все скопом приводило к тому, что проигрывали. 
 - Насколько сложно перемещаться между КХЛ и ВХЛ, все-таки пока играешь 
совершенно разные роли в этих лигах?  
 - На самом деле, это тяжело. В ВХЛ в "Челмете" мне доверяют большинство, 
получаю много игрового времени, минут по 18, а в КХЛ иногда выхожу на одну-
две минуты... Что я могу показать за две минуты? Тем более что я игрок такого 
стиля... Не игрок я четвертого звена. Мне тяжело там играть. 
- Главное - не травмироваться в такой ситуации? Все-таки долго сидишь 
"холодным" на лавке, а потом надо выходить на одну смену.  
 - Да, тут больше настраиваю себя, чтобы не получить травму. Сидишь 
"холодным", не находишься в игре, тут ничего нельзя сделать, выходя в 
третьем периоде на одну-две сменки. Так можно накопить только количество 
матчей. 
"Мне нужно добавлять в физической подготовке, чтобы нормально принимать 
столкновения в КХЛ" 
 - На твой взгляд, в чем в первую очередь необходимо добавить, чтобы 
изменить ситуацию к лучшему?  
 - Нужно добавлять в физической подготовке. Дядьки постарше, уже обросли 
мясом, и мне надо добавлять в физике, чтобы нормально принимать 
столкновения. 
 - А как в этом плане играется в ВХЛ, где ведь тоже взрослая лига?  
 - Там уже выдерживаю. В начале прошлого сезона тоже были проблемы, но в 
ходе чемпионата стало лучше получаться. Сейчас пробую в КХЛ. 
 - Что вообще является самым сложным моментом при смене лиг?  



 

 

 - В КХЛ более мастеровитые игроки, они быстрее думают и быстрее катаются, 
у них лучше техника рук, и они могут найти и исполнить хороший пас. В этом 
главное отличие.  
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К заголовкам сообщений 

Выжженная земля или добрая память? Что дали канадцы клубному 
российскому хоккею (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 
октября 2023) 
Рейтинг топ-50 игроков и тренеров из Страны кленового листа.  
Канадские хоккеисты и тренеры оставили важный след за время, проведенное 
в Суперлиге и КХЛ. Кубки, яркие матчи, сэйвы - парни из Страны кленового 
листа, даже несмотря на крайне неважную международную обстановку, и по 
сей день делают нашу лигу интереснее.  
Оценивать вклад игроков из страны, где изобрели хоккей с шайбой, можно по-
разному. Мы постарались учесть не только трофеи и личные достижения, но и 
яркость каждого канадского представителя и его след в нашем хоккее.  
50-41  
Открывает наш полтинник скандально известный по выступлениям за "Витязь" 
тафгай Дарси Веро. Не отыграв в КХЛ даже 100 матчей, канадец входит в 
пятерку самых удаляемых игроков лиги - 787 штрафных минут в 98 матчах! 
Выигрывал Веро бои далеко не всегда, но репутацию одного из самых 
бесстрашных бойцов получил, подравшись даже с Евгением Артюхиным.  
Следом идут сразу четверо вратарей, которые в разные времена блистали в 
России. Пожалуй, наиболее яркий след оставил заехавший в Хабаровск на 
стыке веков Стив Плуфф - в 82 матчах за "Амур" он пропускал менее двух шайб 
в среднем за игру и целых 12 раз отыграл на "ноль". И пусть период в 
"Спартаке" был не столь успешным, но в тройку лучших игроков матчей 
Суперлиги по версии "СЭ" Плуфф за карьеру в России попадал регулярно.  
Брендан Лайпсик стал персоной нон грата в НХЛ (из-за невнятного скандала) и 
смог перезагрузиться в России: особенно был хорош в плей-офф-2021/22 в 
составе "Магнитки", отличившись 11 раз в 24 матчах. Есть спрос на техничного 
канадца в КХЛ до сих пор - в прошедшее межсезонье СКА выиграл борьбу за 
Лайпсика.  
Пол Морисот работал в России всего один сезон, но однозначно запомнился 
болельщикам "Магнитки". Ведь именно он в локаутный сезон объединил в 
одной тройке Сергея Мозякина и Евгения Малкина. А еще в той команде были 
Райан О'Райлли, Сергей Гончар и Матс Зуккарелло! Сам же Морис после 
Магнитогорска, где добиться успеха не удалось, уверенно вернулся в НХЛ, а в 
прошлом сезоне с "Флоридой" дошел до финала Кубка Стэнли.  
40-31  
При обилии классных игроков из Канады не стоит забывать и тренеров, причем 
необязательно главных. Например, тренер по физподготовке Брендон Бови уже 
больше 10 лет работает в КХЛ и дважды выигрывал Кубок Гагарина (по разу - в 
составе "Ак Барса" и "Авангарда"). Бови по праву считается одним из самых 
сильных специалистов в своей области за годы работы в лиге.  
У Марка Джиордано история чем-то похожа на ту, что случилась с Морисом. В 
московском "Динамо" канадский защитник играл классно, но фурора не 
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произвел. А вот после возвращения в НХЛ расцвел и в сезоне-2018/19 выиграл 
"Норрис Трофи" (приз лучшему защитнику сезона).  
Обладатель Кубка Стэнли - в Новокузнецке? Сейчас в это сложно поверить, но 
в 2011 году поднимавший трофей в составе "Чикаго" Брент Сопел оказался в 
"Кузне". Запомнился Сопел не столько качественной игрой, сколько своими 
громкими интервью после возвращения в Северную Америку: " Я заходил в 
продуктовые магазины, но однажды увидел там крысу весом килограмма 
четыре. Больше туда не заходил ". Позже выяснилось, что Сопел страдал 
дислексией, но до окончания хоккейной карьеры даже не подозревал об этом.  
Марсель Кузино отыграл в "Северстали" всего один сезон, но оказался одним 
из главных творцов невероятного успеха череповчан - выхода в финал 
Суперлиги. Рассказывали, что к Кузино в Череповце всегда были приставлены 
охранники, ему запрещалось открывать двери квартиры посторонним людям. 
Видимо, это и не позволило остаться в России на более длительный срок.  
30-21  
Коди Франсон отыграл за "Авангард" всего два сезона, но за плей-офф-2019 
заслуживает войти в топ-30. 18 (4+14) очков в 19 матчах - блистательный 
результат. Еще одним кубковым бойцом можно назвать Роба Клинкхаммера: 
именно его гол принес победу "Ак Барсу" в пятом матче финальной серии Кубка 
Гагарина-2017/18. Пусть он никогда не был супербомбардиром, но в КХЛ 
ценился очень высоко за бойцовские качества.  
Полюбился российским клубам колоритный бородач Эрик О'Делл. И если в 
"Магнитке" с "Сибирью" у него не очень получилось, то в "Сочи" и московском 
"Динамо" он проявил себя с лучшей стороны.  
Центрфорвард Пол Щехура, казалось, был не столь ярок, но стабильно играл в 
КХЛ на протяжении многих лет и занимает седьмую строчку в списке лучших 
канадских бомбардиров лиги. Щехура был хорош и в рижском, и в минском 
"Динамо", но, пожалуй, лучшие сезоны в лиге провел в составе "Трактора".  
Вратарь Трэвис Скотт, напротив, бесславно закончил карьеру в Челябинске, а 
вот два с половиной года в "Магнитке" должен вспоминать с теплотой. Золота 
чемпионата России-2007 и Кубка европейских чемпионов-2008 без него могло и 
не быть.  
20-11  
Большинство игроков в нашем списке - это мастеровитые хоккеисты. Джона 
Мирасти не то чтобы сложно назвать таковым - попросту невозможно. Он 
провел в нашей лиге всего два сезона, но след оставил ярчайший - именно как 
профессиональный тафгай. Совершенно очевидно, что привезли его в Россию 
с подачи бывшего владельца чеховского "Витязя", за который Мирасти 
непостижимым образом забил целых два гола.  
Вратарь Фред Брэтуэйт - один из первых по-настоящему серьезных легионеров 
в российской Суперлиге: шутка ли - более 250 матчей в НХЛ. В "Ак Барс" он 
приехал в локаутный сезон в самом расцвете сил, но задержался еще на год, 
что помогло казанцам выиграть чемпионат России. Болельщики "Ак Барса" 
называли темнокожего вратаря на татарский манер - Фарид.  
У коллеги и одногодки Брэтуэйта Майка Фаунтина карьера в НХЛ не сложилась, 
зато в "Ладе" он всецело проявил себя, в первые сезоны пропуская в среднем 
меньше двух шайб за игру. Конечно, этому способствовал и ярко выраженный 
оборонительный хоккей команды Петра Воробьева, но и качественный вратарь 
был для модной в те годы модели игры очень кстати.  
Джереми Яблонски - еще более худшая версия хоккеиста, чем Джон Мирасти. 
Вряд ли бы он сумел ярко играть даже в Ночной лиге. Но тафгаем он был 
ярчайшим, да и в различных единоборствах, где выступал и во время, и после 



 

 

хоккейной карьеры, проявлял себя неплохо. За два сезона канадский "форвард" 
провел в КХЛ всего 24 игры, в которых набрал 190 штрафных минут, и на 
второй год в составе чеховцев за свои бесчисленные хулиганства (драться с 
ним никто не хотел) был дисквалифицирован до конца сезона.  
Прекрасное катание позволяло Мэту Робинсону не только справляться с 
прямыми обязанностями в обороне, но и набирать очки в атаке. Яркий и 
скоростной защитник начинал в рижском "Динамо", после провел три сезона в 
"Динамо" московском, ну а единственный Кубок Гагарина выиграл с ЦСКА.  
Лучшие годы в КХЛ Дастин Бойд провел в "Барысе", где зажигал в тройке с 
Найджелом Доусом и Брэндоном Боченски. После пяти ярчайших сезонов 
перешел в московское "Динамо", где царила смута, вернулся в "Барыс", но это 
было уже не то: Доус перешел в другой клуб, а Боченски завершал карьеру. 
Через год после него в "Барысе" закончил и Бойд.  
Сейчас мало кто помнит Рэя Жиру, чемпиона России в составе "Ак Барса". 
Яркий атакующий игрок обороны набирал под 40 очков за регулярку. Конечно, 
способствовала этому игра с одним из лучших звеньев в истории российского 
хоккея Морозов - Зиновьев - Зарипов, в пятерке с которыми смог бы набирать 
какие-то очки даже фонарный столб. Но вряд ли Зинэтула Билялетдинов 
отрядил бы к мастерам неумеху, тем более на розыгрыш большинства.  
Когда Кевин Даллмэн уже был на сходе, "Барыс" привез защитника, который 
должен был стать ему заменой. И Дитц сразу стал проявлять себя. В 
последующие несколько сезонов Даррена можно было назвать скорее 
полузащитником: набранные очки в атаке шли в ущерб обороне, о чем 
свидетельствуют характерные показатели полезности в сезонах-2020/21 и 
2021/22 - "минус 16" и "минус 18". Перейдя в ЦСКА, Дитц выиграл главный 
трофей КХЛ и заметно обрусел. Только послушайте, как он говорит по-русски: с 
акцентом, но почти без ошибок и на любую тему. Что совсем неудивительно, 
так как Даррен женился на своей учительнице по русскому языку.  
10-1  
Дэвид Немировски - уникальная личность для нашего хоккея. Уроженец Одессы 
практически без акцента говорит на русском и провел в нашем хоккее куда 
больше лет, чем за океаном. После яркой игровой карьеры Немировски 
несколько лет не без успеха тренировал "Торпедо", а сейчас возглавляет 
"Сибирь".  
Самый результативный защитник в истории КХЛ Кевин Даллмэн продолжает 
принимать участие в жизни в лиге - в мае этого года он присутствовал в 
Барвихе на церемонии закрытия сезона. КХЛ включила его в символическую 
сборную за первые 15 лет существования лиги и вручила золотой перстень, а 
Даллмэн с удовольствием приехал в Москву.  
Майкл Гарнетт так и не выиграл Кубок Гагарина, дважды остановившись в шаге 
от него - с ХК МВД в 2010-м и с "Трактором" три года спустя. Но это не мешает 
считаться ему лучшим канадским вратарем в истории КХЛ.  
Джастин Азеведо - настоящая легенда "Ак Барса". Третий бомбардир казанцев 
в истории КХЛ после Зарипова и Морозова и самый ценный игрок Кубка 
Гагарина-2017/18. Но не стоит забывать и про шикарный плей-офф Ази в 
составе пражского "Льва", когда "Магнитка" во главе с Мозякиным и все тем же 
Зариповым забрала кубок только в седьмом матче.  
Дэйв Кинг стал самым именитым канадским тренером в истории российского 
хоккея, пока в "Магнитке" не появился Майк Кинэн. Большого успеха Кинг не 
добился, став лишь третьим с "Магниткой" в сезоне-2005/06, зато запомнился 
своими мемуарами о карьере в России. Если не читали King of Russia, то очень 
советуем.  



 

 

Крис Ли никогда не играл в НХЛ и приехал в Россию в 33 года, но это не 
помешало ему стать одной из главных звезд в истории "Магнитки". Канадский 
защитник дважды выиграл Кубок Гагарина и выдал совершенно невероятный 
для игрока обороны сезон-2016/17: 86 очков в 78 матчах!  
Найджел Доус - хоть и главный канадский бомбардир в истории КХЛ, да и 
вообще чуть ли не всю карьеру провел в лиге, фигура противоречивая. Даже до 
финала Доус ни разу не добирался, а уровень его игры в плей-офф был 
существенно ниже, чем в регулярке. Но за 550 очков в КХЛ - конечно, респект.  
Главная дилемма при составлении рейтинга - кто должен стать номером один, 
Боб Хартли или Майк Кинэн? Канадские легенды привозили заветный кубок в 
Омск и Магнитогорск соответственно. Но наследие Кинэна перевесило: в 
сезоне-2015/16 после ухода Железного Майка его бывший ассистент Илья 
Воробьев выиграл кубок. Успешную работу Хартли же в "Авангарде" никак не 
развили.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/50-samyh-yarkih-kanadcev-v-istorii-
rossiyskogo-hokkeya-reyting-se-2139152/ 

К заголовкам сообщений 

В России нельзя то, что можно в Америке. Олимпийского чемпиона хотели 
поздравить как Овечкина, но "Динамо" наказали (Sport24.ru, Москва, 31 
октября 2023) 
Илья Каблуков провел свой 1000-й матч. 
Долгое время считалось, что делать шоу в России не умеют. Якобы обертка - 
это про НХЛ, про Америку, а у нас могут только выполнять работу с каменными 
лицами. Когда-то такое, может быть, и было. Но сегодня почти у каждой 
команды КХЛ есть современная арена, во время матчей проводятся 
предматчевые представления и различные конкурсы, а соцсети наши клубы и 
вовсе ведут интереснее, чем многие их североамериканские коллеги.  
Вот и 1000-й матч Ильи Каблукова в чемпионатах России московское "Динамо" 
обставило по высшему разряду. Юбилейная игра пришлась на первую из двух 
встреч с "Сочи" на олимпийском стадионе "Большой". Каблуков, что 
символично, является олимпийским чемпионом. Правда, свою золотую медаль 
он добыл не в 2014 году в Сочи, а четырьмя годами позднее в Пхенчхане.  
Буквально все, как в соцсетях "Динамо", так и на арене "Большой", напоминало 
о том, что Каблуков входит в элитный клуб, где помимо него присутствует еще 
17 знаковых хоккеистов для нашей страны. Лидером по проведенным играм за 
карьеру является Данис Зарипов.  
Для начала Каблуков попал на афишу матча "Сочи" - "Динамо".  
В день игры вышло интервью Каблукова для официального сайта КХЛ.  
Поддержала своего лидера и команда, устроив флешмоб. Перед игрой 
хоккеисты "Динамо" надели футболки с изображением постаревшего Каблукова 
и подписью "скоро пенсия". Про 1000-й матч тоже не забыли.  
Разумеется, юбиляр вышел в стартовом составе. Его партнеры по первому 
звену "Динамо" вот уже второй год неизменны: Максим Джиошвили и Иван 
Муранов.  
В КХЛ, и как в НХЛ, есть традиция: новичок выходит на лед первым и во время 
разминки делает почетный круг. В "Динамо" такой чести решили удостоить не 
молодого игрока, а главного ветерана.  
Сама игра поначалу для "Динамо" и самого юбиляра складывалась непросто. 
Первый период закончился со счетом 0:0. Во второй двадцатиминутке команды 
прорвало, а в третьей гости добились существенного перевеса. И вот, за три 
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минуты до конца при счете 5:1 гости убежали в контратаку, точку в которой 
поставил...Каблуков!  
Жизнь, как говорил Роман Скворцов, и правда лучший драматург. Илья, 
забросивший шайбу в столь знаковом для него матче, светился от счастья, а 
поздравлять его выбежала вся команда! Видели ли вы что-то подобное 
раньше? Если следите за НХЛ, то наверняка да. Ведь именно так "Вашингтон" 
поздравлял Александра Овечкина сначала с 500-м голом, а потом и с 700-м 
голом.  
И тут мы вроде бы возвращаемся к теме того, что в НХЛ шоу делать любят и 
умеют, а нам важнее буква закона. О том, что за океаном даже в судействе 
могут быть некоторые послабления ради общего блага, недавно говорил 
главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов. Мы к этому, мол, пока не пришли. Но 
не пора ли? Ведь главное отличие празднований "Динамо" и "Вашингтона" в 
том, что у нас партнеров Каблукова за это...удалили.  
Да-да, "Динамо" было наказано командным штрафом за задержку игры. 
Алексей Кудашов на пресс-конференции после матча признался, что москвичи 
пошли на нарушение осознанно, понимая, что это никак не отразится на 
результате. Но при этом призвал КХЛ и всю хоккейную общественность 
обсудить, как это можно регламентировать в будущем.  
С главным тренером москвичей трудно не согласиться. Но при этом и отступать 
от правил каждый раз, когда это может показаться обоснованным, 
неправильно. Для Каблукова значим 1000-й матч, а для кого-то, возможно, и 
100 - достижение. Или не будем же мы останавливать игру после того, как 
какой-то игрок забросил первую шайбу в КХЛ. Должны быть действительно 
весомые поводы. Но кто будет определять этот самый вес? Ответ прозаичен: 
лига.  
А вот тут мы должны вернуться в 2016 год, когда Овечкин и забросил свою 500-
ю шайбу. Тогда генеральный менеджер "Вашингтона" Брайан Макелеллан 
позвонил в офис Национальной хоккейной лиги и узнал, что для подобного 
празднования требуется специальное разрешение. Генменеджер отправил 
запрос, и он был одобрен. Тоже самое в "Кэпиталс" проделали и четыре года 
спустя, когда к Овечкину подкрался новый юбилей. Что мешало спортивному 
директору "Динамо" Алексею Сопину совершить аналогичный звонок в офис 
КХЛ? Прежде всего, отсутствие прецедента и того самого обсуждения, о 
котором обмолвился Кудашов. В следующий раз, когда кто-то пойдет на 
тысячный матч или юбилейное очко, лига и клубы должны пойти друг другу 
навстречу.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-rossii-nelzya-to-chto-mozhno-v-amerike-
olimpiyskogo-chempiona-khoteli-pozdravit-kak-ovechkina-no-dinamo-nakazali 
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КХЛ оштрафовала "Торпедо" после высказываний главного тренера 
Игоря Ларионова о судействе (Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Континентальная хоккейная лига оштрафовала хоккейный клуб "Торпедо" после 
высказываний главного тренера команды Игоря Ларионова о судействе в игре с 
"Сибирью" (4:5 Б) 18 октября 2023 года. Напомним, после встречи на пресс-
конференции специалист заявил: "Пару раз арбитраж сработал 
непрофессионально, скажу честно. Вы все это видели". 
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"Хоккейный клуб "Торпедо" после высказываний главного тренера Игоря 
Ларионова был оштрафован за нарушение подпункта 1.24 пункта 1 статьи 55 
Спортивного регламента КХЛ за неисполнение обязанности не допускать со 
стороны хоккеистов, тренеров и иных официальных лиц клуба публичных 
обсуждений, высказываний или комментариев относительно судейства. 
Нормы, прописанные в регламенте, обязательны для всех участников 
чемпионата КХЛ, и их несоблюдение автоматически влечет за собой 
предусмотренные санкции", - сообщили корреспонденту "Чемпионата" Павлу 
Панышеву в пресс-службе КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301796-khl-oshtrafovala-torpedo-posle-
vyskazyvanij-glavnogo-trenera-igorya-larionova-o-sudejstve.html 
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"Торпедо" произвело обмен с "Северсталью" (Чемпионат.com, Москва, 31 
октября 2023) 
"Торпедо" в официальном телеграм-канале объявило об обмене с 
"Северсталью". 
Отмечается, что нижегородскую команду покинул 20-летний защитник Глеб 
Иванов. В обмен "Торпедо" получило от "Северстали" денежную компенсацию. 
"Благодарим защитника за игру в командах системы "Торпедо" и желаем 
дальнейших спортивных успехов!" - говорится в сообщении. 
Напомним, в прошлом сезоне в составе нижегородской команды Иванов принял 
участие в 59 встречах, в которых забросил одну шайбу и отдал пять 
результативных передач, заработав шесть очков при показателе полезности "-
8". Кроме того, защитник помог нижегородской "Чайке" завоевать Кубок 
Харламова - 2023. В текущем сезоне в составе "Торпедо" на его счету один 
проведенный матч.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301110-torpedo-proizvelo-obmen-s-
severstalyu.html 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" обменяло нападающего в "Адмирал" 
(Чемпионат.com, Москва, 31 октября 2023) 
Московское "Динамо" на официальном сайте объявило об обмене с 
"Адмиралом". 
Отмечается, что 28-летний нападающий Егор Морозов стал игроком 
дальневосточной команды. Бело-голубые получили денежную компенсацию. 
"Хоккейный клуб "Динамо" Москва благодарит Егора за работу и желает удачи в 
дальнейшей карьере!" - говорится в сообщении. 
Напомним, Егор Морозов родился 23 апреля 1995 года в Тольятти, он является 
воспитанником тольяттинского хоккея. В 2007 году нападающий присоединился 
к молодежной команде "Ак Барса". Там Морозов отыграл три года. В 2013 году 
форвард заключил трехлетнее соглашение с донецким "Донбассом". После 
Морозов перешел в "Сочи". С 2019 года Егор выступал за череповецкую 
"Северсталь". В стане динамовцев форвард оказался после перехода из 
"Северстали" в межсезонье. В нынешнем сезоне нападающий в составе 
"Динамо" за 11 матчей очков не набрал при показателе полезности "-1" и 
четырех минутах штрафа.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301796-khl-oshtrafovala-torpedo-posle-vyskazyvanij-glavnogo-trenera-igorya-larionova-o-sudejstve.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301796-khl-oshtrafovala-torpedo-posle-vyskazyvanij-glavnogo-trenera-igorya-larionova-o-sudejstve.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301110-torpedo-proizvelo-obmen-s-severstalyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301110-torpedo-proizvelo-obmen-s-severstalyu.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5301252-moskovskoe-dinamo-
obmenyalo-napadayuschego-v-admiral.html 

К заголовкам сообщений 

В матче СКА и "Ак Барса" произошла путаница с правилами (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru), Казань, 31 октября 2023) 
Вратари не хотели, но сменились. 
Во время остановки встречи для помощи игроку "Ак Барса" Артему Лукоянову, 
которому шайба попала в пах, вратари обеих команд подумали, что наступила 
коммерческая пауза. Основные вратари команд Билялов и Плешаков 
отправились к своим скамейкам. 
По правилам КХЛ, во время игровой остановки вратарям нельзя приближаться 
к скамейкам, кроме как с намерением замениться. 
В итоге, до следующей паузы ворота команд защищали Ахтямов и Синяткин. 
Оба отстояли на ноль. 

https://www.evening-kazan.ru/news/v-matche-ska-i-ak-barsa-proizoshla-putanica-s-
pravilami.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Вячеслав Уваев возглавил "Академию Михайлова" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Финалист Кубка Харламова возвращается в МХЛ спустя 11 лет.  
В тренерском штабе "Академии Михайлова" произошли изменения. Новым 
главным тренером назначен Вячеслав Уваев. Он сменил Юрия Наваренко, 
который покинул клуб по соглашению сторон.  
Вячеслав Уваев родился в Москве, воспитанник "Спартака". В России выступал 
на позиции защитника за красно-белых, ленинградскую "Звезду" и ярославское 
"Торпедо". Большую часть карьеры провел в Италии, где дважды становился 
чемпионом страны. В составе спартаковцев выигрывал Кубок Шпенглера.  
Сразу же после завершения игровой карьеры в 2006 году вошел в тренерский 
штаб ХК МВД, в МХЛ руководил подмосковным "Шерифом" в первом сезоне в 
истории Лиги, а в сезоне 2011/2012 возглавлял "Красную Армию", с которой 
дошел до финала Кубка Харламова. В ВХЛ работал с "Рязанью", "Бураном" и 
"Ладой". В КХЛ возглавлял "Атлант", входил в тренерские штабы "Витязя", 
"Локомотива" и "Авангарда".  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1048030/ 

К заголовкам сообщений 

"Испытываю радость и удовольствие от работы с молодыми ребятами". 
Лев Бердичевский провел 500-й матч в МХЛ (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Тренер отметил юбилей в Челябинске.  
Матч OLIMPBET регулярного чемпионата Молодежной хоккейной лиги между 
"Белыми Медведями" и "Сибирскими Снайперами" стал для главного тренера 
новосибирцев Льва Бердичевского 500-м в Лиге. Специалист является самым 
опытным молодежным тренером среди всех коллег в сезоне 2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5301252-moskovskoe-dinamo-obmenyalo-napadayuschego-v-admiral.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301252-moskovskoe-dinamo-obmenyalo-napadayuschego-v-admiral.html
https://www.evening-kazan.ru/news/v-matche-ska-i-ak-barsa-proizoshla-putanica-s-pravilami.html
https://www.evening-kazan.ru/news/v-matche-ska-i-ak-barsa-proizoshla-putanica-s-pravilami.html
https://mhl.khl.ru/news/20084/1048030/


 

 

"Снайперы" в упорной борьбе уступили 2:3, но сам тренер настроен взять 
реванш и добиться высоких результатов с командой, которую он вывел в 
"Золотой" дивизион в сезоне 2022/2023.  
Что касается юбилея, даже не знал, что он именно сегодня. Специально не 
обговаривали с ребятами, скорее всего и они не знали. Жаль, что не 
получилось выиграть в этот день. Обычно, когда играл в какие-то дни рождения 
и юбилеи, то не получалось победить. Зато настраиваемся выиграть в моем 
501-м матче. Я испытываю радость и удовольствие от работы с молодыми 
ребятами. Горжусь ими и теми, кто играет в КХЛ и ВХЛ. Часто встречаемся, вот 
и в этом году несколько воспитанников уже видел. Когда видишь, что приложил 
к человеку определенные знания и помог ему стать хорошим игроком - это 
радость. Это самое главное для меня.  
Лев Бердичевский - воспитанник "Молота". В союзном чемпионате помимо 
пермской команды выступал за СКА (Санкт-Петербург), "Автомобилист" 
(Свердловск) и "Химик" (Воскресенск). Два сезона (1993/1994 и 1994/1995) 
провел в Северной Америке. После возвращения в Россию выступал за 
"Спартак" и "Химик", "Динамо", "Крылья Советов" и "Витязь". С 2002 по 2004 
годы играл в составе "Сибири". Завершил карьеру в 2005 году в минской 
"Юности".  
Тренерскую карьеру Бердичевский начал в МХЛ, в сезоне 2012/2013 он входил 
в штаб ХК МВД, а в следующем - помогал Алексею Ярушкину в "Атлантах". Уже 
в качестве главного тренера работал в "Юниоре" из Кургана, "Русских Витязях", 
"СКА-Варягах", "СКА-1946" и "Толпаре". Возглавил "Сибирских Снайперов" 
перед началом сезона 2022/2023, вывел команду в плей-ин, где новосибирцы в 
двух матчах обыграли "Ирбис". Эта победа позволила команде перейти в 
"Золотой" дивизион Восточной конференции.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1048037/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Матч Звезд ЖХЛ 2023: Валерий Давлетшин стал главным тренером 
Востока (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Главный тренер "Агидели" Валерий Давлетшин возглавит команду Востока на 
Матче Звезд Женской хоккейной лиги, который пройдет в Туле 2 декабря.  
Уфимки под руководством Давлетшина с 45 очками после 18 матчей занимают 
второе место в турнирной таблице ЖХЛ в сезоне 2023/2024.  
Очень приятно, что выбрали во второй раз подряд тренером Востока. Любому 
тренеру интересен такой опыт, будем оправдывать доверие. Думаю, Матч 
Звезд ЖХЛ поможет популяризировать женский хоккей в Туле. В Челябинске на 
матче были полные трибуны, было приятно играть. Думаю, и в Туле будет 
много зрителей, все-таки такое мероприятие проходит один раз в год. 
Валерий Давлетшин, главный тренер "Агидели"  
 Валерию Давлетшину предстоит выбрать 17 лучших хоккеисток из "Агидели", 
"Бирюсы", "Белых Медведиц" и СКСО, чтобы побороться за победу в звездном 
матче и сравнять счет в противостоянии с Западом (2−3 по итогам пяти встреч).  
 Специалист возглавляет уфимскую команду с 2022 года. Ранее работал в 
детской школе системы "Салавата Юлаева", а также в командах КХЛ "Амур" и 
МХЛ "Амурские Тигры", входил в тренерский штаб юниорских сборных России 
U16, U17 и U18. Возглавлял нижнекамский "Торос" в ВХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1048037/


 

 

В сезоне 2013/2014 впервые работал с женской командой: был главным 
тренером СКИФа, с которым стал чемпионом России.  
В сезоне 2022/2023 с "Агиделью" стал чемпионом ЖХЛ, был признан лучшим 
тренером чемпионата.  
Матч Звезд ЖХЛ с участием лучших хоккеисток России в 2023 году впервые 
примет Тула − 2 декабря встреча откроет программу Фонбет Недели Звезд 
Хоккея. 3 декабря в "Ледовом дворце" состоится Кубок Вызова Молодежной 
хоккейной лиги. Мастер-шоу и Фонбет Матч Звезд КХЛ пройдут в Санкт-
Петербурге на новой "СКА-Арене" 9 и 10 декабря 2023 года.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046649/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Поставка наклеек КХЛ Panini сезона-2023/24 в Россию ожидается во 
второй половине декабря (ТАСС, Москва, 1 ноября 2023) 
Наклейки Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) итальянской 
компании Panini должны появиться в России во второй половине декабря. Об 
этом ТАСС рассказали в пресс-службе лиги.  
"Наклейки Panini, посвященные сезону-2023/24 чемпионата КХЛ, находятся в 
производстве, поставка ожидается во второй половине декабря. Точная 
информация о старте продаж будет известна после поставки коллекции и 
отгрузки контрагентам", - сообщил собеседник агентства.  
Компания в восьмой раз выпустит коллекцию наклеек, посвященных КХЛ. В 
коллекции сезона-2022/23 было выпущено 505 наклеек, из которых 396 
простых, 74 с синей рамкой и 35 блестящих. В январе коллекция вышла в 
России и распространялась в коробках по 50 пакетиков и блистерах по шесть 
пакетиков. В каждом пакетике по пять наклеек.  
Каждая команда КХЛ была представлена логотипом, талисманом и 16 
игроками. Впервые были добавлены фотографии главных тренеров и ключевых 
судей.  

https://tass.ru/sport/19168047 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Фетисов прокомментировал допуск россиян к Олимпиаде (Пятый канал (5-
tv.ru), Санкт-Петербург, 31 октября 2023) 
Вячеслав Фетисов заявил, что не верит в допуск хоккеистов РФ на Олимпиаду-
2026 
Международная федерация предварительно включила сборную РФ в групповой 
этап хоккейного турнира на Играх в Италии. 
Прославленный советский и российский хоккеист и тренер Вячеслав Фетисов 
заявил, что не верит Международной федерации хоккея (IIHF). Так он 
прокомментировал информацию о предварительном включении сборной 
России в групповой этап Олимпиады-2026. 
"Никакой веры нет этой федерации международной. Уже было много чего от 
них. Толку никакого", - сказал Фетисов в комментарии 5-tv.ru. 
До этого стало известно, что IIHF предварительно допустила российскую 
команду к участию в зимних Олимпийских играх 2026 года в Италии. Как 

https://whl.khl.ru/news/20059/1046649/
https://tass.ru/sport/19168047


 

 

следует из опубликованных на сайте федерации предварительных составов 
групп, за российской сборной закреплено место в группе С на тот случай, если 
будет принято решение о ее возвращении на турниры под эгидой IIHF. 

https://www.5-tv.ru/news/456277/very-iihf-net-fetisov-vyskazalsa-ovozmoznom-
dopuske-rossian-kolimpiade2026/ 

К заголовкам сообщений 

Свищев: "Все прекрасно понимают, что без России развитие хоккея 
невозможно" (Sports.ru/tribuna, Москва, 31 октября 2023) 
Председатель комитета Государственной думы РФ по физической культуре и 
спорту Дмитрий Свищев высказался о предварительном включении сборной 
России по хоккею в групповой этап ОИ-2026. 
"Сильно радоваться таким заявлениям не надо. Необходимо все правильно 
оценить. Понять чему вообще посвящена эта новость: уверен, что не все так 
просто. Есть много вопросов, на которые нам сейчас вряд ли кто-то ответит. Но 
начать вообще нужно с того, что так и должно быть. И российские, и 
белорусские, и из любой другой страны хоккеисты, футболисты, теннисисты и 
так далее должны быть допущены до международных соревнований. 
Другой вопрос - насколько это все реально в нынешних условиях. Все очень 
быстро меняется. И произойти может все что угодно. Мы уже радовались, когда 
наших молодых футболистов допустили до участия в международных турнирах. 
Но в итоге в позу встали самые отъявленные крикуны, и УЕФА встал на задние 
лапки. Хотя тоже очень мощная и сильная организация, но все равно не 
выдержала натиска. 
Мы помним, как развивались события вокруг чемпионата мира по хоккею в 
Беларуси. Я бы не растворялся в иллюзиях, а все-таки занимался своими 
делами. Нужно развивать хоккей в нашей стране. Допустят до Олимпиады - 
значит так должно быть, не допустят - в этих реалиях мы уже живем. 
Мое мнение простое: все прекрасно понимают, что без России развитие хоккея 
невозможно. И спонсоры, которые финансируют большие турниры, это 
понимают. И компании, которые занимаются продажей телевизионных прав, - 
все прекрасно это видят. Без России нет интриги в соревнованиях, нет куража, 
спонсоров, зрителей". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3200253.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

"ИИХФ поняла, что ЧМ и Олимпиада без России не полноценные. Мы 
должны выдвигать свои условия". Каменский о предварительном допуске 
сборной на ОИ-2026 (Sports.ru, Москва, 31 октября 2023) 
Валерий Каменский рад решению ИИХФ по сборной России.  
Международной федерации хоккея (ИИХФ) сборную России в групповой этап 
Олимпиады-2026. 
"Наконец-то они поняли, что чемпионат мира и Олимпиада без сборной России 
не являются полноценными. 
Безусловно, это положительный знак. Посмотрим теперь, какие они условия 
будут выдвигать. 
Но это мы должны выдвигать свои условия. Потому что без нас турниры под 
эгидой ИИХФ не имеют такой вес, как с нами", - сказал олимпийский чемпион 
Каменский. 

https://www.5-tv.ru/news/456277/very-iihf-net-fetisov-vyskazalsa-ovozmoznom-dopuske-rossian-kolimpiade2026/
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Сборные России и Беларуси были отстранены от международных турниров под 
эгидой ИИХФ в 2022 году. 
, что ИИХФ примет решение об участии сборных России и Беларуси в 
Олимпиаде-2026 в апреле 2024 года. 

https://www.sports.ru/hockey/1115603786-iixf-ponyala-chto-chm-i-olimpiada-bez-
rossii-ne-polnoczennye-teper-my-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Россия сама может диктовать условия допуска на Игры, считает 
Каменский (Р-Спорт, Москва, 31 октября 2023) 
Олимпийский чемпион, трехкратный чемпион мира Валерий Каменский заявил 
РИА Новости, что сборная России по хоккею в случае допуска на Олимпийские 
игры должна выступать на соревнованиях с национальным флагом и гимном.  
Во вторник Международная федерация хоккея (IIHF) опубликовала составы 
групп олимпийского турнира 2026 года и квалификационных раундов. 
Российская команда, занимающая третье место в рейтинге IIHF, в случае 
допуска сыграет со сборной США. Также в квартет попадут две команды через 
квалификацию. Президент организации Люк Тардиф сообщил РИА Новости, что 
решение по вопросу допуска до олимпийского турнира будет принято не 
позднее марта 2024 года.  
"Я думаю, что будет тяжело, но приятно то, что какое-то осмысленное 
движение пошло. Без сборной России все международные турниры становятся 
неинтересными и неполноценными, поэтому наконец-то они проснулись. Всегда 
нужно думать положительно, а поступать по обстоятельствам. Любой хоккеист 
хочет выступить на Олимпиаде, но, опять же, на каких условиях? Раз они хотят 
нас включить, то мы можем сами диктовать им условия. Мы должны выступать 
полноценно - с флагом и гимном. Это мое личное мнение", - сказал Каменский.  
В марте IIHF продлила отстранение сборных России и Белоруссии от 
международных турниров на сезон-2023/24. Команды пропустили чемпионаты 
мира 2022 и 2023 годов. Рейтинг российской и белоруской сборных заморожен. 
Зимние Олимпийские игры в итальянских Милане и Кортина-д'Ампеццо пройдут 
6-22 февраля 2026 года.  

https://rsport.ria.ru/20231031/sbornaya_rossii-1906479945.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 31 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 31 октября 2023 

• Советский спорт, Москва, 31 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Сборная России готова собраться к любому турниру, заявил Кожевников 
(Р-Спорт, Москва, 31 октября 2023) 
Сборная России по хоккею будет готова участвовать в международных 
соревнованиях в любое время, заявил РИА Новости двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников.  
Во вторник Международная федерация хоккея (IIHF) опубликовала составы 
групп олимпийского турнира 2026 года и квалификационных раундов. 
Российская команда, занимающая третье место в рейтинге IIHF, в случае 

https://www.sports.ru/hockey/1115603786-iixf-ponyala-chto-chm-i-olimpiada-bez-rossii-ne-polnoczennye-teper-my-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115603786-iixf-ponyala-chto-chm-i-olimpiada-bez-rossii-ne-polnoczennye-teper-my-.html
https://allhockey.ru/news/show/494748-Kamenskij_nakonec_8209_to_oni_ponyali_chto_ChM_i_OI_bez_sbornoj_Rossii_nepolnocenny
https://rsport.ria.ru/20231031/sbornaya_rossii-1906479945.html
https://www.sports.ru/hockey/1115604253-kamenskij-o-rossii-na-oi-2026-raz-nas-xotyat-vklyuchit-to-my-mozhem-sa.html
https://sport24.ru/hockey/news-591874-kamenskiy-raz-iihf-khochet-vklyuchit-sbornuyu-rossii-na-olimpiadu-to-my-mozhem-sami-diktovat-im-usloviya
https://www.sovsport.ru/hockey/news/my-mozhem-sami-diktovat-iikhf-usloviya-kamenskiy-o-dopuske-sbornoy-rossii-na-oi-2026
https://allhockey.ru/news/show/494826-Fetisov_nikakoj_very_net_IIHF


 

 

допуска сыграет со сборной США. Также в квартет попадут две команды через 
квалификацию. Президент организации Люк Тардиф отметил, что решение по 
вопросу допуска до олимпийского турнира будет принято не позднее марта 
2024 года.  
"Сегодня они говорят одно, завтра - другое, каждый день меняют правила. Что 
эту болтовню слушать? Они играются, а мы реагируем. Когда официальное 
письмо пришлют, что мы можем участвовать в международных соревнованиях, 
тогда я в это поверю и тогда будем это обсуждать. Пока верить им нельзя", - 
сказал Кожевников.  
"Да, команде придется готовиться за короткое время, но ничего. Мы соберемся 
в любое время и поедем. В сборную будут отобраны лучшие игроки. У нас все 
настоящие мужики, справятся", - добавил Кожевников.  
В марте IIHF продлила отстранение сборных России и Белоруссии от 
международных турниров на сезон-2023/24. Команды пропустили чемпионаты 
мира 2022 и 2023 годов. Рейтинг российской и белоруской сборных заморожен.  
Зимние Олимпийские игры в итальянских Милане и Кортина-д'Ампеццо пройдут 
6-22 февраля 2026 года.  

https://rsport.ria.ru/20231031/khokkey-1906457724.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Быков - о попадании России в группу на ОИ-2026: у IIHF семь пятниц на 
неделе (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков 
отреагировал на новость о том, что Международная федерация хоккея (IIHF) 
решила включить национальную команду в групповой этап Олимпиады-2026 в 
Италии.  
"Является решение IIHF включить сборную России в групповой этап 
Олимпиады признаком скорого возвращения наших команд на международные 
соревнования? Мне сложно сказать что-то по этому поводу. У IIHF семь пятниц 
на неделе", - сказал Быков Metaratings.ru 
Напомним, российские хоккейные сборные отстранены от участия в 
международных турнирах под эгидой IIHF после начала СВО на Украине в 
феврале 2022 года. 
После того, как Международный олимпийский комитет (МОК) в середине 
октября 2023 года временно отстранил Олимпийский комитет России (ОКР), 
глава IIHF Люк Тардиф туманно высказался по поводу перспектив российской 
команды на ОИ-2026.  
Он же сообщил, что IIHF примет решение по вопросу участия сборной России 
на Играх-2026 до марта 2024 года. 

https://metaratings.ru/news/bykov-o-popadanii-rossii-v-gruppu-na-oi-2026-u-iihf-sem-
pyatnic-na-nedele-300785/ 

Похожие сообщения (9): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 31 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 31 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 31 октября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 31 октября 2023 

https://rsport.ria.ru/20231031/khokkey-1906457724.html
https://www.sportsdaily.ru/news/bykov-o-vklyuchenii-sbornoy-rossii-v-sostav-grupp-na-oi-2026-u-iihf-sem-pyatnits-na-nedele
https://metaratings.ru/news/bykov-o-popadanii-rossii-v-gruppu-na-oi-2026-u-iihf-sem-pyatnic-na-nedele-300785/
https://metaratings.ru/news/bykov-o-popadanii-rossii-v-gruppu-na-oi-2026-u-iihf-sem-pyatnic-na-nedele-300785/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971775_Bykov_otreagiroval_na_novost_o_teoreticheskom_dopuske_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_do_OI2026
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1971775_Bykov_otreagiroval_na_novost_o_teoreticheskom_dopuske_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_do_OI2026
https://www.sports.ru/hockey/1115604166-bykov-ob-iixf-eto-ne-nezavisimaya-organizacziya-otkuda-veter-poduet-ta.html
https://allhockey.ru/news/show/494751-Bykov_u_IIHF_sem_pyatnic_na_nedele
https://www.sportsdaily.ru/news/bykov-o-vklyuchenii-sbornoy-rossii-v-sostav-grupp-na-oi-2026-u-iihf-sem-pyatnits-na-nedele
https://www.championat.com/hockey/news-5301440-vyacheslav-bykov-ocenil-vozmozhnyj-dopusk-sbornoj-rossii-na-olimpijskie-igry-2026-goda.html


 

 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 31 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев призвал не ждать от IIHF откровений по отношению к России 
(Газета.Ru, Москва, 31 октября 2023) 
Тренер Плющев считает, что Россия заявлена на ОИ в угоду общественному 
мнению  
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев призвал не ждать 
откровений от Международной федерации хоккея (IIHF), которая 
предварительно внесла российскую национальную команду в список участников 
олимпийского турнира на Играх 2026 года. В беседе с "Газетой.Ru" он 
напомнил, что во всем мире продолжаются антироссийские кампании.  
"Никаких откровений сейчас ждать не стоит, потому что антироссийская 
кампания как шла, так и идет, причем по всем направлениям. Впереди 
Олимпиада в Париже, что творится вокруг нее и вокруг наших спортсменов, все 
видят. Так что сейчас это сделано для заглушки какого-нибудь общественного 
мнения", - считает Плющев.  
В случае допуска на турнир национальная команда может сыграть в квартете С 
вместе со сборной США. Россия имеет "теоретическое место посева, если 
будет принято решение по возвращению на турниры под эгидой IIHF".  
IIHF весной 2022 года приняла решение отстранить российских хоккеистов от 
участия в международных турнирах даже в нейтральном статусе, также 
организация забрала у России право на проведение домашнего молодежного 
чемпионата мира в 2023 году. В начале июля 2022-го дисциплинарный комитет 
IIHF отклонил апелляции Федерации хоккея России на допуск к международным 
соревнованиям.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/31/21614881.shtml 

К заголовкам сообщений 

Плющев о России на ОИ-2026: не очень приличная мина при не очень 
хорошей игре (Газета.Ru, Москва, 31 октября 2023) 
Тренер Плющев назвал формальностью включение России в хоккейный турнир 
ОИ  
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
предварительном включении национальной команды в список участников 
хоккейного турнира на Олимпиаде-2026. В беседе с "Газетой.Ru" он выразил 
мнение, что Международная федерация хоккея (IIHF) сделала это лишь 
формально.  
"Думаю, что это формальность. В общем-то, не очень приличная мина при не 
очень хорошей игре. Потому что все прекрасно понимают, что должно быть 
официальное разрешение, какое-то положение. А то, что нас внесли в списки 
участников безо всяких комментариев, - вы сами понимаете, что по мановению 
волшебной палочки могут в любой момент все нам перекрыть. Или, наоборот, 
сказать после 2026 года, как они рады нас видеть, - у них такое бывает", - 
полагает специалист.  
В случае допуска на турнир национальная команда может сыграть в квартете С 
вместе со сборной США. Россия имеет "теоретическое место посева, если 
будет принято решение по возвращению на турниры под эгидой IIHF".  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/31/21614671.shtml 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/bykov-schitaet-chto-predvaritelnoe-vklyuchenie-rossii-v-gruppovoy-etap-olimpiady-2026-nichego-ne-znachit
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/bykov-schitaet-chto-predvaritelnoe-vklyuchenie-rossii-v-gruppovoy-etap-olimpiady-2026-nichego-ne-znachit-2140023/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/31/21614881.shtml
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/31/21614671.shtml


 

 

К заголовкам сообщений 

Плющев назвал решение IIHF по России хорошей миной при плохой игре 
(Р-Спорт, Москва, 31 октября 2023) 
В Международной федерации хоккея (IIHF) не знают, как поступить с допуском 
национальной команды России на Олимпийские игры, и показывают в этом 
вопросе свою независимость, заявил РИА Новости бывший главный тренер 
сборной России Владимир Плющев.  
Во вторник IIHF опубликовала составы групп олимпийского турнира и 
квалификационных раундов. Российская команда, занимающая третье место в 
рейтинге IIHF, в случае допуска сыграет со сборной США. Также в квартет 
попадут две команды через квалификацию. Президент организации Люк 
Тардиф сообщил РИА Новости, что решение по вопросу допуска до 
олимпийского турнира будет принято не позднее марта 2024 года.  
"В IIHF и сами не знают, что предпринять по поводу допуска сборной России. 
Все явно ждут окончания событий, которые внесут ясность в международную 
обстановку. Но там-то решения предпринимают другие люди, так что IIHF 
сделала хорошую мину при плохой игре. Вроде как в состав участников 
Олимпиады на бумаге включили, а дальше начинаются оговорки. Им ведь 
ничего не стоило сказать, что решение окончательное, группы сформированы. 
Но сразу идут уточнения - если не будет обострений, если снимут все 
ограничения и так далее. Поэтому такие новости нужны для общественного 
мнения, показать, что мы независимые", - сказал Плющев.  

https://rsport.ria.ru/20231031/iihf-1906483600.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Хочется надеяться на здравый смысл, спортсмены не имеют отношения 
к политике" - Щитов о предварительном допуске сборной России до ОИ-
2026 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что в вопросе 
допуска сборной России на Олимпийские игры 2026 года ему хочется надеяться 
на здравый смысл. 
Ранее стало известно, что Международная федерация хоккея (IIHF) 
предварительно включила сборную России в число участников группового 
этапа Олимпийских игр 2026 года. Россияне в случае допуска на турнир 
сыграют в группе С вместе с командой США. Отмечается, что российская 
команда имеет "теоретическое место посева, если будет принято решение по 
возвращению на турниры под эгидой IIHF". Два остальных участника квартета с 
Россией и США пока неизвестны - они определятся после квалификационного 
турнира. 
 - Было бы здорово, если бы сборную допустили до Олимпиады. IIHF - 
непонятная организация, что у них на уме... Их цель - политика, отстранение 
нашей команды было их первой задачей. Если они одумаются или поменяется 
власть, хочется, чтобы наши спортсмены участвовали. Хочется надеяться на 
здравый смысл, спортсмены не имеют отношения к политике. Нельзя 
относиться к спортсменам так, как сейчас относятся во всем мире к нашим 
ребятам, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://rsport.ria.ru/20231031/iihf-1906483600.html
https://allhockey.ru/news/show/494749-Pljuschev_nazval_reshenie_IIHF_po_Rossii_horoshej_minoj_pri_plohoj_igre


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971701_Khochetsa_nadejatsa_na_zdrav
yj_smysl_sportsmeny_ne_imejut_otnoshenija_k_politike__Shhitov_o_predvaritelnom
_dopuske_sbornoj_Rossii_do_OI2026 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Это уловка. Зачем это надо?". Васильев - о предварительном включении 
сборной России по хоккею в групповой этап ОИ-2026 (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 31 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по биатлону Дмитрий Васильев высказался о 
предварительном включении Международной федерацией хоккея (IIHF) 
сборной России в групповой этап Олимпиады-2026.  
"Международная федерация хоккея включила сборную России в групповой этап 
Олимпиады-2026? Это все пока предварительно. Думаю, это идет какая-то 
игра. Общий тренд на Западе - не допускать Россию ни по каким видам спорта. 
А тут вдруг в хоккее решили сделать исключение. Не понимаю. Скорее всего, 
это какая-то уловка. Не очень верю в искренность. Может быть, это попытка 
посмотреть на нашу реакцию и реакцию остальных стран.  
Подвох и заключается в том, что Россия никак не проходит по критериям 
отбора. На каком основании ее включать в турнир? Остальные страны будут 
справедливо задавать вопросы, почему России делают исключение. Зачем им 
это вообще надо? Какая необходимость нас возвращать в мировой спорт? 
Сейчас все наслаждаются нашим отсутствием, что наконец смогли навредить 
России. А тут вдруг ни с того ни сего помогать России. Не вижу в этом смысла". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3200219.html 

К заголовкам сообщений 

Тардиф объяснил, как дело Федотова может сказаться на допуске 
сборной России по хоккею до Олимпиады-2026 (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф объяснил 
"СЭ", как дело вратаря ЦСКА Ивана Федотова может повлиять на возможный 
допуск сборной России до Олимпиады-2026. 
"Если Россия хочет участвовать в соревнованиях ИИХФ, то ей необходимо 
принять правила. Или она принимает правила, или играет в свою собственную 
игру где-то в другом месте. Дело Ивана Федотова является явным вызовом 
правилам ИИХФ и руководству ИИХФ. Мы принимаем вызов таким, какой он 
есть. И я слышал, что это не политическое решение", - сказал Тардиф "СЭ". 
В августе ИИХФ дисквалифицировала голкипера Ивана Федотова до 1 января 
2024 года. Прошлым летом он подписал контракт с "Филадельфией", но 
пропустил сезон из-за службы в ВС РФ, а летом 2023-го заключил соглашение с 
ЦСКА. ИИХФ постановила, что Федотов нарушил правила переходов между 
лигами, подписав два контракта. 
31 октября ИИХФ опубликовала составы групп олимпийского турнира и 
квалификационных раундов. Российская команда попадет в одну группу с США 
в случае возвращения россиян на международные турниры. Зимняя Олимпиада 
2026 года пройдет с 6 по 22 февраля в Милане и Кортина-д'Ампеццо. 
Сборная России по хоккею отстранена от участия в турнирах под эгидой ИИХФ 
с февраля 2022 года. В марте того же года отстранение было продлено на 
сезон-2023/24.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971701_Khochetsa_nadejatsa_na_zdravyj_smysl_sportsmeny_ne_imejut_otnoshenija_k_politike__Shhitov_o_predvaritelnom_dopuske_sbornoj_Rossii_do_OI2026
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971701_Khochetsa_nadejatsa_na_zdravyj_smysl_sportsmeny_ne_imejut_otnoshenija_k_politike__Shhitov_o_predvaritelnom_dopuske_sbornoj_Rossii_do_OI2026
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971701_Khochetsa_nadejatsa_na_zdravyj_smysl_sportsmeny_ne_imejut_otnoshenija_k_politike__Shhitov_o_predvaritelnom_dopuske_sbornoj_Rossii_do_OI2026
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971546_Nakonecto_v_IIHF_ponali_chto_ChM_i_Olimpiada_bez_sbornoj_Rossii_ne_javlajutsa_polnocennymi__Kamenskij
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3200219.html


 

 

https://www.sport-express.ru/olympics/milan2026/news/tardif-obyasnil-kak-delo-
fedotova-mozhet-skazatsya-na-dopuske-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-do-olimpiady-
2026-2140040/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Российские хоккеисты сыграют с командой США в одной группе на 
Олимпиаде в случае допуска (ТАСС, Москва, 31 октября 2023) 
Сборная России по хоккею сыграет на групповом этапе Олимпийских игр 2026 
года с командой США в случае допуска на турнир. Об этом сообщила пресс-
служба Международной федерации хоккея (IIHF).  
Россияне и американцы определены в группу C. Другие две команды группы 
определятся по итогам квалификации.  
В группу A вошли сборные Канады, Швеции, Швейцарии и Италии. Группу B 
составили команды Финляндии, Германии и Чехии, последний участник группы 
определится по итогам квалификации. Сборная Белоруссии в случае допуска 
примет участие в финальной стадии отборочного турнира, он пройдет с 29 
августа по 1 сентября 2024 года. Команда Китая в третьем раунде 
квалификации (8-11 февраля 2024 года) сыграет с командами Великобритании 
и Румынии. Календарь Континентальной хоккейной лиги предусматривает 
паузы на игры у пекинского "Куньлуня". При этом IIHF не уточняет, кто займет 
места сборных России и Белоруссии в случае недопуска к Олимпиаде.  
В феврале 2022 года Международный олимпийский комитет (МОК) 
рекомендовал международным федерациям не допускать российских и 
белорусских спортсменов к участию в соревнованиях из-за ситуации на 
Украине. Сборные России и Белоруссии по решению IIHF после рекомендаций 
МОК пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов, а также не выступят на 
мировом первенстве 2024 года в чешских Праге и Остраве. 22 марта IIHF 
продлила отстранение сборных России и Белоруссии от международных 
турниров на сезон-2023/24.  
Рекомендации МОК по допуску россиян на международные турниры, которые 
организация опубликовала в марте, запрещают выступать россиянам в 
командных видах спорта в любом статусе. Олимпийские игры в Милане и 
Кортине-д'Ампеццо пройдут с 6 по 22 февраля.  

https://tass.ru/sport/19162111 

Похожие сообщения (62): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 31 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 31 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 31 октября 2023 

• Пятый канал (5-tv.ru), Санкт-Петербург, 31 октября 2023 

• Газета.Ru, Москва, 31 октября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 31 октября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 31 октября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 31 октября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 31 октября 2023 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 31 октября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 31 октября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 31 октября 2023 

https://www.sport-express.ru/olympics/milan2026/news/tardif-obyasnil-kak-delo-fedotova-mozhet-skazatsya-na-dopuske-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-do-olimpiady-2026-2140040/
https://www.sport-express.ru/olympics/milan2026/news/tardif-obyasnil-kak-delo-fedotova-mozhet-skazatsya-na-dopuske-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-do-olimpiady-2026-2140040/
https://www.sport-express.ru/olympics/milan2026/news/tardif-obyasnil-kak-delo-fedotova-mozhet-skazatsya-na-dopuske-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-do-olimpiady-2026-2140040/
https://allhockey.ru/news/show/494739-Tardif_delo_Fedotova_mozhet_izmenit_situaciju_s_dopuskom_Rossii_na_OI_2026
https://tass.ru/sport/19162111
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971775_Bykov_otreagiroval_na_novost_o_teoreticheskom_dopuske_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_do_OI2026
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1971775_Bykov_otreagiroval_na_novost_o_teoreticheskom_dopuske_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_do_OI2026
https://www.sports.ru/hockey/1115604562-fetisov-o-dopuske-rossii-k-oi-2026-nikakoj-very-net-iixf-uzhe-bylo-mno.html
https://sport24.ru/hockey/news-591885-iihf-delo-ivana-fedotova-mozhet-povliyat-na-dopusk-sbornoy-rossii-po-khokkeyu-na-olimpiyskiye-igry
https://www.5-tv.ru/news/456277/very-iihf-net-fetisov-vyskazalsa-ovozmoznom-dopuske-rossian-kolimpiade2026/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/31/21614881.shtml
https://russian.rt.com/sport/news/1224741-bykov-dopusk-sbornaya-rossiya
https://www.sportsdaily.ru/news/bykov-o-vklyuchenii-sbornoy-rossii-v-sostav-grupp-na-oi-2026-u-iihf-sem-pyatnits-na-nedele
https://russian.rt.com/sport/news/1224727-kamenskii-sbornaya-rossiya-xokkey
https://rsport.ria.ru/20231031/iihf-1906483600.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3200219.html
https://www.championat.com/hockey/news-5301420-iihf-igraetsya-a-my-reagiruem-kozhevnikov-o-vozmozhnom-dopuske-rossii-na-oi-2026.html
https://rsport.ria.ru/20231031/sbornaya_rossii-1906479945.html


 

 

• Пятый канал (5-tv.ru), Санкт-Петербург, 31 октября 2023 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 31 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 октября 2023 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 31 октября 2023 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 31 октября 2023 

• Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 31 октября 2023 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 31 октября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 31 октября 2023 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 31 октября 2023 

• Life.ru, Москва, 31 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 31 октября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 31 октября 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 31 октября 2023 

• Интерфакс, Москва, 31 октября 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Россию готовы вернуть на Олимпиаду в 2026 году? Шанс на это есть 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Решение об участии нашей сборной на зимних Играх в Милане будет принято в 
марте. 
Международная федерация хоккея не устает напоминать, что она держит руку 
на пульсе и при соблюдении определенных сроков готова к возвращению 
российских игроков на свои турниры. Сегодня ИИХФ опубликовала программу 
олимпийской квалификации на Игры в Милане и включила в нее сборную 
Россию, расположив ее в группе С главного турнира вместе со сборной США. 
Правда, есть один нюанс - над словом Russia международные чиновники 
ожидаемо ставят звездочку, которая разъясняет, что наша команда примет 
участие, "если будет принято решение о ее возвращении в программу 
соревнований ИИХФ". 
И практически сразу президент ИИХФ Люк Тардифф прокомментировал этот 
ход международных чиновников: 
"Решение по допуску сборной России до Олимпийских игр 2026 года и до 
международных соревнований в сезоне-2024/25 будет принято не позднее 
марта 2024 года. Ранее появившаяся на сайте ИИХФ информация ничего не 
меняет. Отмечу, что решение, которое примет дисциплинарная коллегия по 
делу Ивана Федотова, может изменить ситуацию", - сказал сегодня 
корреспондентам "СЭ" Микеле Антонову и Константину Белову француз. 
Решение Тардиффа и его организации, которые по-прежнему оставляют 
вероятность возвращения России на мировую арену до 2024 года, понятно. 
Каким бы бесхребетным порой ни казался босс ИИХФ, он хочет видеть Россию 
в программе международных соревнований, и это факт. Он прекрасно 
понимает, что любой турнир без участия нашей сборной так или иначе 
выглядит кастрированным. И дело не в том, что чемпион в отсутствие россиян 
должен считаться неполноценным.  
Как бы многие хоккейные люди публично ни отрицали это, но хоккей - нишевый 
вид спорта. Его охват в масштабах всей планеты крайне узок. В отличие от 
футбола, баскетбола или волейбола, круг претендентов на чемпионство на 
каждом крупном турнире заранее очерчен. География медалистов чемпионатов 
мира за последние двадцать лет расширилась лишь за счет двух стран - 

https://www.5-tv.ru/news/456258/sbornuu-rossii-pohokkeu-naolimpiade-2026-vklucili-vodnu-gruppu-sssa/
https://vecherka-spb.ru/2023/10/31/sbornaya-rossii-po-khokkeyu-v-sluchae-dopuska-na-oi2026-sigraet-v-odnoi-gruppe-s-ssha
https://sport.business-gazeta.ru/article/288910
https://www.m24.ru/news/sport/31102023/635002
https://www.kommersant.ru/doc/6311573
https://ura.news/news/1052699656
https://aif.ru/sport/hockey/reshenie_o_dopuske_sbornoy_rf_po_hokkeyu_k_olimpiade_primut_vesnoy_2023_goda
https://sportrbc.ru/news/6540f0409a794727ab5fe00e
https://aif.ru/sport/hockey/sbornaya_rossii_po_hokkeyu_sygraet_s_ssha_v_sluchae_dopuska_k_oi-2026_v_italii
https://life.ru/p/1617838
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971552_Nelza_verit_zajavlenijam_IIHF_o_dopuske_sbornoj_Rossii_na_Olimpiadu_schitajet_Kozhevnikov
https://lenta.ru/news/2023/10/31/nazvan-odin-iz-sopernikov-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-na-oi-2026-v-sluchae-dopuska/
https://rsport.ria.ru/20231031/tardif-1906440064.html
https://rg.ru/2023/10/31/sbornaia-rossii-po-hokkeiu-vkliuchena-v-gruppu-s-na-oi-2026.html
https://www.sport-interfax.ru/928451
https://iz.ru/1597978/2023-10-31/sbornaia-rossii-po-khokkeiu-sygraet-s-ssha-v-odnoi-gruppe-v-sluchae-dopuska-na-oi-2026


 

 

Швейцарии и Германии. Все это наталкивает на одну мысль - если футбольный 
ЧМ может пережить без условных Италии или Нидерландов, то хоккейный 
собрат не способен не заметить отсутствия команды из "Большой шестерки". И 
вряд ли кто из наших извечных конкурентов должен радоваться искусственной 
ликвидации одной из самых титулованных сборных. 
Вопросы вызывают лишь слова французского функционера о том, что на 
решение ИИХФ могут повлиять выводы дисциплинарной коллегии по делу 
Ивана Федотова. Пока эти слова кажутся не больше чем блефом и очередной 
попыткой надавить на ФХР, которой после угроз от Генпрокуратуры РФ 
пришлось закрыть глаза на выходку ЦСКА. Но странно, что международная 
федерация до сих не поняла простую вещь - у ведомства Владислава Третьяка 
не было другого выбора, кроме как молча допустить скандального голкипера к 
матчам КХЛ. 
Впрочем, чисто формально ФХР, делегирующая КХЛ права на проведение 
Открытого чемпионата России, все же ответственна за решение, идущее 
вразрез с международными трансферными правилами. А значит, у ИИХФ есть 
право и возможность наказать своего действующего члена через продление 
бана российской сборной. И в таком случае дело Федотова, пока не 
оправдывающего своей игрой за ЦСКА статус человека, ради которого стоило 
устраивать громкий конфликт, заиграет совершенно новыми красками.  

https://www.sport-express.ru/olympics/milan2026/reviews/sbornaya-rossii-po-
hokkeyu-mozhet-vystupit-na-olimpiade-2026-iihf-vklyuchila-rossiyskuyu-komandu-v-
spisok-uchastnikov-2140122/ 

К заголовкам сообщений 

Сказки Тардифа. Пустят ли сборную России по хоккею на Олимпиаду-
2026? (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 1 ноября 2023) 
Накануне в среде толкователей различных знаков и знамений в спортивной 
среде России наблюдалось оживление. Пошли разговоры о том, что российский 
хоккей может вернуться на международную арену. 
Обещание с оговорками 
Поводом для этого стало сообщение Международной федерации хоккея на 
льду (ИИХФ) о том, что Россия на хоккейном турнире Олимпиады-2026 
распределена в группу С, где также будет выступать команда США и еще две 
сборные, успешно прошедшие через квалификацию. 
При этом была сделана оговорка - в том случае, если россиян допустят к 
Олимпиаде. 
Данный жест многие восприняли как намерение все-таки вернуть Россию к 
международным стартам. 
Между тем, глава ИИХФ Люк Тардиф уже обусловил российские перспективы 
решением вопроса с Иваном Федотовым. 
"Если Россия хочет участвовать в соревнованиях ИИХФ, то ей необходимо 
принять правила. Или она принимает правила, или играет в свою собственную 
игру где-то в другом месте. Дело Ивана Федотова является явным вызовом 
правилам ИИХФ и руководству ИИХФ. Мы принимаем вызов таким, какой он 
есть. И я слышал, что это не политическое решение", - объявил глава ИИХФ.  
Напомним, в споре о том, где должен выступать российский голкипер после 
года службы в армии, ИИХФ встал на сторону НХЛ, наложив санкции как на 
обладателя Кубка Гагарина команду ЦСКА, так и на самого голкипере Ивана 
Федотова. 

https://www.sport-express.ru/olympics/milan2026/reviews/sbornaya-rossii-po-hokkeyu-mozhet-vystupit-na-olimpiade-2026-iihf-vklyuchila-rossiyskuyu-komandu-v-spisok-uchastnikov-2140122/
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Континентальная хоккейная лига мнение ИИХФ проигнорировала, и теперь 
Тардиф пытается использовать меры принуждения, грозя лишить Россию 
олимпийских перспектив. 
Сначала ИИХФ нужно договориться с НХЛ 
Проблема, однако, в том, что ИИХФ по обыкновению торгует воздухом. 
Напомним, что два последних олимпийских турнира - в 2018 году в Пхенчхане и 
в 2022 году в Пекине - прошли без участия игроков НХЛ. И это, разумеется, 
сильно уменьшило интерес как к олимпийскому хоккею, так и к зимним 
Олимпиадам в целом. 
Поэтому главной насущной проблемой Тардифа является не возвращение 
России, а достижение договоренностей с НХЛ о поездке игроков 
североамериканской лиги в Турин. 
Но вести переговоры с лигой, с порога заявляя неучастие россиян, ИИХФ не 
слишком выгодно. НХЛ хочет получить максимально звездный турнир, и ее 
политические ограничения не привлекают. Достаточно вспомнить о том, что 
планировавшийся на 2024-й год Кубок мира в НХЛ сдвинули на 2025-й, так и не 
найдя решения "русского вопроса". 
Поэтому вести переговоры сейчас с позиции "никаких русских" Тардиф не 
хочет. Вместо этого появилось заявление, что данный вопрос будет решен 
весной 2024 года.  
Нужно смотреть не на слова, а на дела 
Но дело не только в желании ИИХФ. На сегодняшний день действуют так 
называемые "правила Баха", согласно которым МОК не допускает участие 
российских спортсменов в командных соревнованиях. Так что на текущий 
момент сборная России в Турин-2026 не может отправиться, даже если Люк 
Тардиф будет этого очень сильно хотеть. 
Объективная реальность проявляется в другом: и МОК, и ИИХФ подтвердили, 
что в зимних юношеских Олимпийских играх-2024 наши молодые хоккеисты, как 
и представители других видов спорта, принимать участия не будут. 
Как уже много раз говорилось, ИИХФ не ровня ФИФА и УЕФА. Эта структура с 
большими амбициями, но с маленькими возможностями, которая в отношении 
НХЛ существует практически в подчиненном положении. Соответственно, и под 
политическим давлением ИИХФ прогибается на раз. 
Не тот уровень 
Зато "униженный и оскорбленный" Люк Тардиф пытается диктовать свои 
условия России, размахивая перед ней, как морковкой перед осликом, 
олимпийскими перспективами. 
Правда заключается в том, что от господина Тардифа, возможно, что-то и 
зависит в его собственной семье, но точно мало что зависит в мировом хоккее. 
Участие или неучастие российских хоккеистов в Олимпиаде-2026 - это вопрос, 
который будет решать точно не глава ИИХФ. 
И его нынешние маневры не стоят копейки в базарный день.  

https://aif.ru/sport/olymp/skazki_tardifa_pustyat_li_sbornuyu_rossii_po_hokkeyu_na_
olimpiadu-2026 

К заголовкам сообщений 

Сборную России внезапно позвали на Олимпиаду. И обязали сыграть 
против США (News.sportbox.ru, Москва, 31 октября 2023) 
Нашу сборную внесли в список участников хоккейного турнира Игр-2026, 
несмотря на отстранение. 

https://aif.ru/sport/olymp/skazki_tardifa_pustyat_li_sbornuyu_rossii_po_hokkeyu_na_olimpiadu-2026
https://aif.ru/sport/olymp/skazki_tardifa_pustyat_li_sbornuyu_rossii_po_hokkeyu_na_olimpiadu-2026


 

 

Представить Олимпийские игры без сборной России по хоккею невозможно. 
Похоже, такого же мнения придерживаются и в Международной федерации 
хоккея. 
По крайней мере, Россия числится в списке участников Игр-2026 в Италии. И 
даже получила место в одной группе с американцами! 
Бан российского хоккея 
Россию отстранили от участия во всех турнирах еще весной 2022-го, и с тех пор 
позиция функционеров Международной федерации хоккея (IIHF) не менялась. 
Из-за этого мы пропустили уже второй чемпионат мира подряд. А в марте этого 
года бан наших сборных продлили на весь сезон 2023/24. При этом глава 
федерации Люк Тардиф объяснял это заботой о командах из России. 
 - Все решения, принятые советом IIHF, направлены на защиту соревнований и 
делегатов России, Белоруссии. Эти решения не являются политическими. Мы 
будем говорить о соревнованиях, спорте, хочу заверить, что мы не принимаем 
никакого политического давления, - сказал Тардиф на заседании конгресса 
IIHF. 
При этом чиновник рассказал, что Россию не стоит ждать на международных 
соревнованиях раньше сезона 2024/25. Подтвердил эту информацию и 
легендарный российский хоккеист Павел Буре. 
 - Есть информация, что Россия не будет участвовать в следующем чемпионате 
мира, который пройдет в 2024 году. А на следующем конгрессе через сезон это 
решение будут снова пересматривать, - сказал Буре "Матч ТВ".  
Теоретический допуск 
До зимней Олимпиады в Милане еще больше двух лет, но готовиться к ней 
нужно уже сейчас. В следующем году стартует отбор, который состоит из 
нескольких этапов. 31 октября IIHF должна была опубликовать сетку и 
расписание матчей, а также места проведения квалификационных турниров. 
По регламенту восемь лучших сборных согласно рейтингу IIHF получают 
путевки в Италию автоматически. Также возможность выступить гарантирована 
хозяевам Игр. Остальным нужно пройти горнило квалификации. 
Именно в этом моменте федерация стояла перед сложным выбором. Россия 
по-прежнему занимает третье место в рейтинге, и без нее зрелищность 
олимпийского турнира упадет в разы. Чиновники IIHF отлично это понимают и 
не стали исключать нашу сборную из списка автоматически допущенных 
команд. 
Сборная России получила первое место в группе C, где ей составят оппозицию 
хоккеисты из США, а также два победителя квалификации. Правда, на всякий 
случай в федерации все же сделали оговорку, которая позволит убрать нашу 
сборную не только с первой строчки, но и с турнира вообще. 
 - Теоретическая позиция посева, если будет принято решение о возвращении 
команды на турниры под эгидой IIHF, - говорится в программе 
квалификационного олимпийского турнира.  
"Они же сами не знают, что творят" 
Решение федерации воодушевило далеко не всех в российской хоккейной 
общественности. Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров призвал не 
особо обольщаться по этому поводу. 
 - Никто не может ответить, будем мы на Олимпиаде или нет. УЕФА сначала 
разрешила нашим юниорам выступать на международной арене, а потом 
запретила. Вполне возможно, что в хоккее будет так же. Обстоятельства 
абсолютно непредсказуемы. Это не означает, что они лояльны по отношению к 
нам, - сказал Майоров "Матч ТВ". 



 

 

Аналогичной позиции придерживается и другой титулованный хоккеист 
Александр Кожевников, также дважды побеждавший на Олимпиаде. 
 - Потом они еще что-то придумают. Мысль на выдумке хороша, но верить надо, 
когда уже поедем и будем чувствовать себя нормально на Олимпиаде. Они же 
сами не знают, что творят. Какая это лояльность? Сегодня сказали так, завтра 
скажут по-другому, каждый день что-то меняют. Верить им нельзя, - сказал 
Кожевников "Матч ТВ". 
До старта Олимпиады осталось много времени, и позиция IIHF может 
измениться еще неоднократно. Как в пользу России, так и против нее. Остается 
только ждать и надеяться на благоразумие хоккейных чиновников.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1971632_Sbornuju_Rossii_
vnezapno_pozvali_na_Olimpiadu_I_obazali_sygrat_protiv_SShA 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

В Ханты-Мансийске ожидают около 5 тыс. зрителей на хоккейный матч 
"Русской классики" (ТАСС, Москва, 31 октября 2023) 
Организаторы матча "Русской классики" Олимпбет - Всероссийской хоккейной 
лиги (ВХЛ) между клубами "Югра" (Ханты-Мансийск") и тульским АКМ ждут на 
трибунах около 5 тыс. зрителей. Для них будут работать фудкорт, 
интерактивные площадки, фанзона и различные спортивные активности, 
сообщили ТАСС в пресс-службе хоккейного клуба "Югра".  
"Русская классика" впервые пройдет в Ханты-Мансийске. Встреча начнется 4 
ноября в 11:00 мск.  
"Матч пройдет в Ханты-Мансийске на стадионе "Югра-атлетикс". Вход будет 
свободный. На трибунах смогут разместиться около пяти тысяч гостей. Ждем 
всех болельщиков и любителей хоккея. Приятным бонусом для владельцев 
абонементов станут теплые сидушки, чтобы было комфортнее следить за 
происходящим на льду", - сказал собеседник агентства.  
По его словам, здесь уже смонтирована хоккейная коробка, сейчас 
специалисты размещают рекламу на льду. "Все желающие могут круглосуточно 
в режиме онлайн следить за подготовкой спортивной площадки", - добавил он.  
Планируется, что в рамках "Русской классики" на стадионе "Югра-атлетикс" 
состоятся экстремальный забег, ледовое шоу, игры в хоккей в валенках, в 
керлинг, в русскую народную забаву в мяч - килу. Также будут работать 
фудкорт, фанзона, магазин сувенирной продукции, состоятся мастер-классы по 
изготовлению фанатской атрибутики.  

https://tass.ru/sport/19159725 

К заголовкам сообщений 

Горячий Хлебушек. Панарин в свой день рождения установил уникальный 
рекорд НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Форвард "Рейнджерс" Артемий Панарин второй год подряд набирает 3 (1+2) 
очка в свой день рождения. Этого в истории НХЛ из действующих игроков не 
делал никто!  
Панарин - второй бомбардир НХЛ 
30 октября Артемий Панарин отмечал день рождения - ему исполнилось 32 
года. Это случилось как раз в день матча с "Виннипегом". 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1971632_Sbornuju_Rossii_vnezapno_pozvali_na_Olimpiadu_I_obazali_sygrat_protiv_SShA
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1971632_Sbornuju_Rossii_vnezapno_pozvali_na_Olimpiadu_I_obazali_sygrat_protiv_SShA
https://tass.ru/sport/19159725


 

 

Тема всегда смеется, когда его называют ветераном. "Да какое там? Я все тот 
же пацанчик, который начинал играть в хоккей в "Витязе". 
Если так посмотреть, возрастной спад в карьере Панарина пока не виден. Он 
набрал 15 (5+10) очков в девяти матчах, и это лучший результат среди россиян 
в этом сезоне НХЛ. Дальше идут Никита Кучеров (6+5) из "Тампы" и Евгений 
Малкин (5+6) из "Питтсбурга", но у этих нападающих по 11 очков. 
Более того, Панарин вышел на второе место по очкам во всей лиге, отставая 
только от шустрого Джека Хьюза из "Нью-Джерси" (5+13=18). Может, и на "Арт 
Росс Трофи", приз лучшему бомбардиру НХЛ, стоит замахнуться? 
Тем более Панарин, забив гол и отдав две результативные передачи в матче с 
"Виннипегом" (3:2 ОТ), продлил свою результативную серию со старта 
чемпионата до девяти игр. 
В этом сезоне Артемий еще ни разу не проводил матч, в котором он не набирал 
бы очки. Прошлое достижение из восьми матчей принадлежало Мариану 
Габорику. И это рекорд "Рейнджерс" по результативной серии в XXI веке. Вот 
такой подарок сам себе сделал Панарин на день рождения. 
Тренер "Рейнджерс": "Он делает на льду особенные вещи" 
Что интересно, Панарин выступает в равных составах не с топ-партнерами по 
"Рейнджерс" - Крисом Крайдером и Микой Зибанежадом. Его поставили во 
вторую тройку к молодняку: Филипу Хытилу и Алекси Лафреньеру. И эти ребята 
не слишком результативны. Тем не менее Панарин все равно находит 
возможность набирать очки. Когда он забивал гол, то подставил клюшку под 
щелчок защитника Джейкоба Трубы. Второе очко набрал в большинстве, когда 
забил Крайдер. А в овертайме Панарин снабдил шайбой Зибанежада, и тот 
прошил сильным броском вратаря. 
- Некоторые вещи, которые делает Панарин, являются совершенно 
особенными на льду, - сказал главный тренер "Рейнджерс" Питер Лавиолетт, 
который в прошлом году работал с Александром Овечкиным в "Вашингтоне". - 
Последняя, победная шайба, когда он смог так пролететь в центре площадки, 
оттеснить соперников, привлечь их к себе, а затем прозорливо сделать 
передачу на Мику - это было сильно, Артемий - уникальный игрок, и сейчас он 
приносит много пользы нашей команде. 
Вообще "Рейнджерс" на редкость сильно провели выездную серию, одержав в 
ней пять побед подряд. 
 - Победа над "Виннипегом" - это отличный способ завершить выездное турне, - 
продолжил Лавиолетт. - Кажется, что мы находимся в поездке уже очень долго. 
Потрясающе, что ребята вышли на этот матч с большими эмоциями, 
приложили столько сил. Я очень доволен этим, отличная победа! 
 - Одержать такую победу - это здорово, - сказал Зибанежад. - Это последний 
матч в выездном турне. Все хотят уже вернуться домой. Но мы были полны 
решимости, чтобы закончить эту серию правильным образом. Мы боролись и 
смогли взять эти два очка. Это очень приятно. 
Артемий всегда выдает сильный старт в чемпионате 
НХЛ по этому поводу подогнала интересный факт: Артемий Панарин стал 
первым действующим игроком, который в свой день рождения несколько раз 
выдал ударный матч, набрав больше очка за игру, 
Я проверил: в самом деле, 30 октября 2022 года Хлебушек играл на выезде в 
Аризоне, где тоже набрал 3 (1+2) очка, и его признали первой звездой. 
Похоже, что Артемию просто скучно на выезде в свой день рождения, вот он и 
выплескивает свою энергию прямо на лед. 
И надо сказать еще вот что. 2019 год - Панарин набирает 9 (5+4) очков в девяти 
первых матчах. 2020 год - 12 (5+7). 2021 год - 8 (1+7). 2022 - 13 (4+9). 2023 - 15 



 

 

(5+10). То есть Артемий привык всегда сильно стартовать в чемпионате, и этот 
его спурт никак не выглядит удивительным. 
Самое главное - это плей-офф, то есть финиш. Панарин пришел в "Нью-Йорк 
Рейнджерс" не только за деньгами, но и за Кубком Стэнли. Прошлый год его 
команда провалила, когда вылетела от "Нью-Джерси" в первом раунде (3-4 в 
серии). Артемий после этого даже побрился наголо, отгоняя злых духов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971456_Gorachij_Khlebushek_Panarin_
v_svoj_den_rozhdenija_ustanovil_unikalnyj_rekord_NKhL 

К заголовкам сообщений 

Панарин разрывает НХЛ! Сбрил "проклятые" кудри и вписал свое имя в 
историю (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 ноября 
2023) 
Уже 15 очков в девяти матчах. 
Для Артемия Панарина начало нынешнего сезона выдалось потрясающим. 
Форвард набирает очки уже в девяти матчах подряд. Недавно он побил рекорд 
"Нью-Йорк Рейнджерс". Его результативная серия - самая длительная в XXI 
веке. На пути к успеху Артемий не замечает препятствий: от глобальных, вроде 
перестройки игры из-за прихода нового тренера, до банальных перебоев с 
электричеством на аренах. 
О ярком стартовом рывке россиянина - в материале "БИЗНЕС Online".  
Три очка в день рождения, дубль в темноте 
Девятиматчевая серия Панарина уже вошла в клубную историю. Никто из 
игроков "Рейнджерс" не показывал такой стабильности со старта. Предыдущий 
рекорд принадлежал Мариану Габорику. В сезоне 2009/10 словак не уходил со 
льда без голов в восьми играх. Теперь россиянин попал в общий топ-5 за всю 
историю. Чтобы догнать Боба Невина и разделить с ним третье место, 
достаточно провести еще один результативный матч. Вторым в списке значится 
Даррен Туркотт (11 игр), рекордсмен - Род Гиберт, набриравший очки в 14-ти 
матчах подряд со старта сезона 1972/73.  
Вчера Панарин открыл счет в матче с "Виннипегом" (3:2 ОТ). В конце первого 
периода он идеально подставил клюшку под дальнюю передачу Джейкоба 
Трубы. Этот гол стал по-своему необычным. До этого Панарин четыре раза 
забивал кистевыми бросками. А теперь впервые отличился с подправления. 
Но главный секрет успеха результативной серии не в голах, а в передачах. В 
игре с "Джетс" их накопилось сразу две. Сначала россиянин помог команде 
реализовать большинство, а на последних секундах овертайма протащил 
шайбу через центр, стянул на себя всех соперников и выкатил под бросок в 
одно касание Мике Забинежаду. Россиянин поучаствовал во всей голах своей 
команды и принес ей победу в свой 32-й день рождения.  
Неделю назад "Рейнджерс" приехали в гости к "Сиэтлу" и столкнулись с 
неожиданной проблемой. Уже в самом начале игры на арене погасло 
электричество. К ремонту подключили даже гендиректора домашней команды, 
но до конца проблему решить не удалось. Одна сторона площадки была 
значительно темнее другой. Из-за этого соперники даже менялись сторонами 
каждые 10 минут, чтобы все было по-честному.  
Внешние обстоятельства не сказались на игре Артемия. Более того, он выдал 
один из лучших матчей в сезоне и забил два гола. На пике формы любой его 
кистевой бросок может попасть в цель. Атмосфера полумрака добавляла голам 
определенного шарма.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971456_Gorachij_Khlebushek_Panarin_v_svoj_den_rozhdenija_ustanovil_unikalnyj_rekord_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971456_Gorachij_Khlebushek_Panarin_v_svoj_den_rozhdenija_ustanovil_unikalnyj_rekord_NKhL


 

 

Возможно, перебои со светом даже немного помогли: "Я хочу, чтобы было 
темнее, вратарям так сложнее. Вот почему я забил два гола", - отшутился 
игрок. после матча. Но "Сиэтлу" вряд ли стоит пенять на освещение. В текущем 
сезоне эта команда выиграла всего три матча из десяти.  
15 очков за девять игр - лучший старт Панарина в НХЛ. Он выступает в 
сильнейшей лиге мира с 2015 года и за это время бывало немало ярких 
отрезков. Дважды он набирал по 12 очков, а год назад обновил достижение до 
13. Начало сезона 2022/23 выдалось очень ярким: дважды россиянин 
отметился четырьмя очками за матч, но играл не так ровно. После шести 
результативных матчей серия прервалась.  
Панарин прокачал чеха и оживил канадца  
Перед началом сезона в "Рейджерс" произошли серьезные изменения. Вместо 
Жерара Галлана на пост главного тренера из "Вашингтона" приехал Питер 
Лавиолетт. Назначение казалось рискованным, ведь за три года во главе 
прежней команды специалист ни разу не проходил даже во второй раунд. К 
тому же, он не нашел общего языка с Евгением Кузнецовым. Центрфорвард 
столичного клуба порой вообще не понимал, что от него требуется. Как и 
Панарин, Кузнецов технически одарен и нередко играет на эмоциях. Но на деле 
наладить коммуникацию с другим лидером "золотой" молодежки-2011 
оказалось значительно проще.  
Новый тренерский штаб разбил сильную связку Панарина с опытнейшим 
Зибанежадом и поставил Панарина во вторую тройку к чеху Филипу Хитилу. 
Лавиолетт посчитал, что эта перестановка поможет разгрузить первое звено. 
Хотя делать ставку на Хитила было рискованно. Из-за травмы верхней части 
тела хоккеист поучаствовал только в одной предсезонной игре и пропустил 
старт регулярного чемпионата. Однако за короткое время эта связка успела 
сыграться. 
В матче с "Сиэтлом" чех сделал три ассиста, и два из них - на голы Панарина. 
Россиянин раскрыл интересную черту игры Хитила. Хоккеист раньше не 
баловал партнеров обилием передач, хотя играет на позиции центра. Зато в 
прошлом сезоне установил личный рекорд по голам (22). Сейчас крен 
сместился в сторону ассистов (0+6). Но повода для переживаний нет. При 
необходимости его напарник всегда готов исполнить функции финишера. После 
одного из матчей чех рассказал о деталях разговора с Панариным. Тот 
искренне удивился, что Хитил так классно умеет создавать моменты.  
Еще один новый партнер Артемия по звену - канадец Алексис Лафренье. Три 
года назад он ушел под первым номером на драфте. Естественно, ему 
предрекали великую карьеру. Но скорость и мощная "физика", кажется, 
остались где-то на молодежном уровне. Игрок пока и близко не оправдывает 
надежд, но в последнее время появились поводы для оптимизма. На прошлой 
неделе он забивал в трех матчах подряд. Похоже, пример Панарина становится 
заразительным.  
Побрился налысо, два года живет без смартфонов, занимается пчеловодством 
Отличный старт нового сезона очень сильно контрастирует с концовкой 
предыдущего. Тогда "Рейнджерс" вылетели уже в первом раунде, не 
справившись с "Нью-Джерси". Нью-Йоркцы довели дело до семи матчей, но 
были полностью разбиты в решающей игре - 0:4. Панарин сыграл в той серии 
гораздо хуже обычного. Набрал лишь два очка и ни разу не забил. От самого 
высокооплачиваемого игрока команды (11,6 млн. долларов в год) ждут явно 
большего.  
Судя по всему, именно провал в плей-офф заставил хоккеиста пойти на 
радикальную смену имиджа. Когда Панарин по привычке проводил межсезонье 



 

 

в родном Коркино, его сфотографировали поклонники. Артемий побрился 
налысо, отказавшись от своих знаменитых кудрей. Источник, близкий к 
хоккеисту, рассказал, что Панарин увидел в волосах злые силы и теперь как бы 
на начинает с нуля. Пока тактика работает, но глобальные выводы можно будет 
сделать только после окончания плей-офф. 
С 2021 года Артемий из принципа не пользуется смартфонами. Новым моделям 
IPhone и Samsung игрок предпочитает старую-добрую кнопочную Nokia. Это 
помогает абстрагироваться от информационного шума. "У него телефон, на 
который не дописаться, не дозвониться. Бзик такой, ходит с кнопочным 
телефоном - балуется", - описывал друга детства и нападающий "Сибири" 
Георгий Белоусов, который тоже родился в Коркино. Как известно, телефоны 
используются не только для связи и просмотра соцсетей. Летом хоккеисты 
встретились в Челябинске и Белоусов спросил у Панарина, как тот находит 
нужную локацию, приезжая в незнакомое место. Артемий ответил, что просто 
делает пару остановок и опрашивает прохожих. 
Виесто того, чтобы часами просиживать в смартфоне, лидер "Рейнджерс" 
решил заняться пчеловодством. Он приобрел пчелиный дом у озера под 
Великим Новгородом. Внутри даже можно спать, поскольку лотки насекомых 
пробиты наружу: "Спишь просто на доске. Матрас не кладешь, потому что это 
будет глушить все вибрации, шум. Высыпаешься шикарно. Когда американцам 
рассказывал в команде, они были в шоке: "Как на пчелах спит? Что там 
делает?", - рассказывал хоккеист. По словам Артемия, он уже давно мечтал 
завести пчелиную ферму. Этим ремеслом занимался его дед. Артемий отнесся 
к хобби серьезно и скупил всю тематическую литературу. К сожалению, из-за 
постоянной занятости найти время на пчел удается не всегда.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288921 

К заголовкам сообщений 

"На Овечкина все равняются. Он своим примером показывает хорошее 
отношение к хоккею" - Щитов (News.sportbox.ru, Москва, 31 октября 2023) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался об успехах 
форварда "Вашингтона" Александра Овечкина в текущем сезоне. 
В текущем сезоне НХЛ Овечкин принял участие в 8 матчах и набрал 8 (2+6) 
очков. 

 - Сначала все переживали из-за того, что "Вашингтон" не так часто выигрывал, 

а у Овечкина не получалось забивать. Но Александр - хороший атлет, 
профессионал. До рекорда Гретцки осталось не так много. На него все 
равняются. Овечкин своим примером показывает хорошее отношение к хоккею. 
Думаю, что у него все сложится. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1971553_Na_Ovechki
na_vse_ravnajutsa_On_svoim_primerom_pokazyvajet_khorosheje_otnoshenije_k_k
hokkeju__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Русский новичок забил первый гол в НХЛ. Но его карьере это никак не 
поможет (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Дмитрий Воронков отличился за "Коламбус", но для попадания в основу этого 
мало.  
Дмитрий Воронков в своем третьем матче в НХЛ открыл счет голам, но это ему 
совершенно ничего не гарантирует. Хорошее событие, историческое, оно 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288921
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1971553_Na_Ovechkina_vse_ravnajutsa_On_svoim_primerom_pokazyvajet_khorosheje_otnoshenije_k_khokkeju__Shhitov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1971553_Na_Ovechkina_vse_ravnajutsa_On_svoim_primerom_pokazyvajet_khorosheje_otnoshenije_k_khokkeju__Shhitov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1971553_Na_Ovechkina_vse_ravnajutsa_On_svoim_primerom_pokazyvajet_khorosheje_otnoshenije_k_khokkeju__Shhitov


 

 

останется в памяти форварда. Многие знаменитые российские хоккеисты не 
имеют и такой строчки в резюме. Но мы же не об истории, а о будущем.  
Дмитрий Воронков в начале первого периода был в атаке. Подобрал шайбу то 
ли после передачи, то ли после неудачного броска. В общем, не совсем 
понятно, как она оказалась в воротах, но это и неважно. Дмитрий скромно 
порадовался, да и эмоции надо было беречь, ведь впереди вся игра.  
Только вот те люди из европейской части России, которые ради игры Дмитрия 
проснулись пораньше, остались разочарованными. В дальнейшем Воронков 
был словно в тумане, как и перспективы у "Адмирала" выиграть Кубок Гагарина. 
То есть он выходил на лед, катался, не терял шайбу и грубо не ошибался, но 
так может любой хоккеист, а не тот, кому надо завоевывать место в составе. Ни 
одного силового приема, ни одного эпизода, кроме...  
Один был. Воронков вместе с партнерами вывалился "три в один", шайба была 
у Дмитрия, и он сделал такую передачу, что даже страшно стало. Так любители 
не распоряжаются моментами. После этого наш хоккеист совсем потух. И 
совсем непонятно, будет ли он в следующем матче. Его могут оставить в 
составе только по "иным" причинам. Известно, что у Дмитрия пункт в контракте 
о возможном возвращении в КХЛ, уверен, что "Коламбус" подержит его в 
первой команде, затем сошлет в АХЛ под обязательство снова вызвать, 
попутно раздав обещания. А как будет дальше, зависит от многих факторов.  
Три игры Дмитрия в НХЛ оставили неоднозначное впечатление. Первая 
получилась самой яркой. Воронков подрался, шел в силовую борьбу, мешал 
вратарю, когда его команда владела шайбой, и даже заработал голевую 
передачу. Начиная со второго матча была полная неопределенность. Все точно 
так, как было и в АХЛ. Воронков выходит на лед, ездит в правильную сторону, 
что-то там пытается сделать, но потом уезжает на скамейку. Непонятно, зачем 
он вообще выходил на площадку.  
Он и в АХЛ практически сразу подрался, показывая себя, но потом то ли ему 
запретили это делать, то ли сам нападающий решил, что может пригодиться в 
другом качестве. Но в каком? Чистым бомбардиром он никогда не будет, 
потому что никогда им не был. Воронков никогда не удивлял смелым решением 
на площадке, он вряд ли готов исполнить такую передачу, что все схватятся за 
голову. Точно не Никита Гусев или Вадим Шипачев.  
Остается только с остервенением носиться по площадке, во всех втыкаться, 
провоцировать и злить соперников. Но даже ничего из этого в двух матчах не 
было. Не покидает ощущение, что в АХЛ и НХЛ Воронкову так и не объяснили, 
чем он может быть полезен. Но если в "Кливленде" не было российских ребят, 
то в "Коламбусе" в раздевалке Иван Проворов и Кирилл Марченко. Значит, и 
разговора никакого не было.  
На Воронкова просто смотрят, анализируют, чем он может быть полезен и 
нужен ли прямо сейчас такой хоккеист в системе. При этом команде и 
побеждать надо. Уже после ночного поражения тренер пообещал "разборки", а 
Кирилл Марченко пропускает уже второй матч, так как у него нет голов в семи 
играх. Но Дмитрий ничего не делает для побед. Вы на гол-то особо внимания 
не обращайте. Тут немного везения, да и надо забивать по 2-3 за игру, чтобы 
никто не смотрел, чем ты там занимаешься между празднованиями.  
Так что не стоит думать, что Воронков удачно начал карьеру в НХЛ. Пока он 
лишь забил один гол, с чем мы его и поздравляем. Но для попадания в основу 
этого мало.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-vpervye-
otlichilsya-za-kolambus-video-i-perspektivy-voronkova-v-nhl-2139988/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-vpervye-otlichilsya-za-kolambus-video-i-perspektivy-voronkova-v-nhl-2139988/
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К заголовкам сообщений 

Артур Фаизов: "Доказываем в Новогорске, что "Югра", СКА, ЦСКА, "Локо" 
- ведущие школы России" (Russia-hockey.ru, Москва, 31 октября 2023) 
17-летний форвард "Югры", который стал первым игроком 2006 года рождения, 
забившим гол в ВХЛ, прибыл на сбор юниорской сборной России в Новогорск - 
и ответил на вопросы Russia-Hockey.ru  
КУБОК БУДУЩЕГО В ПИТЕРЕ - ТО, ЧТО НУЖНО ДЛЯ РАЗВИТИЯ  
- Артур, где и как узнали о вызове в юниорскую сборную в Новогорск?  
- В Ханты-Мансийске. Сначала о приглашении узнал от тренеров "Мамонтов 
Югры", потом позвал администратор "Югры" и дал письмо из ФХР под роспись.  
Кстати, этот вызов пришел не только мне, но и другим ребятам из Ханты-
Мансийска - форвардам Александру Шэну, Александру Плесковских, Итаю 
Гуревичу. Плюс в молодежную сборную приглашен наш вратарь Евгений 
Волохин.  
- Удивились столь массовому приглашению югорчан?  
- Не особо. Все-таки у нас в Ханты-Мансийске отличная школа, ребят разных 
возрастов постоянно вызывают в сборные России.  
Вот и сейчас приехали в Новогорск - и, наверное, только у армейцев Питера, 
Москвы и Ярославля примерно такое же представительство в сборных, 
юниорской и молодежной. В общем доказываем, что у нас - ведущие школы.  
- Насколько важен для вас вызов в сборную, особенно в нынешней ситуации, 
когда играем только с белорусами и казахстанцами?  
- Мы все очень рады. Сборная есть сборная. Здесь особая атмосфера, ребята 
переключаются от клубных дел, получают новый опыт. Впереди большой 
турнир в Санкт-Петербурге на Кубок Будущего. То что нужно для развития!  
ЕПАНЧИНЦЕВ БЫЛ ЗНАМЕНИТЫМ ЦЕНТРОМ, ВИДЕЛ ЕГО В ИНТЕРНЕТЕ  
- Чем отличаются в тактическом плане юниорская сборная России и "Югра"?  
- Последние пять лет я - центральный нападающий. И в "Югре" у Вадима 
Сергеевича Епанчинцева, и в сборной у Александра Николаевича Титова 
центрфорвард обязан быть связующим звеном между обороной и атакой. 
Нельзя застревать в углах, нужно контролировать максимальное пространство 
в центре площадки.  
- Как объясните дефицит центральных нападающих в российском хоккее?  
- Не знаю. Но мне нравится играть в центре, хотя могу выйти в атаке и справа. 
Центральный много катается, всегда в игре, во всех точках площадки, на нем 
особая ответственность. Это мое.  
- В клубах обычно не особо доверяют молодым центральным, слишком велика 
ответственность...  
- У нас в "Югре" главный тренер в свое время был знаменитым 
центрфорвардом, я видел отрывки его игры в Интернете. Мне Вадим Сергеевич 
доверяет - и объясняет многие детали игры на этой позиции.  
НРАВИТСЯ МАКДЭВИД, НО КУМИР - РАДУЛОВ  
- На кого стараетесь ориентироваться в современном хоккее?  
- Очень нравится Коннор Макдэвид - центрфорвард "Эдмонтона" летает надо 
льдом и успевает всюду. Но кумир у меня другой - Александр Радулов.  
- Так он же крайний нападающий!  
- Меня Радулов восхищает тем, что играет дерзко. Смотришь за ним на льду - и 
кажется, что он может все. Абсолютная уверенность в своих силах!  
- Вы стали первым игроком 2006 года рождения, который забил гол в ВХЛ. Как 
отметили это событие?  
- Это было в матче с "Норильском", старшие ребята забрали эту шайбу, 
подписали ее, поздравили. Потом вручили шапку лучшего игрока. А тренеры и 



 

 

генеральный менеджер Сергей Владимирович Гусев призвали продолжать в 
том же духе, не останавливаться на достигнутом. Я и не останавливался - в том 
матче мог сделать дубль (смеется).  
МЕЧТАЮ О КУБКАХ ПЕТРОВА И ХАРЛАМОВА  
- В дебютном матче за "Мамонтов" в МХЛ у вас хет-трик, в дебютном за "Югру" 
в ВХЛ - первый гол. Понимаете, что вошли в историю и сделали заявку на 
профессиональную карьеру?  
- Прекрасно понимаю, что сделан первый и очень маленький шажок. Сейчас 
надо еще больше работать и закрепляться в "Югре". В команде много 
мастеров, с каждого можно брать пример. Плюс высокая конкуренция и 
серьезные задачи.  
- Какие?  
- С "Югрой" мечтаю выиграть Кубок Петрова, с "Мамонтами" - Кубок Харламова. 
Еще есть время все успеть!  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/faizov_dokazyvaem_ugra_ska_cska_loko_vedushie_shkoly_
rossii_/ 

К заголовкам сообщений 

"На Овечкина все равняются. Он своим примером показывает хорошее 
отношение к хоккею" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 
2023) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался об успехах 
форварда " Вашингтона " Александра Овечкина в текущем сезоне. 
В текущем сезоне НХЛ Овечкин принял участие в 8 матчах и набрал 8 (2+6) 
очков. 

 - Сначала все переживали из-за того, что "Вашингтон" не так часто выигрывал, 

а у Овечкина не получалось забивать. Но Александр - хороший атлет, 
профессионал. До рекорда Гретцки осталось не так много. На него все 
равняются. Овечкин своим примером показывает хорошее отношение к хоккею. 
Думаю, что у него все сложится. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971553_Na_Ovechkina_vse_ravnajutsa_
On_svoim_primerom_pokazyvajet_khorosheje_otnoshenije_k_khokkeju__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

"Разговоры и предложения от клубов КХЛ были, но до конкретики мы так 
и не дошли" - Худобин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Чемпион мира по хоккею, вратарь красноярского " Сокола " Антон Худобин 
рассказал о ситуации с поиском клуба в КХЛ для продолжения карьеры. 
 - Игрой в "Соколе" вы поддерживаете себя в форме?  
 - Да, это поддержка самого себя и своей формы. 
 - Как идут переговоры с клубами КХЛ?  
 - Мой агент Юрий Леонидович Николаев работает, я туда не лезу. Он мне 
звонит и говорит, какие есть варианты, мы их обсуждаем. Разговоры и 
предложения были, но до конкретики мы так и не дошли. 
 - Вас самого не удивляет ситуация: вы приехали из НХЛ и не можете пока 
найти клуб в КХЛ?  
 - Это вопрос к руководству клубов КХЛ. 
 - Леонид Вайсфельд заявил, что клубы боятся подписывать Худобина: "Травм 
было много и последние годы он особо результат не показывал".  
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 - Леонид гадает на кофейной гуще, пусть лучше приедет в Красноярск и сам 
посмотрит, в какой я форме. Я его приглашаю в гости (улыбается). 
 - Вы как сами оцените свою форму?  
 - У меня все хорошо, я тренируюсь и работаю. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971641_Razgovory_i_predlozhenija_ot_k
lubov_KKhL_byli_no_do_konkretiki_my_tak_i_ne_doshli__Khudobin 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Радулов является главным лицом КХЛ - Худобин (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 31 октября 2023) 
Чемпион мира по хоккею, голкипер красноярского "Сокола" Антон Худобин 
высоко отозвался о форварде "Ак Барса" Александре Радулове, назвав его 
лицом всей КХЛ. 
 - Матчи КХЛ смотрите?  
 - Бывает вечерами, когда у нас нет игр. Вместе с папой в Красноярске смотрим 
какие-то определенные матчи. Хороший уровень, быстрый хоккей, много 
комбинаций. 
 - Многим нравится игра "Торпедо". А вам?  
 - "Торпедо" здорово играет, молодежь хорошая. Игорь Ларионов создал очень 
хорошую систему. Я еще смог посмотреть команду вживую. Мы играли рядом с 
Уфой, я приехал туда, чтобы увидеться с ребятами из "Салавата Юлаева" - 
Женькой Бирюковым, Коляном Кулеминым. "Торпедо" играет в быстрый, 
комбинационный хоккей. Я бы так сказал - играют от сердца, это привлекает. 
 - За игрой вашего бывшего партнера по "Далласу" Александра Радулова 
приятно наблюдать?  
 - Очень приятно как играть с ним в одной команде, так и против него. Он дает 
тебе соревновательный заряд эмоций. Заряжает своей энергией всех - 
партнеров, тренеров, массажистов, докторов. Радулов - главное лицо КХЛ. 
Своей манерой игры он призывает приходить смотреть на него. Все 
удивляются, откуда у Радулова столько энергии? Такой у него заряженный 
характер. 
 - После стольких лет жизни в Америке вам не тяжело возвращаться в Россию?  
 - Как может быть тяжело? Для меня - легко! Каждый год после сезона я первым 
рейсом улетал домой, а потом последним рейсом возвращался. Все свободные 
дни я оставался в России. Для меня это Родина, родная земля, здесь моя душа. 
 - Была ностальгия во время сезона?  
 - Все 16 лет. 
 - Чего вам не хватало в Америке?  
 - Там социальная жизнь немного другая. Здесь в десять часов вечера ты 
можешь позвонить другу, даже у которого есть жена и дети, и сказать: 
"Женя/Леха/Коля, давай поедем куда-нибудь чаю попьем, встретимся, 
поболтаем". А в Америке жизнь по расписанию. Чтобы вместе чай попить, надо 
за месяц договариваться. Там все делают свои внутренние дела, а здесь 
открытая социальная жизнь. 
 - Не близок американский менталитет?  
 - Нет. Я к нему привыкал пять лет. Потом те вещи, от которых мне было 
некомфортно, я убрал на второй план и просто не обращал на них внимания, 
чтобы они меня не злили. Менталитет здесь мне ближе. 
 - В чем отличия между американским и русским менталитетом?  
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 - В России люди более прямые. Хочешь сказать человеку, что он плохой или 
хороший, то берешь и открыто в лицо говоришь. А в Америке могут сказать, что 
ты хороший человек, развернуться и сказать, что плохой. 
 - Вам не нравятся искусственные улыбки?  
 - Это привычка, которая впитывается с молоком матери, вот такие они люди. 
Мы - другие. Кто-то привыкает к этому менталитету и остается жить там. К 
счастью или к сожалению, все время думал, что буду жить в России. Возможен 
такой вариант, что я приеду туда на какую-то работу. Но сейчас очень рад 
вернуться в Россию, можно сказать, что я здесь кайфую. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1971602_Radulov_javlajetsa_glavnym_lic
om_KKhL__Khudobin 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 31 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Журналист The Hockey Writers оценил дебют Мирошниченко в АХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 октября 2023) 
Журналист The Hockey Writers Джесси Корвилль-Линч оценил дебют 
российского нападающего системы "Вашингтон Кэпиталз" Ивана Мирошниченко 
в Северной Америке. 
"Мирошниченко был выбран под общим 22-м номером на драфте НХЛ 2022 
года "Вашингтоном" после блестящего выступления в ВХЛ за "Омские Крылья". 
Хоть он и не вспыхивал в атаке, но уверенно выступал на обоих концах льда, 
играя против элитных соперников. Хотя его печальные проблемы со здоровьем 
препятствовали его развитию, Миро не сбавил обороты, забил 10 голов и 
добавил шесть передач, набрав 16 очков в 31 матче в год драфта. Затем он 
поиграл в Континентальной хоккейной лиге за омский "Авангард", за который 
забросил три шайбы и добавил ассист, набрав четыре балла в 23 встречах. 
В начале сезона-2023/2024 Мирошниченко забил два гола и отдал 
результативную передачу, набрав три очка в пяти матчах. Он шестой в команде 
по очкам и третий по голам, при этом очень хорошо играет в обороне. Для 
человека, у которого были фантастические тренировочные сборы и который 
почти выбил место в составе "Кэпиталз" в лагере, он не сбавляет обороты и, 
похоже, полон решимости пробиться в состав команды НХЛ уже в следующем 
сезоне", - приводит слова Корвилля-Линча The Hockey Writers. 

https://allhockey.ru/news/show/494719-
Zhurnalist_The_Hockey_Writers_ocenil_debjut_Miroshnichenko_v_AHL 

К заголовкам сообщений 

Никита Задоров возглавил топ стильных игроков НХЛ в октябре 
(Советский спорт, Москва, 31 октября 2023) 
Воспитанник ЦСКА выступает в лиге с 2013 года.  
Представлен список самых стильных хоккеистов Национальной хоккейной лиги 
в октябре. Рейтинг составило издание Sportsnet.  
На первом месте топа оказался российский защитник "Калгари Флэймз" Никита 
Задоров. Второе место занял игрок "Нэшвилл Предаторз" Александр Каррье. 
Тройку лучших замкнул Арбер Шекай, выступающий за "Монреаль Канадиенс".  
Полный рейтинг "стиляг НХЛ" в октябре выглядит следующим образом:  
1. Никита Задоров ("Калгари Флэймз").  
2. Александр Каррье ("Нэшвилл Предаторз").  
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3. Арбер Шекай ("Монреаль Канадиенс").  
4. Мартин Некас ("Каролина Харрикейнс").  
5. Йонас Зигенталер ("Нью-Джерси Девилз").  
6. Филлип Дано ("Лос-Анджелес Кингз").  
7. Митч Марнер ("Торонто Мейпл Лифс").  
8. Дрю Даути ("Лос-Анджелес Кингз").  
9. Патрик Лайне ("Коламбус Блю Джекетс").  
10. Тайлер Сегин ("Даллас Старз").  
Задоров играет в Национальной хоккейной лиги с сезона-2013/2014. В текущем 
сезоне за "Калгари" он провел девять матчей и отдал две результативные 
передачи.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/nikita-zadorov-vozglavil-top-stilnykh-igrokov-
nkhl-v-oktyabre 

К заголовкам сообщений 
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